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OGGETTO:  PIANO  OPERATIVO  E  VARIANTE  DI  AGGIORNAMENTO  DEL  PIANO 
STRUTTURALE  ADOTTATI  CON  DELIBERAZIONE  C.C.  N.  58  DEL  19.05.2020  - 
CONTRODEDUZIONI ALLE OSSERVAZIONI E AI CONTRIBUTI PERVENUTI. 

-_-

Il Presidente pone in discussione la seguente proposta di deliberazione,  inviata in precedenza ai 
Sigg.ri Consiglieri:

 
IL CONSIGLIO COMUNALE

Premesso:
• che il Comune di Siena è dotato di Piano Strutturale adottato con delibera di C.C. 

n.40 del 09.02.2006 ed approvato con delibera di C.C. n.32 del 13.02.2007 e 
pubblicato sul BURT n. 14 del 04.04.2007, ai sensi della L.R.T. 1/2005;

• che il  Regolamento  Urbanistico  è stato adottato  con delibera  di C.C. n.131 del 
18.05.2010 e approvato con delibera di C.C. n. 2 del 24.01.2011 e pubblicato 
sul BURT n.14 del 06.04.2011, ai sensi L.R.T. 1/2005;

• che successivamente all'adozione dei sopracitati strumenti urbanistici del Comune 
di Siena, la Regione Toscana ha disciplinato la materia “Norme per il governo 
del territorio” con la L.R.T. n.65 del 10.11.2014;

• che la Regione Toscana con delibera di Consiglio Regionale n. 37 del 22.03/2015 
ha  approvato  il  Piano  di  Indirizzo  Territoriale  con  valenza  di  Piano 
Paesaggistico  (PIT/PPR), pubblicato sul BURT n.28 del 20.05.2015;

• che secondo la L.R.T. 65 del 10.11.2014, Capo I - Disposizioni transitorie e finali, 
l'attività pianificatoria del Comune di Siena è da ricondursi all'art. 222;

• che  ai sensi del citato art.  222 della L.R.T. 65/2014, nei cinque anni successivi 
all'entrata in vigore di detta legge regionale, i Comuni sono chiamati ad avviare 
il procedimento per la formazione del nuovo Piano Strutturale;

• che in data 06.04.2016, sono decadute, per effetto del decorso del quinquennio di 
efficacia,  le  previsioni  di  trasformazione  contenute  nel  Regolamento 
Urbanistico di cui all’art.55 co. 4 e 5 della LRT 1/2005;

Considerato:
• che  con  disposizione  dirigenziale  prot.  Spec.  224  del  29.09.2016,  a  firma  del 

Dirigente  della  Direzione  Territorio,  fu  nominato  il  Responsabile  Unico del 
Procedimento   (RUP)  della  procedura  di  formazione  del  Piano  Operativo  e 
della variante per l'aggiornamento del Piano Strutturale;

• che  con  atto  dirigenziale  n.  426  del  21.02.2017  è  stato  affidato  l'incarico 
professionale  per  la  redazione  dei  documenti  necessari  all’espletamento  del 
procedimento di VAS e VI relativi al nuovo Piano Operativo e alla variante per 
l'aggiornamento del Piano Strutturale al  Raggruppamento TERRE.IT SRL di 
Sarnano (MC) (capogruppo Arch. Fabrizio Cinquini) e Techland Engineering 
Studio Associato di Ancona (mandatario);

• che  con  atto  dirigenziale  n.  616  del  13.03.2017  è  stato  affidato  l'incarico 
professionale  per  la  redazione  del  Piano  Operativo  e  della  variante  per 
l'aggiornamento  del  Piano  Strutturale  al  Raggruppamento  temporaneo  di 
concorrenti:  Arch.  Roberto  Vezzosi-Capogruppo  e  Stefania  Rizzotti  e  Luca 
Gentili associati Studio LDP, società Progeo Engineering Srl, Monica Coletta, 
Andrea  Frassinetti  e  Mary  Sarrica  associati  di  Studio  Tecnico  Agostoli  di 



Coletta Frassinetti e Sarrica, società ATS Srl (Archeo Tech & Survey), società 
LDP PROGETTI GIS Srl,  Maria  Rita  Cecchini,  Andrea Debernardi,  Bianca 
Borri ed Emanuele Gianmaria Ferrara – Mandanti;

• che  con delibera di G.C. n. 107 del 22.03.2017 è stato nominato,  ai sensi della 
L.R.T.  65/2014  e  del  regolamento  DPGR  4/R  del  2017, il Garante 
dell’informazione e della partecipazione;

• che con atto dirigenziale n. 2296 del 02.11.2017 è stato affidato alla Società MHC – 
PROGETTO  TERRITORIO  Società  Cooperativa  Spin  Off  Accademico 
dell'Università  degli  Studi  di  Firenze,  con  sede  in   Firenze,   il  servizio  di 
facilitatore  per  lo  svolgimento  delle  attività  di  informazione,  partecipazione  e 
divulgazione finalizzate all’adozione della variante di aggiornamento del Piano 
Strutturale  vigente,   redazione  del  nuovo  Piano  Operativo  completo  del 
procedimento di VAS;

Rilevato:
• che con deliberazione di Giunta Comunale n. 283 del 10/08/2017 è stato dato avvio al 

procedimento  di  formazione  del  Piano  Operativo  (P.O.)   e  della  variante  di 
aggiornamento del Piano Strutturale (P.S.), con l’individuazione del perimetro del 
territorio urbanizzato ai sensi dell’art. 224, ai sensi di quanto previsto dalla L.R.T. 
65/2014  e  dalla  L.R.T.  10/2010  (per  le  procedure  di  valutazione),  avviando 
contestualmente anche il procedimento di conformazione del Piano Operativo e di 
adeguamento della variante per l'aggiornamento del Piano Strutturale al PIT/PPR, 
nel rispetto dell’accordo tra MiBACT e la Regione Toscana sottoscritto in data 
16/12/2016;  

• che in linea con l'art. 53 della L.R.T. 65/2014, è stato approvato con delibera di 
G.C.  319  del  14.09.2017  l’accordo  che  coinvolge  la  Regione  Toscana,  la 
Soprintendenza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio per le province di Siena, 
Grosseto  e  Arezzo,  l'Amministrazione  Provinciale  di  Siena  e  il  Comune  di 
Siena  per  l'istituzione  di  un  “Tavolo  di  sperimentazione  disciplinare” 
finalizzato alla conformazione dello strumento urbanistico alla L.R.T. 65/2014, 
al PIT/PPR nonché al PTCP;

• che  l'accordo   per  l'istituzione  di  un  “Tavolo  di  sperimentazione  disciplinare” 
finalizzato alla conformazione dello strumento urbanistico alla L.R.T. 65/2014, 
al PIT/PPR nonché al PTCP, nel mese di ottobre 2017, è stato sottoscritto dai 
vari enti interessati;

• che il “Tavolo di sperimentazione disciplinare” ha iniziato e svolto una attività di 
ricognizione  e  verifica  degli  elaborati  grafici  del  PIT/PPR relativi  alle  aree 
vincolate per decreto e delle aree tutelate  per legge,  rispettivamente ai  sensi 
dell'art.  136 e dell'art.  142 del D.Lgs 42/2004 e s.m.i.,  approfondendo anche 
ulteriori aspetti essenziali per la conformazione e adeguamento al PIT/PPR del 
Piano Operativo e della variante di aggiornamento del Piano Strutturale;

Atteso:
• che  l'attuale   Amministrazione  Comunale,  con  deliberazione  di  Consiglio 

Comunale n. 7 del 30/01/2019, ha approvato i nuovi criteri di indirizzo per  il 
procedimento   di  formazione  del  Piano  Operativo  e  della  variante  per 
l'aggiornamento del Piano Strutturale,  ai  sensi della LRT 65/2014, nonché il 
documento programmatico definito “Una città da ripensare”;

• che  con  il  citato  atto  di  C.C.  n.  7/2019  veniva  demandato  alla  Direzione 
Urbanistica  e  al  Servizio  Urbanistica  e  Sito  Unesco di  porre  in  essere tutto 
quanto  necessario  per  la  revisione  dell'avvio  del  procedimento   del  Piano 



Operativo e della variante per l'aggiornamento del Piano Strutturale nel rispetto 
della normativa nazionale, regionale, nonché del PIT/PPR e del PTCP;

• che il  Piano Operativo e la variante per l'aggiornamento del Piano Strutturale, in 
conformità alla normativa regionale per il governo del territorio costituiscono 
elementi  qualificanti  delle  linee  programmatiche  di  governo 
dell'Amministrazione Comunale;

Preso atto:
• che con disposizione dirigenziale del 12/02/2019 Prot. Spec. 271,  è stato nominato 

quale  Responsabile  Unico  del  Procedimento  per  la  formazione  del  Piano 
Operativo e della variante per l'aggiornamento del Piano Strutturale, nonché per 
le inerenti procedure di VAS e VI, l'Ing. Paolo Giuliani;

• che  con  atto  dirigenziale  n.  1572  del  08/08/2019  è  stato  esteso  l'incarico 
professionale  per  la  redazione  del  Piano  Operativo  e  della  variante  per 
l'aggiornamento  del  Piano Strutturale  al  Raggruppamento  temporaneo  Arch. 
Roberto  Vezzosi  riguardo  l'individuazione  del  perimetro  del  territorio 
urbanizzato ai sensi dell'art. 4 della LRT 65/2014 e per l'approfondimento degli 
studi idraulici ai sensi della LRT 41/2018;

Precisato:
• che  a  seguito  degli  approfondimenti  in  sede  di  “Tavolo  di  sperimentazione 

disciplinare”,  si  è  convenuto  di  redigere  la  documentazione  relativa  alla 
definizione del perimetro del territorio urbanizzato ai sensi dell’art. 4 della L.R. 
65/2014  anziché  ai  sensi  dell'art.  224,  come  contenuto  nell'Avvio  del 
Procedimento  di  cui  alla  deliberazione  di  Giunta  Comunale  n.  283  del 
10/08/2017;

• che,  per  quanto sopra e  per  la  sopravvenuta necessità  di  approfondire  gli  studi 
idraulici,   nel  rispetto  della  L.R.T.  41/2018,  con  deliberazione  di  Giunta 
Comunale  n.  342 del  22/08/2019 è stato  integrato  l'Avvio di  cui  alla  citata 
deliberazione  G.C.  n.283/2017,  confermando  per  il  resto  i  contenuti 
dell'originario documento di Avvio;

Preso Atto:
• che ai sensi dell'art. 17 della L.R.T. 65/2014  e al fine di dar seguito agli adempimenti 

previsti dall'art.  21 della disciplina del PIT/PPR, gli atti di avvio (con pec del 
24/08/2017) e gli atti di integrazione all'avvio (con pec del 11/12/2019), sono stati 
trasmessi alla Regione Toscana, alla  Provincia di Siena e alla Soprintendenza 
Archeologia, Belle Arti e Paesaggio province di Siena, Grosseto e  Arezzo;

• che ai sensi del comma 3, lettera c) dell’art. 17 della L.R.T. 65/2014 gli atti di avvio 
sopra richiamati sono stati trasmessi ai seguenti altri enti e organismi pubblici:
-  Soprintendenza  Archeologia,  Belle  Arti  e  Paesaggio  province  di  Siena, 
Grosseto e  Arezzo
- Segretariato Regionale del Ministero dei beni e delle attività culturali e del 
turismo
- Regione Toscana – Direzione Ambiente e Energia
- Regione Toscana, Genio Civile di Siena
- ARPAT
- Corpo Carabinieri Forestali di Siena
- Autorità Idrica Toscana - Conferenza territoriale n.6 Ombrone
- Azienda U.S.L. Toscana Sud Est



- Autorità di Bacino Distrettuale dell'Appennino Settentrionale
- Istituto Nazionale di Geofisica e Vulcanologia
- Consorzio Bonifica 6 Toscana sud
- ATO Rifiuti Toscana sud
-  Comuni  contermini   (Asciano,  Castelnuovo  Berardenga,  Monteriggioni, 
Monteroni d’Arbia, Sovicille)
-  Principali  Fornitori  di  servizi  (ENEL  Distribuzione  S.p.a.,  Terna  S.p.a., 
Consorzio Terrecablate, Centria s.r.l. / Estra S.p.a., Telecom Italia, Acquedotto 
del Fiora S.p.a., SEI Toscana S.r.l., Anas S.p.a.,  RFI rete ferroviaria italiana 
(rete regionale), Siena Parcheggi S.p.a., CITELUM Italia S.p.a., Tiemme S.p.a. 
- Servizi per la Mobilità, Snam Rete Gas);

• che ai sensi dell'art. 23 della LRT 10/2010, il Documento Preliminare di VAS, con 
nota in data  23/08/2017 è stato trasmesso al  Nucleo Tecnico per le procedure di 
VAS e Vinca (Autorità Competente), il quale in data 14 e 15/09/2017 ha richiesto 
ai soggetti sotto elencati il parere di competenza:
- Regione Toscana
- Regione Toscana, Genio Civile di Siena
- Amministrazione Provinciale di Siena
- Soprintendenza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio per le province di Siena, 
Grosseto e Arezzo
- Segretariato Regionale del Ministero dei Beni e delle Attività Culturali e del 
Turismo per la Toscana
- ARPAT
- Corpo Carabinieri Forestali di Siena
- Autorità Idrica Toscana – Conferenza territoriale n. 6 Ombrone
- Azienda U.S.L. Toscana sud est- Siena
-  Autorità di Bacino Distrettuale dell'Appennino Settentrionale
- Istituto Nazionale di Geofisica e Vulcanologia (INGV)
- Consorzio Bonifica 6 Toscana Sud
- ATO Rifiuti Toscana Sud
-  Principali  fornitori  di  servizi  (ENEL  Distribuzione  S.p.a.,  Terna  S.p.a., 
Consorzio Terrecablate, Centria s.r.l. / Estra S.p.a., Telecom Italia, Acquedotto del 
Fiora S.p.a., SEI Toscana S.r.l., Anas S.p.a.,  RFI rete ferroviaria italiana (rete 
regionale),  Siena  Parcheggi  S.p.a.,  CITELUM  Italia  S.p.a.,  Tiemme  S.p.a.  - 
Servizi per la Mobilità, Snam Rete Gas)
-  Comuni  contermini  (Asciano,  Castelnuovo  Berardenga,  Monteriggioni, 
Monteroni d’Arbia, Sovicille);

Atteso:
• che  a seguito delle comunicazioni di avvio, ai sensi dell'art. 17 della LRT 65/2014 e 

dell'art. 23 della LRT 10/2010  sono pervenuti i seguenti contributi:
- SNAM RETE GAS- Gestione Rete – prot.67299 del 14/09/2017
- Acquedotto del Fiora s.p.a. - prot. 69403 del 21/09/2017
-  Regione  Toscana  –  settore  Genio  Civile  Toscana  Sud  –  prot.  70161  del 

25/09/2017
-  Regione Carabinieri Forestale Toscana – prot. 76554 del 16/10/2017
- Azienda USL Toscana sud est – Dip. di Prevenzione – prot. 76788 del 17/10/2020
- ARPAT – prot. 76828 del 17/10/2017
- TERNA – Rete Italia – prot. 78171 del 23/10/2017;

• che, analogamente, a seguito dell'inoltro degli atti di integrazione all'avvio, avvenuto 
con pec del 11/12/2019, sono pervenuti i seguenti ulteriori contributi:



- Acquedotto del Fiora s.p.a. - prot. 402 del 03/01/2020
- ARPAT – prot. 967 del 08/01/2020
- CENTRIA – prot. 2844 del 14/01/2020
- Comune di Monteroni d'Arbia – prot. 7807 del 30/01/2020;

Dato atto:
• che ai sensi dell’art 104 della L.R. n° 65/2014, in data 30/03/2020 prot. n. 22724 

sono stati depositati all’Ufficio Regionale del Genio Civile gli elaborati indicati 
dall’art. 5 del Regolamento 25 ottobre 2011 n. 53/R (Regolamento di attuazione 
dell’articolo 62 della legge regionale 3 gennaio 2005, n. 1 in materia di indagini 
geologiche);

• che  l’Ufficio  Regionale  del  Genio  Civile,  verificata  la  completezza  della 
documentazione depositata, con nota pervenuta in data 31/03/2020 prot. 23059, 
ha comunicato la data di acquisizione della documentazione (30/03/2020) ed il 
numero di deposito (n. 353);

• che con nota data 28/04/2020 prot. 27419  il Genio Civile ha richiesto integrazioni 
ed approfondimenti relativamente agli aspetti geologico-tecnici;

• che la pratica risulta tuttora in corso di istruttoria presso il Genio Civile;

Dato atto che il Piano Operativo e la variante di aggiornamento del Piano Strutturale sono 
stati adottati con deliberazione C.C. n. 58 del 19/05/2020;

Precisato :
• che  il  procedimento  di  formazione  del  Piano  Operativo  e  della  variante  di 

aggiornamento del Piano Strutturale è soggetto agli istituti della partecipazione 
previsti dalla LRT 65/2014;

• che  l'Amministrazione  Comunale  ha  svolto  un  capillare  percorso  partecipativo 
descritto  in  dettaglio  nel  “Rapporto  del  Garante  dell’informazione  e  della  
partecipazione”, già  allegato  alla  deliberazione  CC  di  adozione  del  Piano 
Operativo e della variante di aggiornamento del Piano Strutturale n. 58/2020;

Dato  atto,  quanto  alle  modalità  di  informazione  circa  l’avvenuta  adozione,  che  in 
coerenza  con  l'art.  19  co.  2  della  LRT  65/2014 l'Amministrazione  Comunale ha 
provveduto a:
• depositare  presso  la  Segreteria  Generale  del  Comune  il  Piano  Operativo  e  la 

variante  di  aggiornamento  del  Piano  Strutturale  adottati  per  60  giorni 
consecutivi a far data dal 03/06/2020;

• pubblicare  l’avviso  di  deposito  dell’atto  di  adozione  del  Piano  Operativo  sul 
B.U.R.T. n° 23 del 03/06/2020;

• pubblicare sul sito internet del Comune:
-  la  deliberazione  di  adozione  del  Piano  Operativo  e  della  variante  di 

aggiornamento del Piano Strutturale e tutti gli elaborati che li costituiscono;
- le informazioni relative ai termini e alle modalità per la presentazione di eventuali 

osservazioni;

Preso atto,  con riferimento al procedimento di VAS:
• che  il  “Rapporto  Ambientale”  e  la  “Sintesi  non  Tecnica”,  redatti  ai  sensi 

dell’articolo 24 della citata L.R. n° 10/2010, risultano allegati alla deliberazione 
CC  n.58/2020  di  adozione  del  Piano  Operativo e  della  variante  di 
aggiornamento del Piano Strutturale;

• che,  l'Amministrazione Comunale, ai sensi dell'articolo 25 della L.R. n° 10 del 
2010:



-  ha  comunicato,  con  nota  in  data  28/05/2020  prot.  34897  e  prot.  35055, 
l’intervenuta adozione del Piano Operativo e della variante di aggiornamento 
del  Piano  Strutturale, ai  termini  di  deposito  degli  atti  -  in  particolare  del 
Rapporto Ambientale - e di presentazione di eventuali osservazioni, all'Autorità 
competente individuata nel “Nucleo tecnico comunale per le procedure di VAS 
e VINCA”  e agli Enti coinvolti nel processo valutativo, quali:

-  Soprintendenza  Archeologia  Belle  Arti  e  Paesaggio  per  le  province  di  Siena, 
Grosseto e Arezzo

- Ministero per i Beni e le Attività Culturali - Segretariato regionale per la Toscana
- Regione Toscana - Ufficio Ambiente e Energia  - Ufficio Genio Civile di Siena
- Provincia di Siena
-  A.R.P.A.T. - Dipartimento Provinciale di Siena
-  Corpo Carabinieri Forestale Toscana
-  Autorità Idrica Toscana
-  Azienda Usl Toscana sud est – Siena - Igiene e Sanità Pubblica
-  Autorità di Bacino Distrettuale dell'Appennino Settentrionale
-  Istituto Nazionale di Geofisica e Vulcanologia (INGV)
-  Consorzio Bonifica 6 Toscana Sud
-  ATO Rifiuti Toscana Sud
-  Comune di Asciano
-  Comune di Castelnuovo Berardenga
-  Comune di Monteriggioni
-  Comune di Monteroni d'Arbia
-  Comune di Sovicille
-  ENEL Distribuzione S.p.A
-  TERNA S.p.A
-  CONSORZIO TERRECABLATE
-  CENTRIA S.r.L /ESTRA S.p.A
-  TELECOM  ITALIA
-  ACQUEDOTTO DEL FIORA  S.p.A
-  SEI Toscana S.r.l.
-  ANAS S.p.A.
-  RFI rete ferroviaria italiana (rete regionale)
-  Siena Parcheggi S.p.A
-  CITELUM Italia S.p.A
-  TIEMME S.p.A. - Servizi per la Mobilità
-  SNAM  Rete Gas

- ha depositato, a far data dal 03/06/2020, il “Rapporto Ambientale” e la relativa 
sintesi non tecnica presso la Segreteria Generale del Comune di Siena ed ha 
contestualmente pubblicato gli stessi sul sito web dell’Ente;

- ha pubblicato sul Bollettino Ufficiale della Regione Toscana n. 23 del 03/06/2020 
un avviso contenente l’indicazione delle sedi dove possono essere visionati il 
“Rapporto  Ambientale”  e  la  relativa  “Sintesi  non  tecnica”,  ai  fini  della 
formulazione  di  eventuali  osservazioni  nel  termine  di  60  giorni  dalla 
pubblicazione;

Considerato:
• che  le  previsioni  del  Piano  Operativo  determinano,  una  volta  divenuto  efficace  il 

relativo  atto  di  approvazione,  l'assoggettamento  a  vincolo  preordinato  all'esproprio 
delle  aree  –  non  già  di  proprietà  comunale  –  destinate  alla  realizzazione  di  opere 
pubbliche o di interesse pubblico;



• che  il  numero  dei  soggetti  complessivamente  interessati  dalle  previsioni 
urbanistiche che comportano vincolo preordinato all'esproprio risulta superiore 
a 50;

• che pertanto, ai sensi dell’art. 11, comma 2, del D.P.R. n° 327/2001 e s.m.i., non si 
è  proceduto  alla  comunicazione  personale  dell'avvio  del  procedimento  per 
l'apposizione  del  suddetto  vincolo,  ma  mediante  pubblicazione  di  specifico 
avviso;

• che   in  data  03/06/2020  è  stato  depositato  presso  la  Segreteria  Generale  del 
Comune  l'avviso  relativo  alle  aree  interessate  dal  vincolo  preordinato 
all’esproprio  apposto  a  mezzo  del  Piano  Operativo,  disponibile  per  la 
consultazione  per  30  giorni  consecutivi  -  termine  entro  il  quale  presentare 
eventuali osservazioni – contenente:

-  la  restituzione  cartografica  delle  aree  interessate  dalla  previsione  di  opere 
pubbliche;

-  l'esplicitazione  delle  finalità  cui  è  sottesa  l'apposizione  o  la  reiterazione  del 
suddetto vincolo;

- l'elenco delle particelle catastali interessate;
• che tale avviso è stato contestualmente pubblicato:

- all’Albo Pretorio on - line del Comune;
- sul sito web del Comune;
- sul sito web della Regione Toscana;
- per estratto sui quotidiani “La Repubblica” e “Corriere di Siena” 

Vista la certificazione in data 18/08/2020 con la quale il Segretario Generale ha trasmesso 
al Dirigente della Direzione Urbanistica le osservazioni pervenute con riferimento al Piano 
Operativo e alla variante di aggiornamento al Piano Strutturale, ai fini di poter espletare gli 
adempimenti d'ufficio;

Preso atto delle osservazioni pervenute in riferimento al Piano Operativo e alla variante di 
aggiornamento al Piano Strutturale adottati - depositate in atti, nel fascicolo del presente 
provvedimento, ed in particolare:

• n° 375 osservazioni formulate da soggetti esterni all'Ente;
• n°  4  osservazioni  formulate  all'interno  dell'Ente,  (Direzione  Urbanistica, 

Direzione  Nuove  Opere  (2),  Direzione  Turismo,  Comunicazione  e 
Commercio);

• n°  8  osservazioni  pervenute  oltre  i  termini  di  cui  n°2  oltre  la  data  di 
certificazione del segretario generale;

Preso atto:
• che n°  7  delle  osservazioni  sopra  indicate  riguardano  anche aspetti  afferenti  il 

Rapporto Ambientale relativo al procedimento di VAS;
• che  le  osservazioni   n°92  –  presentata  dalla  Soprintendenza  Archeologia, 

Paesaggio e Belle Arti, n°133 – presentata dall'ARPAT e n° 377 - presentata 
dalla Regione Toscana rappresentano anche contributi da parte di Enti coinvolti 
nel procedimento di Valutazione Ambientale Strategica dello stesso;

• che  le osservazioni e i contributi sopra menzionati contenenti valutazioni afferenti 
il rapporto ambientale sono stati trasmessi all'Autorità Competente per la VAS;

Precisato:
• come l'osservazione n. 289 costituisca mero reinoltro dell'osservazione n. 205;
• come le osservazioni n. 382 e n. 383 (pervenute oltre i termini) costituiscano mero 

reinoltro dell’osservazione n. 139;



Preso atto, altresì, che non sono pervenute osservazioni in merito al vincolo preordinato 
all'esproprio;

Visto che la disciplina di cui al Titolo II “Norme procedurali per la formazione degli atti di 
governo del territorio” della L.R. n° 65/2014 prevede che, in sede di approvazione dello 
strumento urbanistico, o di sue varianti, l'ente procedente motivi espressamente e assuma 
le proprie determinazioni rispetto alle osservazioni pervenute (art.19 co.5);

Posto che  è  necessario,  dopo  le  determinazioni  del  Consiglio  Comunale  sulle 
controdeduzioni alle osservazioni pervenute, procedere alla verifica della conformazione 
del Piano Operativo al PIT/PPR;

Richiamato  l’art.31  legge  R.T.  n.65/2014  che,  con  riferimento  all’adeguamento  e 
conformazione degli strumenti di pianificazione territoriale al piano paesaggistico dispone 
che la Regione convochi una conferenza di servizi, detta "Conferenza Paesaggistica" (art. 
21  della  Disciplina  di  Piano  del  PIT/PPR)  a  cui  partecipano  la  Regione  e  gli  organi 
ministeriali competenti e alla quale sono invitati gli enti interessati,  il cui funzionamento è 
regolato dalla legge medesima e da appositi accordi, stipulati con gli organi ministeriali 
competenti, ai sensi dell'articolo 15 della 1egge 241/1990;

Preso atto dell'accordo,  sottoscritto  in  data  17.05.2018 tra  Ministero dei  Beni  e  delle 
Attività  Culturali  e  del  Turismo  e  Regione  Toscana,  relativo  allo  svolgimento  della 
conferenza paesaggistica nelle procedure di conformazione o adeguamento degli strumenti 
della pianificazione generali al PIT/PPR ed in particolare di quanto previsto all'art 6, c. 5, 
che recita:

“5.  In via ordinaria la  Conferenza paesaggistica viene convocata dopo che  
l’Amministrazione  procedente  ha  completato  l’elaborazione  delle  
controdeduzioni  alle  osservazioni  pervenute  a  seguito  della  adozione  dello  
strumento da parte del proprio Consiglio. A tal fine l’Amministrazione dovrà  
trasmettere  il  riferimento  puntuale  a  tutte  le  osservazioni  pervenute  e  
l’espressa  motivazione  delle  determinazioni  conseguentemente  adottate,  
oltreché  ai  soggetti  di  cui  all’art  8  della  L.R.  65/2014,  nell'ambito  del  
procedimento urbanistico di cui all'art. 20 della legge, anche al Segretariato  
Regionale  del  MIBACT  e  alla  Soprintendenza  Archeologia,  Belle  Arti  e  
Paesaggio competente per territorio.”

Rilevato dunque che l'attivazione del procedimento di verifica della conformazione dello 
strumento urbanistico al PIT/PPR, e quindi la convocazione della conferenza paesaggistica 
da parte  della  Regione,  ordinariamente,  avviene  una volta  elaborata  da parte  dell’Ente 
procedente la controdeduzione alle osservazioni pervenute rispetto allo strumento adottato, 
indipendentemente dall’avvenuta approvazione;

Reputato che tale impostazione – ovvero procedere alla verifica di conformazione dei 
Piani urbanistici al PIT/PPR in via preventiva rispetto alla loro approvazione - valga ad 
evitare possibili aggravi procedimentali derivanti dal dover recepire, a posteriori, eventuali 
prescrizioni  formulate  dalla  Conferenza  Paesaggistica  che  comportino  modifiche  agli 
strumenti urbanistici già approvati;

Considerato,  in ragione di quanto appena esposto, di provvedere mediante la presente 
deliberazione a  determinarsi e controdedurre alle osservazioni e ai contributi pervenuti 
rispetto al Piano Operativo e alla variante di aggiornamento del Piano Strutturale adottati, 



subordinando l’approvazione di tali strumenti urbanistici sia all'intervenuta espressione del 
parere  favorevole  da  parte  della  Conferenza  Paesaggistica  sia  all'esito  positivo  del 
controllo obbligatorio effettuato dal competente Genio Civile;

Specificato che, in questo modo, eventuali indicazioni o prescrizioni derivanti dalle fasi 
procedimentali  sopra  indicate  saranno  recepite  negli  elaborati  costituenti  il  Piano 
Operativo  e  la  variante  di  aggiornamento  del  Piano  Strutturale  in  sede  di  relativa 
approvazione;

Ritenuto, inoltre,  necessario  per  la  definitiva  approvazione,  al  fine  di  consentire  la 
conclusione  delle  relative  attività  istruttorie  e  l'espressione  del  parere  motivato  di  cui 
all'articolo 26 della L.R.T. n. 10/2010 e s.m.i., trasmettere all'Autorità competente per la 
VAS le controdeduzioni alle osservazioni e ai contributi pervenuti al Piano Operativo e 
alla  variante  di  aggiornamento  del  Piano  Strutturale  adottati,  nonché  il  “Rapporto 
Ambientale “ e la relativa “Sintesi non tecnica” conseguentemente aggiornati;

Dato  atto della  competenza  del  Consiglio  Comunale  all'emanazione  del  presente 
provvedimento ai sensi e per gli effetti dell'art 42 del D.Lgs. 267/2000;

Tenuto Conto che nelle sedute tenutesi nei giorni 27.11.2020, 03.12.2020, 07.12.2020 e 
09.12.2020, la Commissione Consiliare Assetto del Territorio ha esaminato e discusso le 
osservazioni  relative  al  Piano  Operativo  e  alla  variante  di  aggiornamento  del  Piano 
Strutturale ;

Dato atto altresì che, allo stato, il presente provvedimento non comporta oneri riflessi, né 
diretti né indiretti, sulla situazione economico-finanziaria o sul patrimonio dell’Ente;

Visti:
• il D.Lgs. n. 267/2000 Testo Unico delle leggi sull'ordinamento degli Enti Locali, e s.m.i;
• il D.Lgs. 42/2004 Codice dei beni culturali e del paesaggio;
• la L.R.  65/2014 “Norme per il governo del territorio” e s.m.i.;
• la L.R. 10/2010 e s.m.i. “Norme in materia di valutazione ambientale strategica (VAS), 

di valutazione di impatto ambientale (VIA) e di valutazione d'incidenza; ‟
•  la D.C.R. n° 37 del 27.03.2015 di approvazione del Piano di indirizzo territoriale con 

valenza di Piano Paesaggistico;
• l'accordo sottoscritto in data 17.05.2018 tra il Ministero dei Beni e delle Attività Culturali 

e  del  Turismo  e  la  Regione  Toscana  per  lo  svolgimento  delle  conferenze 
paesaggistiche;

Viste le n°387 osservazioni pervenute e depositate in atti presso la Direzione Urbanistica;

Considerato il numero esiguo delle osservazioni pervenute oltre i termini di legge (n.8) e 
ritenuto pertanto, al fine di garantire la più ampia partecipazione alla formazione degli 
strumenti urbanistici comunali, di  esaminare le stesse come quelle pervenute nei termini 
di legge;
Visto  il documento  denominato  “Piano  Operativo  del  Comune  di  Siena  –  
Controdeduzione  alle  osservazioni  pervenute” allegato  alla  presente  deliberazione  per 
farne parte integrante e sostanziale, contenente le proposte motivate di controdeduzione 
alle osservazioni presentate (Allegato n. 1)



Ritenuto di  dover  pubblicare  il  presente  atto  nell’apposita  sezione  del  sito  web 
denominata “Amministrazione Trasparente”;

Visto il parere favorevole in ordine alla regolarità tecnica acquisito ai sensi e per gli effetti  
dell’art. 49 del D.Lgs. 267/2000 “;

Ravvisata l’opportunità di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile 
ai sensi dell’art.134 del D. Lgs.267/2000, al fine di poter procedere rapidamente al suo 
inoltro agli Enti e ai Soggetti coinvolti nel procedimento di verifica della conformazione 
del Piano Operativo e della variante di aggiornamento del Piano Strutturale al PIT/PPR;

DELIBERA

1. di valutare, oltre alle osservazioni pervenute entro termini di legge, anche le osservazioni 
(n.8)  pervenute  oltre  la  scadenza,  e  quindi  di  procedere  alla  votazione  delle  relative 
controdeduzioni,  al  fine  di  garantire  la  più  ampia  partecipazione  alla  formazione  degli 
strumenti urbanistici comunali;                                                               

2. Di  accogliere/ accogliere parzialmente/ respingere  le osservazioni per le motivazioni e 
con le specificazioni riportate nei relativi pareri di controdeduzione contenuti nel Verbale 
allegato al presente atto quale parte integrante e sostanziale;

3. Di non procedere in questa fase all'approvazione del Piano Operativo e della variante di 
aggiornamento  del  Piano  Strutturale,  per  le  motivazioni  espresse  in  narrativa,  cui  si  fa 
rinvio;

4. Di demandare  alla  Direzione Urbanistica  e  ai  competenti  professionisti  esterni  incaricati 
l'adeguamento  degli  elaborati  tecnici  costituenti  il  Piano  Operativo  e  la  variante  di 
aggiornamento  del  Piano Strutturale,  in  recepimento  delle  determinazioni  assunte  con il 
presente atto riguardo alle osservazioni accolte o parzialmente accolte;

5. Di demandare alla Direzione Urbanistica e  e ai competenti professionisti esterni incaricati 
di aggiornare il “Rapporto Ambientale” e la relativa “Sintesi non Tecnica”, in recepimento 
delle determinazioni assunte con il presente atto sulle osservazioni e sui contributi formulati 
dagli  Enti  coinvolti  nel  procedimento  di  VAS, elencati  in narrativa,  e  di trasmettere  gli 
elaborati medesimi all'Autorità Competente al fine di consentire la conclusione delle relative 
attività istruttorie e l'espressione del parere motivato di cui all'articolo 26 della L.R.T. n. 
10/2010  e  s.m.i.,  necessario  per  la  definitiva  approvazione  del  Piano  Operativo  e  della 
variante di aggiornamento del Piano Strutturale;

6. Di disporre la trasmissione, ai sensi dell'art. 21, comma 1, della Disciplina di Piano di PIT-
PPR, alla Regione Toscana, alla Soprintendenza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio, per le 
province di Siena, Grosseto e Arezzo e al Segretariato regionale del Ministero dei beni e 
delle attività culturali per la Toscana, della presente deliberazione, contenente il riferimento 
puntuale  a  tutte  le  osservazioni  pervenute  e  l'espressa  motivazione  delle  determinazioni 
conseguentemente  adottate,  unitamente  alla  richiesta  di  attivazione  della  conferenza 
paesaggistica corredata della documentazione necessaria;

7. Di  trasmettere  inoltre  la  presente  deliberazione,  completa  dei  suoi  allegati,  anche 
all'Amministrazione Provinciale di Siena;



8.  Di  subordinare  la  definitiva  approvazione  del  Piano  Operativo  e  della  variante  di 
aggiornamento del Piano Strutturale:
   - all'esito delle positive valutazioni della Conferenza Paesaggistica;
  - all'esito positivo del controllo effettuato dal competente Genio Civile;

9. Di specificare che eventuali  indicazioni o prescrizioni  derivanti  dalle fasi  procedimentali 
sopra indicate saranno recepite negli elaborati costituenti il Piano Operativo e la variante di 
aggiornamento del Piano Strutturale in sede di relativa approvazione;

10. Di  pubblicare  il  presente  atto  anche  nell’apposita  sezione  del  sito  web  denominata 
“Amministrazione Trasparente”;

11. Di disporre che la Direzione Urbanistica provveda al proseguo dell’iter procedurale previsto 
per il presente atto, dando allo stesso adeguata pubblicità.  

12. Di dichiarare la presente deliberazione, con votazione separata, immediatamente eseguibile 
ai sensi e per gli effetti dell’art. 134, 4° comma, del D.Lgs. 18.08.2000 n° 267

-_-

 



La seduta si svolge nella sala del Consiglio in modalità videoconferenza.

PRESIDENTE  FALORNI:  Chiedo  al  Segretario  Generale,  gentilmente,  di  procedere  con 
l’appello.

Il Segretario Generale Dr. Michele Pinzuti procede con l'appello, sono presenti i Sigg.ri:

FALORNI  Marco  –  BIANCHINI  Massimo  –  MASIGNANI  Anna  –  RAITO  Eleonora  –  DORE  

Davide – PIAZZESI Andrea – MASTROMARTINO Francesco – SALVINI Paolo – NARDI Fulvia -  

MAGI Barbara – CASTELLANI Fabio Massimo – MINGHI Federico – MARSIGLIETTI Carlo -  

BARTALINI  Tommaso – LORE'  Lorenzo – PELUSO Orazio – FORZONI Maurizio – RAPONI  

Maria  Concetta  –  SELVAGGI  Stefania  –  VALENTINI  Bruno –  CERRETANI  Claudio  –  MASI  

Alessandro – PERICCIOLI Giulia – MICHELI Luca – PICCINI Pierluigi – GRICCIOLI Vanni –  

MAZZINI Massimo – STADERINI Pietro 

Presenti n. 28

Dopo l'appello entrano in aula i Sigg.ri:

DE MOSSI Luigi – MAGGIORELLI Bernardo – MARZUCCHI Mauro – CIACCI Davide
Presenti n. 32

PRESIDENTE FALORNI: Sono presenti 28 Consiglieri. Ha giustificato l’assenza, per motivi di 
salute, la consigliera Laura Sabatini.
Avendo riscontrato la presenza di un numero di Consiglieri idoneo a garantire il numero legale, 
dichiaro aperta la Seduta del Consiglio comunale del 14 dicembre 2020 che si svolge in modalità  
videoconferenza.
Ci alziamo idealmente in piedi per ascoltare l’Inno Nazionale.

(L’Aula, in piedi, ascolta l’Inno Nazionale)

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie.  Vi  ricordo,  colleghi,  di  usare  la  chat  con molta  prudenza 
perché  i  contenuti  sono  visibili  anche  all’esterno,  quindi,  niente  commenti,  ma  solo  richieste 
d’intervento o comunicazioni istituzionali. Di norma, durante i lavori, il microfono dei Consiglieri 
deve restare chiuso.
Vi  informo che  questa  Presidenza  ha ricevuto  una  lettera  dal  Sindaco ai  sensi  dell’articolo  46 
comma 5 del vigente Regolamento del Consiglio comunale,  per richiedere,  in questa Seduta,  la 
trattazione esclusiva della delibera n. 189/2020 che è posta all’ordine del giorno.
Vi ricordo e sottolineo che in base al Testo Unico 267/2000, articolo 78 comma 2, i Consiglieri  
devono astenersi dal prendere parte alla discussione e alla votazione di delibere riguardanti interessi 
propri o di loro parenti o affini sino al quarto grado, ciò dovrà essere osservato in particolare per la 
trattazione delle singole osservazioni. Confermo il contenuto della email che vi è stata inviata il 9 
dicembre  scorso,  per  cui  la  Seduta  odierna  si  svolge  in  modalità  videoconferenza,  mentre  le 
successive sedute, previste per i giorni di: martedì 15 dicembre, venerdì 18 dicembre, lunedì 21 



dicembre e martedì 22 dicembre, si svolgeranno in presenza presso la Sala Calvino del Santa Maria 
della Scala, sempre con inizio alle ore 9:00 e, naturalmente, adottando tutte le cautele imposte dalle 
norme  al  contrasto  della  diffusione  del  Covid.  Oggi  si  svolgerà  la  discussione  generale  sulla 
delibera n. 189, mentre nelle successive Sedute si passerà all’esame delle osservazioni allegate e 
delle relative controdeduzioni degli uffici comunali, effettuando, come richiesto in Conferenza dei 
Capigruppo, la votazione per punti separati.
A tal  proposito sollecito la vostra attenzione sulla  email dell’ingegner Paolo Giuliani  che avete 
ricevuto  l’11  dicembre  scorso  in  cui  si  specificavano  alcuni  piccoli  ritocchi  formali  alle 
controdeduzioni e in particolare uno più sostanziale per quanto riguarda l’osservazione n. 335.1. 
Passiamo dunque ad esaminare la delibera n. 189/2020. 
“Piano Operativo e Variante di aggiornamento del Piano Strutturale adottati con deliberazione del  
CC. n. 58 del 19 maggio 2020 – Controdeduzioni alle osservazioni e ai contributi pervenuti”. 
Per tale atto è stato rilasciato il parere favorevole di regolarità tecnica a firma del dirigente ingegner 
Paolo Giuliani, è stato espresso il parere favorevole all’approvazione a maggioranza da parte della 
Commissione Assetto del Territorio in data 11 dicembre 2020.
L’illustrazione della delibera sarà curata dall’Assessore all’Urbanistica Francesco Michelotti  che 
approfondirà  anche le  richieste  di  chiarimenti  emerse  dalla  Conferenza  dei  Capigruppo dell’11 
dicembre scorso.
Subito dopo, se vorrà, interverrà il Sindaco che in alternativa potrà intervenire quando vorrà nel 
corso della discussione.
Se dal dibattito  emergeranno particolari  richieste  di ulteriori  chiarimenti  è pronto ad intervenire 
anche l’ingegner Paolo Giuliani.
Dichiaro aperta la discussione, quindi, chiedo all’assessore Michelotti di fare il suo intervento.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Grazie Presidente. Buongiorno Sindaco, buongiorno Assessori e 
Consiglieri. Passo all’illustrazione della delibera anche in ossequio a quello che la Conferenza dei 
Capigruppo aveva chiesto l’altro giorno per una disamina un po’ più approfondita sull’osservazione 
della Regione Toscana, della Soprintendenza e anche della Direzione Urbanistica, prima, però, un 
breve excursus su quello che è stato il nostro metodo di lavoro,  metodo di lavoro che ha visto 
l’Ufficio Tecnico lavorare da agosto, cioè da quando si sono chiuse le osservazioni, termine delle 
osservazioni, di concerto con i progettisti e con l’Amministrazione per arrivare a sottoporre questo 
lavoro, così voluminoso, così importante, all’attenzione del Consiglio comunale.
L’esame delle  osservazioni  è  avvenuto esaminando la  singola istanza,  nel rispetto  dei  criteri  di 
carattere  generale  che  garantissero,  da  un  lato,  la  coerenza  con  le  scelte  di  fondo  del  Piano 
Operativo adottato e dall’altro l’uniformità di trattamento dei privati interessati.
Ci sono casi in cui l’osservazione pone più questioni, queste sono state da noi distinte in sottopunti,  
in  sub  osservazioni  ordinate  da  un  ulteriore  numero  a  seguito  del  numero  identificativo  delle 
osservazioni, per cui abbiamo, formalmente, 387 osservazioni, ma, nella sostanza, essendo, alcune 
delle osservazioni composte da più punti, sarete chiamati ad esprimervi su 639 votazioni, su 639 
punti complessivi.
La  netta  maggioranza  delle  osservazioni  è  stata  presentata  da  soggetti  privati,  singoli  cittadini 
comproprietari  di  immobili  localizzati  nel  territorio  comunale,  società  e  aziende  private, 
professionisti che a volte rappresentano essi stessi altri soggetti privati, ma la quasi totalità delle 
istanze deriva da esigenze e da interessi di carattere specifico e non da obiettivi di carattere generale 
collettivo.
Le controdeduzioni, così come risultano dopo l’esame delle osservazioni, si propongono, prima di 
tutto,  di  rispondere  ad  alcune  questioni  che  diventano  fondamentali,  a  nostro  avviso,  per  una 
corretta e migliore gestione dell’attività urbanistica edilizia del territorio. 
Vorrei dare subito un dato iniziale per quanto riguarda questo tipo di lavoro e per quanto riguarda 
anche non solo la mole delle osservazioni, ma l’esisto delle stesse dopo l’analisi dell’ufficio.
Le  osservazioni  giudicate  accoglibili  o  parzialmente  accoglibili,  quindi  quelle  che  sono  state 



accolte,  quelle  che  sono  state  ritenute,  dall’ufficio,  meritevoli  di  essere  accolte,  sono 
complessivamente il 50 per cento, la metà. Quelle giudicate non accoglibili sono il 45 per cento, di 
queste, però, alcune sono considerate formalmente non accoglibili, ma, nella sostanza, se andate a 
vedere anche le controdeduzioni, vedrete che sono, di fatto, accolte perché già previste nel Piano 
Operativo, cioè, perché le norme che abbiamo adottato nel maggio scorso già prevedono quel tipo 
d’intervento che l’osservazione richiede, per cui, probabilmente, una lettura sommaria del Piano ha 
portato l’osservante a protocollare, appunto, quella richiesta che, di fatto, è già permessa e prevista.
Ci sono 5 o 6 per cento di osservazioni, per arrivare poi al parametro finale, che sono state giudicate 
non pertinenti.
Il  primo  requisito  che  abbiamo  chiesto  ai  progettisti,  all’Ufficio  Tecnico,  per  esaminare,  per 
rispondere e controdedurre le osservazioni  è stato quello della chiarezza, data anche l’ampiezza e la 
complessità dei temi trattati. La lettura delle norme non deve mai risultare complicata o ambigua e 
questo è un obiettivo che ci siamo posti, però mi sento di dire che per definizione questa materia  
così eclettica non può non essere, in alcuni tratti, di difficile lettura, dato che va a regolare temi  
importanti e complessi.
Il Piano Operativo, per la sua natura di Piano Urbanistico, che conforma il diritto di proprietà e i 
suoli e regola le attività edilizie, con i relativi titoli abilitativi deve essere chiaro nella struttura e nel 
linguaggio affinché possa risultare di facile interpretazione e applicazione e soprattutto – questo è 
un altro obiettivo che ci siamo posti, con le osservazioni portiamo a compimento – riduce al minimo 
le zone grigie  e le interpretazioni  soggettive,  questo significa anche ridurre molto i  contenziosi 
amministrativi e, in alcuni casi, purtroppo, anche di carattere penale.
Il lavoro fatto dalla Direzione Urbanistica, sempre in accordo con i progettisti e le osservazioni, di  
cui dirò tra poco, che la stessa Direzione Urbanistica ha presentato è prima di tutto rivolto a questo, 
a conseguire quest’obiettivo, cioè a ridurre il più possibile il campo delle interpretazioni e a rendere 
il testo delle norme il più possibile chiaro e oggettivo, insuscettibile d’interpretazione.
L’Amministrazione ha piena consapevolezza che le osservazioni e le conseguenti controdeduzioni 
hanno contribuito in maniera significativa a migliorare il Piano Operativo rendendone, di fatto, più 
possibile e concreta l’attuazione e la sua declinazione.
Il nuovo Piano Strutturale,  di cui, come sapete, esiste già una delibera di Giunta ed è già stato 
avviato il  procedimento,  costituirà poi,  dal nuovo anno, il fondamento delle  scelte  strategiche e 
seguirà, a questo Piano Operativo che, come sapete, ha, invece, come riferimento, ancora il vecchio 
Piano Strutturale del 2007. Alcuni hanno anche sottolineato più volte come mai non siamo partiti 
dal Piano Strutturale, dal rinnovare il Piano Strutturale per poi passare al Piano Operativo, ricordo a 
tutti, ma non ce ne sarebbe bisogno, che  quest’Amministrazione quando si è insediata ha avviato 
l’iter  del nuovo Piano Operativo e abbiamo proseguito quell’iter  perché non aveva alcun senso 
annullarlo per poi andare a fare il Piano Strutturale, per cui abbiamo proseguito quello che avevamo 
trovato per quanto riguarda l’avvio del procedimento, un procedimento di avvio che era, comunque, 
nella forma embrionale.
La prima difficoltà è stata quella di conformarsi necessariamente ad uno strumento sovraordinato, 
appunto,  il  Piano  Strutturale  che  risale  al  2007  e  che  dovrà  essere  aggiornato  già  dall’anno 
prossimo.
Questo  Piano  e  questo  lavoro  hanno  il  pregio  di  aver  portato  avanti  comunque,  il  lavoro  di  
pianificazione per i prossimi anni. Possiamo, prima di tutto, rivendicare con un certo orgoglio, che 
la definizione del nuovo perimetro del territorio urbanizzato, quello che abbiamo detto anche ad 
inizio  mandato,  quello  individuato  ai  sensi  dell’articolo  4  della  legge  regionale  5/2014,  è  un 
perimetro che verrà utilizzato proprio anche per il nuovo Piano Strutturale perché così la Regione ci 
chiede e anche tutti gli studi di carattere geologico, idraulico, sismico di supporto, sono stati fatti e, 
quindi,  con questo nuovo Piano Operativo si colma anche il  gap che si era determinato tra gli  
strumenti urbanistici e territoriali del Comune di Siena e gli strumenti sovraordinati, primo tra tutti  
il Piano per la Gestione del Rischio Alluvione.
Con il nuovo Piano Operativo si sono, inoltre, approfonditi i temi che mai erano entrati a far parte 



degli strumenti urbanistici di questo Comune, come, ad esempio, il rischio archeologico, con studi 
che possono già costituire una base più solida e appropriata anche per la tutela del sito Unesco di 
cui  quest’anno  ricorrono  i  25  anni,  nostro  anniversario  che,  purtroppo,  non  abbiamo  potuto 
festeggiare a dovere a causa della pandemia.
Il  Piano  Operativo  è  stato,  dunque,  un’opportunità  anche  per  accogliere  idee  e  prepararsi  per 
affrontare  il  dibattito,  la  discussione  e  il  confronto  per  il  nuovo  Piano  Strutturale  dell’anno 
prossimo.
Le trasformazioni previste sono state selezionate dal Piano Operativo in relazione alle priorità e alle 
possibilità effettive di attuazione, sono gli interventi dei prossimi 5 anni.
La scelta dell’Amministrazione è stata fatta sulla base delle priorità e delle complementarità degli 
interventi, sempre in coerenza con le norme sovraordinate e sempre in coerenza soprattutto con gli 
strumenti  che  stanno sopra  di  noi  e  che  dobbiamo  osservare,  primo fra  tutti  il  PIT-PPR della 
Regione Toscana.
Questa nuova procedura di concertazione con la Regione e con la Soprintendenza ha condizionato, 
e non poteva essere altrimenti,  anche fortemente, le previsioni del nuovo Piano Operativo e c’è 
ancora da considerare che dopo queste controdeduzioni che il Consiglio è chiamato a votare ci sarà 
un ulteriore passaggio in Commissione regionale, la Commissione Paesaggistica istituita da PIT-
PPR, per l’ultima verifica di conformità prima di ratificare, in via definitiva, il Piano.
In questa fase di controdeduzioni, abbiamo fatto come Amministrazione e come ufficio due incontri 
con il Tavolo Tecnico per ridurre i tempi dell’approvazione definitiva e per portare all’attenzione 
degli  Enti  Superiori,  della  Regione  e  della  Soprintendenza,  le  scelte  ritenute  importanti  per 
l’Amministrazione.
Quello che mi preme ricordare è che ad ogni trasformazione o meglio ad ogni nuova costruzione è 
sempre associata un’opera pubblica o la cessione di un’area o comunque la compensazione con 
un’opera che riveste un interesse pubblico. Questo lo ritengo un tratto distintivo di questo Piano che 
antepone sempre l’interesse della collettività a quello particolare e individuale che seppure legittimo 
deve necessariamente trovare un equilibrio con la riqualificazione complessiva del tessuto urbano. 
Su questo punto, registro e inizio a scendere nel particolare, dobbiamo registrare anche il delta più 
evidente, cioè la forbice più grande che c’è tra le osservazioni degli enti sovraordinati e quelli che ci 
provengono soprattutto dai privati.
Per provare a dirla  in termini  molto  drastici,  ma anche molto chiari:  i  privati  chiedono di  fare 
sempre di più, la Regione chiede di fare sempre di meno. Questa potrebbe essere, in estrema sintesi, 
la dialettica che si consuma all’interno di queste osservazioni e delle controdeduzioni, quindi, un 
compito abbastanza difficile e gravoso per l’Amministrazione, per la Direzione, per i progettisti, di 
trovare un equilibrio molto complesso tra i richiami che la Regione, la Soprintendenza,  gli Enti 
Sovraordinati fanno e le osservazioni e le richieste dei nostri cittadini. Ci siamo dati un criterio, 
quello di partire dalle qualità paesaggistiche per superare le semplici valutazioni quantitative, quindi 
partire  dalla  qualità,  in  luogo della  quantità  affinché  fosse possibile  confermare  le  scelte  fatte,  
adottate nel maggio scorso. La chiave per leggere le osservazioni è soprattutto questa capacità di 
tenere un equilibrio immutato rispetto al Piano adottato, non volendo avere, per scelta nostra, un 
atteggiamento remissivo e prono verso la Regione che consideriamo un interlocutore internazionale 
importante, ma che non può avere la pretesa di conoscere il territorio e le esigenze allo stesso modo 
di come le conosce questo Consiglio comunale o quest’Amministrazione, né, dall’altra parte c’è 
intenzione di assecondare, in maniera generalizzata, tutte le richieste dei privati, perché alcune di 
queste sono non pertinenti. 
Ricordiamo che il dopo perimetro del territorio urbanizzato ha superato brillantemente l’esame del 
Tavolo Tecnico istituito con la Regione e con la Soprintendenza e anche con la Provincia di Siena, 
un esperimento che abbiamo trovato, che era stato avviato dalla precedente Amministrazione e che 
ha proseguito con ottimo profitto.
La Regione e la Soprintendenza hanno potuto verificare che il Piano punta soprattutto a riqualificare 
l’esistente, garantendo la massima attenzione alla qualità dei progetti e del passaggio per i nuovi 



interventi. La parte che è maggiormente rappresentativa all’interno del Piano Operativo è quella che 
riguarda il patrimonio edilizio esistente. Voi sapete che all’interno del Piano c’è da una parte le aree 
di trasformazione, l’occupazione di nuovo suolo, quello che è nuovo, le nuove costruzioni e che 
hanno una validità quinquennale, mentre dall’altra parte, tutte le norme che vanno a regolare i tipi 
d’intervento e che riguardano il patrimonio edilizio esistente, quello che è già presente all’interno 
della nostra città. Quelle hanno una validità sine die, hanno una validità che non soffre del termine 
quinquennale e che potranno essere sostituite soltanto con l’introduzione di un nuovo strumento 
urbanistico, soltanto con l’introduzione di un nuovo Piano Operativo.
Chiarito  questo  faccio  una  breve  esposizione  su  quelle  che  sono  le  norme  che  introducono  le 
innovazioni più importanti rispetto al vecchio Regolamento Urbanistico. Richiamo l’attenzione sul 
fatto che con le nuove norme si potranno fare, ad esempio, le piscine nei beni storico architettonici  
censiti, nei BSA, con più possibilità di riuso del patrimonio edilizio esistente in città e in campagna 
dove, in pratica, solo per pochi fabbricati era consentita esclusivamente la residenza.
Le  osservazioni  ci  hanno  poi  consentito  di  chiarire  ancora  meglio  i  casi  in  cui  sarà  possibile 
recuperare i Piani Terra e semplificare i cambi d’uso tra negozi e botteghe del centro storico e di 
cosa si deve intendere per pertinenze, oltre a definire meglio le numerose componenti richiamate 
dalla disciplina urbanistica. Altro tema è quello della flessibilità d’uso nelle destinazioni che è stata 
un’innovazione importante e che è affrontata, in maniera puntuale, anche da un’osservazione fatta 
dalla nostra Direzione, su cui dirò.
Ci sono state osservazioni che al loro interno contenevano giudizi più o meno severi perché non si è 
limitati, in alcuni casi soltanto a chiedere, osservare o proporre la modifica, ma anche a giudizi più 
o meno severi, forse alcuni frettolosi, di certo, alcuni allarmismi sono ampiamente ingiustificati.
Ritengo  anche fisiologico  che  su  questo  si  sviluppi  un  dibattito  così  importante,  vista  la  vasta 
portata del lavoro svolto, le innovazioni introdotte e soprattutto il fatto che sono 10 anni esatti che 
non  si  farà  uno  strumento  urbanistico  nuovo,  l’ultimo  è  avvenuto  nel  gennaio  del  2011  con 
l’intervento urbanistico.
Quindi, è normale che ci sia un dibattito, anzi, vorrei vedere che non ci fosse.
Una lettura più attenta del Piano permetterà di comprendere che molti interventi  che prima non 
erano pensabili oggi lo sono. Ci si ferma sempre al caso particolare, questo è pure normale direi, ma 
il dovere dell’Amministrazione è avere uno sguardo più ampio e di considerare il complesso della 
gestione della città.
È stata  ridotta  l’indeterminatezza  che troppo spesso accompagna i  dispositivi  regolamentari  nel 
nostro Paese, ci siamo limitati alla dimensione che ci compete, molto più di quello che aveva fatto il 
Regolamento Urbanistico e con notevoli aperture rispetto al vecchio Regolamento Urbanistico che 
ci apprestiamo ad archiviare. Senza spirito polemico, ma costruttivo, vorrei anche ribadire due mie 
personali convinzioni, tanto che la doppia pianificazione che stiamo tenuti ad osservare e anche a 
rinnovare, prevista in Toscana, costituisce, a mio avviso, un inutile fardello per i Comuni, obbligare 
a redigere il Piano Strutturale e il Piano Operativo, questo doppio livello e poi ancora dopo i Piani 
Attuativi,  moltiplica  in  maniera  inutile  i  livelli  di  pianificazione  e,  quindi,  credo che la  doppia 
pianificazione dovrebbe essere rivista se non abolita, prevedendo, per i Comuni, un solo strumento 
operativo, snello, chiaro, certo, quello sarebbe uno strumento che a mio avviso diminuirebbe per 
davvero i tempi e le incertezze a favore degli operatori e della città.
Non possiamo non dire anche che per com’è congeniata la legge regionale, per questo modello che, 
appunto,  esponevo all’inizio,  questo Piano e  queste  controdeduzioni  saranno trasmesse,  poi,  in 
Regione  per  la  conformità  al  PIT-PPR. In quella  sede,  questo controllo  verticistico  della  legge 
regionale  avverrà  e  credo  che  –  l’ho  detto  in  Commissione,  l’ho  detto  in  Conferenza  dei 
Capigruppo, lo ripeto al Consiglio comunale,  condividendo una riflessione che è una riflessione 
personale,  ma  che  mi  sento  di  fare  –  sia  una  procedura  mortificante  per  i  Comuni,  per 
l’Amministrazione,  ma  soprattutto  per  il  Consiglio  comunale,  perché  quest’organo,  Consiglio 
comunale, che è il massimo consesso cittadino, ma massima espressione reale della comunità, reale 
perché votato direttamente cittadini, è, di fatto, svuotato delle proprie prerogative e delle proprie 



competenze. Una volta licenziato questo Piano sarà trasmesso in Regione dove la mannaia della 
Regione potrà decidere di capovolgere, modificare, emendare le decisioni che ha preso il Consiglio 
comunale e, ripeto, nessuno, a mio avviso, può conoscere il territorio e le sue esigenze meglio di 
come  le  conosce  questo  Consiglio  comunale.  Auspico,  quindi,  che  si  vada  verso  una  radicale 
modifica delle normative e delle procedure restituendo ai Comuni le prerogative che gli spettano. 
Per quanto riguarda il merito passo a riferire sulle osservazioni degli Enti Sovraordinati e anche 
sull’osservazione  della  Direzione  Urbanistica  come  stabilito  dalla  Conferenza  dei  Capigruppo. 
Ricordo che il testo delle osservazioni originarie è nella disponibilità di tutti voi. Per quello che 
attiene alle  osservazioni  della  Regione Toscana e della  Soprintendenza  occorre ricordare che il 
Comune di Siena, come ho già detto, ha aderito a questa sperimentazione del Tavolo Tecnico che ci 
ha permesso già di affrontare e in alcuni casi anche di risolvere, di sciogliere dubbi e nodi, su alcune 
questioni che la Regione formalmente ha posto, per cui, alcune delle osservazioni che la Regione ha 
posto e che siamo chiamati a votare, sono già state affrontate, in larga parte anche risolte, grazie a 
questo  informale  Tavolo  Tecnico  a  cui  hanno  partecipato  i  dirigenti,  i  progettisti  e 
l’Amministrazione.
Per quanto riguarda l’osservazione della Soprintendenza, la Soprintendenza ci ha richiamato alla 
necessità di sviluppare, insieme alle schede normative, anche appositi schemi di carattere grafico 
che  forniscano elementi  e  indirizzi  cogenti  ai  progetti  delle  aree  di  trasformazione  e  inoltre  la 
Soprintendenza ha richiamato anche ad un’attenzione, non poteva essere altrimenti anche in questo 
caso, che si deve avere per un territorio così sensibile come quello del Comune di Siena, tra cui si  
richiama: i miglioramenti, le mitigazioni ambientali per gli interventi consentiti nel territorio rurale, 
la necessità di mantenere le relazioni storiche tra il sistema insediativo e il paesaggio, la protezione 
delle piste panoramiche, un altro tema su cui, alcune osservazioni fanno perno e il mantenimento 
dell’integrità percettiva delle emergenze architettoniche, quindi, la Soprintendenza ci richiama ad 
un rispetto generale soprattutto di quelli che sono i vincoli, perché ricordiamo che gran parte del 
territorio risulta vincolato, per decreto e in quanto tale ogni trasformazione, oltre alle prescrizioni 
del Piano Operativo, deve osservare quelle definite all’interno delle schede di vincolo contenute nel 
PIT-PPR, quindi, quando si valuta un’osservazione, la difficoltà è sempre quella di uniformarla e 
conformarla a tutta una serie di prescrizioni stratificate che a volte portano anche ad un diniego, ad 
un  rigetto  che  sembra  prima  immotivato,  ma  che  in  realtà  poi  trova  la  sua  ragione  e  le  sue 
motivazioni proprio all’interno di questa stratificazione normativa che, di fatto, ci crea, non dico 
una gabbia, rispetto di regole e di norme che vanno necessariamente osservate.
L’osservazione  della  Regione  Toscana  è  un’osservazione  che  abbiamo  diviso  in  punti  su  cui 
dovremo esprimerci per punti. Molte delle osservazioni e dei punti toccati dalla Regione Toscana, 
come avevo detto,  hanno già  trovato  soluzione  in  sede  di  tavolo  tecnico.  L’osservazione  della 
Regione si presenta più sotto forma di contributo che non di osservazione, è la stessa Regione che 
nella premessa ci parla di contributo al Piano e, quindi, non osserva, ma dà il suo contributo, dà le 
sue idee per migliorare il lavoro fatto dalla Direzione Urbanistica. In particolare, per la Regione, 
venendo al merito di quelli che sono i contenuti del contributo e anche di parte delle osservazioni, 
l’attenzione,  dice la Regione, si deve avere in considerazione del fatto che il  Comune di Siena 
procederà alla formazione del nuovo Piano Strutturale, l’anno prossimo, pienamente conformato 
alla  nuova  legge  che  chiede  di  valutare  debitamente  i  carichi  introdotti  dalle  previsioni  e  il 
dimensionamento  delle  differenti  funzioni.  Per  la  Regione  è  sembrato  sproporzionato  il  carico 
urbanistico e i potenziali effetti indotti dalle previsioni riguardanti le medie superfici di vendita, che 
vengono giudicate un numero troppo alto da attuarsi nei 5 anni. A questo proposito invito a leggere 
le controdeduzioni su questo specifico punto che, comunque, rimarcano di come la maggior parte 
delle aree con tali previsioni ricade in area sottoutilizzata o dismessa o comunque in ambiti urbani 
da riqualificare non a fini residenziali, senza dimenticare che per ogni nuova area di trasformazione 
è associata un’opera pubblica molto importante.
Su altri diversi temi la Regione interviene in modo puntuale, alcuni di essi sono temi condivisibili,  
su altri, invece, abbiamo espresso le nostre controdeduzioni. La Regione ritiene, in particolare, di 



rivedere il dettaglio di alcuni perimetri, con particolare riferimento a Isola d’Arbia, a Istieto, alla 
Coroncina a Costafabbri, a Massetana Romana Ovest. Sull’area di Cerchiaia, oggetto di competenza 
di pianificazione si chiedevano specifiche valutazioni sulla sostenibilità della viabilità di accesso 
all’area  d’intervento  per  dimostrare  la  sostenibilità  e  la  funzionalità  della  viabilità  di  progetto. 
Riguardo alla facoltà di Medicina, altro intervento previsto per il piano adottato, la Regione chiede, 
visto che si tratta di un intervento diretto, convenzionato, di declinare le direttive e le prescrizioni 
della scheda di vincolo del decreto ministeriale e di predisporre una serie di regole, condizioni e 
criteri progettuali per eventuali interventi di mitigazione. L’intervento è considerato, ovviamente, 
nel suo complesso, valido, ma chiede alla Regione d’intervenire per declinare meglio questi aspetti.
Su  Isola  d’Arbia  la  Regione  ritiene  che  la  nuova  proposta,  oltre  ad  allargare  il  perimetro  del 
territorio urbanizzato ai sensi dell’articolo 4 comma 4, a tutta l’area d’intervento,  aggiunga alle 
previsioni sportive anche previsioni di carattere residenziale, andando così ad aumentare l’impatto 
ambientale e paesaggistico in un’area caratterizzata da criticità idrauliche. Anche su questo invito 
alla lettura della controdeduzione dato che è stato trovato un equilibrio importante nella previsione 
di quell’area.
Lo  stesso  dicasi  su  Costalpino,  dove  la  Regione  ritiene  necessario  ridurre  la  dimensione 
dell’intervento di nuova edificazione residenziale rendendolo maggiormente coerente per forma, 
dimensione e orientamento, con le caratteristiche morfologiche proprie del contesto territoriale. La 
Regione, anche in questo caso, si limita a dare un’indicazione sulla riduzione degli insediamenti 
residenziali senza, però, dare, sulla soluzione alternativa per quanto riguarda la sostenibilità della 
Bretella  che  rappresenta  uno  snodo  importante,  un  obiettivo  di  mandato,  un  indirizzo  anche 
contenuto nel Piano Urbano della Mobilità, che non possiamo certamente rinunciare.
Su  Costafabbri  la  Regione  osserva  che  l’intervento  non  sembra  avere  le  caratteristiche  per 
configurarsi come una ricucitura del margine urbano, così come non concorre alla riqualificazione 
del  sistema  insediativo  e  dell’assetto  territoriale.  Su  quest’osservazione  la  nostra  direzione 
urbanistica ha accolto totalmente i rilievi della Regione eliminando l’intervento previsto, quindi, a 
riprova del fatto  che proprio la sede del  tavolo tecnico è stata una sede di confronto dialettico 
importante per anche aderire ad alcune delle osservazioni, ad alcuni dei contributi e dei rilievi che la 
Regione Toscana ha fatto.
Su Massetana la Regione c’invita, vista la complessità dell’intervento, ad una rigenerazione degli 
spazi  collettivi,  parcheggi,  permeabilità  pedonale,  riassetto  viario,  sistemazione  del  verde,  con 
l’opportunità  di  definire  sin da subito uno schema progettuale  dettagliato  e  anche su questo la 
Direzione Urbanistica sta affrontando una soluzione progettuale adeguata, in linea con quello che la 
Regione ha suggerito.
Complessivamente,  dalla  lettura  complessiva  del  contributo  della  Regione,  possiamo  rilevare 
quanto  segue:  che  la  Regione  riconosce  il  buon lavoro  fatto  per  l’individuazione  del  territorio 
urbanizzato, chiedendo, allo stesso tempo, che gli interventi previsti vengano meglio precisati e per 
qualcuno ricondotti ad un dimensionamento più contenuto. È quel delta di cui facevo riferimento 
all’inizio, in cui la Regione chiede che si faccia sempre di meno e il privato chiede, nella sua ottica,  
legittimamente, che venga fatto di più.
Merita  una  piccola  menzione  anche  l’osservazione  della  Provincia  di  Siena,  piccola  che  è 
un’osservazione  abbastanza  contenuta,  ma  legittima  e  doverosa,  perché  richiama all’osservanza 
delle  disposizioni  contenute  nel  Piano  Territoriale  di  Coordinamento,  in  merito  alle  aree  di 
pertinenza e agli aggregati di BSA, invitando il Comune ad attivare il nucleo tecnico per concordare 
le disposizioni relative ai BSA e a tutto quello che riguarda il Piano Territoriale di Coordinamento.
Sull’osservazione della Direzione Urbanistica vorrei spendere qualche altra parola proprio perché 
era  stata  la  stessa  Direzione  Urbanistica  a  ritenere  opportuno fare  un’osservazione  proprio  per 
andare a migliorare e ad affinare il Piano adottato, anche sulla base di sollecitazioni e di spunti che 
sono arrivati da vari mondi, dal mondo delle associazioni, dal mondo degli ordini professionali,  
anche se, poi, gli ordini professionali hanno, a loro volta, fatto un’osservazione, ma anche da singoli 
tecnici,  da  cittadini.  La  Direzione  ha  fatto  una  sintesi  ottimale  di  quelle  che  sono  state  le 



sollecitazioni,  i  rilievi  e a motu proprio ha deciso di fare un’osservazione che va proprio nella 
direzione di migliorare alcuni aspetti del Piano. Prima di tutto, nell’osservazione della Direzione 
Urbanistica è stata segnalata la necessità di correzione di alcuni refusi nella numerazione di articoli, 
commi e di rimandi alle norme tecniche di attuazione, nonché un aggiornamento della cartografia 
per inserimento di interventi recenti non ancora cartografati. Questo è il punto n.1. I punti nn.: 2, 3 e 
4 – si va per punti nell’osservazione della Direzione, anche per semplificare il lavoro del Consiglio 
–  riguardano la disciplina della distribuzione delle funzioni, un tema che il capogruppo Masi ha 
richiamato  più  volte,  lo  ringrazio,  e  si  riferiscono  a  destinazioni  d’uso  da  prevedere  come 
sottoarticolazione all’interno delle categorie funzionali, è il caso, ad esempio, per provare a tradurla 
in  termini  più  semplici,  del  residence,  che  era  stato  individuato  nella  sottoarticolazione  della 
residenza  che,  invece,  viene  oggi  chiesto  di  spostarlo  all’interno  della  sottoarticolazione  della 
categoria  funzionale  turistico  ricettiva  o  come  degli  autolavaggi  che  vengono  spostati  nella 
categoria  funzionale,  industriale  e  artigianale.  Sono sistemazioni,  sono modifiche  che vanno ad 
affinare,  ma  soprattutto  a  chiarire  alcuni  aspetti  pratici  per  una  migliore  comprensione  e  una 
migliore lettura del Piano Operativo.
C’è  stata  poi  la  necessità  di  adeguamento  al  Piano Cave Regionale,  approvato  nelle  more  del 
procedimento di formazione (…) quindi, dopo l’adozione la Regione Toscana ha approvato il Piano 
Cave e, quindi, abbiamo dovuto recepire quello che è stato il portato della Regione Toscana su 
questo. Richiamo l’attenzione di tutti al punto n. 4 dell’osservazione della Direzione, perché è un 
punto molto importante, insieme ad un altro, lo ritengo, forse, uno degli argomenti più importanti  
all’ordine del giorno, perché viene chiesto di estendere la possibilità di non costituire varianti al 
Piano Operativo nel passaggio dall’una all’altra sottoarticolazione.
In  buona  sostanza,  questa  richiesta  permette  di  avere  una  completa  flessibilità  nel  cambio  di 
destinazione d’uso, quando si tratta di prevedere spazi, attrezzature e servizi pubblici o d’interesse 
pubblico, con possibilità di poter insediare un’attrezzatura diversa da quella prevista, senza dover 
mettere in atto una Variante  Urbanistica.  Voi sapete che se dobbiamo cambiare o se dobbiamo 
modificare una previsione occorre una Variante al  Piano Operativo,  una Variante che passa dal 
Consiglio comunale, ma, con questa osservazione c’è una palestra, ma occorre una Scuola, quindi 
deve ricorrere l’interesse pubblico, il servizio pubblico, lo si potrà fare senza la necessità di una 
variante urbanistica. Questo in ossequio alla massima flessibilità nel cambio di destinazione d’uso 
prevista come filosofia di punto del Piano Operativo.
I punti 5 e 38 riguardano la richiesta di un riordino complessivo della disciplina sulle dotazioni dei 
parcheggi.  I  parcheggi  sono stanziali,  di  relazione  e  pubblici,  in  maniera  che  siano facilmente 
individuabili le dotazioni, quali dotazioni devono essere soddisfatte in relazione agli interventi da 
effettuare.
Sui punti n. 6 e n. 45 vengono segnalate alcune anomalie da parte di cittadini, da parte di soggetti  
interessati  ai  quali  viene  chiesto  di  porre  rimedio.  Il  primo  caso  riguarda  l’individuazione  in 
cartografia degli orti urbani in località San Miniato, che non è coerente, con lo stato di fatto, ma  
solo perché ci sono stati dei lavori realizzati in tempi recenti, mentre nel secondo caso, per mero 
errore materiale,  nell’area  di  trasformazione  soggetta  a piano attuativo  per  gli  impianti  sportivi 
dell’acqua calda, viene richiesta, come area di cessione, una quantità di per sé superiore a quella, in 
realtà, detenuta dai soggetti privati coinvolti, quindi occorre procedere ad un ricalcolo per avere una 
corretta quantificazione.
Il  punto n. 7 riguarda gli  impianti  di  distribuzione di carburanti,  con la proposta di un diverso 
assetto delle disposizioni normative per una migliore lettura del Piano Operativo. Viene chiesto 
anche d’individuare nuove aree di stazioni di servizio, ricordo che non è stato possibile individuarle 
all’interno del perimetro del territorio urbanizzato, per cui, trattandosi d’impegno di nuovo suolo 
che  si  pone  fuori  del  perimetro,  dovrà  essere  necessariamente  avviata  una  Conferenza  di 
Copianificazione. Voi sapete che tutte le volte che si propone un’area d’impegno di nuovo suolo, 
una nuova costruzione, fuori dal perimetro, dovrà essere attivata la Conferenza di Copianificazione 
con la Regione Toscana, questo a conferma di quanto dicevo sopra, ovvero, dell’invasività anche 



della  Regione all’interno delle  previsioni  di  Piano e  delle  previsioni  urbanistiche  generali  delle 
Amministrazioni comunali.
I punti nn.: 8, 9, 10, 12, 39, 40 e 44 riguardano osservazioni sugli interventi ammessi sul patrimonio 
edilizio esistente e sono, essenzialmente, fatte per chiarire e meglio specificare la norma e garantire 
una lettura univoca a tutti gli operatori del settore, richiamo, quella essenziale, a nostro avviso, è 
l’osservazione riguardante la disciplina d’intervento T5 sulla quale c’è stata una grande attenzione e 
un  grande  richiamo,  appunto,  per  procedere  alla  modifica.  Nella  versione  adottata  in  caso  di 
completa  demolizione  con  ricostruzione,  il  cambio  d’uso  a  residenza,  questo  aspetto  ha  avuto 
numerose  osservazioni  anche  da  privati,  per  cui  la  Direzione  Urbanistica  stessa  propone  di 
modificare la norma togliendo ogni riferimento al divieto nel cambio di destinazione d’uso e le 
destinazioni ammesse per un edificio saranno regolate all’interno di ogni sottosistema insediativo 
del  territorio  urbanizzato  e  del  territorio  rurale,  quindi,  anche  sul  T5  c’è  un’apertura  e  un 
recepimento totale di quelle che erano state le sollecitazioni dei privati, eliminando questo divieto 
che, oggettivamente, nel Piano adottato non aveva alcuna ragion d’essere. I punti nn.: 17. 18, 19, 
20,  21,  22,  23,  24,  35,  37 riguardano il  territorio urbanizzato e i  sottosistemi funzionali  che lo 
compongono. Come per gli altri temi vengono richieste modifiche alle norme al fine di sgomberare 
da alcune incertezze interpretative questa materia.
Faccio due esempi: il caso che non occorre rispettare una superficie minima nel cambio d’uso senza 
frazionamento o il caso di poter realizzare nel centro storico appartamenti che si trovano al piano 
seminterrato  o  interrato  a  monte  e  che  sono posizionati  ai  piani  superiori  a  valle  rispetto  alla 
pubblica  via.  Sono circostanze  previste  o  comunque  sottintese  nel  Piano adottato  che  abbiamo 
meglio  chiarito  e  specificato  proprio  per  ridurre  il  margine  d’interpretazione  e  rendere  il  più 
obiettivo possibile il Piano.
Vengono osservate anche le disposizioni specifiche del Complesso di Santa Chiara e del Palazzo del 
Capitalo per il quale viene richiesta un’estensione delle destinazioni d’uso ammesse e riguardo al 
Santa Chiara vengono anche specificati i tipi d’intervento ammissibili. 
I punti nn.: 25, 26, 27, 28, 29, 41, 42, 43, riguardano il territorio rurale e, come per il territorio 
urbanizzato, la maggior parte delle modifiche proposte sono solo affinamenti sulla scrittura della 
norma al fine di renderla più chiara. La novità essenziale sulla quale richiamo la vostra attenzione 
rispetto  al  vecchio  Regolamento  Urbanistico  è  che  l’osservazione  dell’ufficio  al  punto  n.  27 
propone di rafforzare, al fine di renderla più esplicita, quella previsione che riguarda gli interventi e 
le  sistemazioni  pertinenziali:  i  posti  auto,  le  piscine,  i  nuovi  innesti  viari,  i  manufatti  privi  di 
rilevanza edilizia che, con l’osservazione che propone la Direzione Urbanistica,  potranno essere 
collocati nelle aree circostanzi i fabbricati di cui costituiscono pertinenza anche al di fuori delle sedi 
individuate nella schedatura dei BSA. Questa è un’altra modifica, quella di cui al punto 27, non di  
poco conto perché va a permettere l’installazione di pertinenze laddove prima non era possibile.
Altro punto fondamentale,  insieme al punto n. 4, che ricordavo all’inizio,  è il punto n. 34 della 
Direzione Urbanistica, di fondamentale importanza, soprattutto visto il periodo che viviamo, vista 
l’emergenza epidemiologica e la crisi economica che attanaglia tutto il Paese.
Abbiamo previsto, proponiamo al Consiglio di concedere la possibilità ai cantieri che sono rimasti 
fermi, sia per motivi economici o per altre motivazioni, di poter portare a termine le costruzioni 
secondo il titolo abilitativo rilasciato in prima istanza e che oggi risulta decaduto per decorrenza dei 
termini. Va da sé che, ovviamente, c’è una causa di forza maggiore, la decorrenza dei termini è 
incolpevole  nella  maggior  parte  dei  casi  e,  quindi,  abbiamo  proposto  quella  che  nel  diritto  si 
chiamerebbe una remissione in termini, la proponiamo per permettere ai cantieri già in essere di 
poter finire i lavori anche con il titolo abilitativo scaduto.
Il punto n. 36 è una riproposizione di una vecchia previsione urbanistica già contenuta nel vecchio 
RU, è un’opera pubblica che riguarda il collegamento pedonale tra Via Vivaldi e Via Formichi e ci  
sembrava opportuno riproporla anche all’interno del nuovo Piano Operativo.  Ci sono, poi, tutta 
un’altra serie di previsioni all’interno delle osservazioni della Direzione Urbanistica, su cui non mi 
dilungo  ulteriormente,  anche  se  sono tutte  osservazioni  che  vengono dal  nostro  ufficio,  quindi 



meriterebbero una giusta attenzione, ma rimando alla loro lettura, ne cito soltanto alcune: l’articolo 
29, in presenza di controsoffitti  si chiede che questi possano essere sostituiti da solai strutturali, 
oppure prevedere il riconoscimento di crediti edilizi per scaglioni e specificare quali possono essere 
gli edifici incongrui, permettere l’installazione di tettoie e fotovoltaici in analogia a quanto previsto 
per le zone rurali. Diciamo che le osservazioni della Direzione Urbanistica si pone nell’ottica di 
estendere e di permettere, quantomeno, di togliere alcuni divieti che erano rimasti inutilmente lì 
appesi  o  previsti  nel  Piano  adottato,  quindi,  la  Direzione  Urbanistica,  nell’osservazione  della 
Direzione, troverete norme, proposte, previsioni che vanno a estendere, a permettere, ad allargare lo 
spetto delle possibilità soprattutto per i privati.
Ho  citato  l’osservazione  relativa  al  Santa  Chiara,  quindi  alle  destinazioni  d’uso,  quindi  alla 
possibilità  di  nuove  previsioni,  ma  soprattutto  nuove  possibilità  d’intervento  per  permettere, 
appunto,  al  Santa  Chiara,  una  riqualificazione  adeguata.  Anche  sul  Palazzo  del  Capitano,  la 
previsione di destinazione dei residenziali e di servizio, oltre alla destinazione residenziale, quindi 
una pluralità di destinazioni anche per il Palazzo del Capitano.
Vado a concludere richiamando quello che è stato il metodo di lavoro che abbiamo assunto per 
approcciarci a questo compito gravoso e per niente facile. L’esame e la formulazione delle relative 
conto deduzioni sono stati svolti aggregando le osservazioni per temi omogenei, al fine di facilitare 
l’esame nella comparazione delle stesse.
Si è identificato un tema prevalente, laddove è stato possibile, si è comunque ritenuto di ricondurre 
la proposta ad un tema specifico, l’osservazione è stata con riferimento a questo, quando, invece, 
non era possibile accorpare l’osservazione, è stata valutata separatamente.
I temi sono stati definiti  seguendo l’impostazione della struttura normativa del Piano Operativo, 
distinguendo,  innanzitutto,  quello  che  riguarda  la  gestione  degli  insediamenti,  le  nuove 
trasformazioni e quello che riguarda, come ho detto, il Patrimonio Edilizio Esistente.  
Per  ciascuna  osservazione  è  stato  espresso  un  parere,  che  può  consistere  in  una  proposta  di 
accoglimento,  di parziale accoglimento,  di non accoglimento o, infine, sono pochi i casi,  ma ci 
sono, quelli di giudizio di non pertinenza.
Per le richieste di modifica delle norme tecniche di attuazione, quindi, per tutte quelle osservazioni 
che  vanno  a  chiedere  di  modificare  le  norme  di  carattere  generale  si  è  adottato  il  criterio  di 
accogliere,  per quanto possibile,  le osservazioni compatibili  con l’impostazione del Piano e con 
l’ovvia esigenza di coerenza del corpo normativo.
In gran parte le osservazioni si riferiscono ad aspetti di dettaglio e di natura prettamente tecnica,  
attinenti ben più alla quotidiana applicazione delle norme che non alle scelte di fondo del Piano. 
Questo è un aspetto importante che fa il paio con quello che dicevo all’inizio, riguardo anche alla  
necessità di avere un quadro d’insieme. Mi facevano notare, in queste settimane, i progettisti che 
non  si  tratta  semplicemente  di  accogliere  o  non  accogliere  una  semplice  osservazione,  ma 
l’accoglimento di un’osservazione porta a cascata l’accoglimento di altre 7, 8, 10 osservazioni che 
pongono  temi  analoghi  a  quello,  così  come,  ad  esempio,  l’accoglimento  di  un’osservazione 
dell’Ufficio  Tecnico,  modifica  la  norma e automaticamente  porta  ad accogliere  le  altre  dieci  o 
quindici osservazioni, quindi, non si tratta di avere uno sguardo o comunque un’azione individuale 
o singolare rispetto alle singole osservazioni, perché potrebbe essere benissimo che l’accoglimento, 
appunto, di una norma o la modifica di una norma porti, in maniera automatica, a poter rendere 
accoglibili  osservazioni  o  richieste  che in  questo momento  non lo  sono,  quindi,  l’importante  è 
sempre  avere,  per  quanto  riguarda  l’Amministrazione  del  Consiglio  comunale,  uno  sguardo 
d’insieme  rispetto  a  quella  che  è  la  gestione,  quella  complessiva  del  Piano,  perché  stiamo 
approvando una norma che ha una validità, per quanto riguarda l’impianto delle norme tecniche di 
attuazione,  indeterminata,  senza limiti  temporali,  fin tanto che non arriverà un nuovo strumento 
urbanistico a sostituirla.
Per concludere. Gli indirizzi che abbiamo assunto e che abbiamo tenuto fermi come criteri, sono 
così sintetizzabili: favorire ulteriormente, laddove vi erano, ovviamente, le condizioni per farlo – 
quando dico “condizioni”,  parlo di rispetto dei principi  di  tutela  e di  conservazione del tessuto 



storico e d’interesse storico architettonico – la possibilità d’intervento e adeguamento funzionale del 
patrimonio edilizio esistente, favorire ed incrementare,  nel rispetto dei criteri  di coerenza con il 
Piano Strutturale e con l’impostazione del Piano Operativo, la ricettività turistica, oggi più che mai 
ne  abbiamo  bisogno,  e  la  qualità  dell’offerta  ricettiva,  puntualmente  individuata  dal  Piano 
Operativo, favorire le condizioni per le azioni di trasformazione e riconversione funzionale della 
città esistente,  affinando, e dove necessario, rivedendo le singole schede normative relative agli 
interventi  convenzionati,  perché,  poi,  siamo  andati  anche  ad  intervenire  sulle  singole  schede 
normative.
Possiamo dire che, nel complesso, come abbiamo sinteticamente già espresso, gli enti sovraordinati 
riconoscono la grande qualità espressa dal Piano, sollecitando il Comune ad un’ancora più rigorosa 
attenzione agli aspetti qualitativi, mentre le osservazioni dei privati sono state, come abbiamo visto, 
più che altro rivolte alla risoluzione di esigenze particolari o puntuali.
Il Piano, come controdedotto alla fine di questa lunga maratona di lavori, verrà nuovamente inviato 
agli enti interessati per la convocazione della Conferenza di Copianificazione ai sensi dell’articolo 
21  della  disciplina  del  Piano  PIT-PPR.  In  quella  sede,  finalmente,  troverà  la  sua  completa 
definizione, ci auguriamo che questo lavoro di conformazione abbia una durata di due o tre sedute, 
per poi tornare davanti a questo Consiglio comunale per la sua definitiva approvazione, anche se 
sarà né più né meno che una mera ratifica, quello che dicevo all’inizio, è quello che sarà: il Piano 
sarà modificato, emendato, corretto dalla Regione e poi il Consiglio sarà chiamato a ratificare. 
Ho concluso. Desidero ringraziare, per il lavoro svolto, il Sindaco, tutta la Giunta, l’Ufficio Tecnico 
che  ha  lavorato  all’elencazione,  alla  sintesi  e  all’esame  delle  osservazioni  in  modo  costante, 
continuo, il sabato e la domenica, senza sosta, i progettisti, la Commissione Territorio che ha fatto 
numerose  Sedute  per  permettere  l’illustrazione  di  questo  Piano.  Chiedo,  chiediamo,  di  essere 
indulgenti con questo lavoro, ma soprattutto attenti, severi e rigorosi anche nel giudizio perché è un 
giudizio che riguarda un lavoro fatto nell’interesse della città  che è il  punto di riferimento che 
abbiamo sempre tenuto e che manteniamo sempre davanti a noi e rimaniamo a disposizione per il 
prosieguo dei lavori di questo Consiglio. Auguro buon lavoro a tutti voi e ringrazio il Presidente per 
il tempo concessomi. 

PRESIDENTE FALORNI: Grazie assessore Michelotti per la sua ampia illustrazione. Ha chiesto 
d’intervenire il Sindaco Luigi De Mossi, prego.

SINDACO DE MOSSI:  Buongiorno Presidente, buongiorno a tutti, anche se siamo in remoto, 
sarò molto sintetico e stringato in quest’intervento, perché credo che l’Assessore all’Urbanistica, 
Francesco Michelotti, abbia fatto una puntuale ricostruzione.
Vorrei innanzitutto effettuare un ragionamento, squisitamente, direi, organizzativo, nel senso che 
questa Giunta, che è una squadra che lavora ad unisono, che ringrazio, ha voluto fortemente arrivare 
a questa soluzione che è certamente una soluzione complessa, articolata, che si enuclea in diverse 
declinazioni, ma vi è una filosofia di fondo, condivisa dai nostri organi tecnici e dagli architetti 
Vezzosi e Rizzotti che ringrazio personalmente, che insieme all’ingegner Giuliani e a Papini hanno 
fatto  un grandissimo lavoro,  oltre,  ovviamente,  all’assessore Michelotti  e  a  tutta  la  Giunta che 
comunque ha dato il suo contributo, perché ha espresso una filosofia, che può piacere o non piacere, 
ma  è  una  filosofia  assolutamente  voluta  da  quest’Amministrazione,  che  si  riferisce  ad  una 
sistemazione oppressiva del territorio. Sapete bene che ci sono stati una serie anche di alvei, anche 
molto stringenti, in ordine ad alcuni interventi legati alle medie e grandi superfici, legati al territorio 
urbanizzato, legati anche, poi, successivamente, alla viabilità, legati, quindi, ad un’idea che non sia 
di sacrificio per la città, ma che sia di sviluppo. Questo è tema che noi abbiamo toccato. Non è 
senza significato l’aver mantenuto due architetti urbanisti di questo livello, come Vezzosi e Rizzotti 
che  noi  abbiamo ereditato  dalla  precedente  Amministrazione,  ma  questo  ha  un  significato  ben 
preciso,  innanzitutto  perché  ne  abbiamo  discusso  articolatamente,  insieme  all’Assessore  di 
riferimento e tutta la Giunta, ma anche per la fiducia che abbiamo avuto di questi due professionisti.  



Come vedete,  non sempre la politica prevale sulle nomine,  prevalgono, invece,  stesso – anzi in 
quest’Amministrazione sempre – le capacità  e le qualità  tecniche che vengono riscontrate  nelle 
persone che talvolta troviamo già insediate.
C’è stata anche una questione di carattere economico sotto questo profilo, non lo nascondo, ma, 
principalmente, le nostre scelte si sono determinate in ordine alla qualità degli operatori e devo dire 
che è stata una decisione univoca da parte di tutta la Giunta.
Per quanto riguarda questo Piano Operativo, ovviamente, sarà un Piano che ha una forte idea che è 
quella, appunto, di cercare di determinare l’attualità di questo periodo e anche futuro, senza, però, 
imbavagliare  il  futuro  urbanistico  di  questa  città,  questa  è  un’altra  realtà  che  credo  dobbiamo 
valutare, perché l’errore più grosso che si può fare è chiudere le strade invece di tenerle aperte e 
questo  Piano  Operativo  ha  proprio  questa  funzione,  di  cercare  di  avere  un’ampia  possibilità, 
un’ampia  gamma di logistiche,  proprio perché  credo che il  compito  più importante  sia proprio 
quello  di  evitare  quelle  chiusure  o dei  blocchi  che  poi  nel  futuro,  per  le  Amministrazioni  che 
succederanno questa, si trovano in difficoltà a dover eliminare o modificare. Questa è un po’ la 
filosofia della nostra Giunta.
C’è anche un altro aspetto fondamentale da questo punto di vista: il Piano Occupazionale. 
Dobbiamo collocare questa città, non solo, come abbiamo detto in campagna elettorale, sulla carta 
geografica dell’Italia e dell’Europa, lo stiamo già facendo, in qualche modo, so che non tutti sono 
d’accordo  su  questa  mia  affermazione  (…)  ma  restiamo  imbalsamati,  noi  dobbiamo  dare 
opportunità a tutti noi e soprattutto alle generazioni che verranno dopo di noi, perché, vi è uno 
spostamento netto di quelli che erano i nostri tradizionali fondi occupazionali e dobbiamo tenere 
conto del Piano Operativo che dà tante opportunità in settori che erano abbastanza lontani dalla 
mentalità  di  noi cittadini,  perché la nostra idea erano le  libere professioni,  la  nostra idea era il 
bancario, oggi, tutte queste cose, senza trascurarle, non possono essere in totale sicurezza per quello 
che è successo, sia a livello generale, riguardo il mondo bancario, c’è una trasformazione,  direi 
sostanziale, equivalente a quello che è successo, per esempio, nel mondo dell’industria pesante, con 
la robotizzazione degli anni 1970 (…) quindi di tutto questo ne abbiamo tenuto conto nel Operativo, 
un Piano Operativo perché Siena deve diventare una città accogliente, veloce, dinamica che dia la 
possibilità anche di collegamenti esterni, che tenga conto di tutta una serie di cose – non mi riferisco 
soltanto al Piano della Mobilità – ma proprio all’Urbanistica che deve avere questa caratteristica, 
che tenga conto dell’accoglienza degli studenti, per esempio, che tenga conto che le nostre strutture 
sportive sono obsolete e hanno necessità di essere potenziate. 
Tutti questi fatti, senza citare troppo, sono stati la filosofia di questo Piano Operativo che abbiamo 
condiviso tutti insieme. 
Vorrei dire, ovviamente, come tutte le cose che hanno un grosso valore, che ci sarà qualcosa da 
guardare, qualcosa anche da modificare perché, sappiamo bene, come diceva il poeta: “Ci sono più 
cose in cielo e in terra, Orazio,  di quante ne sogni la tua filosofia”. La nostra filosofia è questa e 
certamente non abbiamo la pretesa di aver esaurito tutte le possibilità e i potenziali. 
Concludo augurandovi buon lavoro, ringrazio ancora una volta l’assessore Michelotti, l’ingegner 
Giuliani, Papini e gli architetti Vezzosi e Rizzotti. Grazie.
 
PRESIDENTE FALORNI:  Grazie Sindaco per il  suo intervento.  Vi ricordo che se ci saranno 
ulteriori richieste è presente l’ingegner Giuliani che potrà intervenire. Vi chiedo se ci sono richieste 
d’intervento.
Ha chiesto di parlare il consigliere Alessandro Masi, ne ha facoltà, prego Consigliere.

CONSIGLIERE  MASI:  Buongiorno  a  tutti.  Ringrazio  il  Sindaco,  gli  Assessori  e  i  colleghi 
Consiglieri, un ringraziamento per l’illustrazione dell’Assessore, un’illustrazione semplice, vista la 
complessità dell’atto e al contributo del Sindaco. Un doveroso ringraziamento anche agli uffici e 
agli ideatori del progetto. 



(Interruzione microfonica)
PRESIDENTE FALORNI: Non si sente nulla.

CONSIGLIERE MASI:  L’approvazione  del  Piano Operativo è l’atto  più importante  di  questa 
Consiliatura perché è il provvedimento che per i prossimi 5 anni guiderà la vita economica e sociale 
della città e i Bilanci pluriennali e annuali del Comune per i piani delle opere pubbliche.
Dopo l’enfasi degli annunci di quest’Amministrazione per l’approvazione del Piano Operativo entro 
la  fine  in  dell’anno,  oggi,  puntualmente,  matura  l’ennesima  delusione.  Il  Consiglio  comunale, 
infatti,  è  solo  chiamato  ad  esprimersi  sulle  controdeduzioni  alle  osservazioni  e  ai  contributi 
pervenuti  al  Piano Operativo  e  alla  Variante  di  aggiornamento  del  Piano Strutturale  adottati  il  
maggio  scorso,  così  lo  schema  di  deliberazione  delle  contodeduzioni  alle  osservazioni  e  ai 
contributi  non  contiene  nessuna  espressione  di  approvazione,  nemmeno  il  punto  politico  della 
proposta finale e definitiva del Piano che poi andrà alla Conferenza Paesaggistica, come ha spiegato 
l’Assessore e anche al Genio Civile. Un piano, senza espressa paternità, che va più avanti, sulla 
forza della procedura, per il quale hanno già messo le mani avanti, si è letto, ed espressa perplessità 
e delusione gli stessi ordini professionali degli architetti, dei geometri e degli ingegneri. 
D’altra parte anche la stessa Regione ci ricorda che è lo stesso PO e la stessa Variante al Piano 
Strutturale a dichiarare esplicitamente il loro ruolo di transizione, questo ci è stato ricordato anche 
dagli interventi introduttivi.
Quindi, siamo davanti più ad una Variante Urbanistica proclamata come Piano non ancora operativo 
che ha lasciato,  in un angolo,  tanto il  ruolo e il  contributo attivo del Consiglio comunale,  che, 
appunto, è stato chiamato a comprendere il lavoro finale, ma che non lo ha accompagnato e quello 
della partecipazione attiva dei cittadini, delle loro organizzazioni – lo dicono gli ordini professionali 
e le categorie economiche – e dei Comuni limitrofi. In questa sede ricordiamo le preoccupazioni che 
il Gruppo Consiliare PD aveva espresso all’Amministrazione con la nota del 18 maggio 2020, sul 
rapporto  del  Garante  dell’Informazione  e  della  Partecipazione,  considerati  irrilevanti.  Qui  le 
ricordiamo e ribadiamo perché ancora, anche negli atti per l’approvazione delle controdeduzioni, 
non identifichiamo gli incontri pubblici che sono necessari, secondo l’articolo 5 delle linee guida, 
per raccontare le trasformazioni urbanistiche ritenute più rilevanti per l’ente e soprattutto non c’è 
traccia dei risultati dei contributi della partecipazione dei cittadini diversi dalle osservazioni che è 
un documento necessario per la completezza del Piano, dal momento che altrimenti lo stesso manca 
di una parte della sua causa e motivazione amministrativa, come prevede l’articolo 38 comma 2 
della legge regionale n. 65.
Ad esempio, qual è stato il contributo del momento partecipativo delle bambine e dei bambini in 
città? Ci fu un percorso partecipativo, ma nel Piano, lo ripetiamo, non si riesce a comprendere qual 
è stato quel contributo, quella sensibilità.
Infine, questo passaggio avviene senza conoscere le osservazioni e i contributi al Piano Urbano per 
la  Mobilità  Sostenibile  (Pums)  che  correttamente,  invece,  era  stato  adottato  insieme  al  Piano 
Operativo, come se se potesse determinare una fase della pianificazione urbanistica della città senza 
aver definito il programma di Governo della Mobilità interna dei suoi cittadini. In dettaglio, provo 
per  punti  significativi  a  ricordare  le  critiche  che  avevamo  espresso,  come  Gruppo  consiliare, 
all’adozione del Piano e le considerazioni che il contributo degli Enti sovraordinati confermano nel 
dettaglio  della  documentazione  che  ci  è  stata  fornita.  Sul  perimetro  definitivo  del  territorio 
urbanizzato si diceva, appunto, che il perimetro è più ampio di quello provvisorio, è assunto con 
uno studio,  quello  del  Piano Operativo,  improprio,  perché la  scala  è  quella  del medio  periodo, 
appunto, quella del Piano Operativo, mentre avrebbe dovuto essere la scala, quella strategica, di 
lungo periodo del Piano Strutturale.
La  stessa  Regione  si  raccomanda  di  valutare  anticipatamente  la  coerenza  tra  il  livello  della 
pianificazione  attuale  e quello  del nuovo Piano Strutturale,  con la raccomandazione  di rivedere 
alcuni dettagli che l’Assessore correttamente ci ha già illustrato.
La  seconda  osservazione  che  si  faceva  è  che  il  Piano  Operativo  è  una  semplice  Variante 



incrementativa, oltretutto sperequata tra le previsioni di nuova edificazione e le previsioni di riuso, 
questa,  naturalmente,  è  una  riflessione  che  anche  il  contributo  della  Regione  coglie  dicendo, 
appunto,  che  il  dimensionamento  relativo  al  riuso  nel  territorio  urbanizzato  rappresenta, 
complessivamente, in questo primo Piano Operativo, meno della metà rispetto a quello della nuova 
edificazione.
Il terzo momento era la mancanza di un Piano di Governo della crescita. Dal momento che il Piano 
si  concentra,  rischiando  di  metterli  in  contraddizione  sulle  previsioni  che  riguardano  la 
distribuzione,  quindi,  rischiando,  nel  dibattito,  appunto,  uno dei  dibattiti  più  importanti  che  ha 
accompagnato  la  formazione  del  Piano,  questo  rapporto  tra  la  piccola  e  la  medio-grande 
distribuzione.  Non  ci  siamo  concentrati,  invece,  su  quello  che,  naturalmente,  richiede  questo 
momento,  che  è  quello  dell’impulso,  dello  spazio  e  della  previsione  per  quanto  riguarda  la 
produzione.  S’insiste  nella  crescita  della  distribuzione  rischiando  di  mettere  in  corto  circuito, 
appunto, la rete del vicinato con le medie e grandi strutture di vendita, invece di orientare sulla 
produzione, sull’innovazione, il digitale, per rigenerare un indotto e una nuova domanda di consumi 
capace di dare sostenibilità anche alla rete delle piccole attività e di qualità e al loro ruolo anche di 
promozione turistica, dato che ora si è dimostrato che la crisi economica post-Covid  sarà lunga e 
incisiva.  Il  rischio,  già  a  maggio,  quando si  adottava  il  Piano,  è  che le  previsioni  di  recupero, 
trasformazione e di nuovo impegno di suolo, continuino ad alimentare la rendita e a non motivare i  
cittadini ad abitare la città e a produrre reddito.
Oltretutto, accanto alle medie strutture di vendita sulle quali la Regione, appunto, osserva che talora 
queste  medie  strutture di vendita  rischiano di  costituire  una grande struttura di vendita,  quindi, 
manca quella concertazione, copianificazione, coinvolgimento, partecipazione dei Comuni limitrofi, 
ma anche la possibilità che in centro storico, fino a 300 metri quadrati di Sul, sia possibile, come c’è 
stato anche ben spiegato in Commissione, che ci sia una libertà d’insediamento per le superfici di 
distribuzione, dove al primo piano ci sia già la destinazione commerciale per estenderla anche al 
secondo piano, con un semplice cambio di destinazione, ci si chiede: “Ma ci sarà corrispondenza tra 
oneri che s’incasseranno e crescita dell’arredo urbano, dei parcheggi e dei servizi per l’accoglienza 
dei  visitatori,  degli  utenti  e  dei  consumatori?”.  Questo  è  un  punto  e  la  Regione  osserva: 
“L’inserimento  nel  Piano  di  un  numero  così  elevato  di  medie  strutture  di  vendita,  in  modo 
apparentemente disordinato, sembra delineare la mancanza di una specifica strategia, limitandosi 
alla mera raccolta delle richieste dei privati”. 
Per quanto riguarda, invece, le trasformazioni, gli equilibri del paesaggio, la tutela del patrimonio e 
del  centro  storico,  la  programmazione  con i  Comuni  con termini,  la  Regione  raccomanda  che, 
appunto, le schede esemplificative degli interventi vengano dettagliate per non creare, poi, fraintesi 
che per dare realizzazione a quegli interventi  si debba ricorrere alle Varianti,  ma soprattutto,  la 
Sopraintendenza che raccomanda che in riferimento alla relazione territorio rurale si condividano le 
considerazioni e gli obiettivi enunciati in questo documento, cioè che si rilevi e s’interpreti, nella 
conformazione, in maniera puntuale, il contrappunto esistente tra: paesaggio, culture e agricoltura in 
tutto l’ambito periurbano, contrappunto che ha sempre caratterizzato il territorio senese a partire 
dalle  rappresentazioni  iconografiche  del  medioevo.  A  tal  riguardo  si  osserva  che  è  necessario 
puntualizzare i criteri e le norme con le quali il Piano Operativo può incidere direttamente sugli 
interventi  necessari  all’aumento  dell’attività  agricola  e  in  certa  misura  sulle  attività  connesse, 
condizionando  gli  interventi  edilizi  a  miglioramenti  ambientali  e  paesaggistici  appropriati  e 
proporzionali al pregio del contesto.
Richiamandosi, invece, al sistema senese, quindi alla cosiddetta città dell’Arbia è necessaria una 
puntuale valutazione e analisi di criticità e potenzialità degli ambiti di margini intercomunali tra il 
Comune di Siena e i Comuni confinanti, nella logica di una successione di percezione del paesaggio 
senza soluzione di continuità, quindi, sono contributi pesanti che raccomandano di recuperare quel 
confronto  che,  naturalmente,  renda  efficaci  le  previsioni,  quindi,  in  sintesi,  si  approva  solo  le 
controdeduzioni  alle  osservazioni  e  ai  contributi  al  Piano  Operativo  senza  quelle  che  saranno 
sicuramente state fatte al Piano Urbano della Mobilità Sostenibile e senza i risultati dei contributi 



della partecipazione dei cittadini e delle loro organizzazioni. Si approva un perimetro urbano che va 
rivisto sia per la Regione sia per le Soprintendenze, i dimensionamenti e le medio-grandi strutture di 
vendita  per  il  commercio e la  distribuzione sono previsti  senza una strategia,  come manca una 
strategia della produzione, manca copianificazione con i Comuni limitrofi, città dell’Arbia e Isola 
d’Arbia, manca un disegno che governi la tutela evolutiva della città e della campagna.  
Naturalmente è facile  fare  la  critica rispetto  alla  costruzione di  un progetto,  questo,  per onestà 
intellettuale, lo riconosco, ma il nostro Gruppo, quando aveva espresso un netto voto negativo si era 
però impegnato a far sì che la forza che lo esprime, cioè il Partito Democratico, s’impegnasse a  
partecipare,  anche  con  una  proposta  nell’ambito  del  percorso  che  si  sarebbe  aperto  per  le 
osservazioni.  È  stato  fatto  con  l’osservazione  presentata  che  nell’abbecedario  è  la  n.  355,  che 
richiama  i  punti  fondamentali,  la  preoccupazione  della  localizzazione  delle  trasformazioni  per 
costruire  strategie  di  corollario  e  governare  l’attrattività  delle  are  periferiche  del  capoluogo, 
garantendo  qualità  insediativa  e  di  vivibilità  dei  quartieri,  contro  i  rischi  di  densificazione  e 
saturazione  e  soprattutto  di  avere  un’attenzione  al  dimensionamento,  di  rivedere  le  previsioni 
piuttosto consistenti, difficilmente realizzabili nell’asso di tempo di validità a loro attribuito, in un 
contesto ulteriormente peggiorato per i noti motivi legati alla pandemia.
Poi la raccomandazione su questo tema così delicato, la grande distribuzione, visto che la funzione 
di  ogni  pianificazione  che  riguardi  la  nostra  città  è  quella  della  difesa  della  residenzialità,  che 
dovrebbe essere la stella polare di ogni politica urbanistica senese.
Un accenno anche ai temi della perequazione oltre il  tema degli  oneri  per coinvolgere i  privati 
autorizzati alle trasformazioni del sostegno della manutenzione collettiva e della cura del decoro del 
contesto  urbano  rurale,  interessato  all’intervento,  perseguendo  un  progetto  di  mantenimento 
sostenibile  e  diffuso  della  nostra  città.  È  un  contributo  che  cerca,  quantomeno,  di  richiamare 
l’attenzione su alcuni temi, che sia accompagnato anche da un contributo sul Pums, che richiamava 
la  necessità  di  rivedere  l’attracco  alla  città  articolandolo  in  una  maniera  più  diffusa,  perché  la 
fisiologia e le attività nessuna avesse sofferenza.

(Interruzione microfonica)

CONSIGLIERE MASI: Riguardo al tema dello smart e dell’utilizzo, appunto, delle reti ciclabili, 
affermare,  tendenzialmente,  la  necessità  della  qualità  degli  interventi  a  favore  della 
pedonalizzazione  e  affermare  anche  la  necessità  di  una  rete  ciclabile  autonoma  che  per  ora, 
naturalmente,  invece,  s’interseca  con  la  viabilità  ordinaria,  con  tutti  i  rischi,  i  pericoli  e  il 
ridimensionamento  di  quella  che  è  l’aspirazione  di  questi  interventi,  soprattutto  l’attenzione  ai 
tempi della città, un memoraio post-Covid direi, cioè che questa pandemia che abbiamo vissuto, 
naturalmente, ha creato nuove necessità e ha riconsiderato i tempi della città e di qualsiasi comunità 
e società organizzata.
Ora provo, concludendo, a fare una considerazione finale su questo atto interlocutorio, di passaggio, 
che il Piano Operativo avrà pure il nome e l’efficienza e si riconosce sicuramente il lavoro e lo 
sforzo  che  è  stato  fatto,  ma  accanto  all’efficienza  l’atto  dovrebbe avere  l’efficacia.  Si  esprime 
preoccupazione e dubbio perché non ha attivamente partecipato, è nato vecchio e fuori contesto.
Il  tema  del  distanziamento.  La  pandemia  sanitaria  e  finanziaria  fa  emergere  il  negativo  delle 
concentrazioni e apre, finalmente, ad una riconsiderazione del decentramento, della diversificazione 
e del policentrismo, fa riapprezzare lo spazio del territorio e le relazioni di vicinato, determinanti di 
salute, evolve il concetto di sostenibilità in economia circolare e cresce il valore della cultura, della 
ricerca e della produzione i-Tech, cambia il lavoro, lo sappiamo bene, e lo studio con l’applicazione 
della tecnologia, quindi si sta più a casa. 

(Interruzione microfonica)

CONSIGLIERE MASI: È su questa nuova variabile che vanno ricostruiti i tempi, gli obiettivi e 



l’organizzazione della città, una riflessione che non si è voluta sviluppare nella fase tra l’adozione e 
l’approvazione del Piano Operativo e poteva essere un’occasione e che ora vu rinviata al nuovo 
Piano Strutturale che diventa la vera urgenza anche di Siena. Gli atti, se non sono utili non riescono 
a muovere le cose e propagandati come traguardi di efficienza rischiano, invece, di rivelarsi solo a 
resti del dibattito e delle idee, senza le quali non cresce la comunità e il suo senso e così si perde il  
tempo di tutti.
Quindi, un richiamo di attenzione a quello che oggi, con l’articolazione e la prospettiva di questo 
Piano, va ad assumere l’importanza di quello che sarà il prossimo Piano Strutturale. Vi ringrazio per 
l’attenzione.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Masi per il contributo offerto al dibattito. Chiedo 
chi si prenota per il prossimo intervento.
La parola al consigliere Pierluigi Piccini.

CONSIGLIERE  PICCINI:  Buongiorno  a  tutti.  Avrei  preterito  ascoltare  qualcuno  della 
Maggioranza prima d’intervenire, altrimenti, interviene Masi, intervengo io, poi interviene Masi.
Ho apprezzato alcuni interventi, anche chiarificatori, l’Assessore in modo particolare. L’Assessore, 
tra le righe, ci ha fatto capire che da un punto di vista istituzionale c’è uno svuotamento da parte 
dell’Ente  Comune e del  Consiglio  comunale  in riferimento  alla  Regione,  poi  ne parleremo più 
dettagliatamente. A fronte di questo mi aspetterei, vorrei vedere, alla fine di questo primo dibattito, 
prima  di  passare  ai  voti,  un  documento  presentato  dalla  Maggioranza  che  rivendica  il  lavoro 
istituzionale  e  amministrativo  fatto  su  questo  Piano,  perché  se  ciò  non  dovesse  avvenire,  noi, 
praticamente, ci appoggiamo sulla Regione per quello che sarà adottato o quello che sarà rifiutato, 
quindi, poi, l’ultimo passaggio, non è quello dell’approvazione, come ha detto l’Assessore, ma sarà 
una semplice ratifica, quindi, questo è un Piano che così come sta procedendo, a meno che non 
venga  smentito  io  dall’intervento  della  Maggioranza,  è  un  Piano  che  non  ha  il  padre, 
sostanzialmente, non si sa qual è la matrice su cui nasce, politico amministrativa, lasciamo stare la 
politica partitica, perché poi, tutto sarà merito o demerito della Regione a cui si potrà dare le colpe o 
anche i meriti. A proposito della Regione, volevo far presente che non sono molto d’accordo sul 
fatto  che  le  norme  siano  così  precise.  Leggendo  l’articolato  si  evince,  viceversa,  una  certa 
narratività nell’esposizione dell’articolazione, narratività che lascia, purtroppo, adito a delle forme 
interpretative e voi sapete benissimo che le forme interpretative, quando si affrontano tematiche del 
genere, è bene lasciarle stare perché poi c’è la difficoltà di capire come s’interviene, effettivamente, 
nella norma. Questo poi lo vedremo nel famoso T2 e nel famoso T3. Però è anche frutto di una 
visione dell’urbanistica regionale, che è quella territorialista di cui questo Piano Operativo è frutto e 
figlio,  cioè,  più  che  la  norma  la  narrativa  e  lascia  molti  spazi  aperti  sia  per  quanto  riguarda 
l’interpretazione sia per quanto riguarda l’applicazione effettiva. Ho capito anche la dialettica tra il 
privato che chiede molto di più e quello che è possibile dare, però, una domanda ce la dovremmo 
porre tutti quanti insieme: come mai tutti gli operatori che potranno adottare questo strumento sono 
critici  nei confronti  dello strumento proprio per quanto riguarda gli  aspetti  normativi?  Cioè,  gli 
ordini, tutti gli ordini sono quelli che poi dovranno fare di questo Piano il pane quotidiano quando 
diventerà esecutivo e non può essere lasciato soltanto all’interpretazione che il privato vuole di più, 
perché, poi, quando si vanno a vedere le osservazioni fatte ci si accorge che non è assolutamente 
vera questa logica, anzi, molti articoli che vengono osservati dagli ordini ci ricordano una cosa: che 
questo Piano – allora entra in contraddizione con tutto quello che è stato detto precedentemente – in 
alcuni articoli è più restrittivo addirittura della stessa norma regionale o nazionale, com’è possibile? 
Già noi abbiamo una norma regionale e nazionale fortemente restrittiva,  noi introduciamo degli 
elementi ulteriori di restrittività, posso citare alcuni articoli,  per esempio l’articolo 35, il famoso 
articolo  18  sui  parcheggi,  che  il  Consiglio  comunale  ha  monetizzato  lo  0,50  in  più  e  che 
giustamente qualcuno ha fatto un’osservazione per toglierlo e riportarlo alla legge nazionale, che 
prevede 2,5 metri per parcheggio, di cui il Comune deve dotare il territorio, ma lo stesso articolo 37, 



per quanto riguarda l’impermeabilità delle acque, è ancora più restrittivo rispetto alla Regione che 
crea problemi di applicazione. Per non parlare dell’articolo 29 che è quello che, praticamente, parla, 
se  non  sbaglio,  perché  adesso  vado  a  memoria,  non  ho  scritto,  a  differenza  di  Alessandro, 
l’intervento,  ma è quello  del  centro  storico,  tutto  il  T2 del  centro  storico,  è  esteso in  maniera 
pedissequa su tutto il centro storico, senza fare un dettaglio degli edifici, anzi, si trasformano le 
vecchie previsioni in nuove codificazioni.
Però, se andate a vedere bene, poi, alcune cose del T2 si specificano meglio quando si affronta il 
T3, perché altrimenti sono ambigue. Ma se tutto è uguale nel centro storico, ad esempio, non è 
possibile aprire delle finestre, non è possibile fare delle scale interne, non è possibile spostare dei 
solai, questo diventa un impedimento effettivo al riuso del centro storico. Non dico di non tener 
conto del valore, ma quando si estende a tutto in maniera pedissequa questo diventa un problema e 
se diventa un problema nel centro storico è chiaro che io potenzio la nuova edificazione, perché nel 
riuso io non posso intervenire. È l’osservazione che poi ha fatto la Regione. La Regione ha fatto  
anche altre osservazioni. Non sto a ripetere i documenti che abbiamo presentato prima e quanto 
altro, perché tanto il discorso generale lo abbiamo fatto ripetutamente, ma per quanto riguarda le 
medie dimensioni di vendita, non c’è un calcolo econometrico, cioè, qual è lo sviluppo di questa 
città in termini economici? Se dovessimo dare retta alle previsioni di Piano dovremmo avere uno 
sviluppo della popolazione che non è in sintonia né con i dati demografici, né con la capacità di 
attrazione  di  questo territorio  e  non è  sufficiente  dire:  “Ma molte  sono previsioni  precedenti”, 
perché non sono state realizzate? Prima questione. 
Seconda questione: non è che le previsioni precedenti, in aggiunta a quelle attuali, non aumentano 
la quantità complessiva, ma aumentano la qualità complessiva e quindi questo è un problema su cui 
non ci  è  stata  data  risposta.  È  inutile  dire:  “Guardiamo allo  sviluppo”,  quella  diventa  retorica 
amministrativa, ma non ci sono i dati concreti su cui lavorare.
Ho letto le osservazioni della Regione sul discorso di Massetana Romana. Credo di essere venuto a 
noia nelle  Commissioni,  tra l’altro  le  ultime non le  ho potute  seguire,  ma quante volte  vi  si  è  
ricordato che c’è un piano del progetto di suolo già fatto da quest’Amministrazione di cui non si è  
tenuto minimamente conto? Altra questione di cui non si è tenuto conto è il Piano del Colore che 
lavora, credo, da 20 anni e che ha risolto molti problemi anche d’intervento nel centro storico, non 
viene  mai  citato  il  Piano  del  Colore,  con  strumenti  che  sono  già  a  disposizione 
dell’Amministrazione comunale. Adesso sarebbe lungo e complesso rientrare su tutto. Il padre sarà 
la  Regione a cui  si  potrà  dare i  meriti  e le  colpe.  Non c’è un documento  di accettazione  e di 
rivendicazione dell’Ente Comune di Siena rispetto al lavoro svolto, perché almeno oggi non c’è, 
spero che voi lo presentiate, in modo da poterlo discutere e ci sono delle questioni veramente da 
sottolineare. Le medie dimensioni di vendita sono dei grandi generatori di traffico, com’è possibile 
non legare le controdeduzioni alle osservazioni senza legarlo al Pums, alle modifiche del Pums? 
Questo purtroppo è l’unico intervento a cui mi posso riferire, ma è vero, questa è, di fatto, una 
Variante, è un Piano Operativo di passaggio che non risolverà i problemi edilizi del Comune, non li 
potrà risolvere perché così com’è stata impostata la parte normativa creerà molti problemi attuativi 
e di applicazione delle norme e, quindi, quello che è stato detto, poi, ai cittadini, di fatto, non si 
verificherà  nel  merito,  così  come  l’estensione  della  T2  nella  parte  agricola.  Com’è  possibile 
estendere la T2 nella parte agricola senza fare un lavoro mirato sugli edifici? Questo lo chiedo con 
molta  tranquillità,  invitandovi  ad  una  riflessione.  Lo  so  che  questo  è  un  dente  che  va  tolto,  
probabilmente, la cosa principale da dire è che finalmente abbiamo adottato un Piano Operativo 
rispetto alle lungaggini del passato, questo sarà il tantra politico che sentiremo nei prossimi giorni. 
Superatro  il  tantra  politico  e  superata  la  retorica  istituzionale  bisognerà andare  a  vedere  come, 
effettivamente,  questo Piano Operativo  si  applicherà,  è  da quello che si  capisce,  dalle  norme e 
quanto  altro,  sarà  difficilissima  l’applicazione  e  fortemente  discrezionale.  Ho  paura  della 
discrezionalità  quando  si  parla  di  urbanistica,  poi  ne  discuteremo  nel  merito  quando  sarà  il  
momento. 
Vedo che è arrivato un ordine del giorno, non so se è quello della Maggioranza, lo vedo adesso 



nell’email, poi lo guarderò.
Staremo a vedere come succederà nell’applicazione, è molto difficile, ma noi avremo bisogno di 
una riflessione complessiva. Ci attende un Piano Strutturale, però le premesse del Piano Strutturale 
inevitabilmente dovranno tener conto di questo Piano Operativo di passaggio, non potrà essere quel 
Piano Strutturale che tutti noi ci auspichiamo per il bene della città, perché, inevitabilmente, terrà 
conto di questo Piano Operativo, non potrà disdirlo, non potrà negarlo, quindi, quelle trasformazioni 
in atto: nell’economia, nei discorsi antropologici, di comportamento al distanziamento, il problema 
del lavoro a casa e quanto altro, di questo, probabilmente, non potrà essere tenuto conto perché non 
abbiamo già accennato in questo Piano Operativo, quindi, i ringraziamenti sicuramente vanno a chi 
ha  lavorato.  Devo  dare  atto  all’Amministrazione  che  ha  tenuto  conto  in  diverse  Commissioni 
Urbanistiche, di convocarci, di farci presente le questioni, non ha messo fretta alla discussione della 
Commissione, c’è stata una grande disponibilità a discutere e di questo va dato atto, però, poi, in 
fondo, bisogna capire che cosa si sta per partorire. L’Amministrazione comunale non partorisce 
quello strumento necessario perché si possa ripartire come collettività e questo, guardate, non è un 
problema legato  soltanto  alla  Maggioranza o alla  Minoranza,  è un problema complessivo  delle 
questioni che riguardano la città in questo momento particolare.
Vi ringrazio per l’attenzione e, ovviamente, ci daremo l’appuntamento per le singole osservazioni. 
Certo, mettere delle residenze nel Palazzo del Capitano, auguri. Credo che gli edifici parlino, perché 
quando ci sono le schede mirate non è che io possa dare una destinazione rispetto alla struttura che 
vado  a  normare.  Le  strutture  parlano  anche  da  sole,  hanno  una  loro  fenomenologia,  cioè  si 
raccontano per quello che sono e non tutte sono disponibili all’intervento normativo in astratto, 
bisognerebbe tener conto della fenomenologia dell’edificio, di come l’edificio si prepara, di come 
parla, di come si racconta, di com’è fatto nel suo essere, per poter dire: “Qui possiamo fare una 
cosa,  qui  ne possiamo fare  un’altra,  questi  immobili  non sono alienabili,  altri  sono alienabili”. 
Quando rientrano nel patrimonio comprensivo di una cultura e di  una comunità.  Però,  per fare 
questo bisogna fare schede mirate, appropriate, dettagliate. Se non c’è questo andiamo nel general 
generico, nel famoso T2 del centro storico e nel T2 tutte le banche, di notte, sono grigie. Grazie per 
l’attenzione.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie anche al consigliere Piccini per il suo contributo. Ora chiedo se 
ci sono altri interventi. Ricordo a tutti, Maggioranza e Minoranza, che da domani si potranno fare 
solo  dichiarazioni  di  voto  puntuali  sulle  varie  controdeduzioni,  quindi  il  momento  delle 
osservazioni generali sul Piano della valutazione da dare, abbiamo fatto una Seduta a posta del 
Consiglio  comunale,  il  momento  è  questo,  non ce  ne  saranno  altri,  nemmeno  nella  fase  della 
votazione finale,  perché la discussione non si riaprirà,  si faranno le dichiarazioni di voto finali, 
quindi, se uno non ha niente da dire va bene, altrimenti fate voi. La parola al consigliere Maurizio 
Forzoni, Presidente della Commissione Territorio. 

CONSIGLIERE  FORZONI:  Grazie  Presidente,  buongiorno  a  tutti.  Innanzitutto  voglio 
ringraziare, come ha già fatto l’assessore Michelotti e come ha fatto anche il Sindaco, tutti i tecnici 
che  hanno  lavorato  all’elaborazione  del  Piano  e  hanno  lavorato  anche  controdeduzioni  delle 
osservazioni pervenute. Voglio altresì ringraziare anche tutti i membri della Commissione Assetto 
del Territorio e ringrazio Pierluigi Piccini per la presa d’atto della disponibilità che è stata data da 
parte del sottoscritto, ma da parte anche dell’Assessore e dei tecnici per l’esame degli argomenti che 
sono oggi all’ordine del giorno.
Volevo, poi, puntualizzare alcune questioni e alcuni elementi che sono stati alla base del lavoro 
svolto sia dai tecnici sia, di conseguenza, della Commissione. Per quel che attiene alle osservazioni 
di  Regione Toscana in e Sovrintendenza,  dobbiamo ricordare che il  Comune ha aderito  ad una 
sperimentazione  che  prevede  la  sistemazione  del  cosiddetto  Tavolo  Tecnico,  ovvero,  una 
Conferenza  Tecnica  di  servizi  che  vede  la  presenza  di:  Regione  Toscana,  Soprintendenza  e 
Provincia di Siena, finalizzata alla piena formazione del Piano. 



La Soprintendenza ha richiamato, in particolar modo, la necessità di sviluppare, insieme alle schede 
normative,  appositi  schemi  di  carattere  grafico  che forniscano riferimenti  e  indirizzi  cogenti  ai 
progetti delle aree di trasformazione e ha richiamato l’attenzione che si deve avere per un territorio 
così sensibile come quello del nostro Comune.
Le questioni sollevate dalla Regione hanno trovato soluzione, infatti anche già in sede di Tavolo 
Tecnico e come già evidenziato in sede di Commissione, i principali contenuti, che si presentano 
come  contributo  più  che  come  osservazioni,  quelli  della  Regione  sono  contributi  più  che 
osservazioni vere e proprie, riguardano, in particolar modo, il fatto che il Comune di Siena dovrà 
procedere,  poi,  alla  formazione  e  alla  realizzazione  di  un  nuovo  Piano  Strutturale  che  sia 
pienamente conformato alla  nuova legge e che si  debba valutare debitamente  quelli  che sono i 
carichi indotti dalle previsioni e, quindi, il dimensionamento delle differenti funzioni. In Regione è 
sembrato sproporzionato il carico urbanistico e i potenziali effetti indotti dalle previsioni riguardanti 
in particolar modo le medie superfici di vendita, è per questo che, come già evidenziato e come già 
emerso in Commissione, sono stati fatti vari tagli e sono state portate avanti le medie superfici per  
le quali il Comune era obbligato a farlo sotto vari aspetti o per motivi collegati a provvedimenti 
giudiziari  che  obbligano  il  Comune  comunque  a  mantenere  tali  previsioni  oppure  anche  per 
riqualificazioni  di  aree  che  sono,  allo  stato,  completamente  abbandonate.  Volevo  poi  anche 
evidenziare, per quanto riguarda sempre il metodo di lavoro, perché noi abbiamo già analizzato il 
Piano  Operativo  nella  Seduta  del  19  maggio,  voglio  riportare  anche  il  Consiglio,  i  colleghi 
Consiglieri a quello che è l’ordine del giorno, a quelle che sono le osservazioni e quelle che sono le 
controdeduzioni  che sono state  fatte  dai  nostri  tecnici,  a  quelle  che  sono le  richieste  che  sono 
pervenute da tutti i cittadini e anche da vari professionisti. Va anche evidenziato che, purtroppo, 
questo è stato riscontrato dai nostri tecnici, ma anche da noi membri della Commissione, che molte 
osservazioni  riguardavano  argomenti  che  erano  già  stati  oggetto  di  contributo  prima  del  Piano 
Operativo, prima del Consiglio del 19 maggio, contributi che non erano stati valutati, erano stati 
ritenuti inammissibili e sono stati riportati come osservazioni.
Comunque,  il  lavoro  svolto,  si  è  cercato  d’identificare  quello  che  era  il  tema  prevalente  e  di 
ricondurre tutte quelle che erano le varie osservazioni ad un tema specifico, infatti,  come avrete 
visto tutti e come ha evidenziato anche l’assessore Michelotti, sono state evidenziate e sono state 
create  7  macroaree  all’interno  delle  quali  tutte  le  singole  osservazioni  vengono  ricondotte.  Il 
documento che avete visto è in ordine cronologico, ma, in sede di Commissione abbiamo visto le 
singole osservazioni ricondotte all’interno di queste macroaree.
Comunque, sono stati distinti  innanzitutto e si è cercato di fare una gestione degli insediamenti 
esistenti, delle aree urbane e del territorio rurale, della trasformazione degli assetti insediativi, delle 
infrastrutture  ed  edilizi,  così  come  tutte  quelle  che  erano  le  questioni  locali  e  localizzate  ad 
argomenti di carattere generale. Per ciascuna osservazione i nostri tecnici, in particolar modo – li  
ringrazio di nuovo – l’architetto Giuliani e l’architetto Vezzosi, hanno espresso un parere che poi 
avete visto che consiste in una proposta di accoglimento, una proposta di parziale accoglimento, 
oppure una proposta di non accoglimento, quindi non accoglibilità.
Parecchie  osservazioni,  come ha evidenziato anche il  consigliere  Piccini,  riguardano quelle  che 
sono le norme tecniche di attuazione, ma ci sono anche molte richieste di modifica di quelle che 
sono le previsioni di  trasformazione e di modifica delle discipline,  delle  schede riferite  a molti 
edifici e a quelli che sono le sedi censite, per il quale il Piano Operativo non vi è dubbio che abbia 
introdotto significative novità.
Si è cercato, da parte dei tecnici e, come abbiamo visto anche in Commissione, di accogliere, per 
quanto  possibile,  tutte  quelle  che  erano  le  osservazioni  compatibili  con  quelle  che  era 
un’impostazione originaria del Piano e con le esigenze di coerenza del corpo normativo.
I tecnici, in primis, hanno valutato chiaramente che quelle che sono le osservazioni non fossero, per 
così dire, contra legem, perché è chiaro che non potessero essere accolte né parzialmente accolte  
osservazioni nelle quali i singoli cittadini e i singoli presentatori delle osservazioni chiedessero di 
realizzare interventi oppure chiedessero di modificare anche quelle che sono le norme in maniera 



non conforme a quella che è la normativa applicabile.      
Come ci ha evidenziato anche l’architetto Vezzosi e anche l’ingegner Giuliani, è chiaro che non 
sono  state  ritenute  accolte  anche  quelle  che  erano  le  osservazioni  che  avrebbero  stravolto 
completamente quella che era l’idea di fondo del Piano, quelle che, invece, erano compatibili con il 
Piano che, comunque, non stravolgessero l’interezza del Piano stesso sono state ritenute accoglibili 
o parzialmente accoglibili.
C’è stata, penso si possa vedere anche dai soggetti richiedenti che, chiaramente, nel documento di 
cui  tutti  siamo  in  possesso,  c’è  stato  un  equilibrio  e  una  grande  trasparenza  da  parte 
dell’Amministrazione, un grande equilibrio in particolar modo dovuto dal fatto che non sono state 
fatte valutazioni politiche, non sono state fatte valutazioni in merito all’appartenenza di un soggetto 
o la riconducibilità  di  un soggetto alla Maggioranza o alla  Minoranza attualmente in Consiglio 
comunale,  sono  state  valutate  –  ripeto  –  solo  e  soltanto  quelle  che  sono  le  osservazioni, 
l’ammissibilità  e  l’accoglibilità  delle  stesse.  È  stata  anche  confermata  quella  che  è  la  norma, 
purtroppo è un’impostazione cogente, di rispettare quello che era il limite del territorio urbanizzato.
Penso che non ci sia niente da aggiungere, se ci sono questioni che sarebbe forse opportuno che 
anche gli altri Consiglieri, in particolar modo la Minoranza (…) se ci sono questioni tecniche, vista 
la disponibilità dell’ingegner Giuliani, venissero affrontate da lui. 
Penso che a questo punto il Consiglio, nelle prossime Sedute, possa tranquillamente affrontare le 
controdeduzioni e l’esisto delle controdeduzioni a tutte osservazioni presentate. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Forzoni. Ci sono richieste di interventi? Ha chiesto 
di intervenire il consigliere Pietro Staderini, prego. 

CONSIGLIERE STADERINI:  Grazie Presidente.  Buongiorno a tutti  quanti.  Faccio anche io i 
ringraziamenti per il lavoro svolto, che c’è stato presentato, quindi, agli uffici, ai nostri tecnici, ai 
tecnici che ci hanno lavorato, alla Commissione Assetto del Territorio e ringrazio anche l’Assessore 
per la spiegazione che ci ha dato questa mattina.
Il lavoro, riconosco, è enorme, non semplice, poi condivisibile o non condivisibile, ma affronta una 
svariata tipologia di dinamiche, di aspetti molto importanti per la città, per cui è difficile che ci trovi 
tutti concordi ed è difficile che ci trovi tutti sulla stessa linea proprio perché affronta molti aspetti,  
molto disegno della città futura in ogni ambito cittadino.
Con questo atto, come ci ha ricordato il Presidente della Commissione, andiamo ad accogliere le 
osservazioni fatte dal Piano operativo da parte dei privati, professionisti per conto di privati, Enti, 
Associazioni  e  altri  tipi  di  soggetti,  pubblici  o  privati.  Ce  l’ha  ricordato  l’assessore  Neirotti,  
equivale a 639 controdeduzioni, così ci ha detto, per dire un numero. È un enorme lavoro. 
Uno dei primi paragrafi di questo documento parla di garanzia della più ampia partecipazione alla 
formazione degli strumenti urbanistici comunali.
Questa frase, per quanto mi riguarda, è molto dubbia, se lasciamo pensare che la valutazione di 
queste 639 (…), non è sufficiente alla partecipazione e alla formazione degli strumenti urbanistici 
comunali. Per quanto mi riguarda, no.
Tuttavia, per dare un minimo contributo al dibattito, sull’enorme lavoro fatto, provo a sottolineare,  
cercherò di alzare l’attenzione su alcuni aspetti principali per il tessuto socioeconomico senese. 

(Interruzione microfonica)

CONSIGLIERE STADERINI: La delibera e le osservazioni mettono più a terra o comunque ci 
fanno capire, un po’ di più, quello che è lo spirito, quello che è stato il disegno o l’indicazione del 
Piano operativo.
Noi,  Consiglieri  comunali,  quantomeno per  i  Consiglieri  comunali  di  Minoranza,  è stato molto 
complesso, poiché le osservazioni, come presentate, non sono state, così presentate, io non le ho 
trovate organiche, idem le controdeduzioni. Per avere un quadro più complessivo di quella che era 



la  richiesta  e  per  avere  un  quadro  più  organico  e  complessivo  di  quelle  che  sono  state  le 
controdeduzioni. 
Di  queste  osservazioni,  che  poi  Michelotti  ha  detto  che  non  sono  osservazioni,  non  sono 
considerazioni, sono suggerimenti, non ricordo che termine ha usato, comunque, in particolare si 
riferiscono al disegno del perimetro organizzato e nella stampa il perimetro organizzato, dico una 
cosa di estrema importanza, viene derubricato come una rivisitazione di alcuni punti specifici. Il 
perimetro  urbanizzato  è  un aspetto  di rilevanza  strategica  e,  magari,  avrebbe bisogno di  essere 
affrontato nella sua importanza, nonostante il tavolo del quale l’Assessore ha fatto riferimento. Se 
c’è una particolare attenzione da parte della Regione a quest’aspetto, forse è bene dargli l’attenzione 
che merita.
Abbiamo parlato anche, e parlano queste osservazioni, delle strutture di vendita, sembra abbastanza 
importante che evidenza la mancanza di una specifica strategia in relazione alle strutture di vendita 
di  media  dimensione.  La  risposta  dell’Amministrazione,  lascia  spazi  a  dubbi  e  incertezze  su 
quest’aspetto nella propria impostazione, non dando, per quanto ho capito io, una risposta incisiva 
alle considerazioni della Regione.
Tralascio quello che abbiamo letto sulle perplessità della Sovraintendenza, relative agli espropri, ma 
non si può tralasciare l’osservazione fatta sulle scarse relazioni, se non nulle, con i Comuni (…), in 
relazione alla loro copartecipazione al Piano, visto che i Comuni limitrofi al Capoluogo di Provincia 
sono interessati in maniera importante dal disegno del Piano operativo.
Abbiamo parlato anche di una difficoltà a intravedere la crescita economica o comunque una spinta 
verso la crescita  economica e alcune controdeduzioni  o quelle  che ho potuto vedere,  purtroppo 
sembra non vadano incontro alla richiesta da parte degli Enti, alla richiesta di sviluppo economico 
commerciale, in quanto i pareri sono opposti a per quest’impostazione.
L’accoglimento di talune osservazioni, per esempio, sembra non tener conto degli impatti territoriali 
generali che l’accoglimento di tali osservazioni comportano. Sembra che non tengono conto degli 
impatti generali, come la viabilità, come il sistema dei servizi, per esempio, l’ampliamento dei metri 
per quadri allo studentato in Via Sclavo, oppure non si riescono a intravedere le motivazioni, le 
spiegazioni di fondo, di periodo più in prospettiva, si possono intuire, ma non si capiscono, non si  
vedono,  per quanto riguarda l’ampliamento  delle  tipologie  delle  destinazioni  d’uso,  come ci  ha 
spiegato l’Assessore, per il Santa Chiara e per il Palazzo del Capitano, con tutte le perplessità che 
condivido che aveva, in questo caso, avanzato il consigliere Piccini prima di me.
Motivazioni e spiegazioni legittime, ma – ripeto – per quanto mi riguarda intuibili, ma sconosciute.
Mi auguro, sono certo che sia così, come ha dichiarato l’Assessore, il faro che ha guidato l’enorme 
lavoro sia stato il perseguimento dell’interesse generale. Questo è auspicabile, ma sicuramente è 
questo, ci ha dichiarato l’Assessore e tra l’altro ha dichiarato anche di cercare di contemperare la 
quantità delle richieste rispetto a quello che ci chiede la Regione. 
È stato fatto anche un lavoro, (…), essere protagonisti senza andare a rimorchio di nessuno, senza 
farci  condizionare dalle strutture sopra di noi, anche se poi, com’è stato detto, l’arma in mano, 
essendo svuotato il Consiglio comunale delle sue funzioni, ce l’ha la Regione Toscana.
Al di là di questo, è stato fatto nell’interesse generale, è inutile che il Presidente della Commissione 
abbia detto che non abbiamo tenuto in considerazione le appartenenze politiche. Non c’entra niente 
e non doveva essere così. Per cui, è inutile averlo sottolineato, è una deviazione rispetto al lavoro 
che è stato fatto e all’impostazione del lavoro che è stato fatto. Non ne dubitavo, è stata inutile, per 
quanto mi riguarda, la sua precisazione, forse anche inopportuna.
Auspico,  inoltre,  che  il  lavoro  svolto  sia  stato  guidato  e  abbia  dato  una  risposta  alla  grave 
situazione. Non lo so, lo auspico e basta. Sia stato fatto anche in risposta alla grave situazione nella 
quale la crisi sanitaria sta dando i tempi, rispetto a quello che stiamo vivendo. Un disegno di città  
diverso rispetto a quando il lavoro è iniziato, purtroppo, quando il lavoro ha preso avvio perché è 
necessario un ripensamento di quello che soltanto un anno fa poteva essere il nostro futuro. 
Spero sia stata cambiata la trotta rispetto a quella che era l’indicazione di pochi mesi fa, nemmeno 
un anno fa.



Non  ho  trovato,  ma  è  colpa  mia,  un  aspetto  importante,  si  poteva  sottolineare  il  riferimento 
all’attenzione  che  per  me  è  anche  un  aspetto  fondamentale,  dopo  l’interesse  generale,  quello 
dell’attenzione alla sostenibilità ambientale, l’attenzione alla fragilità del nostro ecosistema. Nella 
complessità di tutto il Piano operativo, nella complessità di tutte le osservazioni e controdeduzioni,  
quest’attenzione non l’ho trovata, ma per me questo è uno dei cardini fondamentali di un lavoro che 
dovrebbe disegnare il futuro della nostra città.
Non avendo espresso un parere sull’adozione del Piano operativo, poiché non mi ritenevo in grado 
di esprimere una mia valutazione, stante la vastità, la complessità e la mole di lavoro che c’è stata 
presentata,  senza  un’organica  presentazione,  mi  ricordo  i  vari  incontri  (…),  non  riesco  a 
comprendere le motivazioni sottostanti,  quindi, a suo tempo, non espressi un parere.  Credo che 
avere la piena consapevolezza di tutto il lavoro, siano veramente poche persone in grado di farlo. 
Non avendo espresso alcun parere a suo tempo, non ritengo opportuno partecipare alle valutazioni 
delle  osservazioni  pervenute  e  soprattutto  alle  controdeduzioni  che  sicuramente  contengono  un 
buon lavoro, ma personalmente mi rimangono delle aree grigie che non mi consentono l’espressione 
di  una  valutazione  consapevole  in  relazione  alle  responsabilità  personali  che  tali  decisioni 
comportano. Vi ringrazio per l’attenzione. Ho terminato.

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie consigliere Staderini.  Se ci sono altri interventi vi chiederei 
non solo di agitare la manina, è un vecchio problema mai risolto, nel mio display, non vedo tutti i 
Consiglieri,  ne vedo alcuni,  quindi rischiereste  di non essere visti  da me.  Scrivetelo nella chat: 
“Vorrei intervenire”. Vi chiedo, se qualcuno ha intenzione, di scrivere questo messaggino. 
Se non ci  sono altri  interventi,  ci  avviamo verso la conclusione del dibattito  di questa mattina. 
Attenzione, a questo punto, vi ricordo, e non è affatto detto, ma faccio questa precisazione, se ci 
fossero degli ordini del giorno alla delibera, qui non si parla di emendamenti alle controdeduzioni, 
si parla di eventuali ordini del giorno collegati alla delibera, se ce ne sono, vanno ovviamente, come 
da norme, presentati prima della chiusura della discussione. Se non volete intervenire, almeno mi 
dovete dare una risposta. Ci sono degli ordini del giorno o, magari, c’è l’intenzione di prepararne o 
è in preparazione qualcuno? Se mi confermate che non ce ne sono o non sono in preparazione, 
chiuderò la discussione, e dopo non ce ne saranno più, nemmeno in fase finale del voto, altrimenti  
ditemelo e vedremo di trovare una possibile soluzione. Colleghi, devo essere più esplicito. Esiste 
l’idea di fare un ordine del giorno di Maggioranza? Ne avete parlato? Se esiste, bisogna dirlo ora e 
non quando siamo a votare la delibera emendata. Esiste, questo è di Maggioranza.
Di Minoranza, c’è qualche ordine del giorno di Minoranza o di Gruppo? 

CONSIGLIERE MASI: Presidente, ci sarebbe l’intenzione di presentare un ordine del giorno, se 
si può concordare un percorso, perché siamo un po’ in corsa. 

PRESIDENTE FALORNI:  Comprendendo  che  il  contenuto  può essere  influenzato  anche  dal 
dibattito di questa mattina, lo comprendo, se volete datemi conferma, non chiuderò la discussione, 
la chiuderò in apertura della Seduta di domattina,  non appena ricevuto l’ordine o gli  ordini del 
giorno relativi.
Si  può trovare  questo escamotage,  se me lo chiedete  voi,  però se mi  chiedete  qualche  ora per 
elaborare il contenuto dell’ordine del per giorno, domattina, per prima lo deposito, ne riparleremo 
ovviamente in sede di chiusura e di votazione, prima della votazione finale, ma senza discussione. È 
chiusa  la  discussione,  si  faranno solo  le  dichiarazioni  di  voto.  Si  farà  la  dichiarazione  di  voto 
sull’ordine del giorno e sulla delibera emendata. Per darvi la possibilità di presentarlo, ci possiamo 
dormire sopra. Consigliere Masi, è d’accordo? 

CONSIGLIERE MASI: Presidente, sembra un’onorevole proposta.

PRESIDENTE  FALORNI:  Gli  altri  se  tacciono,  credo  che  possano  acconsentire  con  questa 



soluzione ipotizzata e concordata. Così facciamo. Non dichiaro chiusa la discussione, ma dichiaro 
chiusa la Seduta del Consiglio comunale di oggi, 14 dicembre 2020. Appuntamento per domattina 
alle ore 9.00 al Santa Maria della Scala. Grazie e buon proseguimento di giornata.

Non essendovi  alcun altro  intervento,  il  Presidente   chiude  la  seduta  alle  ore  12,00 della  data 
odierna, dichiarando sospesa la discussione.

-_-

Seduta del 15/12/2020 ore 9,53 – Sala Italo Calvino del Complesso Santa Maria della Scala.

Sono presenti i Sigg.ri:

DE MOSSI  Luigi  –  FALORNI  Marco –  BIANCHINI  Massimo –  MASIGNANI  Anna  –  RAITO  

Eleonora – DORE Davide – PIAZZESI Andrea – MASTROMARTINO Francesco – SALVINI Paolo  

– MAGI Barbara – CASTELLANI Fabio Massimo – BARTALINI Tommaso – LORE' Lorenzo –  

PELUSO Orazio – MAGGIORELLI Bernardo – FORZONI Maurizio – RAPONI Maria Concetta –  

SELVAGGI  Stefania  –  VALENTINI  Bruno  –  CERRETANI  Claudio  –  MASI  Alessandro  –  

PERICCIOLI  Giulia  –  MICHELI  Luca –  PICCINI  Pierluigi  –  GRICCIOLI  Vanni  –  MAZZINI  

Massimo – MARZUCCHI Mauro – CIACCI Davide 

Presenti n. 28

I Consiglieri Valentini Bruno e Masi Alessandro presentano due ordini del giorno come di seguito 
riportati:







Il Presidente acquisiti i due ordini del giorno, chiude la discussione.

-_-

Seduta del 15/12/2020 ore 9,53 – Sala Italo Calvino del Complesso Santa Maria della Scala.

PRESIDENTE FALORNI:Comunicazione di servizio organizzativa. Iniziate a prendere posto con 
queste avvertenze: le prime due file le lasciamo per gli Assessori e per i tecnici, poi, per piacere, la 
Maggioranza più da questa parte e la Minoranza di là, cerchiamo di evitare di lasciare file vuote, 
adesso stanziati sì, ma non file vuote perché altrimenti ci si perde nel deserto, quindi, piazzatevi in 
maniera razionale il più possibile per gruppi e almeno ricalchiamo. Informo l’Aula che siamo già in 
diretta streaming. 
Colleghi, per favore, diamo inizio ai lavori, prendete i posti che vi sono stati assegnati.
Buongiorno Sindaco, Assessori, Consiglieri, Segretario Generale, un saluto al personale comunale 
di servizio, ai tecnici, ingegner Giuliani e quanti altri, alla Stampa, a tutti coloro che ci seguono in 
streaming, vi ricordo che siamo in diretta streaming.
Prego  il  Segretario  Generale,  dottor  Michele  Pinzuti,  di  effettuare  l’appello  nominale  previsto 
dall’articolo  48  del  Regolamento  del  Consiglio  comunale  ai  fini  dell’accertamento  del  numero 
legale.

Il Segretario Generale Dr. Michele Pinzuti procede con l'appello. Sono presenti i Sigg.ri:

DE MOSSI  Luigi  –  FALORNI  Marco –  BIANCHINI  Massimo –  MASIGNANI  Anna  –  RAITO  

Eleonora – DORE Davide – PIAZZESI Andrea – MASTROMARTINO Francesco – SALVINI Paolo  

– MAGI Barbara – CASTELLANI Fabio Massimo – BARTALINI Tommaso – LORE' Lorenzo –  

PELUSO Orazio – MAGGIORELLI Bernardo – FORZONI Maurizio – RAPONI Maria Concetta –  

SELVAGGI  Stefania  –  VALENTINI  Bruno  –  CERRETANI  Claudio  –  MASI  Alessandro  –  

PERICCIOLI  Giulia  –  MICHELI  Luca –  PICCINI  Pierluigi  –  GRICCIOLI  Vanni  –  MAZZINI  

Massimo – MARZUCCHI Mauro – CIACCI Davide 

Presenti n. 28

PRESIDENTE FALORNI: Sono presenti 28 Consiglieri. Ha giustificato l’assenza, per motivi di 
salute, il consigliere Laura Sabatini. Avendo riscontrato la presenza di un numero di Consiglieri 
idoneo  a  garantire  il  numero  legale  dichiaro  aperta  la  Seduta  del  Consiglio  comunale  del  15 
dicembre 2020 che si svolge in presenza nella Sala Calvino del Santa Maria della Scala.
In deroga alle norme che ci siamo dati non possiamo oggi ascoltare l’Inno Nazionale. Idealmente 
rivolgiamo un pensiero al nostro Inno.
Grazie.

Sono stati presentati due ordini del giorno



PRESIDENTE FALORNI:  Informo l’Aula  che  sono stati  presentati  i  seguenti  due  ordini  del 
giorno, uno firmato da tutta  la Minoranza,  relativo alle  osservazioni  sul Monte dei Paschi,  uno 
firmato dai tre Capigruppo di Minoranza sul complesso del Piano Operativo, sono due ordini del 
giorno di Minoranza, già depositati e firmati, sono in corso le fotocopie, poi vi sarà distribuito il 
cartaceo,  ma,  come  ci  siamo  accordati  ieri  non  ne  parleremo  subito,  li  acquisiamo  e  poi  li 
rimetteremo in discussione e in votazione prima della votazione finale sull’atto, quindi nell’ultima 
Seduta.
Si farà separata discussione e separata votazione per i due odg prima della votazione finale sulla 
delibera emendata. A questo punto devo chiudere la discussione, perché vi ricordate, la discussione 
era rimasta aperta ieri proprio per consentire, a mi voleva prendersi qualche ora, per lavorare ai 
contenuti  e presentare ordini del giorno. La Minoranza ne ha presentati  due,  non ho ordini del 
giorno di Maggioranza, quindi, dichiaro chiusa la discussione e aperta la fase delle dichiarazioni di 
voto, che saranno tante, ovviamente, però, è sempre la stessa fase. Entriamo ora nella fase delle 
dichiarazioni di voto. Oggi, poi vedremo dove arriveremo, inizieremo l’esame delle osservazioni e 
voteremo sulle relative controdeduzioni.
Il voto avverrà per alzata di mano. Ogni giorno nominerò una terna di scrutatori che verrà alternata, 
per non affaticare sempre gli stessi colleghi. Oggi iniziamo dalla terna già sperimentata, formata dai 
Consiglieri, se presenti: Castellani, Dore e Cerretani. Oggi ci darete una mano per la conta dei voti: 
Castellani, Dore e Cerretani.
Suggerisce Franco Bruni, per praticità, di fare in questa maniera: quando chiederò di esprimere il  
voto per alzata di mano dirò: Favorevoli? Contrari? Astenuti? Volta per volta, uno degli scrutatori, 
mettetevi d’accordo, fate a turno, si mette a uno dei microfoni che sono presso di voi e pronuncia i 
nomi di quelli che hanno alzato la mano per essere: favorevoli, contrari, eccetera, così annotiamo e 
rendiamo un pochino  più  facile.  Sarebbe bello  avere  il  voto  elettronico  anche  qui,  ma  non lo 
abbiamo, quindi, dobbiamo arrangiarci nel modo più pratico possibile. 
V’informo che in Conferenza dei Capigruppo è stato richiesto e raccordato di poter presentare gli 
emendamenti anche durante la Seduta in cui si discute la relativa controdeduzione.
Nel caso, occorre – come sempre per gli emendamenti, perché questi sono emendamenti come tutti 
gli  altri  – concedere alla  Struttura (dirigenti,  progettisti,  eccetera)  il  tempo di esprimere  il  loro 
assenso  tecnico  sull’ammissibilità  prima  di  sottoporre  a  dichiarazione  di  voto  e  votazione. 
Chiaramente, se l’emendamento fosse reputato ammissibile si mette in votazione prima quello e poi 
la controdeduzione emendata o no, se i tecnici mi dicono che è tecnicamente inammissibile, io lo 
annuncio all’Aula e l’emendamento è come non ci fosse. Quest’accordo che abbiamo raggiunto in 
Capigruppo, in deroga al Regolamento del Consiglio comunale, credo che sia vantaggioso per tutti, 
perché credo che gli emendamenti li voglia presentare sia la Minoranza sia la Maggioranza, credo 
che una decina siano già stati  presentati,  sono in corso le copie anche di quello.  L’Aula,  però, 
ovviamente,  come sempre,  è sovrana, quindi se ci fossero delle contestazioni a tale risoluzione, 
spero di no, ma questo è un altro discorso, sarei, però, costretto a sottoporlo al voto dell’Assemblea 
consiliare.
Se non ce ne sono si dà per acquisito quest’accordo e andiamo avanti.
Vi ricordo che per l’approvazione delle controdeduzioni, così come per gli emendamenti, occorre la 
maggioranza qualificata pari a 17 voti favorevoli, perché l’atto che andiamo ad approvare è un atto,  
sostanzialmente,  di  natura  regolamentare,  quindi,  come  tutti  i  Regolamenti  c’è  bisogno  della 
Maggioranza qualificata, cioè della Maggioranza assoluta dei membri dell’organismo consiliare, 17 
voti.
Vi ricordo ancora, lo avevo già fatto ieri, ma repetita iuvant, che dovete stare attenti anche nel voto 
sulle singole osservazioni che il presentatore o i presentatori, eccetera, non siano vostri parenti o 
affini  fino al quarto grado o, comunque, non abbiate,  personalmente,  interessi di nessun tipo in 
quella votazione.  In tal  caso, se uno ne riscontrasse su se stesso – così dispone il Testo Unico 
267/2000  –  devono  assentarsi  dalla  discussione  e  dal  voto.  Questo  è  per  la  serenità,  per  non 
incorrere in problemi a livello personale, anche per assicurare la massima serenità dell’Aula e non 



verrà influenzata  da chi potrebbe avere un qualsiasi  tipo d’interesse. Mi sembra di avervi detto 
l’essenziale per cominciare, poi, chiaramente, avremo una ricca casistica di cose da approfondire.
Oggi, come detto, esaminiamo la delibera, che è la stessa di ieri, come lo sarà, presumibilmente, 
anche  venerdì,  lunedì  e  martedì,  è  la  delibera  n.  189/2020:  “Piano  Operativo  e  Variante  di  
Aggiornamento  nel  Piano  Strutturale  adottati  con  deliberazione  C.C.  n.  58  del  19.05.2020  –  
controdeduzioni alle osservazioni e ai contributi pervenuti”. 
Andiamo, dunque, a cominciare. Chiedo se mi si sente bene anche in fondo. Fate qualche cenno. Mi 
pare li leggere un pollice su, quindi vuol dire che va bene, il microfono funziona bene e la voce del 
Presidente è udita anche in fondo alla Sala Calvino.
Iniziamo  con  la  prima  osservazione,  osservazione  n.1.  Evito  di  leggervi  tutti  gli  estremi 
dell’osservazione,  almeno  quel  tempo  lo  risparmiamo?  Non  leggo  tutti  gli  estremi 
dell’osservazione. Avete il repertorio, spero, osservazione n. 1, c’è un unico punto, la risposta degli 
uffici è non accoglibile. Ci sono emendamenti? Se non ci sono andiamo avanti e andiamo al voto.  
Qualcuno si alzi e vada al microfono. Se sono dichiarazioni di voto, fuori le righe, lasciatemelo 
spiegare, non ci siano per tutte le 400 osservazioni, però, ci mettiamo il tempo necessario. Ci sono 
dichiarazioni di voto? Chi le fa? Masi, prego, al microfono.

Si  procede  ora  con  le  singole  votazioni  delle  controdeduzioni  alle  osservazioni,  precedute  da 
dichiarazioni di voto, ove richieste.

Sono nominati Scrutatori i Sigg.ri:
CASTELLANI Fabio Massimo – DORE Davide – CERRETANI Claudio

Osservazione n. 1
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 1 presentata dal Sig. Amidei Roberto e le relative 
controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

CONSIGLIERE  MASI:  Si  dichiara  che  a  nome  dei  Consiglieri  del  Gruppo  del  Partito 
Democratico, del Gruppo Per Siena e del Gruppo in Campo non parteciperanno al voto. 

PRESIDENTE FALORNI: Bene, registrata la non partecipazione al voto della Minoranza, non ci 
sono altre dichiarazioni di voto, andiamo alla votazione. Qualcuno degli scrutatori a microfono.

SEGRETARIO GENERALE: Raccomando serietà, tempistica, semplificazione, perché altrimenti 
non è più un Consiglio comunale, diventa un’Assemblea. Richiamo il Presidente a disciplinare, in 
maniera severa, il comportamento in Consiglio comunale.

PRESIDENTE FALORNI: La ringrazio, Segretario, per questa opportuna tirata d’orecchie che io 
giro ai Consiglieri e l’invito un pochino accorato a osservare un comportamento almeno consono 
come quello che abbiamo nell’Aula Consiliare, nella Sala del Capitano.
Qui ci sono delle difficoltà in più, logistiche ovviamente, e dobbiamo ancora essere più disciplinati, 
non siamo a Scuola, non siamo un Collegio, ma siamo un Consiglio comunale e lo siamo a tutti gli  
effetti.
Silenzio in Aula quando qualcuno non chiede di parlare.



Pongo in votazione la controdeduzione all’osservazione n. 1. Il responso è “non accoglibile”, per 
confermare il non accoglibile bisogna votare “Sì”, per respingerlo bisogna votare “No”, è molto 
semplice.
Controdeduzione all’osservazione numero 1.
Chi è favorevole? 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.1, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
           Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

Griccioli, Mazzini)
Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva  la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 1.

CONSIGLIERE CASTELLANI:  Masignani,  Magi,  Selvaggi,  Forzoni,  Bartalini,  Lorè,  Ciacci, 
Bianchini, Peluso, Raponi, Dore, Piazzesi, Maggiorelli, Salvini, Mastromartino, Marzucchi, Raito, 
Castellani, Sindaco e Presidente.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie per il servizio, Castellani.
Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno. Non partecipanti abbiamo già detto. 
Presenti e votanti 19, favorevoli 19. La controdeduzione è approvata.

Osservazione n. 2
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 2 presentata dal Sig. Bucci Andrea e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI: Controdeduzione  all’osservazione  n.  2.  Il  responso  dell’ufficio  è 
“parzialmente accoglibile”.
Ci sono dichiarazioni di voto? Griccioli. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Solo per dichiarare che i Gruppi di Minoranza: PD, Per Siena e In 
Campo non parteciperanno al voto neanche di questa.

PRESIDENTE FALORNI: Lo fate sempre? Perché se lo fate sempre è inutile dirlo tutte le volte. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non è sempre.  



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.2, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
           Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

Griccioli, Mazzini)
Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 2.

PRESIDENTE FALORNI:  In questo caso gli 8 Consiglieri di Minoranza non parteciperanno al 
voto. 
Ci sono altre dichiarazioni di voto? No. Votiamo.

(Intervento  fuori  microfono:  “Se non ci  sono  movimenti,  nel  senso  di  uscite  o  di  ingressi,  la  
situazione rimane ferma, si verifica solo se sono ancora 19 e si va avanti, se c’è una variazione  
allora si segna”.)

PRESIDENTE  FALORNI:  Quando  si  esce  bisogna  segnalarlo  a  Franco  Bruni,  in  pratica, 
altrimenti, al momento i voti favorevoli sono 19. Favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
La controdeduzione all’osservazione n. 2 è approvata con 19 votanti e 19 favorevoli.

Osservazione n. 3
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  3  presentata  da  F.A.M.P.  Srl  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Controdeduzione all’osservazione n. 3. Il responso dell’ufficio è “non 
accoglibile”. Dichiarazione di voto. Giulia Periccioli.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Buongiorno  a  tutti,  per  annunciare  che  il  Gruppo  Partito 
Democratico, il Gruppo Per Siena e il Gruppo In Campo non parteciperanno al voto. Grazie.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.3, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 3.



PRESIDENTE FALORNI: Otto non partecipanti al voto. Non ci sono altre dichiarazioni, si vota 
e, salvo che qualcuno lo dica, si va 19 favorevoli, nessun contrario e nessun astenuto. 
La controdeduzione all’osservazione n. 3 è approvata con 19 voti favorevoli su 19 votanti. 

Osservazione n. 4
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 4 presentata dal Sig. Corsi Senio e le relative  
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 4. La controdeduzione degli  uffici dà un responso 
“non accoglibile”. Dichiarazione di voto? 

CONSIGLIERE MICHELI: Buongiorno a tutti. Il Gruppo PD, Il Gruppo Per Siena e il Gruppo In 
Campo non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.4, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 4.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie al consigliere Micheli. Otto non partecipanti. Non ci sono altre 
dichiarazioni. Pongo in votazione, e se non ci sono dichiarazioni diverse, do per acquisito che ci 
sono 19 voti favorevoli, nessun contrario e nessun astenuto. 
Controdeduzione all’osservazione n. 4. Approvata con 19 favorevoli su 19 votanti.

Osservazione n.5
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 5 presentata dal Sig. Filippo Mascia e le relative 
controdeduzioni.

PESIDENTE: Passiamo  all’osservazione  n.  5.  La  controdeduzione  dell’ufficio  esprime  un 
responso “non accoglibile”. Dichiarazione di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Nuovamente il Gruppo Per Siena, il Gruppo PD e il Gruppo In 
Campo non parteciperanno al voto. 



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.5, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 5.

PRESIDENTE FALORNI:  Griccioli annuncia la non partecipazione alla Minoranza. Sul fronte 
della  Maggioranza  c’è  qualcosa  di  diverso?  Tutto  tace,  quindi  diamo  per  approvata  la 
controdeduzione  all’Osservazione  n.  5  “non accoglibile”  con 19 voti  favorevoli  su 19 presenti, 
nessun contrario, nessun astenuto.

Osservazione n.6
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 6 presentata dal Sig. Luppoli Mauro e le relative 
controdeduzioni.

PESIDENTE FALORNI: Passiamo all’osservazione n. 6. La controdeduzione dell’ufficio sfocia 
non responso di “non accoglibile”. Dichiarazione di voto. La parola al consigliere Cerretani.

CONSIGLIERE CERRETANI: A nome dei Gruppi di Minoranza: PD, In Campo e Per Siena, i 
Consiglieri non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.6, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 6.

PRESIDENTE  FALORNI:  Otto  non  partecipanti.  Tutto  tace,  quindi,  pongo  in  votazione  la 
controdeduzione e diamo per acquisito: 19 votanti, 19 favorevoli, nessun contrario, nessun astenuto.



Osservazione n.7
Il  Presidente  pone in  discussione l’osservazione  n.  7  presentata  dal  Sig.  Tempesti  Monica  e  le 
relative controdeduzioni.

PESIDENTE  FALORNI:  L’osservazione  n.  7.  La  controdeduzione  dell’ufficio  esprime  un 
responso accoglibile. Dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Dichiarazione di voto. Gruppo Per Siena, PD e In Campo, non 
votano. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.7, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 7.

PRESIDENTE  FALORNI:  Il  consigliere  Griccioli  ha  fatto  la  dichiarazione  di  voto  di  non 
partecipazione per gli 8 Consiglieri di Minoranza. Pongo in votazione la controdeduzione. Tutto 
tace, quindi do per acquisito che sono stati 19 votanti e 19 favorevoli, nessun contrario e nessun 
astenuto. La controdeduzione n. 7 è approvata.

Osservazione n.8
Il  Presidente  pone in  discussione  l’osservazione  n.  8  presentata  dal  Sig.  Calderai  Claudio  e  le 
relative controdeduzioni.

PESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  8.  La  controdeduzione  dell’ufficio  sfocia  in  un 
responso “non accoglibile”. Dichiarazione di voto. Consigliere Periccioli. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Sì, per annunciare la non partecipazione al voto dei Gruppi di 
Minoranza.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.8, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 8.

PRESIDENTE  FALORNI:  Otto  non  partecipanti.  Pongo  in  votazione  per  gli  altri.  Nulla  di 
diverso, quindi: 19 votanti, 19 favorevoli, nessun contrario, nessun astenuto. La controdeduzione è 
approvata.

Osservazione n.9
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'osservazione  n.  9  presentata  dal  Sig.  Calderai  Claudio  e  le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 9. Dichiarazione di voto. Consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Dichiarazione di voto. La medesima di prima, cioè i Gruppi di 
Minoranza: PD, Per Siena e In Campo non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE  FALORNI:  Grazie.  Attenzione,  questa  la  dobbiamo  votare  per  punti. 
L’osservazione n. 9 consta di 3 punti, questo è il primo. 

(Intervento fuori microfono: “Scusate, dalla prima votazione, Castellani non si è votato, sono 20 i  
Consiglieri,  sono  sempre  stati  20,  non  sono  19.  Ventotto  presenti,  gli  8  di  Minoranza  non  
partecipano, la maggioranza è 20. Vi chiedo scusa, dovreste rettificare”.)

PRESIDENTE FALORNI: Rettifico tutto, ma l’Aula non ha nulla da eccepire. Chi fa le cose può 
anche sbagliare, che non le fa non sbaglia. Non ci lamentiamo, solo va corretto.
Le controdeduzioni alle osservazioni n.1, n. 2, n. 3, n. 4, n. 5, n. 6, n. 7 e n. 8 hanno registrato 20 
voti  favorevoli  e,  ovviamente,  l’approvazione.  Questo  viene  confermato  aumentando  un  voto, 
quindi, da 19 a 20 per tutti e 8. 
Siamo  all’osservazione  n.  9  che  come  vi  dicevo,  consta  di  3  punti,  quindi,  dobbiamo  votare 
separatamente.
Punto n. 1, il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. Dichiarazione di voto. Griccioli, per dire che 
gli 8 di Minoranza non partecipano? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Esatto.

PRESIDENTE FALORNI: Bene. Vale per tutti e tre la dichiarazione di voto? 



CONSIGLIERE GRICCIOLI: Vale per tutti e tre.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.9,  predisposta  dall’ufficio  come da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva   il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 9.

PRESIDENTE FALORNI: Così almeno non la rifacciamo. Sulla prima, salvo comunicazioni da 
parte dei Consiglieri, consideriamo votanti 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno.
Approvato il punto n. 1 dell’osservazione n. 9.

Il  Presidente  pone in  discussione il  punto 2 dell'osservazione  n.  9  presentata  dal  Sig.  Calderai 
Claudio e le relative controdeduzioni.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.9,  predisposta  dall’ufficio  come da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 9.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Già sappiamo che 8 Consiglieri non votano, gli altri tutto a 
posto. 
I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 2 che è 
“non accoglibile”. 



Il  Presidente  pone in  discussione il  punto 3 dell'osservazione  n.  9  presentata  dal  Sig.  Calderai 
Claudio e le relative controdeduzioni.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 3 della  proposta 
motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.9,  predisposta  dall’ufficio  come da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 9.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 3. Il responso è parzialmente accoglibile. Otto Consiglieri 
non votano. 
I  votanti  sono 20, favorevoli  20,  contrari  nessuno, astenuti  nessuno.  È approvato il  punto n.  3 
dell’osservazione n. 9.
Se c’è qualcosa da dire interrompetemi. 

Osservazione n.10
Il  Presidente pone in discussione l'osservazione  n.  10 presentata  dal  Sig.  Calderai  Claudio e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PESIDENTE FALORNI:  Andiamo avanti e passiamo all’osservazione n. 10 che consta, anche 
questa,  di  due  fonti,  ora  parliamo  del  primo.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”.  
Dichiarazione di voto. Che fa la Minoranza? Consigliere Valentini.

CONSIGLIERE VALENTINI: A nome dei Gruppi: Per Siena, PD e In Campo, non partecipiamo 
al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 10, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 10.



PRESIDENTE FALORNI: Non partecipano al voto 8 Consiglieri. Grazie, tutto a posto. Votanti 
20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno.
Approvato il punto n. 1. 

Il  Presidente pone in discussione il  punto 2 dell'osservazione n. 10 presentata  dal Sig. Calderai  
Claudio e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Passiamo al punto n. 2. Consigliere Valentini, la dichiarazione valeva 
anche per il punto n. 2? 

(Intervento fuori microfono)

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 10, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 10.

PRESIDENTE FALORNI: Quindi, sempre 8 non partecipanti, votanti 20, favorevoli 20, contrari 
nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 2 dell’osservazione n. 10.  

Osservazione n.11
Il  Presidente  pone in  discussione l’osservazione  n.  11 presentata  dalla  Sig.ra  Cresti  Lucia  e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 11. La controdeduzione dell’ufficio è “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazione di voto. Consigliere Masi.

CONSIGLIERE MASI: A nome dei Gruppi Consiliari: PD, Per Siena e In Campo esprimiamo, in 
questo caso, voto contrario al parziale accoglimento perché nelle motivazioni, di fatto, rispetto alla 
richiesta della costruzione in muratura della stalla per il cavallo si dice che la faranno di legno, se 
non si accompagna le contrade, almeno in quelli che sono i bisogni essenziali per quanto riguarda la 
festa  non  capisco  chi  si  deve  accompagnare,  per  cui  il  nostro  voto  è  contrario  con  questa 
dichiarazione e precisazione. Grazie.

PRESIDENTE  FALORNI:  Grazie.  Altre  dichiarazioni  di  voto?  Non  ci  sono.  Gli  scrutatori 
controllino perché i voti dovrebbero essere già assegnati, però, controllino che siano quelli.
Pongo in votazione la controdeduzione all’osservazione n. 11.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 11, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini, 

Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 11.

PRESIDENTE  FALORNI:  I  votanti  sono  28,  favorevoli  20,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvata la controdeduzione all’osservazione n. 11.

Osservazione n.12
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 12 presentata dalla Sig.ra Lotti Patrizia  e le 
relative controdeduzioni.

PESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 12. La parola al consigliere Valentini.

CONSIGLIERE VALENTINI: Per avere tutti i voti, favorevoli o contrari, occorre che le persone 
siano presenti, in questo momento i favorevoli non sono 20. 

PRESIDENTE FALORNI: Scusate, ho detto che se qualcuno si assenta. 
Per  quello  che  ho  visto  dalla  mia  panoramica,  c’erano  solo  due  persone  (il  Sindaco  e  un 
Consigliere) che erano in Aula, perché se erano fuori era un altro discorso, quindi, per l’accordo che 
avevamo preso, che se qualcuno si assenta lo dica o, se qualcuno vota in maniera difforme lo dica,  
non l’hanno detto, si danno per acquisiti anche i loro voti, mi sembra. In ogni caso, gli scrutatori 
perché li ho nominati? Devono essere loro, o per la Minoranza Cerretani,  che dicono: “No, c’è 
qualcosa…”, sono lì per questo, non può essere chiunque.
Se si deve tornare all’alzata di mano ditelo, si fa. Gli scrutatori non hanno contestato e si va avanti.
Siamo arrivati all’osservazione n. 12. Controdeduzione dell’ufficio accoglibile. 
Dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE MICHELI: I Gruppi: PD, In Campo e Per Siena non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI:  Dichiarazione  di  Micheli,  8 non partecipanti.  Gli  altri  tutti  ai  loro 
posti, tutti d’accordo? 



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 12, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 12.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all’osservazione n. 12. 

Osservazione n. 13
Il  Presidente  pone in  discussione l’osservazione  n.  13 presentata  dal  GEMAB Srl  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Passiamo  all’osservazione  n.  13.  Dichiarazione  di  voto,  consigliere 
Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Confermo la precedente. I Gruppi: Per Siena, PD e In Campo non 
parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.13, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 13.

PRESIDENTE FALORNI: Otto non partecipanti, gli altri tutti come prima. 
Gli scrutatori,  mi raccomando, Cerretani,  Castellani,  Dore, se vedete qualcuno che si assenta lo 
segnalate.  
I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 13.



Osservazione n. 14
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 14 presentata dal Sig. Geraci Filippo e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 14. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: I Gruppi di Minoranza non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n 14, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 14.

PRESIDENTE FALORNI: Okay, 8 non partecipanti. Gli altri come prima? Tutto tace.
I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 14.

Osservazione n. 15
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 15 presentata dalla Sig.ra Fattorini Monica e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  15.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: I Gruppi di Minoranza non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 15, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 15.



PRESIDENTE FALORNI: Otto non partecipanti, gli altri non vedo movimenti.
I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 15.

Osservazione n. 16
Il  Presidente  Falorni  pone in  discussione  l’osservazione  n.  16 presentata  dalla  Sig.ra  Cerretani 
Simonetta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  16.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Confermo la precedente,  della non partecipazione al voto delle 
Minoranze.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.16, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 16.

PRESIDENTE FALORNI: Otto non partecipanti.
I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 16.

Osservazione n. 17
PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 17. Il parere dell’ufficio è “parzialmente accoglibile”.
Ho visto, fino a ieri, cioè fino a che le cose le ho viste per email, 10 emendamenti di Maggioranza 
in tutto, mi sembra 6 più 4, e le ho spillate alle osservazioni relative.
Se le avete presentate stamattina e nemmeno me le fate leggere, scusate.
Dobbiamo  necessariamente  fermarci  perché  l’ufficio  competente,  nella  persona  dell’ingegner 
Giuliani, deve dichiarare se l’emendamento è ammissibile o inammissibile. Ci fermiamo, facciamo 
una  fotocopia,  poi  l’originale  l’acquisiremo  comunque  agli  atti,  anche  se  fosse  inammissibile, 
sull’emendamento mi ci scrivete “ammissibile” o “non ammissibile” e lo annuncerò all’Aula.  Il 
presentatore, che spero si sia trattenuto una copia, magari potrebbe darne lettura, perché se volete 
che tutte le volte dia lettura io vi sbagliate. 
Il  presentatore  è  il  consigliere  della  Lega  Francesco  Mastromartino  che  dà  lettura 
dell’emendamento, prego Francesco.

CONSIGLIERE MASTROMARTINO: Grazie Presidente, buongiorno a tutti. L’emendamento è 
sull’osservazione  n.  17.  Saccone  Antonio,  in  qualità  di  Presidente  della  società  sportiva 
dilettantistica “Mens Sana in Corpore Sano”. Si chiede di confermare il responso di “parzialmente 



accoglibile”  alla  controdeduzione  proposta,  ma  di  modificare  il  parere  espresso  nella  stessa 
controdeduzione eliminando la dizione, escludendo, invece, la realizzazione della nuova palestra, 
con  la  nuova  espressione  “escludendo  la  realizzazione  della  nuova  palestra  tra  le  opere  e  le 
attrezzature pubbliche d’accedere al Comune”. Fermo il resto. Parere emendato: “Sulla base delle 
considerazioni svolte in riferimento ad altre osservazioni che interessano quest’ambito di particolare 
rilevanza strategica, si ritiene opportuno ridefinire un unico comparto integrato comprendente gli 
interventi  PA06.01  e  AE06.03,  ciò  potrà  consentire  di  agevolare,  anche  dal  punto  di  vista 
procedurale,  l’attuazione  degli  interventi  di  carattere  pubblico,  ricalibrando,  contestualmente,  le 
opere da realizzare o la cosa cessione dell’area.  Si ritiene, inoltre, compatibile,  incrementare,  in 
parte,  il  dimensionamento,  escludendo  la  realizzazione  della  nuova  palestra  dalle  opere  ed 
attrezzature pubbliche d’accedere al Comune, confermando, invece, l’adeguamento sismostrutturale 
del Palazzetto che in futuro dovrà avere un utilizzo pubblico governato da un apposito rapporto 
convenzionale tra la proprietà e il Comune, parzialmente accoglibili”.

PRESIDENTE FALORNI:  Quindi,  consigliere  Mastromartino,  il  responso resta  “parzialmente 
accoglibile”? 

CONSIGLIERE MASTROMARTINO: Resta “parzialmente accoglibile”. C’è da modificare una 
dicitura, insomma. 

PRESIDENTE  FALORNI:  Va  bene.  L’emendamento  ha  avuto  l’ammissibilità  da  parte 
dell’ufficio, dall’ingegner Giuliani, quindi, l’emendamento si può votare.
Dobbiamo procedere alla dichiarazione di voto per l’emendamento. Ce ne sono? 

(Intervento fuori microfono)

Alle ore 10,40 (controdeduzione n. 17) breve sospensione dei lavori.

I  lavori riprendono alle ore 11,34.

PRESIDENTE FALORNI: È già sospeso, di fatto, aspettiamo l’arrivo delle fotocopie. Per favore 
riprendete gli stessi posti. La prima che si rinvia è la n. 17. Emendamento Mastromartino rinviato.  
Dobbiamo rifare l’appello, per piacere, ai vostri posti, gli stessi di prima. 
Siamo  pronti  per  fare  l’appello,  quindi,  chiedo  al  Segretario  Generale  di  fare  la  chiama  e  di 
accertare il numero legale. 

Il Segretario Generale Dr. Michele Pinzuti procede con l'appello. Sono presenti i Sigg.ri:

DE MOSSI  Luigi  –  FALORNI  Marco –  BIANCHINI  Massimo –  MASIGNANI  Anna  –  RAITO  

Eleonora – DORE Davide – PIAZZESI Andrea – MASTROMARTINO Francesco – SALVINI Paolo  

– MAGI Barbara – CASTELLANI Fabio Massimo – BARTALINI Tommaso – LORE' Lorenzo –  

PELUSO Orazio – MAGGIORELLI Bernardo – FORZONI Maurizio – RAPONI Maria Concetta –  

SELVAGGI  Stefania  –  VALENTINI  Bruno  –  CERRETANI  Claudio  –  MASI  Alessandro  –  

PERICCIOLI  Giulia  –  MICHELI  Luca –  PICCINI  Pierluigi  –  GRICCIOLI  Vanni  –  MAZZINI  

Massimo – MARZUCCHI Mauro – CIACCI Davide 

Presenti n. 28



Viene  proposto  che  le  controdeduzioni  alle  osservazioni  sulle  quali  vengono  presentati  degli  
emendamenti saranno trattate al termine.

Il Consiglio Comunale si esprime sulla proposta in modo positivo e all'unanimità.

PRESIDENTE FALORNI: Presenti 28 Consiglieri, quindi possiamo riprendere i lavori, che erano 
cominciati molto bene, stavamo andando bene, ma, non per essere scaramantici, ma al numero 17 ci 
siamo fermati con l’emendamento Mastromartino. 
Avrete capito, dalla gestualità, dalla mimica delle persone presenti in questo settore della Sala, che 
ci  sono  varie  scuole  di  pensiero  sulla  forma  degli  emendamenti.  Alla  fine  mi  sembra  che  la 
soluzione  di  buonsenso  che  emerge  e  che  il  Presidente  va  a  proporvi  è  la  seguente:  tutte  le 
osservazioni che abbiano emendamenti si rimandano in fondo perché noi cercavamo, abbiamo perso 
tempo, purtroppo, di risolvere la prima che è capitata per poi andare, di conseguenza, in tutte le altre 
osservazioni  con  emendamento.  Non  è  facile,  non  è  possibile,  perché  ci  sono  delle  casistiche 
diverse perché l’appunto, la prima era la più complicata della storia per risolverla, quindi, ci vuole 
un attimino di tempo per rimettere insieme le varie anime di questo ragionamento ed essere certi 
della correttezza formale degli emendamenti. 
Da qui in avanti,  che li faccia la Maggioranza o che li faccia la Minoranza, ci si limita a dire: 
“Osservazione  n.  X,  c’è  un  emendamento”,  allora  lo  rimandiamo  in  fondo  e  avremo  le  idee 
certamente molto più chiare di quanto lo sono in questo momento, almeno procediamo con i lavori.
È  questa  la  proposta  del  Presidente  che  se  è  da  tutti  accolta  finisce  qui  e  andiamo avanti,  se 
qualcuno eccepisce dovrò sottoporla al voto dell’Aula. Siamo tutti d’accordo su questa scelta? 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie.  Va verbalizzato  che abbiamo scelto  questa  metodologia  di 
lavoro, cioè le osservazioni all’emendamento, tutte, si rimandano in fondo.
Accantoniamo quindi, la n. 17.

Osservazione n. 18
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 18 presentata dalla Sig.ra Ulanio Giovanna e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Passiamo, finalmente, all’osservazione n. 18.
In  questo  caso  la  controdeduzione  dell’ufficio  sfocia  il  responso  “parzialmente  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto. La parola al consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: I Gruppi di Minoranza non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 18, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 18.



PRESIDENTE FALORNI:  Quindi 8 non partecipanti.  Gli altri,  questa volta, andranno contati, 
signori scrutatori, perché se tutti hanno ripreso il posto, si spera di sì, ma contiamoli. 
I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 18.

Osservazione n. 19
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 19 presentata dalla Sig.ra Baggio Betti Donatella 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 19. Controdeduzione degli uffici che sfocia il parere 
“parzialmente accoglibile”. Dichiarazione di voto. Consigliere Griccioli. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Come prima le Minoranze non voteranno. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 19, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 19.

PRESIDENTE FALORNI: Otto non partecipanti, gli altri sono tutti favorevoli. 
I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 19.

Osservazione n. 20
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 20 presentata dal Sig. Pagliai Dilio e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Passiamo  all’osservazione  n.  20.  Il  responso  dell’ufficio  è 
“accoglibile”.  
Dichiarazione di voto? C’è la dichiarazione? Consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: I Gruppi di Minoranza non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 20 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 20.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri favorevoli? 
I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 20.

Osservazione n. 21
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 21 presentata dal Sig. Di Buduo Antonio e le  
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 21. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”.
Dichiarazione.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: I Gruppi di Minoranza non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Se ce ne sono 25 consecutivi lo potreste anche dire. 

(Intervento fuori microtono)

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 21, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 21.



PRESIDENTE FALORNI: Va bene. Gli altri favorevoli? I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari 
nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 21.

Osservazione n.22
Il  Presidente  pone in  discussione  l’osservazione  n.  22  presentata  dal  Sig.  Grazzini  Marco e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 22. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. 
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: I gruppi di Opposizione non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.22, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 22.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvata la controdeduzione all’osservazione n. 22.

Osservazione n.23
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 23 presentata dalla  Sig.ra Mini Claudia e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 23. 
Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Come prima le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.23, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 23.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri favorevoli? Almeno un cenno della testa. Sì.
I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 23.

Osservazione n.24
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  24 presentata  dal Sig.  Saracini  Roberto e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 24. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”. 
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze parteciperanno al voto, voteranno favorevolmente.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.24, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 28

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 24

PRESIDENTE  FALORNI:  Gli  altri  sono  favorevoli?  I  votanti  sono  28,  favorevoli  28. 
All’unanimità è approvata la controdeduzione all’osservazione n. 24.

Osservazione n.25
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 25 presentata dalla Sig.ra Bandini Alessandra e 
le relative controdeduzioni.



PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  25.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. 
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Opposizioni non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.25 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 25.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Favorevoli tutti?
I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 25.

Osservazione n.26
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 26 presentata dal Sig. Valacchi Fabrizio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 26. Correttamente il consigliere Marzucchi comunica 
che  deve  uscire  per  esigenze  personali,  quindi  d’ora in  avanti,  quando s’intenderà  l’unanimità, 
saranno  uno  di  meno,  quindi,  non  20  ma  19,  è  bene  ricordarselo,  aiutatemi  anche,  perché  il 
Presidente  a  volte  si  confonde.  Osservazione  n.  26.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. 
C’è la dichiarazione di voto? Non c’è. Votiamo.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.26, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo uscito: Marzucchi)
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 26.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 27, favorevoli 27, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvata all’unanimità la controdeduzione all’osservazione n. 26.



Osservazione n.27
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 27 presentata dal Sig. Valacchi Fabrizio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 27. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”.  
C’è la dichiarazione di voto? Non c’è. Votiamo.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.27, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 27.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 27, favorevoli 27, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvata all’unanimità la controdeduzione all’osservazione n. 27.

Osservazione n.28
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 28 presentata dal Sig. Valacchi Fabrizio e le  
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 28. È articolata in due punti, parliamo del punto n. 1. 
C’è la dichiarazione di voto? Non c’è. Votiamo

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 1 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n.28, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8  (Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli

         Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 28.

PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 27,  favorevoli  19,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 1 della controdeduzione all’osservazione n. 28.

Il Presidente pone in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 28 presentata dal Sig. Valacchi  
Fabrizio  e le relative controdeduzioni.



PRESIDENTE  FALORNI:   Punto  n.  2.  Il  responso  dell’ufficio  è  “accoglibile”.  C’è  la 
dichiarazione di voto? Non c’è. Votiamo.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n.28, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 28.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 27, favorevoli 27, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvato il punto n. 2 della controdeduzione all’osservazione n. 28.

Osservazione n.29
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 29 presentata dal Sig. Rossi Mario e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 29. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”.
La parola, per dichiarazione di voto, al consigliere Micheli.

CONSIGLIERE MICHELI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.29, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 29.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Metto in votazione.
I  votanti  sono  19,  favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti  nessuno.  È  approvata  la 
Controdeduzione all’osservazione n. 29.



Osservazione n.30
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 30 presentata dal Sig. Giovannini Valtere e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 30. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”.
C’è la dichiarazione di voto? Non c’è. Votiamo. 

Non  essendovi  alcun   intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.30, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 30.

PRESIDENTE  FALORNI: I  votanti  sono  27,  favorevoli  27.  All’unanimità  è  approvata  la 
controdeduzione all’osservazione n. 30.

Osservazione n.31
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 31 presentata dalla Sig.ra Kammereck Christina e 
le relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 31. Qui ci sono 3 punti. Partiamo dal primo punto, per 
cui l’ufficio da responso “accoglibile”. La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Per tutti e 3 i punti le Opposizioni non parteciperanno al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.31, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 31.

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie. Meno 8. Gli altri favorevoli tutti? 



I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. Otto non partecipano al voto.  È 
approvato il punto n. 1 della controdeduzione all’osservazione n. 31

Il  Presidente  pone  in  discussione  il  punto  2  dell'osservazione  n.  31  presentata  dalla  Sig.ra 
Kammereck Christina e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Punto n. 2. Già sappiamo che 8 Consiglieri  non parteciperanno al 
voto, quelli della Minoranza, gli altri sono favorevoli? Tutti, stesso esito. Il responso dell’ufficio è 
“parzialmente accoglibile”.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.31, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 31.

PRESIDENTE FALORNI:  Lo dico per il  verbale.  I  votanti  sono 19, favorevoli  19,  contrari 
nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 2 della controdeduzione all’osservazione n. 31.

Il  Presidente  pone  in  discussione  il  punto  3  dell'osservazione  n.  31  presentata  dalla  Sig.ra 
Kammereck Christina e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:   Punto  n.  3.  Già  sappiamo  che  8  Consiglieri  di  Minoranza  non 
parteciperanno. Non ci sono dichiarazioni di voto. Pongo in votazione, quindi, chiedo se gli altri 
sono tutti favorevoli. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 3 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.31, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 31.



PRESIDENTE FALORNI:   I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
È approvato il punto n. 3 della controdeduzione all’osservazione n. 31.

Osservazione n.32
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 32 presentata dal Sig. Isufi Dritan e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  32.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.32, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 32.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri? Tutto come prima.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 32.

Osservazione n.33
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  33 presentata  dalla  Sig.ra Bucci Vanda e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  33.  Se  ci  fosse  qualche  emendamento  ditelo  ora, 
perché si demanda, non la n. 33, qualsiasi osservazione. Quando c’è l’emendamento lo dite e non si 
discute, si domanda perché c’è da chiarire le cose che abbiamo già accennato prima. Non vedo 
richieste di emendamento, quindi, per la n. 33, per cui il responso dell’ufficio è “non accoglibile”, ci 
sono dichiarazioni di voto? La parola al consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Come sopra, le Minoranze non partecipato al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.33, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 33.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì. I votanti sono 19, favorevoli 19, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 33.

Osservazione n.34
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 34 presentata dalla Sig.ra Filippini Giuliana e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  34.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.34, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 34.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri favorevoli. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari 
nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 34.



Osservazione n.35
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 35 presentata dalla Sig.ra Pampaloni Donata e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 35. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. 
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.35, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 35.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì. I votanti sono 19, favorevoli 19, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 35.

Osservazione n.36
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 36 presentata dal Sig. Mezzedimi Giovanni e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  36.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.36, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 36.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì. I votanti sono 19, favorevoli 19, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 36.

Osservazione n.37
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 37 presentata dal Sig. Meniconi Roberto e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 37. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. 
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.37, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 37.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì. 
I votanti sono 19, favorevoli 19. Il consigliere Dore conferma? 

CONSIGLIERE DORE: Sì. 

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie  perché  il  lavoro  degli  scrutatori  è  importante  e  prezioso  e 
anche un po’ faticoso, quindi, vi ringrazio veramente.  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari 
nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 37.

Osservazione n.38
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 38 presentata dalla Sig.ra Guerrieri Carla e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  38.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. 
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.38, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 38.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì. I votanti sono 19, favorevoli 19, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 38.

Osservazione n.39
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 39 presentata dal Sig. Boschi Jerry e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  39.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. 
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.39, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 39.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì. I votanti sono 19, favorevoli 19, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 39.



Osservazione n.40
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 40 presentata dal Sig. Marrocchesi Francesco e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 40. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. 
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.40, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 40.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì. I votanti sono 19, favorevoli 19, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 40.

Osservazione n.41
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 41 presentata dalla Sig.ra Zilianti Chiara e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 41. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. 
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.41, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 41.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì. I votanti sono 19, favorevoli 19, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 41.

Osservazione n.42
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 42 presentata dalla Sig.ra Capitani Valeria e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  42.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. 
La parola al consigliere Micheli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE MICHELI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.42, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 42.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 42.

Osservazione n.43
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 43 presentata dal Sig. Sivieri Fulvio e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 43. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. 
La parola al consigliere Micheli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE MICHELI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.43, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 43.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 43.

Osservazione n.44
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 44 presentata dal Sig. Sampieri Lorenzo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 44. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”. 
La parola al consigliere Micheli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE MICHELI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.44, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 44.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 44.



Osservazione n.45
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 45 presentata dalla Sig.ra Rabatti Elisabetta e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 45. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”. 
La parola al consigliere Micheli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE MICHELI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.45, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 45.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 45.

Osservazione n.46
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 46 presentata da CO.MO.L.A.S. Srl e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 46. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. 
La parola al consigliere Micheli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE MICHELI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.46, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 46.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 46.

Osservazione n. 47

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione n. 47. L’emendamento chi lo presenta? Emendamento 
Marzucchi-Dore. L’osservazione n. 47 è rimandata come d’accordo. 
Calcoliamo che questa va all’ultimo giorno, quale che sia, quindi c’è il tempo di farvela arrivare per 
email a  tutti.  Senza contare che,  come avevamo detto  all’inizio  degli  emendamenti,  ci  vuole il 
parere di ammissibilità dell’ufficio, che in questo caso è anche un pochino più comodo che farlo 
così in diretta. A volte non tutto il male viene per nuocere. Quelli con l’emendamento si rimandano 
così come nel caso dell’osservazione n. 47.

Osservazione n.48
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 48 presentata dalla Sig.ra Bocci Erica Margaret e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 48. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
Il  consigliere  Ciacci  si è assentato,  ragione per cui,  quando ci  saranno i  favorevoli,  se saranno 
unanimi, non saranno 19, ma saranno 18.
Osservazione n. 48. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.48, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo uscito: Ciacci, non partecipano al voto pur 
           rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi, 
           Periccioli, Micheli  Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 48.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 48



Osservazione n.49
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 49 presentata dal Sig. Sensi Stefano e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 49. Parere dell’ufficio “non pertinente”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.49, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 49.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 49.

Osservazione n.50
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 50 presentata dal Sig. Pescini Alessandro e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 50. Parere dell’ufficio “non pertinente”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.50, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 50.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 50.

Osservazione n.51
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 51 presentata dalla Sig.ra Braccagni Carla e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 51. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.51, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 51.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 51.



Osservazione n.52
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 52 presentata dal Sig. Pescini Alessandro e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 52. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.52, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 52.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 52.

Osservazione n.53
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  53 presentata  dal  Sig.  Cucini  Fiorenzo e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  53.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

SEGRETARIO GENERALE: Il consigliere Griccioli Vanni si assenta dall’Aula. 



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n.53, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 25 (Essendo uscito: Griccioli, non partecipano al voto pur  
rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi, 
Periccioli, Micheli, Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 53.

PRESIDENTE FALORNI: Prendiamo atto che il consigliere Griccioli si assenta dall’Aula, quindi 
le Minoranze – diciamo così per semplicità – hanno 7 voti in questo momento. Meno 7. Gli altri  
sono  favorevoli?  Sì.  I  votanti  sono  18,  favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti  nessuno.  È 
approvata la controdeduzione all’osservazione n. 53.

Osservazione n.54
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  54 presentata  dal Sig.  Calderai  Claudio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 54. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 54, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 54.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 54.



Osservazione n.55
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  55  presentata  dal  Sig.  Silvestri  Ettore  e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  55.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 55, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 55.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì. I votanti sono 18, favorevoli 18, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 55.

Osservazione n.56
Il  Presidente  pone in  discussione  l’osservazione  n.  56 presentata  dal  Sig.  Bocci  Massimo e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 56. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 56, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli,
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 56.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì. I votanti sono 18, favorevoli 18, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 56

Osservazione n.57
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 57 presentata dal Sig. Strazza Luigi e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 57. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 57, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 57.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 57.



Osservazione n.58
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  58 presentata  dal  Sig.  Cucini  Fiorenzo e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 58. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 58, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 58.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 58.

Osservazione n.59
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 59 presentata dalla Sig.ra Fiorentini Gabbriella e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 59. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 59, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 59.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 59.

Osservazione n.60
PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  60.  Emendamento  a  firma  Maurizio  Forzoni. 
Rimandiamo l’osservazione n. 60.

Osservazione n.61
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 61 presentata dal Sig. Benvenuti Alessio e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  61.  Ci  sono  2  punti.  Punto  n.  1,  il  responso 
dell’ufficio è “parzialmente accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: La dichiarazione di voto è: su entrambi i punti le Minoranze non 
parteciperanno al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.61, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 61.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 1 della 
controdeduzione all’osservazione n. 61.

Il Presidente pone in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 61 presentata dal Sig.  Benvenuti 
Alessio e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Punto n. 2. Già sappiamo che 7 Consiglieri non parteciperanno, gli 
altri sono favorevoli? Sì.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.61, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini,  Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 61.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvato il punto n. 2 della controdeduzione all’osservazione n. 61.

Osservazione n.62
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 62 presentata dalla Sig.ra Bocci Massimo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 62. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 62, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 62.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 62.

Osservazione n.63
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 63 presentata dalla Sig. Nastasi Luca e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 63. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 63, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 63.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 63.

Osservazione n.64
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  64 presentata  dal Sig.  Ciabatti  Roberto e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 64. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 64, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 64.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 64.

Osservazione n.65
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 65 presentata dal Sig. Marrocchesi Francesco e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 65. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 65, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 65.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 65.



Osservazione n.66
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 66 presentata dal Sig. Nigi Carlo e le relative 
controdeduzioni.

Entra in aula: GRICCIOLI Vanni
Presenti n. 26

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 66. È rientrato il consigliere Griccioli. 
Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di 
voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 66 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 66.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 66.

Osservazione n.67
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 67 presentata dal Sig. Macaluso Antonino e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 67. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 67 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 67.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 67.

Osservazione n.68
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 68 presentata dal Sig. Macaluso Antonino e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 68. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 68 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 68.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.



I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 68.

Osservazione n.69
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 69 presentata dal Sig. De Falco Giorgio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 69. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 69 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 69.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 69.

Osservazione n.70
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 70 presentata dal Sig. Frizzi Jacopo e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  70.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 70 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 70.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 70.

Osservazione n.71
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 71 presentata dalla Sig.ra Cerboni Liana e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  71.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 71 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 71.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 71.



Osservazione n.72

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  72.  C’è  l’emendamento  del  consigliere  Maurizio 
Forzoni che, come d’accordo, è rimandata.

Osservazione n.73
Il  Presidente  pone in  discussione  l'osservazione  n.  73  presentata  dal  Sig.  Rubbioli  Mauro e  le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  73.  Ci  sono  2  punti.  Sul  primo  punto  il  parere 
dell’ufficio è “accoglibile”. La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Per entrambi i punti le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.73, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 73.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 1 della 
controdeduzione all’osservazione n. 73.

Il Presidente pone in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 73 presentata dal Sig.  Rubblioli  
Mauro e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Passiamo  al  punto  n.  2.  Il  parere  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Già sappiamo che 8 Consiglieri non parteciperanno al voto, gli altri sono favorevoli.



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.73, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 73.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvato il punto n. 2 della controdeduzione all’osservazione n. 73.

Osservazione n.74
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 74 presentata dalla Sig.ra Strazza Michelina e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 74. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 74 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 74.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 74.



Osservazione n.75
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 75 presentata dalla Sig. Pianigiani Beatrice e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 75. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 75 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 75.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 75.

Osservazione n.76
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 76 presentata dalla Sig. Zeppi Francesco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 76. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 76 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 76.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 76.

Osservazione n.77
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 77 presentata dalla Sig. Bacconi Andrea e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  77.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 77 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 77.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 77.



Osservazione n.78

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 78. C’è un emendamento del consigliere Castellani, 
che conoscerete tutti per email a breve. L’osservazione è rimandata.

Osservazione n.79
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 79 presentata dal Sig. Anichini Antonio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  rientrato  il  consigliere  Ciacci,  quindi,  quando  voterà  la 
Maggioranza, se non ci sono alcuni voti difformi, saranno 19.
Osservazione n. 79. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Entra in aula: CIACCI Davide
Presenti n. 27

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 79 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 79.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì, anche Ciacci.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 79.

Osservazione n.80
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  80  presentata  dal  Sig.  Cappelli  Guido  e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 80. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 80 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 80.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 80.

Osservazione n.81
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 81 presentata dal Sig. Barucci Domenico e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 81. Ci sono 2 punti, il primo punto, parere dell’ufficio 
“accoglibile”. La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.81, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 81.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 1 della 
controdeduzione all’osservazione n. 81.



Il Presidente pone in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 81 presentata dal Sig.  Barucci 
Domenico e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Il parere dell’ufficio è “parzialmente accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.81, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 81.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 2 della 
controdeduzione all’osservazione n. 81.
Per l’esattezza del verbale. Quest’ultima l’ha fatta il consigliere Griccioli, l’altra dichiarazione di 
voto l’ha fatta il consigliere Griccioli o il consigliere Periccioli? 

(Intervento fuori microfono: “Il consigliere Periccioli”.)

Osservazione n.82

PRESIDENTE FALORNI: Periccioli. Osservazione n. 82. Emendamento a firma del consigliere 
Maurizio Forzoni. È rimandata l’osservazione n. 82.

Osservazione n.83
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 83 presentata dal Sig. Fiorini Filippo e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 83. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 83 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 83.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 83.

Osservazione n.84
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 84 presentata dal Sig. Bari David e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 84. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 84 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 84.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 84.



Osservazione n.85
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 85 presentata dalla Sig.ra Angelini Francesca e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 85. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 85 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 85.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 85.

Osservazione n.86
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 86 presentata dal Sig. Piochi Paolo e le relative 
controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  86.  Ci  sono  2  punti.  Punto  n.  1,  il  responso 
dell’ufficio è “non accoglibile”. La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  La  dichiarazione  di  voto  per  entrambi  i  punti  è  di  non 
partecipazione da parte di tutti i Gruppi di Minoranza.



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.86, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 86.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì. I votanti sono 19, favorevoli 19, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 1 della controdeduzione all’osservazione 
n. 86. 

Il Presidente pone in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 86 presentata dal Sig.  Piochi Paolo 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2, il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. Già sappiamo 
che 8 Consiglieri non parteciperanno. Gli altri sono favorevoli?

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.86, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 86.

PRESIDENTE  FALORNI:   Sì.  I  votanti  sono  19,  favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 2, quindi l’intera controdeduzione all’osservazione n. 86.



Osservazione n.87
Il  Presidente  pone in  discussione  l’osservazione  n.  87 presentata  dalla  Sig.ra  Marri  Luisa  e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 87. Il responso dell’ufficio è “non pertinente”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 87 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 87.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 87.

Osservazione n.88
Il  Presidente  pone in  discussione  l’osservazione  n.  88 presentata  dalla  Sig.ra  Marri  Luisa  e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 88. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 88 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 88.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 88.

Osservazione n.89
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 89 presentata dalla Sig.ra Granai Cinzia e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 89. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 89 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 89.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 89.



Osservazione n.90
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 90 presentata  dal Sig. Finucci Massimo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 90. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”.
La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 90 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 90.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 90.

Osservazione n.91
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 91 presentata dal Sig. Misciattelli Flavio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 91. Il responso dell’ufficio è “non pertinente”.
La parola al consigliere Periccioli per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 91 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi, Periccioli,  Micheli
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 91.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Gli altri sono favorevoli? Sì.
I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 91.

Osservazione n.92
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 92 presentata dal Sig. Muzzi Andrea e le relative 
controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 92. Non ci sono emendamenti, in compenso ci sono 
23 punti.
La parola al consigliere Masi. 

CONSIGLIERE MASI: Mozione d’ordine. Considerando l’importanza di quest’osservazione. In 
questo contributo, che è, appunto, il contributo delle Soprintendenze, si proponeva se, naturalmente, 
anche  per  facilitare  meglio  le  eventuali,  anche,  dichiarazioni  di  voto,  ci  poteva  essere  una 
declinazione un po’ più puntuale  rispetto ai  diversi  punti,  perché questo è un contributo,  come 
quello  della  Regione,  come  quello  degli  uffici,  cioè  sono  i  contributi,  appunto,  e  non  le 
osservazioni,  che,  poi,  naturalmente,  rappresentano  la  via  maestra  sotto  il  profilo  della 
conformazione e dello strumento.
La proposta è di  dire:  “Punto n. 1, la Sopraintendenza dice questo e l’ufficio dice quest’altro”,  
perché, indubbiamente, essendo contributi e non osservazioni, naturalmente, incidono su quella che 
è l’ossatura e lo scheletro del piano. 

PRESIDENTE FALORNI: Cioè devo leggere tutto? 

CONSIGLIERE MASI: Quantomeno, per un’illustrazione più sintetica non so se il dottor Giuliani 
lo  può fare lui,  però cercare di  dare un po’ più d’illustrazione,  perché,  naturalmente,  ci  sia un 
momento d’introduzione che aiuti di più anche un voto informato e consapevole,  perché questi, 
appunto, sono i contributi. O le leggete, quindi, o che qualcuno che le sintetizzi, però, credo che sia 
giusto e doveroso, insomma, considerando l’importanza dei contributi.

PRESIDENTE FALORNI: Consigliere Masi, sinceramente, fatico a comprendere.

CONSIGLIERE MASI: È una mozione d’ordine, però, voglio dire, il Consiglio è sovrano.



PRESIDENTE FALORNI: Volevo capire. Se c’era la proposta di mandarla in fondo insieme agli 
emendamenti, ma così non è, invece, si chiede di discuterla con calma. 
In questo caso bisognerà organizzarsi perché non ho la voce, quindi, qualcuno leggerà.
Nel caso sia una mozione d’ordine va sottoposta al voto? 

(Intervento fuori microfono: “La regola sarebbe che si facesse uno per uno. Abbiamo accettato,  
insieme, di andare in maniera spedita, ritorneremo alla regola...)

PRESIDENTE FALORNI: C’è la dichiarazione di voto, uno la può usare tranquillamente, invece 
di dire “Non si partecipa”, possono intervenire anche 8 e dire, 3 minuti per uno, come la pensano. 
Ho  capito  il  ragionamento  del  consigliere  Piccini  che  dice:  “Cerchiamo,  anche  noi,  come 
Minoranza,  di  agevolare”,  però,  in  questo  caso,  si  chiederebbe  un  rispetto  più  puntuale  della 
procedura. Però, la procedura non è che prevede che il Presidente debba per forza leggere tutta la 
procedura che si è svolta, anche perché gli atti li avete ricevuti, c’è stato, quindi, un certo tempo per  
studiarli, non è che si può rientrare nel dettaglio ora che siamo in fase deliberativa. La vedo così.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Pausa tecnica richiesta dal Presidente, un minuto.

(Interruzione microfonica fino  al punto 11 non c'è registrazione )

– Presidente del Consiglio FALORNI Marco (per chiarimenti) – omissis

Breve pausa tecnica

– Ass. MICHELOTTI Francesco – (legge le singole sintesi e conseguenti pareri)

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. MASI Alessandro – (dichiara che il voto contrario dei gruppi di minoranza) – omissis

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.92, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.



Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. MASI Alessandro – (dichiara il voto favorevole dei gruppi di minoranza)) - omissis

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 3 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PICCINI Pierluigi – (dichiara il voto contrario dei gruppi di minoranza) – omissis 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 3 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 4 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:



– Cons. MASI Alessandro – (dichiara il voto contrario dei gruppi di minoranza) – omissis 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 4 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 5 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 5 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 6 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PICCINI Pierluigi – (dichiara il voto contrario dei gruppi di minoranza) – omissis 



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 6 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 6 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 7 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 7 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 7 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 8 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 8 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 9 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:



– Cons. PICCINI Pierluigi – (dichiara il voto contrario dei gruppi di minoranza) – omissis 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 9 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 9 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 10 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 10 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 26 (essendo uscito: Forzoni) 
Voti favorevoli n. 18
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 10 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 11 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. MASI Alessandro – (dichiara il voto contrario dei gruppi di minoranza) – omissis 

(Riprende la registrazione microfonica dalla votazione del punto n.11 dell'osservazione n.92)



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 11 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 24 (essendo usciti: Griccioli, Piazzesi) 
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.   7 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 11 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 24, favorevoli 17, contrari 7. È approvato il punto n. 11.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 12 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Passiamo al punto n. 12, ne da lettura l’assessore Michelotti.

ASSESSORE MICHELOTTI: Sintesi articolo 117 e 118. Per tutte le aree soggette ad esproprio 
questo  resta  subordinato  ad  una  valutazione  di  compatibilità  paesaggistica  dell’intervento  che 
motiva la procedura di esproprio. Tale valutazione, alla luce della documentazione presentata, non 
può essere espressa. Inoltre, per tutte le aree oggetto di esproprio motivato da previsione di rettifica 
alla  viabilità  e  agli  svincoli  esistenti,  si  chiede  di  verificare  la  coerenza  con  quanto  si  evince 
dall’asseverabilità del PUMS, in procedura di VAS per il quale la Soprintendenza ha espresso una 
valutazione in ordine a ricadute sul paesaggio. Pertanto va inserito questo nell’articolo. In ordine 
alle previsioni si esprimono sin da ora perplessità per i seguenti interventi: parcheggio pubblico a 
Porta Romana. La localizzazione interna alla città storica, in una propaggine di valle verde può 
generare  conflitto  con le  criticità  e  prescrizioni  presenti  nella  scheda relativa  al  DM. Percorso 
pedonale e ciclabile dal Parcheggio Scambiatore Strada Massetana Romana, Strada di Tufi a Valle 
Giustizia. La realizzazione del percorso e il termine di esso con l’arrivo alle mura possono generare 
conflitto con i principi di tutela del tratto di cinta muraria.
L’adeguamento della strada di Terrensano e Belcaro, le modifiche o l’ampliamento al sedime e al 
tracciato, così come alla scarpata, possono generare conflitti con la tutela del contesto paesaggistico, 
per  tutte  le  altre  proposte  non  è  possibile  esprimere  una  valutazione  circa  la  compatibilità 
paesaggistica in quanto l’ipotesi e con essa eventuali misure di mitigazione, non sono espresse in 
forma di grafico. 
Parere. Si provvederà ad integrare e precisare le discipline specifiche per gli interventi in modo da 
evidenziare le valutazioni di ordine paesaggistico ed esplicitare meglio il puntuale recepimento e 
approfondimento delle direttive e prescrizioni delle schede di vincolo di DM e dell’allegato 8 (…) 
PPR, anche attraverso schemi grafici illustrativi delle soluzioni progettuali previste, questo potrà 
contribuire a superare le perplessità espresse, fermo restando, naturalmente, le competenze della 
Soprintendenza.  Per  quanto  riguarda  l’adeguamento  della  strada  di  Terrensano  e  Belcaro  che 
recepisse una recentissima variante al Regolamento Urbanistico, si fa presente che questo si rende 
necessario ai fini della messa in sicurezza della viabilità a seguito dei movimenti franosi che hanno 
interessato l’area. Gli interventi sulla mobilità, comunque, sono stati individuati in coordinamento 
con il  competente  settore  tecnico  dell’Amministrazione  sulla  base delle  risultanze  e  degli  studi 
svolti per il PUMS, strumento di valenza programmatica differente dal Piano Operativo.
Si propone “parzialmente accoglibile”.



PRESIDENTE FALORNI: Il punto n. 12 è “parzialmente accoglibile”.
Dichiarazioni di voto non ci sono, quindi metto in votazione. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 12 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25 (essendo entrato: Piazzesi)
Voti favorevoli n. 18
Voti contrari n.   7 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini,  Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 12 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 25,  favorevoli  18,  contrari  7,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 12.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 13 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 13. Assessore Michelotti.

ASSESSORE MICHELOTTI: Sintesi, articolo 119, le disposizioni dell’articolo, come enunciate, 
non consentono di valutare a priori la compatibilità paesaggistica per le previsioni di trasformazione 
dell’esistente, occorre specificare e approfondire le disposizioni di cui al comma 4. 
Pareri. Si provvederà ad integrare e precisare le discipline generali e specifiche per gli interventi in 
modo  da  evidenziare  le  valutazioni  di  ordine  paesaggistico  ed  esplicitare  meglio  il  puntuale 
recepimento e approfondimento delle direttive e delle prescrizioni delle schede di vincolo di DM, 
anche  attraverso  schemi  grafici,  illustrativi,  delle  soluzioni  progettuali  previste.  Si  propone 
“parzialmente accoglibile”.

PRESIDENTE  FALORNI:  Parzialmente  accoglibile.  Dichiarazioni  di  voto  non  ci  sono.  Nel 
frattempo si è assentato il consigliere Raponi, quindi, se ci fossero bisogni fisiologici si prega di 
resistere. Pongo in votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 13 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 24 (essendo uscito: Raponi)
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.   7 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini,  Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 13 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.



PRESIDENTE  FALORNI:  I  votanti  sono  24,  favorevoli  17,  contrari  7,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 13

Il Presidente pone ora in discussione il punto 14 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 14. Grazie assessore Michelotti.

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Sintesi,  articolo  122.  Le  regole  grafiche  descritte  ed  elencate 
devono essere graficizzate in forma di abaco. La realizzazione di percorsi pedonali e/o ciclabili, la 
progettazione del parcheggio, di piazze e spazi pedonali hanno una rilevanza paesaggistica e una 
precisa contestualizzazione secondo l’ambito d’intervento. Non è possibile generalizzare le misure 
mitigative,  soprattutto  nel  caso  in  cui  il  parere  della  Sopraintendenze  assuma  carattere  non 
vincolante.  Pareri.  Si  provvederà  ad  integrare  e  precisare,  per  quanto  possibile,  le  discipline 
generali, soprattutto quelle specifiche per gli interventi, in modo da evidenziare le valutazioni di 
ordine paesaggistico ed esplicitare meglio il puntuale recepimento e approfondimento delle direttive 
e delle prescrizioni delle schede di vincolo di DM, anche attraverso schemi grafici e illustrativi delle 
soluzioni a progettuali previste, si propone “parzialmente accoglibile”.

PRESIDENTE FALORNI: Parzialmente accoglibile. Dichiarazione di voto. Consigliere Masi.

CONSIGLIERE MASI:  Per riconfermare il voto contrario dei gruppi di Opposizione e a mo di 
sintesi siamo almeno al quarto, al quinto o al sesto contributo che richiama carenze. Non siamo 
chiamati soltanto ad esprimerci sul punto particolare, ma anche a cavare un po’ un messaggio che ci 
viene  da  questo  ente  sovraordinato,  quindi,  nella  dichiarazione  di  voto  contrario  richiamiamo 
l’attenzione di tutto il Consiglio sui messaggi che ci vengono da questi contributi. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI:  Ci sono altre dichiarazioni di voto? Non ci sono, pertanto pongo in 
votazione. È rientrato il consigliere Griccioli

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 14 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25 (essendo entrato: Griccioli) 
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 14 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE FALORNI:  .  I  votanti  sono 25,  favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 14.



Il Presidente pone ora in discussione il punto 15 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 15. 
 
ASSESSORE MICHELOTTI:  La descrizione  di  ogni  previsione  deve  essere  rappresentata  in 
forma prevista dalla norma. L’arricchimento delle (…) pubbliche previste dal Piano Operativo, ad 
esempio  su:  Taverne,  Coroncina,  Acquacalda,  San  Miniato  è  finalizzato  a  qualificare  spazi  e 
attrezzature pubbliche per aumentarne la qualità insediativa.
Visto che tutti  gl’interventi  previsti  ricadono in un ambito tutelato ai  sensi della parte terza del 
decreto legislativo n. 50/2004, per tutte le previsioni elencate, laddove sono espletate le disposizioni 
specifiche, al fine di valutare in maniera puntuale la ricaduta nell’ambito paesaggistico, è necessario 
che ciascuna previsione sia rappresentata in una scheda norma.
La sola graficizzazione su aree, foto, carta, tipica della disciplina urbanistica, non è sufficiente alla 
valutazione dell’impatto paesaggistico delle previsioni.
È necessario che tali schede siano articolate con i seguenti contenuti minimi: articolo di riferimento 
NDA,  documentazione  fotografica,  cartografia,  planimetria,  ortofoto,  schedatura  del  patrimonio 
edilizio esistente, verifica di ottemperanza alle direttive e prescrizioni presenti nel DM. 
Pareri.  Come richiamato  anche in  riferimento  ai  punti  precedenti,  si  provvederà  ad integrare  e 
precisare le discipline specifiche per interventi,  in modo da evidenziare le valutazioni di  ordine 
paesaggistico  ed  esplicitare  meglio  il  puntuale  recepimento  e  approfondimento  delle  direttive 
prescrizioni delle schede di vincolo di DM, anche attraverso schemi grafici illustrativi. A supporto 
della Conferenza di Paesaggio, nell’ambito della procedura di conformazione del Piano sarà inoltre 
predisposto uno specifico Documento corredato da materiale fotografico, cartografico e testuale di 
supporto, per condividere un quadro conoscitivo utile alla valutazione da svolgere, oltre a meglio 
restituire analisi e considerazioni che hanno motivato le proposte progettuali.
Va  fin  d’ora  segnalato,  però,  che  non sono disponibili  cartografie  di  base  a  scala  di  maggior 
dettaglio di quella 1 a 2 mila fornita dalla Regione Toscana con il database topografico aggiornato 
tramite la carta tecnica comunale. 
Per quanto riguarda le foto aeree si fa riferimento alle ortofoto 2019 concesse in licenza d’uso alla 
Regione  Toscana  con  dettaglio  1  a  5  mila  con  data  certa  più  recente  disponibile  si  propone 
“parzialmente accoglibile”.

PRESIDENTE FALORNI: La n. 15 è “parzialmente accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 
No. Votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 15 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 15 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.



PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 25,  favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 15.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 16 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 16.
Comunicazione  di  servizio.  Vedo  pericolosamente  cappotti  indossati,  ditemelo,  nel  caso 
s’interrompe ora, perché l’idea è quella di arrivare all’osservazione n. 92. Non so se è un sacrificio 
eccessivo. Procediamo con la lettura dell’assessore Michelotti. 

ASSESSORE MICHELOTTI: Per gli ambiti posti fuori dal perimetro storico, che costituiscono la 
saldatura  tra  centro  storico  e  paesaggio  agrario  o  aperto  esterno  alla  città  storica  è  necessario 
prevedere una pianificazione del miglioramento della qualità del paesaggio urbano, ad esempio, 
quali  possono  essere  tradotti  gl’interventi  che  riqualificano  Viale  Toselli  o  Massetana,  con 
redazione di schede norma per la valutazione della ricaduta paesaggistica.
Pareri.  Tra  gli  ambiti  segnalati  il  Piano Operativo  individua  come asse d’intervento  prioritario 
quello di Pescaia, Massetana, Cerchiaia, lungo il quale si dispongono una serie di progetti specifici,  
con l’obiettivo di riqualificare un’ampia fase della città moderna, ma certamente poco valorizzata 
nelle potenzialità che può rivestire soprattutto la riorganizzazione coordinata dello spazio pubblico, 
in particolare, al fine di favorire e agevolare l’attivazione degli interventi di riorganizzazione della 
zona commerciale  di  Massetana,  il  Piano ha ipotizzato  degli  interventi  diretti  convenzionati  da 
realizzare anche in più fasi, guidati da un progetto unitario, già sinteticamente tratteggiato dalla 
disciplina  del  PO,  ma  che  dovrà  essere  ulteriormente  precisato  anche  attraverso  schemi  di 
riferimento ad integrazione del testo normativo. Si propone “parzialmente accoglibile”.

PRESIDENTE FALORNI: Il punto 16 è “parzialmente accoglibile”. Dichiarazioni di voto non ci 
sono. Votazione
Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 16 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 16 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 25,  favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 16.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 17 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 17.



ASSESSORE MICHELOTTI:  Per quanto attiene il sistema senese costituito da un centro e da 
una  corona  Città  dell’Arbia,  Asciano,  Castelnuovo,  Moteriggioni,  Sovicille  e  Monteroni,  è 
necessaria  una puntuale  valutazione  e  analisi  di  criticità  e  potenzialità  degli  ambiti  di  margine 
intercomunale  tra  Comune  e  Comuni  confinanti.  Il  PO ha  puntualmente  valutato  le  criticità  e 
potenzialità degli ambiti. Pareri. Il PO ha puntualmente valutato le criticità e le potenzialità degli  
ambiti di margine del territorio comunale. Proprio in ragione della successione di percezione del 
paesaggio non ha previsto interventi di trasformazione degli assetti insediativi e infrastrutturali del 
territorio  che  possano compromettere  soluzioni  di  continuità  tra  diversi  nuclei  e  centri  urbani, 
nessuna nuova previsione  di  occupazione  di  suolo,  interesse  e  insediamenti  posti  al  limite  dei 
confini comunali. 
Si propone “non pertinente”.

PRESIDENTE FALORNI: Il punto n. 17 “non pertinente”.
Dichiarazioni di voto. No. Si vota.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 17 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 17 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 25,  favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 17.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 18 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 18.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Per quanto attiene  la  tutela  del  patrimonio  architettonico  e del 
centro  storico,  in  riferimento  alla  recettività  turistica  che  spesso  prende  il  sopravvento  sulla 
componente  residenziale  privata,  si  evidenzia  che  la  corretta  gestione  delle  aree  urbane  che 
sostanziano  la  spazialità  architettonica  della  città  storica,  deve  essere  regolata  da  una  precisa 
disciplina  d’uso al  fine  di  garantire  la  qualità  dell’arredo  urbano e l’esternalità  dei  dehors  che 
possano interferire  negativamente  con la  percezione  degli  spazi  urbani.  Pareri.  Quanto  più  che 
giustamente evidenziato non può essere oggetto del Piano Operativo, ma di strumenti regolamentari 
specifici,  generalmente  del  Regolamento  Edilizio  o  anche  di  un  progetto  specifico,  comunque, 
sempre in sinergia con le misure di regolamentazione della circolazione carrabile, come auspicato 
anche dal PUMS, dovranno essere orientate  da una progressiva e più estesa tutela  dello  spazio 
urbano. Si propone “non pertinente”.

PRESIDENTE FALORNI: Il punto n. 18 “non pertinente”. Dichiarazioni di voto? Non ci sono. Si 
vota.
È uscito il consigliere Periccioli



Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 18 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 24 (essendo uscito: Periccioli)
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.  7 (Valentini, Cerretani, Masi, Micheli, Piccini, Griccioli,  

Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 18 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 24,  favorevoli  17,  contrari  7,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 18.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 19 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 19.

ASSESSORE MICHELOTTI: Articolo 62, articolo 63 e articolo 64. È indispensabile stabilire e 
fissare le modalità per poter ben gestire l’Edilizia Residenziale Storica, adattandola alle moderne 
esigenze  dell’abitare,  pur mediando le  scelte  con i  limiti  prestazionali  dei  fabbricati  antichi,  in 
buona parte sottoposti a tutela ai sensi della parte seconda del codice. In tal senso si ritiene che ogni 
previsione  per  il  tessuto  urbano,  ricompreso  all’interno  delle  mura,  sia  da  (…)  attraverso  una 
profonda revisione  dell’attuale  strumento  di  Piano del  Colore,  da  strutturare  come un progetto 
programma di restauro urbano e d’allegare (…) sito Unesco.
È indispensabile, per la ricognizione del Patrimonio immobiliare di pregio, ricomprenda anche la 
banca dati della Soprintendenza. Inoltre dovrebbe essere disciplinato il progressivo aggiornamento 
sugli edifici censiti che faccia propri progressi negli studi condotti dall’Università di Siena.
Pareri. Anche per questi aspetti, quanto più che giustamente evidenziato, non può essere oggetto del 
Piano Operativo, ma di strumenti regolamentari diversi, come, appunto, il Piano del Colore o anche 
un progetto specifico, dovendo avere un grado di dettaglio e di granularità non raggiungibili con la 
strumentazione urbanistica generale.
Si condivide pienamente la necessità di mettere a sistema e approfondire le conoscenze su un così 
straordinario patrimonio.
Si propone “non pertinente”.

PRESIDENTE FALORNI:  Il punto n. 19 “non pertinente”. Dichiarazioni di voto. La parola al 
consigliere Piccini.

CONSIGLIERE  PICCINI:  Voteremo  contro  come  Gruppi  di  Opposizione,  però  la 
Sopraintendenza ha evidenziato quello che ci siamo detti anche ieri durante la trasmissione, cioè 
mettere un T2 per tutto il centro storico e non fare un lavoro dettagliato sugli edifici vuol dire, poi, 
praticamente, non intervenire, perché la Sopraintendenza sta dicendo che bisogna fare un lavoro di 
ricognizione specifico, edifico per edificio per dare normativa al centro storico edificio per edificio, 
questo  comporterebbe  un lavoro  mirato.  Ho messo  anche,  nel  mio  Blog,  oggi,  la  questione  di 
Montepulciano  e  l’atteggiamento  tenuto  dal  Centro  Destra,  ma,  a  parte  quello,  almeno  a 



Montepulciano, dove le categorie da T diventano C, sono 5 invece che 6, si fa un lavoro mirato  
edificio per edificio: C1, C2, C3, in modo tale che tutti sanno come intervenire sul centro storico.
Da noi c’è un T2 generalizzato che blocca alcuni tipi d’interventi e, quindi, come abbiamo detto, 
sposta, poi, dal centro storico, dov’è difficile intervenire, perché non si possono fare le finestre, non 
si possono spostare i solai, non si possono fare le scale interne, non si possono fare i lucernari,  
inevitabilmente sposta sulla nuova edificazione, quindi, la Sopraintendenza sta dicendo: “Guardate, 
se  volete  intervenire  sul  centro  storico  dovete  fare  un lavoro  mirato,  approfondendo anche,  se 
necessario – perché è necessario a questo punto – il Piano del Colore”. Il Piano del Colore non 
viene mai citato in questo Piano Operativo.

PRESIDENTE  FALORNI:  Ci  sono  altre  dichiarazioni  di  voto?  Non  ci  sono.  Passiamo  alla 
votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 19 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25 (essendo entrato: Periccioli)
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,  

Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 19 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE  FALORNI:  I  votanti  sono  25,  favorevoli  17,  contrari  8  (essendo  rientrata  il 
consigliere Periccioli), astenuti nessuno. È approvato il punto n. 19.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 20 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 20.

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Articolo  65,  si  condivide,  in  linea  generale,  la  ricognizione 
compilativa  elencata.  Tuttavia,  prima  di  dettare,  in  questa  sede,  prescrizioni  e  direttive  sui 
complessi indicati, è necessario specificare che resta sovraordinata la disciplina di tutela ai sensi 
della  parte  seconda  del  decreto  legislativo  42/2004.  Si  deve  aggiungere  che  gli  strumenti  di 
attuazione e il tipo d’intervento sono subordinati al titolo autorizzativo rilasciato dal Ministero.
Pareri.  I  contesti  classificati  come fabbriche e complessi  singolari del centro storico sono, nella 
maggior parte, costituiti da immobili tutelati ai sensi della parte seconda del decreto legislativo n. 
42/2004, ai quali il Piano Operativo attribuisce la disciplina d’intervento T1. Tutti gl’interventi, nel 
caso del  tipo T1 devono essere preventivamente  approvati  e  autorizzati  dal  competente  organo 
ministeriale come esplicitato dal comma 1 dell’articolo 28 della NDA. 
Si propone “non pertinente”.



PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 20 “non pertinente”. Dichiarazioni di voto? Non ci sono. Si 
vota.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 20 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25 
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,  

Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 20 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE  FALORNI:  I  votanti  sono  25,  favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 20.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 21 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 21.

ASSESSORE MICHELOTTI: Punto n. 21. Articolo 66. È necessario aggiungere che il PO dovrà 
recepire le direttive e le prescrizioni in via di approvazione relative alla scheda di DM zone verdi 
nell’interno delle mura urbane di Siena.
Pareri.  All’articolo  66  verrà  aggiunto  un  comma  che  richiama  la  necessità  di  osservare  le 
prescrizioni della scheda decreto ministeriale del ’56. Si propone “accoglibile”.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 21 “accoglibile”. Dichiarazioni di voto? Non ci sono. Si vota

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 21 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25 
Voti favorevoli n. 25

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 21 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 25, favorevoli 25, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvato il punto n. 21.



Il Presidente pone ora in discussione il punto 22 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 22. 

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Per  quanto  concerne  il  patrimonio  archeologico,  al  fine  di 
migliorare ulteriormente lo strumento urbanistico è opportuno uniformare la dizione di riferimento 
e i gradi di rischio delle previsioni, riportando integralmente il dettato di prescrizione.
Si specifica al contempo come si concorda con la valutazione di tutte le previsioni in ambito di 
rischio, secondo la tabella di riferimento, nonostante il livello di rischio elevato, le norme messe in 
campo,  che comprendono anche indagini  preventive permetteranno,  in fase di approvazione dei 
singoli progetti di circoscrivere puntualmente il rischio archeologico.
È  opportuno  chiarire  meglio  gli  itinerari  autorizzativi  che  si  generano  dall’approvazione  delle 
previsioni, se e come le istanze progettuali giungono all’approvazione della Sopraintendenza, nella 
consapevolezza che trattandosi  di  uno strumento comunale,  la (…) potrà  esprimersi  nei confini 
stabiliti del PO nel rispetto del quadro conoscitivo delegato dal PS.
Anche in relazione ai progetti in essere di archeologia urbana sarebbe importante prevedere nel PO 
l’esistenza  di  un  Tavolo  Tecnico  Scientifico  tra  Comune  e  Sopraintendenza  al  fine  di  una 
formazione permanente nella possibilità di poter condividere le trasformazioni della città.
Pareri. Si provvederà ad integrare e precisare meglio la disciplina delle schede come richiesto. Per 
quanto riguarda la formazione di un Tavolo Tecnico Scientifico tra Comune e Sopraintendenza, pur 
riconoscendo  l’importanza  e  condividendone  le  finalità,  l’effettiva  istituzione  esula  dall’ambito 
proprio  dello  strumento  urbanistico,  ma  potrà  essere,  successivamente,  oggetto  d’iniziative 
congiunte. Si propone “parzialmente accoglibile”.

PRESIDENTE FALORNI: Il punto n. 22 “parzialmente accoglibile”.
Dichiarazioni di voto? Non ci sono. Si vota. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 22 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25 
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,  

Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 22 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 25,  favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 22

Il Presidente pone ora in discussione il punto 23 dell'osservazione n. 92 presentata dal Sig.  Muzzi 
Andrea  e le relative controdeduzioni.



PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 23. La parola all’assessore Michelotti.

ASSESSORE MICHELOTTI: Nell’ambito delle previsioni per le quali è richiesta la redazione di 
schede  norma,  rivestono  una  particolare  importanza  alcuni  ambiti  tematici  per  i  quali  è 
indispensabile dotare il Piano Operativo di schemi grafici al fine di consentire una valutazione di 
compatibilità paesaggistica.
Area  Ospedaliera  Le  Scotte,  Città  dell’Arbia,  ex  Mulino,  implementazione  di  impianti  sportivi 
Acquacalda, Sant’Andrea, Strada di Cerchiaia.
Pareri.  Come richiamato  anche in  riferimento  ai  punti  precedenti,  si  provvederà  ad integrare  e 
precisare  le  discipline  per  gl’interventi  in  modo  da  evidenziarne  le  valutazioni  di  ordine 
paesaggistico  esplicitando  il  puntuale  recepimento  e  approfondimento  delle  direttive  e  delle 
prescrizioni  delle  schede di vincolo del  DM, anche attraverso schemi  grafici  illustrativi  e delle 
soluzioni progettuali previste.
Non potrà, questo, essere effettuato per l’area ospedaliera Le Scotte, dove, in considerazione delle 
esigenze di carattere sanitario, non preventivabili in questa fase, non si ritiene opportuno dettagliare 
gl’interventi delle strutture esistenti rinviando a livello edilizio la valutazione delle opere che, per la 
funzionalità delle strutture stesse, si renderanno necessarie.
Si propone “parzialmente accoglibile”.

PRESIDENTE FALORNI:  Il  punto  n.  23  “parzialmente  accoglibile”.  Dichiarazioni  di  Voto? 
Nessuna. Votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 23 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 92, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25 
Voti favorevoli n. 17
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,  

Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 23 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 92.

PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 25,  favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 23. Sono approvate, quindi, anche le controdeduzioni. Sono approvate tutte le 
controdeduzioni alle osservazioni n. 92. Qui ci fermiamo. Ringrazio molto l’assessore Michelotti 
per la collaborazione, per me personalmente preziosa, perché mi ha risparmiato la voce.
Grazie a tutti voi. Riprendiamo alle ore 15:10.

La seduta si chiude alle ore 13,40

La seduta riprende alle ore 15,35



PRESIDENTE FALORNI:  Buonasera  colleghi.  Riprendiamo  la  Seduta.  Chiedo  al  Segretario, 
Michele Pinzuti, di effettuare l’appello per l’accertamento del numero legale. Segretario, prego.

Il Segretario Generale dr. Michele Pinzuti procede con l'appello. Sono presenti i Sigg.ri:

DE MOSSI  Luigi  –  FALORNI  Marco –  BIANCHINI  Massimo –  MASIGNANI  Anna  –  RAITO  

Eleonora – DORE Davide – PIAZZESI Andrea – MASTROMARTINO Francesco – SALVINI Paolo  

NARDI Fulvia – MAGI Barbara – CASTELLANI Fabio Massimo – BARTALINI Tommaso – LORE'  

Lorenzo – PELUSO Orazio – MAGGIORELLI Bernardo – FORZONI Maurizio – RAPONI Maria  

Concetta – SELVAGGI Stefania – VALENTINI Bruno – CERRETANI Claudio – MASI Alessandro –  

PERICCIOLI  Giulia  –  MICHELI  Luca –  PICCINI  Pierluigi  –  GRICCIOLI  Vanni  –  MAZZINI  

Massimo – MARZUCCHI Mauro – CIACCI Davide 

Presenti n. 29

Osservazione n.93
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 93 presentata dal Sig. Burroni Giancarlo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Sono presenti 29 Consiglieri. Possiamo procedere. Riparliamo subito 
con l’osservazione n. 93.  Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 
Periccioli, prego.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Buon pomeriggio Presidente. A nome dei Gruppi di Opposizione 
annuncio la non partecipazione al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 93 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 (essendo uscito: Maggiorelli)
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.  8  (Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli,  

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 93.



PRESIDENTE FALORNI:  Siete  in  8.  Questa  volta  bisogna  contarsi.  Mi  raccomando,  Dore, 
Castellani, eccetera. Chi è favorevole? Votanti 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 93.

Osservazione n.94
Il  Presidente  pone in  discussione l'osservazione  n.  94 presentata  dal  Sig.  Filippelli  Marco e  le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

Il Presidente pone in discussione il punto 1 dell'osservazione n. 94 presentata dal Sig. Filippelli 
Marco  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  94.  Sono  due  punti.  Il  primo  punto,  responso 
dell’ufficio “parzialmente accoglibile”. Dichiarazione di voto? Nessuna.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 1 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 94, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,  

Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 94.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi è favorevole? 20. Chi è contrario? 8. Astenuti? Nessuno. Votanti 
28, favorevoli 20, contrari 8. Il primo uno è approvato.

Il Presidente pone in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 94 presentata dal Sig. Filippelli 
Marco  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:   Il  secondo  punto,  il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Nessuna. Chi è favorevole?



Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 94, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29 (essendo entrato: Maggiorelli)
Voti favorevoli n. 21
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,  

Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 94.

PRESIDENTE FALORNI:    21.  Contrari?  8.  Astenuti?  Nessuno.  Votanti  29,  favorevoli  21, 
contrari 8. È approvato il secondo punto.  È approvata l’intera controdeduzione dell’osservazione n. 
94.

Osservazione n.95
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 95 presentata dalla Sig.ra Nannini Desy e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  95.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE MICHELI: Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 95 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 95.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8.  Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessuno astenuto, 8 non partecipano. È approvata la 
controdeduzione dell’osservazione n. 95.



Osservazione n.96
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 96 presentata dal Sig. Forgione Rocco Nicola e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  96.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE MICHELI: Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 96 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 96.

PRESIDENTE FALORNI:  Meno 8.  Si vota. Chi è favorevole? 21.  Votanti 21, favorevoli 21, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 96.

Osservazione n.97
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 97 presentata dal Sig. Lojudice Augusto Paolo e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  97.  Il  responso  dell’ufficio  è  “accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Non c’è dichiarazione di voto. Si vota.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 97 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti e votanti n. 29 
Voti favorevoli n. 29

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 97.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi è favorevole? 29. Votanti 29, favorevoli 29, contrari nessuno e 
astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 97.



Osservazione n.98
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 98 presentata dal Sig. Viciani Leonardo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  98.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: I Gruppi di Opposizione non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 98 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 98.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21. I votanti sono 21, favorevoli 
21, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 98.

Osservazione n.99
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 99 presentata dal Sig. Viciani Leonardo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  99.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Periccioli, prego.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: I Gruppi di Opposizione non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 99 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il 
seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 99.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21. I votanti sono 21, favorevoli 
21, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 99.

Osservazione n.100
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 100 presentata dal Sig. Morandini Giacomo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  100.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazioni di voto? Nessuna.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 100 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29 
Voti favorevoli n. 21
Voti contrari n.  8  (Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli,  

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 100.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi è favorevole? 21. Votanti 29, favorevoli 21, contrari 8, astenuti 
nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 100.

Osservazione n.101
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  101 presentata  dalla  Sig.ra  Ricci  Mara e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  101.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 101 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 101.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8.  Si vota. Chi è favorevole? 21. 
Votanti  21, favorevoli  21, nessuno contrario,  nessuno astenuto.  È approvata la controdeduzione 
all’osservazione n. 101.

Osservazione n.102
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 102 presentata dal Sig. Anichini Stefano e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  102.  Il  responso  dell’ufficio  è  “accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto?

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 102 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 102.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8.  Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  nessuno,  astenuti  nessuno.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 102.

Osservazione n.103
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 103 presentata dal Sig. Gianfranco Civici e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  103.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto. 



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 103 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 103.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8.  Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  nessuno,  astenuti  nessuno.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 103.

Osservazione n.104
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 104 presentata dal Sig. Benocci Roberto e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  104.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 104 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 104.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8.  Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  nessuno,  astenuti  nessuno.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 104.



Osservazione n.105
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  105 presentata  dal Sig.  Bagaglia  Mario e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  105.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 105 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 105.

PRESIDENTE FALORNI:  Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21. Votanti  21, favorevoli  21, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 105.

Osservazione n.106
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 106 presentata dal Sig. Valle Angelo e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  106.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 106 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 106.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  nessuno,  astenuti  nessuno.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 106.

Osservazione n.107
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 107 presentata dal Sig. Marzucchi Maurizio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  107.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 107 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 107.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  nessuno,  astenuti  nessuno.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 107.

Osservazione n.108
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 108 presentata dal Sig. Bianchini Maurizio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  108.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non partecipiamo al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 108 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 108.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 108.

Osservazione n.109
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 109 presentata dal Sig. Castelli Ciro e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  109.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: I Gruppi di Opposizione non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 109 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 109.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 109.



Osservazione n.110
Il  Presidente  pone in  discussione l'osservazione  n.  110 presentata  dal  Sig.  Taddei  Stefano e  le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 110. Ci sono due punti. Al primo punto il responso 
dell’ufficio è “non accoglibile”. Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Per entrambi i punti, le Minoranze non partecipano al voto. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 110, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 110.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvato il punto n. 1.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 110 presentata dal Sig.  Taddei 
Stefano  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Per  il  punto  n.  2  il  responso  dell’ufficio  è  “non accoglibile”.  La 
dichiarazione di voto della Minoranza la sappiamo già, non partecipa. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 110, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 110.



RESIDENTE: Meno 8. Chi è favorevole? 21. 
Votanti 21, favorevoli 21, contrari zero, astenuti zero. È approvato il punto n. 2, quindi è approvata 
l’intera deduzione all’osservazione n. 110.

Osservazione n.111
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  111 presentata  dalla  Sig.ra Frati  Carla  e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  111.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: I Gruppi di Opposizione non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 111 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 111.

PRESIDENTE: Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 111.

Osservazione n.112
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 112 presentata dal Sig. Mancini Dimitri  e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE: Osservazione n. 112. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. Dichiarazioni di 
voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 112 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 112.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 112.

Osservazione n.113
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 113 presentata dalla Sig.ra Mugnaini Francesca e 
le relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE: Osservazione n. 113. Ci sono due punti. Per il punto n. 1 il responso dell’ufficio è 
“parzialmente accoglibile”. Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Per entrambi i punti non parteciperemo al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 113, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 113.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21.
Votanti 21, favorevoli 21, contrari zero, astenuti zero. È approvato il punto n. 1.



Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 2 dell'osservazione n. 113 presentata dalla  Sig.ra 
Mugnaini Francesca  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Per il punto n. 2 sappiamo che ci saranno meno 8 Consiglieri  che 
parteciperanno al voto. Il responso dell’ufficio è “parzialmente accoglibile”

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 113, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 113.

PRESIDENTE:   Chi è favorevole? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari zero, astenuti zero. È 
approvato il punto n. 2 e quindi è approvata l’intera controdeduzione dell’osservazione n. 113.

Osservazione n.114
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 114 presentata dal Sig. Barbieri Aurelio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  114.  Il  responso  dell’ufficio  è  “accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Nessuna. Si vota. Chi è favorevole? 29.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 114 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
Voti favorevoli n. 29

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 114.

PRESIDENTE FALORNI: Votanti 29, favorevoli 29, contrari zero e astenuti zero. È approvata la 
controdeduzione all’osservazione n. 114.



Osservazione n.115
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 115 presentata dal Sig. Finucci Alessandro e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  115.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: I Gruppi di Opposizione non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 115 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 115.

PRESIDENTE FALORNI:  Meno 8. Si vota. Chi è favorevole? 21. Votanti  21, favorevoli  21, 
contrari zero, astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 115.

Osservazione n.116
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 116 presentata  dal Sig. Caliani Roberto e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  116.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 116 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 116.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Chi è a favore? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 116.

Osservazione n.117
PRESIDENTE FALORNI:  Per  la  n.  117 c’è  un  emendamento.  Emendamento  del  consigliere 
Forzoni e, come per gli altri, procediamo al rinvio. È rimandata al gran finale. 

Osservazione n.118
Il  Presidente pone in discussione l'osservazione n. 118 presentata dal Sig. Serafini Stefano e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI: La n. 118 ha due punti. Per il primo punto il responso dell’ufficio è 
“non accoglibile”. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Per entrambi i punti, le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 118, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 118.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota sul primo punto. Chi è favorevole? 21.
Votanti 21, favorevoli 21, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 1.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 118 presentata dal Sig.  Serafini  
Stefano  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Per il punto n. 2 il responso dell’ufficio è “parzialmente accoglibile”. 
Otto Consiglieri non partecipato al voto. Si vota.



Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 118, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 118.

PRESIDENTE  FALORNI:   Chi  è  favorevole?  21.  Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero, 
astenuti  zero.  È  approvato  il  punto  n.  2.  È,  quindi,  approvata  l’intera  controdeduzione 
all’osservazione n. 118.

Osservazione n.119
Il  Presidente  pone in  discussione  l’osservazione  n.  119 presentata  dal  Sig.  Guidi  Roberto  e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  119.  Il  parere  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 119 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 119.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Votano gli altri. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 119.



Osservazione n.120
PRESIDENTE FALORNI:Per la n. 120 c’è un emendamento a firma del consigliere Tommaso 
Bartalini. La rimandiamo.

Osservazione n.121
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 121 presentata dal Sig. Barbini Roberto e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  121.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 121 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 121.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Votano gli altri. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 121.

Osservazione n.122
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  122 presentata  dal Sig.  Marri Damiano e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  122.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non partecipano al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 122 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 122.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Votano gli altri. Chi è favorevole? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 122.

Osservazione n.123
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 123 presentata dal Sig. Michelagnoli Vieri e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 123. Ci sono due punti. Per il primo punto il responso 
dell’ufficio è “non accoglibile”. Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto in ambo i punti.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 123, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 123.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Per il primo punto votano gli altri. Favorevoli? 21.
Votanti 21, favorevoli 21, contrari zero, astenuti zero. È approvato il primo punto



Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  2  dell'osservazione  n.  123  presentata  dal  Sig. 
Michelagnoli Vieri  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Passiamo al secondo punto. Il responso dell’ufficio è “parzialmente 
accoglibile”. Sappiamo che 8 Consiglieri non parteciperanno alla votazione. Si vota. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 123, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 123.

PRESIDENTE FALORNI:  Favorevoli? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari zero, astenuti zero. 
È approvato il punto n. 2. È aprile provata l’intera controdeduzione all’osservazione n. 123.

Osservazione n.124
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 124 presentata dal Sig. Salciarini Mario e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  124.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 124 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 124.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Votano gli altri. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 124.

Osservazione n.125
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 125 presentata dal Sig. Noero Ferruccio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  125.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 125 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 125.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 125.

Osservazione n.126
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 126 presentata dal Sig. Nucci Alessandro e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  126.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non partecipiamo al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 126 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 126.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 126.

Osservazione n.127
PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 127. C’è un emendamento Lorè, siamo d’accordo di 
rimandarla.

Osservazione n.128
Il  Presidente pone in  discussione l'osservazione n.  128 presentata  dalla  Sig.ra  Torta  Laura e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 128. Ci sono 3 punti. Per il primo punto il responso 
dell’ufficio è “accoglibile”. Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Per tutti e tre i punti, le Minoranze non parteciperanno.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 128, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 128.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti 21, favorevoli 21, contrari zero, astenuti zero. È approvato il punto n. 1.
Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 2 dell'osservazione n. 128 presentata dalla  Sig.ra 
Torta Laura e le relative controdeduzioni.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Presidente, ho bisogno che io esca un secondo.

PRESIDENTE  FALORNI:  Si  assenta  dall’Aula  il  consigliere  Griccioli.  Grazie  per  la 
comunicazione.
Per il punto n. 2 il responso dell’ufficio è non accoglibile. 7 Consiglieri non parteciperanno.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 128, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Essendo uscito Griccioli, non partecipano al voto 
pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini, 
Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli  Piccini,   
Mazzini) 

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 128.

PRESIDENTE FALORNI:  Votano gli altri. Favorevoli? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvato il punto n. 2.

Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 3 dell'osservazione n. 128 presentata dalla  Sig.ra 
Torta Laura e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:   Punto n. 3. Il responso dell’ufficio è “parzialmente accoglibile”. 7 
Consiglieri non votano. Votano gli altri.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 3 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 128, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Mazzini) 

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 128.



PRESIDENTE FALORNI:    Favorevoli? 21. Votanti  21, favorevoli  21, contrari  zero, astenuti 
zero. È approvato il punto n. 3. È approvata l’intera controdeduzione all’osservazione n. 128.

Osservazione n.129
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 129 presentata dal Sig. Monciatti Mario e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  129.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Opposizioni non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: È rientrato Griccioli. Meno 8. Si vota.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 129 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n.  29 (essendo entrato:  Griccioli,  non partecipano al  
           voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini, 

Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli  Piccini,   
 Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 129.

PRESIDENTE FALORNI:  Favorevoli? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari zero, astenuti zero. 
È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 129.

Osservazione n.130
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 130 presentata dal Sig. Meniconi Mario e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  130.  Il  parere  dell’ufficio  è  “non  pertinente”. 
Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 130 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 130.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.  Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 130.

Osservazione n.131
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 131 presentata dal Sig. Cini Velio e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  131.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 131 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 131.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 131.



Osservazione n.132
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  132 presentata  dal  Sig.  Petreni  Marco e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  132.  Il  parere  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 132 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 132.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 132.

Osservazione n.133
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 133 presentata dal Sig. Vignali Milo e le relative  
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 133. Il parere dell’ufficio è “accoglibile”. La parola al 
consigliere Masi.

CONSIGLIERE  MASI:  Intervengo  per  mozione  d’ordine.  Siccome  si  è  chiesta  anche  in 
Commissione Assetto del Territorio, la descrizione del contributo è generico, ma l’Ente che dà il 
contributo è molto autorevole e riguarda aspetti molto importanti. Si chiederebbe, perché il voto sia 
consapevole, altrimenti è chiaro che la delibera non sarebbe supportato da un consenso informato, 
qualcuno ci illustri almeno in cosa consiste il contributo dell’Arpat.

PRESIDENTE FALORNI: Se volete, sono quattro righe, le leggo io.

CONSIGLIERE MASI: È il succo delle quattro righe che non è chiaro.

PRESIDENTE FALORNI: Siamo in dichiarazione di voto, l’illustrazione non si fa. Delle singole 
osservazioni ne è stato parlato in quattro Commissioni di Assetto del Territorio.



CONSIGLIERE MASI: Anche in Assetto del Territorio non c’è stata spiegata. 
La mia è una mozione d’ordine e si chiede questa cosa. 

PRESIDENTE FALORNI: La mozione d’ordine, in genere, sarebbe un richiamo al Regolamento 
o al rispetto delle norme, se le devo rispettare le norme, non devo far parlare nessuno, perché così  
succede in dichiarazione di voto.
Posso leggere, affinché qualche cittadino che ci guarda sappia un pochino di più di che si tratta. 
L’osservazione è presentata da (…) a nome dell’Arpat e Area Vasta Sud, Dipartimento di Siena: “Si 
evidenzia  la  necessità  di  integrazione  del  rapporto  ambientale,  in  particolare  con riferimento  a 
impatto acustico e campi elettromagnetici della qualità dell’aria ad emissioni in atmosfera”. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Tocca difendermi anche dalla Maggioranza. Il parere dell’ufficio: “Si 
recepisce quanto evidenziato nel contributo che sarà utilizzato per una verifica complessiva della 
completezza di quanto prodotto per ogni componente in oggetto, rinviando per questo i documenti 
di  Valutazione Ambientale  Strategica”.  Il  responso dell’ufficio  è “accoglibile”.  Dichiarazioni  di 
voto? Nessuna.
Metto in votazione. Chi è favorevole?

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 133 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
Voti favorevoli n. 29

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 133.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  29,  favorevoli  29,  contrari  nessuno,  astenuti  nessuno.  È 
approvata la controdeduzione all’osservazione n. 133.

Osservazione n.134
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  134 presentata  dal  Sig.  Bartolini  Paolo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  134.  Il  parere  dell’ufficio  è  “accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 134 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 134.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 134.
Facciamo una pausa tecnica. 

Breve pausa

Osservazione n.135
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 135 presentata dal Sig. Lodico Santo e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  La ricreazione è finita. Passiamo a dare l’assalto all’osservazione n. 
135. Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 135 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 135.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 135.



Osservazione n.136
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 136 presentata dalla Sig.ra Casini Roberta e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  136.  Il  parere  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 136 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 136.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 136.

Osservazione n.137
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 137 presentata dal Sig. Guerrini Andrea e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  137.  Il  responso  dell’ufficio  è   “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto. 



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 137 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 137.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 137.

Osservazione n.138
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 138 presentata dal Sig. Vitti Alessandro e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  138.  Il  parere  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 138 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 138.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 138.



Osservazione n.139
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 139 presentata dalla Sig.ra Maurelli Francesca 
Michela e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  139.  Il  parere  dell’ufficio  è  “accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 139 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 139.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 139.

Osservazione n.140
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 140 presentata dalla Sig.ra Viti Mariangela e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  140.  Il  parere  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 140 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 140.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 140.

Osservazione n.141
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 141 presentata dal Sig. Gabbiai Alessandro e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 141. Ci sono due punti. Per il primo punto il parere 
dell’ufficio è non accoglibile. Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Per entrambi i punti non parteciperemo al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 141, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 141.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota sul punto n. 1. Favorevoli? 21.
Votanti 21, favorevoli 21, contrari zero, astenuti zero. È approvato il punto n. 1.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 141 presentata dal Sig.  Gabbiai  
Alessandro  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Per  il  punto  n.  2  il  parere  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”.  8 
Consiglieri non partecipano. Favorevoli? 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 141, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 141.



PRESIDENTE FALORNI: Votanti 21, favorevoli 21, contrari zero, astenuti zero. È approvato il 
punto n. 2, quindi, è approvata la controdeduzione all’osservazione n. 141.

Osservazione n.142
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 142 presentata  dal Sig. D'Urso Antonio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  142.  Il  parere  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 142 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 142.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 142.

Osservazione n.143
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 143 presentata dal Sig. Emiliani Franco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  143.  Il  parere  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 143 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 143.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 143.

Osservazione n.144
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 144 presentata dalla Sig. Griccioli Stefania e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  144.  Il  responso dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Mi assento dall’Aula. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 144 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti  n.  28  (Essendo uscito:  Griccioli,  non partecipano  al  
voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:Valentini,  
Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli  Piccini,    
Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 144.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 144.



Osservazione n.145
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 145 presentata dal Sig. Castagna Marco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE:Osservazione n. 145. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. Dichiarazione di 
voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto. È rientrato anche Griccioli.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 145 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti  n.  29 (essendo entrato:  Griccioli,  non partecipano al  
voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini,  
Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli  Piccini,   
Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 145.

PRESIDENTE FALORNI:È rientrato il consigliere Griccioli. 
Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 145.

Osservazione n.146
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  146 presentata  dal Sig.  Cecconi  Marco e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE:Osservazione n. 146. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. Dichiarazione di 
voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 146 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti  n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 146.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21. 
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 146.

Osservazione n.147
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 147 presentata dal Sig. Giomarelli Alessandro e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  147.  Il  responso  dell’ufficio  è  “accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 147 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti  n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 147.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 147.

Osservazione n.148
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 148 presentata dal Sig. Mosciatti Marcello e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  148.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 148 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti  n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 148.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 148.

Osservazione n.149
PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  149.  C’è  un  emendamento.  L’osservazione  è 
rimandata.

Osservazione n.150
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 150 presentata dal Sig. Francioni Guido e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  150.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 150 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 150.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 150.



Pausa tecnica. 

Breve pausa

Osservazione n.151
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 151 presentata dalla Sig.ra Martini Serena e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 151. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. La 
parola al consigliere Griccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 151 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 151.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 151.

Osservazione n.152
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  152  presentata  dal  Sig.  Cinughi  De  Pazzi 
Alessandro e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 152. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. La 
parola al consigliere Griccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 152 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 152.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 152.
Mi fermo perché non riesco ad alzare la voce e a sovrastare le vostre. 

Osservazione n.153
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  153  presentata  dal  Sig.  Emiliani  Franco  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 153. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. La 
parola al consigliere Griccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 153 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 153.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 153.



Osservazione n.154
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 154 presentata dalla Sig.ra Chiantini Clara e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 154. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”. La parola 
al consigliere Griccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 154 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 154.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 154.

Osservazione n.155
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 155 presentata dal Sig. Steffanelli Pasquale e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  155.  Il  parere  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. La parola al consigliere Griccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 155 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 155.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 155.

Osservazione n.156
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 156 presentata dal Sig. Isufi Emirjon e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 156. Il responso dell’ufficio è “accoglibile”. La parola 
a Griccioli per la dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 156 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 156.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 156.



Osservazione n.157
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 157 presentata dal Sig. Mercanti Claudio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  157.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 157 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 157.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 157.

Osservazione n.158
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 158 presentata dal Sig. Mercanti Claudio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 158. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. La 
parola a Griccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 158 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 158.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 158.

Osservazione n.159
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 159 presentata dal Sig. Mercanti Claudio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 159. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. La 
parola a Griccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 159 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 159.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 159.



Osservazione n.160
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 160 presentata dal Sig. Mercanti Claudio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  160.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 160 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 160.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.  Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 160.

Osservazione n.161
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 161 presentata dal Sig. Steffanelli Pasquale e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  161.  Il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 161 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 161.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 161.

Osservazione n.162
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 162 presentata dal Sig. Squillace Francesco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 162. 

(Intervento fuori microfono: “Presidente, si può avere un minuto? Un nostro rappresentante sta  
parlando con l’ufficio per questa controdeduzione”)

PRESIDENTE  FALORNI:  Intanto  dico  che  il  responso  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Aspettiamo un attimo. 
La parola al consigliere Periccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 162 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 162.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21. Votanti 21, favorevoli 21, contrari 
zero, astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 162.

Osservazione n.163
Il  Presidente  pone in  discussione l'osservazione  n.  163 presentata  dal  Sig.  Morfini  Tullio  Aldo 
Maria e le relative controdeduzioni, formata da più punti.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE  FALORNI:  Prendiamo  atto  che  il  consigliere  Masignani  abbandona 
temporaneamente l’Aula. 
Parliamo dell’osservazione n. 163 che è divisa in tre punti. Per il primo punto il parere dell’ufficio è 
parzialmente accoglibile. La parola a Griccioli per la dichiarazione di voto.



CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto di tutti e tre i punti.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 163, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Essendo uscito: Masignani, non partecipano al  
voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini,  
Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli  Piccini,   
Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 163.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota per il punto n. 1. Favorevoli? 20.
Votanti 20, favorevoli 20, contrari zero, astenuti zero. È approvato il punto n. 1.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 163 presentata dal Sig.  Morfini 
Tullio Aldo Maria  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Per il punto 2 il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. 
8 non partecipano. Si vota.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 163, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 163.



PRESIDENTE FALORNI:   Favorevole? 20.  Votanti  20,  favorevoli  20,  contrari  zero,  astenuti 
zero. È approvato il punto n. 2. 

Il Presidente pone ora in discussione il punto 3  dell'osservazione n. 163 presentata dal Sig.  Morfini 
Tullio Aldo Maria  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Per il punto n. 3. In 8 non partecipano. Votano gli altri.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 3 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 163, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 163.

PRESIDENTE FALORNI:    Favorevoli? 20. Votanti  20, favorevoli  20, contrari  zero, astenuti 
zero. È approvato il punto n. 3, quindi, è approvata l’intera controdeduzione all’osservazione n. 163.

Osservazione n.164
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 164 presentata dal Sig. Steffanelli Gabriele e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 164. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. La 
parola al consigliere Griccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 164 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 164.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 20.
Votanti  20,  favorevoli  20,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 164

Osservazione n.165
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 165 presentata dalla  Sig.ra Baiocchi Francesca e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 165. Il responso dell’ufficio è “non accoglibile”. La 
parola a Griccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: 
Le Minoranze non partecipano al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 165 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 165.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  20,  favorevoli  20,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 165.

Osservazione n.166
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 166 presentata dalla  Sig.ra Fazzi Lucia e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  166.  Il  responso  dell’ufficio  è  “accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Griccioli. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non partecipano al voto. 



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 166 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Essendo entrato: Masignani, non partecipano al 
voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini,  
Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli  Piccini,   
Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 166.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. È rientrato Masignani. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 166

Osservazione n.167
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 167 presentata dal  Sig. Nannini Alessandro e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 167. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Esce temporaneamente Maggiorelli.
Per  l’osservazione  n.  167 il  responso dell’ufficio  è  “non accoglibile”.  La  parola  al  consigliere 
Griccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non partecipano al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 167 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Essendo uscito: Maggiorelli, non partecipano al 
voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini,  
Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli  Piccini,   
Griccioli, Mazzini)  

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 167.



PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. È rientrato Masignani. Si vota. Favorevoli? 20.
Votanti  20,  favorevoli  20,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 167.

Osservazione n.168
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 168 presentata dal Sig.  Giuntini Lorenzo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Rientra Maggiorelli.  Osservazione n. 168. Il responso dell’ufficio è 
“parzialmente accoglibile”. La parola al consigliere Periccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 168 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Essendo entrato: Maggiorelli, non partecipano al 
voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini,  
Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli  Piccini,   
Griccioli, Mazzini)   )

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 168.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 8. È rientrato Masignani. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 168.

Osservazione n.169
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 169 presentata dalla  Sig.ra  Buonocore Floriana 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Esce Masi.  L’osservazione  n.  169.  Il  responso dell’ufficio  è  “non 
accoglibile”. Dichiarazione di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 169 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Essendo uscito: Masi, non partecipano al 
voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini,  
Cerretani,  Periccioli, Micheli Piccini,  
Griccioli, Mazzini)   

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 169.

PRESIDENTE FALORNI: Meno 7. È rientrato Masignani. Si vota. Favorevoli? 21.
Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero,  astenuti  zero.  È  approvata  la  controdeduzione 
all’osservazione n. 169.

Osservazione n.170
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 170 presentata dal  Sig.  Seri Mauro e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  170.  Il  responso  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. La parola al consigliere Periccioli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: È rientrato Masi. Meno 8. È rientrato Masignani. Si vota.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 170 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Essendo entrato: Masi, non partecipano al 
voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini,  
Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli  Piccini,   
Griccioli, Mazzini)  )

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 170.

PRESIDENTE FALORNI:   Si  vota.  Favorevoli?  21.  Votanti  21,  favorevoli  21,  contrari  zero, 
astenuti zero. È approvata la controdeduzione all’osservazione n. 170.



Pausa tecnica di 5 minuti. 

La Seduta, sospesa per breve pausa.

La Seduta riprende.

Presiede la seduta il  Vice Presidente MAZZINI Massimo, pur rimanendo in aula il  Presidente  
FALORNI Marco.

Osservazione n.171
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 171 presentata dal  Sig. Vigni Andrea e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: I Consiglieri stanno prendendo posizione. Possiamo riprendere i 
lavori con un nuovo Presidente che permette al nostro Presidente di rilassarsi per qualche momento.
Siamo alla controdeduzione n. 171. Il parere è di non accogliere questa controdeduzione. Chiedo se 
ci sono dichiarazioni di voto. Consigliere Griccioli, prego.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non voteranno.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. È in votazione la controdeduzione n. 171.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 171 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Essendo uscito: Piccini, non partecipano al 
voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini,  
Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Griccioli,  
Mazzini)  

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 171.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
È approvata con 21 favorevoli, zero contrari e zero astenuti.

Osservazione n.172
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 172 presentata dal  Sig.  Lenardon Luca e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:Passiamo alla  controdeduzione  n.  172 il  sui  parere è  di  non 
accoglienza. Ci sono dichiarazioni di voto? Prego. 



CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Opposizioni non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. È in votazione la controdeduzione n. 172.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 172 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 172.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? È approvata con 21 favorevoli, zero contrari 
e zero astenuti.

Osservazione n.173
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 173 presentata dal  Sig.  Mari Flavio e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla controdeduzione n. 173, anche questa dichiarata 
come parere non accoglibile. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. È in votazione la controdeduzione n. 173.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 173 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 173.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? È approvata con 21 favorevoli, zero contrari 
e zero astenuti.



Osservazione n.174
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 174 presentata dal  Sig. Filippi Guido e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla successiva, la n. 174 il cui parere è accoglibile. 
Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: 
Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. È in votazione la controdeduzione n. 174

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 174 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 174.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? È approvata con 21 favorevoli, zero contrari 
e zero astenuti.

Osservazione n.175
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 175 presentata dal  Sig.  Paladini Piero e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Possiamo procedere con la n. 175. Il parere è “non accoglibile”. 
Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. È in votazione la controdeduzione n. 175.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 175 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 175.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? È approvata con 21 favorevoli, zero contrari 
e zero astenuti. La controdeduzione n. 175 è approvata.

Osservazione n.176
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 176 presentata dalla  Sig.ra  Petrini Daniela 
e le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo  con  la  n.  176,  dichiarata  come  parere  “non 
pertinente”. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 176 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 176.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 176 è approvata.



Osservazione n.177
Il  Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 177 presentata  dal  Sig.  Pigazzini  de'  
Vecchi Francesco e le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo,  è  la  volta  della  177  che  è  dichiarata  “non 
accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 177 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 177.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 177 è approvata.

Osservazione n.178
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 178 presentata dalla Sig.ra  Celli Giulia e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Procediamo, è la volta della 178 che è dichiarata “parzialmente 
accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 178 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 178.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 178 è approvata.

Osservazione n.179
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 179 presentata dal  Sig.  Franci Alberto e le 
relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo,  è  la  volta  della  179  che  è  dichiarata  “non 
accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 179 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 179.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 179 è approvata.



Osservazione n.180
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 180 presentata dal  Sig.  Franci Alberto e le 
relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo,  è  la  volta  della  180  che  è  dichiarata  “non 
accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 180 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 180.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 180 è approvata.

Osservazione n.181
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 181 presentata dalla  Sig.ra  Pennuti Elena e 
le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Procediamo, è la volta della 181 che è dichiarata “parzialmente 
accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 181 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 181.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 181 è approvata.

Osservazione n.182
Il  Vice  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  182  presentata  dalla   Sig.ra   Bonelli 
Stefania e le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo,  è  la  volta  della  182  che  è  dichiarata  “non 
accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 182 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 182.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 182 è approvata.



Osservazione n.183
VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo,  è  la  volta  della  183.  C’è  un  emendamento 
presentato  da  Fratelli  d’Italia,  nella  veste  di  Maurizio  Forzoni.  Come  abbiamo  fatto  per  le 
precedenti, è rinviata.

Osservazione n.184
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 184 presentata dal  Sig.  Ferrini Giovanni e  
le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Possiamo procedere con la controdeduzione successiva, la n. 
184 che è stata dichiarata parzialmente accoglibile. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 184 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 184.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 184 è approvata.

Osservazione n.185
VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo,  è  la  volta  della  185.  C’è  un  emendamento 
presentato dal consigliere Mastromartino. È inviata al termine dei nostri lavori, come le altre.

Osservazione n.186
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 186 presentata dalla  Sig.ra  Lazzeri Luana 
e le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Passiamo  alla  controdeduzione  n.  186,  dichiarata  “non 
pertinente”. Ci sono dichiarazioni di voto? 



CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 186 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 186.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 186 è approvata.

Osservazione n.187
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 187 presentata dal  Sig.  Cannoni Duilio e 
le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo,  è  la  volta  della  187  che  è  dichiarata  “non 
accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 187 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 187.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 187 è approvata.



Osservazione n.188
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 188 presentata dal  Sig.  Terzuoli Francesco 
e le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Procediamo, è la volta della 188 che è dichiarata “parzialmente 
accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: 
Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 188 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 188.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 188 è approvata.

Osservazione n.189
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 189 presentata dal  Sig.  Terzuoli Francesco 
e le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo,  è  la  volta  della  189  che  è  dichiarata  “non 
accoglibile”. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 189 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 189.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 189 è approvata.

Osservazione n.190
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 190 presentata dal  Sig.  Testi Giorgio e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Procediamo, è la volta della 190 che ha un emendamento. Il 
consigliere Bartalini ci ha comunicato che ritira il suo emendamento, pertanto la possiamo mettere 
in votazione. Ci sono dichiarazioni di voto? Parliamo della n. 190 che in un primo momento era 
stata emendata e l’emendamento è stato ritirato. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 190 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 190.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 21, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 190 è approvata.



Osservazione n.191
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Procediamo, è la volta della 191 che è dichiarata “parzialmente 
accoglibile”. La parola al consigliere Masi. 

CONSIGLIERE MASI:  C’è l’ordine del giorno allora presentato, tutte queste forse andrebbero 
trattate in questa discussione. 

VICE PRESIDENTE MAZZINI: In una discussione finale anch’essa? 

CONSIGLIERE MASI: Sì, com’è stato fatto con gli emendamenti.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La sua osservazione credo che meriti una risposta. 

CONSIGLIERE MASI: Magari i colleghi non hanno avuto modo di leggere l’ordine del giorno 
correttamente,  perché  si  è  detto  che  si  sarebbe  discusso  successivamente,  ma  nell’impegna 
dell’ordine  del  giorno  c’è  sostanzialmente  la  richiesta  di  rinviare  la  votazione  su  tutte  le 
osservazioni che riguardano gli immobili del Monte dei Paschi a un da noi auspicato confronto che 
il  Comune dovrebbe avviare  con il  Monte dei  Paschi  stesso.  Se oggi  si  va a  approvare queste 
osservazioni, è inutile la presentazione dell’ordine del giorno, a questo punto viene meno anche il 
fatto che si è fatto tra di noi, di poter approfondire emendamenti e ordini del giorno in un momento 
successivo. Sembrerebbe corretto da parte del Consiglio.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Sentiamo il Presidente, prego.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie Presidente. Per me, corretto è mantenere le regole che ci siamo 
dati. Ci siamo detti che gli ordini del giorno si fanno in fondo, prima della delibera conclusiva, gli 
emendamenti  e le  osservazioni  relative  le  rimandiamo.  Il  resto,  dove non c’è emendamento,  le 
discutiamo e le votiamo. Se l’ordine del giorno contiene frasi o ha dei contenuti che possono in 
parte smentire quanto è avvenuto, non ci posso fare niente. Lo sapevate anche prima, perché gli 
accordi erano questi, che gli ordini del giorno si fanno in fondo. Costruitemi in maniera tale che 
abbiano un senso, se un senso non ce l’hanno, pazienza. Verranno votati per quello che sono. Ora 
non ha  senso,  avrebbe  avuto  senso  un ordine  del  giorno,  se  si  fosse  potuto  presentare  ora,  in 
dichiarazione di voto, cosa condivisa da tutti, impossibile. Costruiteli meglio gli ordini del giorno.

CONSIGLIERE MASI: Non andiamo a cercare queste cose, perché si sono mandati in fondo gli 
emendamenti,  perché  gli  emendamenti  erano  sbagliati.  Segretario,  mi  sostenga  in  questa 
ricostruzione. Avere lezioni su come si è scritto l’ordine del giorno, rispetto al fatto che sarebbe 
andato  in  fondo  agli  emendamenti,  perché  gli  emendamenti  dovevano  essere  corretti,  sembra 
eccessivo. 

PRESIDENTE FALORNI:  Se si parla di me, è un altro discorso. Stiamo discutendo di un'altra 
cosa e su quella sto facendo il mio intervento. Poi, mi taccio perché non è giusto questo ping pong e 
questo  tamburello.  Non  è  possibile  agire  così,  ci  si  approfitta  perché  non  c’è  la  prenotazione 
elettronica. Mi taccio e lascio la decisione al Presidente che si consulterà con il Segretario.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Innanzitutto l’Aula ha bisogno di conoscenza e di sapere come 
stanno le cose, perché ciascuno possa poi sentirsi cautelato e possa decidere nel modo più corretto.
Gli uffici, chiaramente, hanno la conoscenza di come procedere. Il consigliere Masi e il Presidente 
Falorni  hanno detto  la  loro,  sentiamo com’è corretto  andare  avanti  per  poter  dare una  risposta 
corretta anche all’Opposizione.



SEGRETARIO GENERALE: È un ordine del giorno che sostanzialmente è una mozione d’ordine 
che in qualche modo chiede al Consiglio comunale di adottare un certo tipo di procedura per quanto 
riguarda alcuni specifici interessi rappresentati da queste proposte di variazione.
Pare che le modalità procedurali erano state concordate dal Presidente, si tratterebbe di una richiesta 
in deroga rispetto a queste modalità che sicuramente avevano la finalità di assicurare la speditezza, 
la semplificazione, eccetera.
È vero,  d’altro canto,  che questa mattina,  quando si  è parlato anche delle  questioni  legate  agli 
emendamenti che sono stati presentati, sia pur nella loro natura differenziata, tuttavia, ha prevalso, 
anche nel prosieguo, un atteggiamento di piena disponibilità del Consiglio comunale a favorire un 
confronto il più possibile aperto, leale, senza trucchi o scorciatoie.
Naturalmente la decisione è del Presidente,  però dovessi  dare un suggerimento,  un consiglio,  è 
quello  di  favorire,  stante  la  natura  dell’atto  che  si  va  ad  approvare,  la  più  ampia  discussione. 
Naturalmente, questo nel rispetto delle procedure e delle regole. Se si tratta di una mozione d’ordine 
tale  da inficiare  in  maniera grave,  in maniera pesante,  è il  Presidente,  viceversa,  se si  tratta  di 
meglio interpretare, consiglierei al Presidente di essere meno formale e approfondire meglio alcune 
tematiche.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie per la precisazione del nostro Segretario Generale.
Vi dico che potrebbe essere giusto, vista anche la mia non grande esperienza, di fare una breve 
riunione di Capigruppo perché ciascuno possa dire la sua, e come ho visto fare in altre occasioni.
Personalmente,  ritengo  che  essendo  state  presentate  dal  Monte  dei  Paschi  numerose  richieste, 
poteva avere un senso poter dare una valutazione di massima, tutti insieme, collegiale. Non voglio 
andare contro ai Regolamenti e al buonsenso.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Si può benissimo presentare un emendamento, si scrive in tre 
righe e fa la sorte di tutti gli altri che hanno avuto un emendamento.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Potrebbe essere un escamotage perfetto per rimettere tutto fuori 
da ogni discussione. Consigliere Masi, lei è d’accordo? 

CONSIGLIERE MASI:  Se bisogna portare  il  risultato,  portiamo il  risultato.  Vuol dire  che si 
scriverà un emendamento.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Sospendiamo  per  permettere  la  presentazione 
dell’emendamento. Non facciamo riunione dei Capigruppo, procediamo in questo senso.
Facciamo una breve sospensione per permettere la stesura dell’emendamento.

Breve sospensione tecnica della Seduta.

La  Seduta riprende.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi si è allontanato è pregato di riprendere posto. Riprendiamo 
immediatamente i nostri lavori. 
Per  quanto  riguarda  la  controdeduzione  n.  191  i  Consiglieri  di  Minoranza  presenteranno  un 
emendamento a nome di Masi, che verrà discusso come tutti gli altri di questa giornata, al termine 
della Seduta conclusiva.
Annunciamo che il consigliere Marzucchi è uscito.



Osservazione n.192
Il  Vice  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  192 presentata  dalla   Sig.ra   Nencini 
Annalisa e le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo  con  la  controdeduzione  n.  192  dichiarata 
parzialmente accoglibile. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 192 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (ssendo usciti: Marzucchi, Raito, Mastromartino,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 192.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Chi  è  favorevole?  Cortesemente,  siete  pregati  di  prendere 
posizione  per  permettere  una  conta  corretta.  Favorevoli  19,  zero  contrari  e  zero  astenuti.  La 
controdeduzione n. 192 è approvata.

(Intervento fuori microfono)

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Dobbiamo correggere il risultato della votazione. I favorevoli 
sono 18, zero contrari e zero gli astenuti. La controdeduzione 192 è approvata.

Osservazione n.193
Il  Vice  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  193  presentata  dalla   Sig.ra   Pallini  
Rosanna e le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla 193 che è parzialmente accoglibile. 

(Intervento fuori microfono)



VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Per permettere  i  lavori  in  maniera  corretta,  chi  giustamente 
desidera o è costretto ad allontanarsi, dovrebbe comunicarlo. Grazie a coloro che lo faranno.
La n. 193 ha un parere parzialmente accoglibile. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 193 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 193.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 18, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 193 è approvata.

Osservazione n.194
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 194 presentata dal  Sig. Borghi Nicola e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Procediamo con la n. 194 dichiarata non accoglibile. Ci sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 194 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 194.



VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 18, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 194 è approvata.

Osservazione n.195
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Alla n. 195 c’è un emendamento, la rinviamo.

Osservazione n.196
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 196 presentata dal  Sig. Accordi Alessandro 
e le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:La  n.  196,  dichiarata  dagli  uffici  non  accoglibile.  Ci  sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 196 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 196.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 18, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 196 è approvata.

Osservazione n.197
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 197 presentata dal  Sig. Pianigiani Lorenzo 
e le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La successiva è la n. 197, dichiarata non accoglibile. Ci sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Si aggiungono i consiglieri Raito e (…). Cortesemente, 
sono pregati, come tutti noi, quando ci allontaniamo, di comunicarlo alla presidenza. 
È in votazione la controdeduzione n. 197. 



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 197 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Essendo entrati: Raito, Mastromartino,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 197.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 197 è approvata.

Osservazione n.198
Il  Vice  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  198  presentata  dalla   Sig.ra  Nencini 
Annalisa e le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La successiva è la n. 198, con un parere di non accoglibilità. Ci 
sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 198 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 198.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 198 è approvata.



Osservazione n.199
VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Per quanto riguarda la  n.  199, verrà  rinviata  come le  altre, 
perché è stato presentato un emendamento a nome di Lorè. 

Osservazione n.200
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 200 presentata dal  Sig. Pandinelli Marco e 
le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Siamo  alla  n.  200  che  è  dichiarata  accoglibile.  Ci  sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 200 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 200.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 200 è approvata. 
È uscito il consigliere Cerretani che non ci ha informati.

(Intervento fuori microfono)

Osservazione n.201
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 201 presentata dal  Sig. Pandinelli Marco e 
le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Scusami, non ti vedevamo.
Siamo  alla  controdeduzione  n.  201,  che  è  stata  dichiarata  parzialmente  accoglibile.  Ci  sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 201 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 201.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 201 è approvata.

Osservazione n.202
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 202 presentata dal  Sig. Pandinelli Marco e 
le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  La  n.  202  è  stata  dichiarata  non  accoglibile.  Ci  sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 202 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 202.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 202 è approvata.



Osservazione n.203
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 203 presentata dal  Sig. Puggelli Giuliano e 
le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Passiamo  alla  n.  203  dichiarata  non  accoglibile.  Ci  sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 203 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 203.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 203 è approvata.

Osservazione n.204
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 204 presentata dal  Sig. Luchini Leonardo e 
le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La successiva è la n. 204 dichiarata non accoglibile. Ci sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 204 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 204.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 204 è approvata.

Osservazione n.205
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 205 presentata dal  Sig. Taddei Franco e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla successiva, n. 205, parzialmente accoglibile per 
gli uffici. 

CONSINGLIERE MICHELI: Presidente, mi assento un attimo. 

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Si è allontanato Luca Micheli. Grazie. Ci sono dichiarazioni di 
voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 205 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo uscito: Micheli,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  

            Griccioli, Mazzini)
Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 205.



VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 205 è approvata.

(Intervento fuori microfono)

VICE PRESIDENTE MAZZINI: È la mia natura, sono per fare, per collaborare e per far sì che i 
lavori del Consiglio procedano come tutti desideriamo, possibilmente in armonia, in concordia, nel 
rispetto dei reciproci intenti e posizioni. Chi siede qui deve rappresentare tutti, e credo che Marco 
concordi e anche tutti voi.

Osservazione n.206
Il  Vice  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  206  presentata  dal   Sig.  Coradeschi 
Riccardo e le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Siamo  alla  controdeduzione  n.  206  che  è  in  discussione, 
dichiarata non accoglibile. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 206 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 206.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 206 è approvata.

Osservazione n.207
VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La successiva è la n. 207, dichiarata non accoglibile. Ci sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Vorrei  dire  che  c’è  un  emendamento  a  nome  dei  Gruppi  di 
Opposizione.



VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi lo presenta? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Periccioli. 

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie Giulia. Sarà discussa anch’essa con le altre, alla fine dei 
lavori. 

Osservazione n.208
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 208 presentata dal  Sig. Faneschi Corrado e 
le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Procedendo, è la volta della n. 208, dichiarata accoglibile. Ci 
sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENT MAZZINIE: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 208 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 208.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 208 è approvata.

Osservazione n.209
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 209 presentata dal  Sig. Riccucci Cristiano
e relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Procedendo, è la volta della n. 209, dichiarata accoglibile. Ci 
sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Vice  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 209 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 209.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 209 è approvata.

Osservazione n.210
Il  Vice  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  210  presentata  dal   Sig.  Pianigiani 
Francesco e le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La controdeduzione  210 è  ritenuta  non pertinente.  Ci  sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 210 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 210.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 210 è approvata.



Osservazione n.211
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 211 presentata dal  Sig. Fabbri Alessandro 
e le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La successiva è la  211, dichiarata  non accoglibile.  Ci  sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 211 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 211.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 211 è approvata.

Osservazione n.212
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 212 presentata da Whirlpool EMA s.p.a. e 
le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Siamo alla n. 212 dichiarata parzialmente accoglibile. Ci sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non ci sono dichiarazioni di voto. 

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 



Non essendovi  alcun   intervento  il  Vice  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 212 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Essendo entrato: Micheli)
Astenuti n.   7 ( Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli

Griccioli, Mazzini)
Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 212.

Osservazione n.213
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 213 presentata dal  Sig. Zacchei Giancarlo 
e le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: È la volta della 213 dichiarata parzialmente accoglibile. Ci sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 213 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo uscito: Piazzesi,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 213.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 19, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 213 è approvata.



Osservazione n.214
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 214 presentata dal  Sig. Fineschi Serafino e  
le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  È la volta della in n. 214, dichiarata non accoglibile. Ci sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 214 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 214.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 19, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 214 è approvata. 

Osservazione n.215
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 215 presentata dal  Sig. Soldati Franco e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Procediamo, è la volta della controdeduzione n. 215, dichiarata 
non accoglibile. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 215 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 215.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 19, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 215 è approvata.

Osservazione n.216
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 216 presentata dal  Sig. Fusi Renzo e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La n. 216 è dichiarata non accoglibile. Ci sono dichiarazioni di 
voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 216 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 216.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 19, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 216 è approvata.



Osservazione n.217
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 217 presentata dal  Sig. Giannini Maurizio 
e le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La n. 217 è dichiarata non accoglibile dai nostri uffici. Ci sono 
dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 217 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 217.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 19, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 217 è approvata.

Osservazione n.218
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 218 presentata dal  Sig. Petreni Claudio e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La controdeduzione n. 218 non è accoglibile per gli uffici. Ci 
sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 218 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Essendo entrato: Piazzesi)
         non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 

Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 218.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 218 è approvata.

Osservazione n.219
Il  Vice  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  219  presentata  dalla   Sig.ra  Bruni 
Alessandra e le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La controdeduzione n. 219 è dichiarata non accoglibile dagli 
uffici. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 219 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 219.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 219 è approvata.



Osservazione n.220
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 220 presentata dal  Sig. Borgogni Luca e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 220, dichiarata non accoglibile dagli uffici. Ci 
sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 220 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 220.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 220 è approvata.

Osservazione n.221
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 221 presentata dal  Sig. Ruffo Cesar e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 221, dichiarata non accoglibile dagli uffici. Ci 
sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 221 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 221.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 221 è approvata.

Osservazione n.222
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 222 presentata dal  Sig. Regoli Francesco e 
le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 222, ritenuta parzialmente accoglibile. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 222 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 222.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 222 è approvata.



Osservazione n.223
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 223 presentata dal  Sig. Regoli Francesco e 
le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La successiva è la n. 223, dichiarata non accoglibile. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 223 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 223.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 223 è approvata.

Osservazione n.224
Il  Vice  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  224  presentata  dal   Sig.  Piersimoni 
Francesco e le relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Procediamo,  è  la  volta  della  224,  dichiarata  parzialmente 
accoglibile. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 224 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 224.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 224 è approvata.

Osservazione n.225
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 225 presentata dal  Sig. Rovai Tito e le  
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla 225, è dichiarata non accoglibile.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 225 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 225.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 225 è approvata.



Osservazione n.226
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 226 presentata dal  Sig. Refi Dario e le 
relative controdeduzioni.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Passiamo  alla  n.  226,  dichiarata  parzialmente  accoglibile. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 226 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 226.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 
Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. La controdeduzione n. 226 è approvata.

Osservazione n.227
Il Vice Presidente pone in discussione l'osservazione n. 227 presentata dalla Sig.ra Stasi Luisa e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: È la volta della n. 227 che si compone di tre punti. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Per tutti e tre i punti le Opposizioni non parteciperanno. 

VICE PRESIDENTE: Il punto n1 è dichiarato parzialmente accoglibile. 



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 1 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 227, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 227.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Chi è favorevole? 
Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. Il punto n. 1 è approvato.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 227 presentata dalla Sig.ra 
Stasi Luisa  e le relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:   Passiamo al  punto  n.  2,  dichiarato  non accoglibile.  Chi  è 
favorevole? 

Non essendovi  alcun intervento  il  Vice  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 227, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 227.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:   Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. Il punto n. 2 è 
approvato.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 3 dell'osservazione n. 227 presentata dalla Sig.ra 
Stasi Luisa  e le relative controdeduzioni.

VICE  MAZZINI:  Il punto n. 3, anch’esso dichiarato non accoglibile. 



Non essendovi  alcun intervento  il  Vice  Presidente  pone in  votazione  il  punto 3 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 227, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 227. 

VICE PRESIDENTE MAZZINI:   Chi è favorevole. Favorevoli 20. È approvato anche il punto n. 
3.
Tutta la controdeduzione n. 227 è stata approvata.

Osservazione n.228
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 228 presentata dal  Sig. Rovai Tito e le  
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 228 dichiarata non accoglibile dagli uffici. Ci 
sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 228 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 228.



VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 228 è approvata.

Osservazione n.229
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 229 presentata dal  Sig. Bocci Massimo e le 
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La successiva è la 229 dichiarata non accoglibile dagli uffici. Ci 
sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 229 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 229.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 229 è approvata.

Osservazione n.230
Il Vice Presidente pone in discussione l’osservazione n. 230 presentata dal  Sig. Rovai Tito e le  
relative controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 230, che è dichiarata accoglibile.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Possiamo procedere alla votazione. 



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 230 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 230.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? Favorevoli 20, zero contrari e zero astenuti. 
La controdeduzione n. 230 è approvata.

Assume la Presidenza il Presidente FALORNI Marco

Osservazione n.231
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 231 presentata dal  Sig. Danielli Riccardo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Il Presidente riprende la sua posizione. Vi ringrazio.
Ci si avvicina alla fine della serata. Ringrazio il Vicepresidente Massimo Mazzini che ha fatto un 
lavoro eccezionale,  ha tenuto un ritmo forse anche migliore  del  Presidente,  mi ha fatto un po’ 
riposare. Ho un po’ di nuova verve per starvi addosso.
Direi che ci potremmo dare l’obiettivo delle 250. Vedo un po’ di cenni del capo favorevoli. C’è un 
sufficiente entusiasmo per la quota 250.
La 230 l’abbiamo approvata. Passiamo all’osservazione n. 231 che ha un parere degli uffici di non 
accoglibilità. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Pongo in votazione la controdeduzione n. 231. 

Non essendovi  alcun  altro  intervento  il   Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 231 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 231.



PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  Votanti  20,  favorevoli  20,  zero  contrari  e  zero 
astenuti. La n. 231 è approvata.

Osservazione n.232
Il  Presidente  pone in discussione l’osservazione n. 232 presentata dal  Sig. Bernabei Andrea e le  
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 232, il parere è di non accoglibilità. Dichiarazioni di 
voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Pongo in votazione la controdeduzione n. 232. 

Non essendovi  alcun  altro  intervento  il   Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 232 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 232.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  Votanti  20,  favorevoli  20,  zero  contrari  e  zero 
astenuti. La n. 232 è approvata.

Osservazione n.233
Il  Presidente Falorni pone in discussione l’osservazione n. 233 presentata dalla  Sig.ra Cresti Lucia 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  233,  il  dell’ufficio  è  parzialmente  accoglibile. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Pongo in votazione la controdeduzione n. 233. 



Non essendovi  alcun  altro  intervento  il   Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 233 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 233.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  Votanti  20,  favorevoli  20,  zero  contrari  e  zero 
astenuti. La n. 233 è approvata.

Osservazione n.234
Il   Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  234  presentata  dalla   Sig.ra  Palazzesi 
Mariangela e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  234,  il  parere  degli  uffici  è  di  non  accoglibilità. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE MICHELI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Pongo in votazione la controdeduzione n. 234. 

Non essendovi  alcun  altro  intervento  il   Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 234 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 234.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  Votanti  20,  favorevoli  20,  zero  contrari  e  zero 
astenuti. La n. 234 è approvata.



Osservazione n.235
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 235 presentata dal  Sig. Filippini Gabriele le  
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  235,  l’ufficio  dice  parzialmente  accoglibile. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Pongo in votazione la controdeduzione n. 235. 

Non essendovi  alcun  altro  intervento  il   Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 235 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 235.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  Votanti  20,  favorevoli  20,  zero  contrari  e  zero 
astenuti. La n. 235 è approvata.

Osservazione n.236
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 236 presentata dalla  Sig.ra Mezzedimi Anna e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  236,  l’ufficio  dice  parzialmente  accoglibile. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Pongo in votazione la controdeduzione n. 236. 



Non essendovi  alcun  altro  intervento  il   Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 236 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 236.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  Votanti  20,  favorevoli  20,  zero  contrari  e  zero 
astenuti. La n. 236 è approvata.

Osservazione n.237
PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 237. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  Sulla n. 237 è annunciato un emendamento del consigliere Micheli, 
quindi, come le altre, la rimandiamo all’ultima Seduta. 

Osservazione n.238
Il   Presidente  pone in  discussione  l'osservazione  n.  238 presentata  dal  Sig.  Bocci  Andrea  e  le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE  FALORNI:  La  n.  238  ha  la  bellezza  di  11  punti.  Il  primo  punto:  parere  di 
parzialmente accoglibilità. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto a tutti i punti indicati.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole? 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.



PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvato il punto n. 1.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 238 presentata  dal Sig. Bocci 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Il punto n. 2 è parzialmente accoglibile. Sappiamo che ci sono delle 
non partecipazioni. Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun intervento il  Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.

PRESIDENTE FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun contrario  e  nessuno astenuto.  È 
approvato il punto n. 2.

Il  Presidente pone ora in discussione il punto 3 dell'osservazione n. 238 presentata dal Sig. Bocci 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Il punto n. 3 non è accoglibile.  Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun intervento il  Presidente pone in votazione il punto 3 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il  Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.



PRESIDENTE FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun contrario  e  nessuno astenuto.  È 
approvato il punto n. 3.

Il  Presidente pone ora in discussione il punto 4 dell'osservazione n. 238 presentata dal Sig. Bocci 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto 4, l’ufficio dice non accoglibile. Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun intervento il  Presidnete pone in votazione il punto 4 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il  Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.

PRESIDENTE FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun contrario  e  nessuno astenuto.  È 
approvato il punto n. 4.

Il  Presidente pone ora in discussione il punto 5 dell'osservazione n. 238 presentata dal Sig. Bocci 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Punto  5,  l’ufficio  dice  che  è  parzialmente  accoglibile.  È  uscito 
Cerretani. Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun intervento il  Presidente pone in votazione il punto 5 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n.  26  (Essendo uscito:  Cerretani  non partecipano  al  
 voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Valentini, 

             Masi, Periccioli, Micheli,  Griccioli, Mazzini)
Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il  Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 5 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.



PRESIDENTE FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun contrario  e  nessuno astenuto.  È 
approvato il punto n. 5.
Il  Presidente pone ora in discussione il punto 6 dell'osservazione n. 238 presentata dal Sig. Bocci 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 6, l’ufficio dice che non è accoglibile. Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun intervento il  Presidente pone in votazione il punto 6 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il  Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 6 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.

PRESIDENTE FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun contrario  e  nessuno astenuto.  È 
approvato il punto n. 6.

Il  Presidente pone ora in discussione il punto 7 dell'osservazione n. 238 presentata dal Sig. Bocci 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 7, l’ufficio dice che è parzialmente accoglibile.
Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun intervento il  Presidente pone in votazione il punto 7 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il  Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 7 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.



PRESIDENTE FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun contrario  e  nessuno astenuto.  È 
approvato il punto n. 7.
Il  Presidente pone ora in discussione il punto 8 dell'osservazione n. 238 presentata dal Sig. Bocci 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 8, non è accoglibile. Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun intervento il  Presidente pone in votazione il punto 8 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il  Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 8 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.

PRESIDENTE FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun contrario  e  nessuno astenuto.  È 
approvato il punto n. 8.

Il  Presidente pone ora in discussione il punto 9 dell'osservazione n. 238 presentata dal Sig. Bocci 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 9, l’ufficio dice che non è accoglibile. Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun intervento il  Presidente pone in votazione il punto 9 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il  Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 9 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.

PRESIDENTE FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun contrario  e  nessuno astenuto.  È 
approvato il punto n. 9.



Il  Presidente pone ora in discussione il punto 10 dell'osservazione n. 238 presentata dal Sig. Bocci 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 10, l’ufficio dice che non è accoglibile. Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun intervento il  Presidente pone in votazione il punto 10 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il  Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 10 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.

PRESIDENTE FALORNI:   Votanti  20, favorevoli  20, nessun contrario e nessuno astenuto.  È 
approvato il punto n. 10.

Il  Presidente pone ora in discussione il punto 11 dell'osservazione n. 238 presentata dal Sig. Bocci 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 11, l’ufficio dice che non è accoglibile. Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun intervento il  Presidente pone in votazione il punto 11 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 238, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il  Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 11 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 238.

PRESIDENTE FALORNI:   Votanti  20, favorevoli  20, nessun contrario e nessuno astenuto.  È 
approvato il punto n. 11.  È approvata tutta la in controdeduzione all’osservazione n. 238.



Osservazione n.239
Il Presidente   pone in discussione l’osservazione n. 239 presentata dalla Sig.ra Pippi Silvia e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  239,  l’ufficio  dice  che  non  è  accoglibile. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole? 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente Falorni pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 239 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 239.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 239.

Osservazione n.240
Il Presidente Falorni pone in discussione l’osservazione n. 240 presentata dal Sig. Lacchè Aldo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione  n.  240 che l’ufficio  dice  accoglibile.  Dichiarazioni  di 
voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole?



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 240 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 240.

PRESIDENTE  FALORNI:   Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 240.

Osservazione n.241
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 241 presentata dalla Sig.ra Apolloni Lucia e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 241. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE  FALORNI:  Momentaneamente  si  assenta  il  consigliere  Valentini.  Pongo  in 
votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 241 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Essendo uscito: Valentini,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi, Periccioli, Micheli,  Griccioli,  
Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 241.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 241.



Osservazione n.242
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  242 presentata  dal  Sig.  Mundi  Stefano e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  242.  L’ufficio  dà  un  parere  di  non  accoglibilità. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole? 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 242 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 242.

PRESIDENTE  FALORNI:Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 242.

Osservazione n.243
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 243 presentata dalla Sig.ra Papini Daniela e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 243, parere di non accoglibilità. Ci sono dichiarazioni 
di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole?



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 243 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 243.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 243.

Osservazione n.244
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 244 presentata dal Sig. Fumi Cambi GadoLuigi e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 244, il parere è di non accoglibilità. Dichiarazioni di 
voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole? 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 244 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 244.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 244.



Osservazione n.245
PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  245.  È  stato  annunciato  un  emendamento  del 
consigliere Griccioli, come le altre emendate o con richiesta di emendamento, la rimandiamo.

Osservazione n.246
PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  246.  È  stato  annunciato  un  emendamento  del 
consigliere Valentini, anche quest’osservazione è rimandata. 
Mi raccomando, a quelli che hanno annunciato mi gli emendamenti, li facciano pervenire a stretto 
giro.

Osservazione n.247
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  247 presentata  dal  Sig.  Mundi  Stefano e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 247, il parere è di accoglibilità. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole?

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 247 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Essendo entrati: Valentini, Cerretani
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini, Valentini, Cerretani)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 247.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 247.

Osservazione n.248
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 248 presentata dal Sig. Pettorali Massimiliano e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 248, parzialmente accoglibile. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole?

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 248 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini, Valentini, Cerretani)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 248.

PRESIDENTE  FALORNI:   Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 248.

Osservazione n.249
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 249 presentata dalla Sig.ra De Santi Gianna e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 249, l’ufficio dice che non è accoglibile. Dichiarazioni 
di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole?

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 249 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini, Valentini, Cerretani)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 249.

PRESIDENTE  FALORNI:   Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 249.



Osservazione n.250
PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 250. Emendamento Mastromartino. Rimandata.
Siamo a 250, ve la sentite di andare avanti ancora un pochino? Il Sindaco dà un suggerimento, dice 
“sì”, l’Aula consiliare sembra rumoreggi per il “no”.
Ci diamo un termine ultimativo a 260? Più ci portiamo avanti con il lavoro e più si vive meglio 
dopo.

Osservazione n.251
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 251 presentata dal Sig. Guerrini Stefano  e le  
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 251, il parere è di non accoglibilità. Dichiarazione di 
voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE: Pongo in votazione. Chi è favorevole? 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 251 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo uscito: Valentini, 
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini,  Cerretani) 

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 251.

PRESIDENTE:   Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun contrario  e  nessuno astenuto.  Approvata  la 
controdeduzione n. 251.

Osservazione n.252
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 252 presentata dal Sig. Guglielmetti Sandro  e le  
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 252, il parere è di accoglibilità. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole?



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 252 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini,  Cerretani)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 252.

PRESIDENTE  FALORNI:   Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 252.

Osservazione n.253
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 253 presentata dal Sig. Guerrini Stefano  e le  
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione n. 253, il responso dell’ufficio è “non pertinente”. Ci 
sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole? 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 253 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Essendo uscito: Cerretani
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 253.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 253.

Intervento fuori microfono



PRESIDENTE FALORNI: Non per censurare l’uscita, siccome Cerretani è tra gli scrutatori, mi 
tocca nominarne un altro per le ultime sette. 

Intervento fuori microfono

PRESIDENTE  FALORNI:  Senza  imbrogliare  le  carte  per  questa  Seduta  e  non  fare  un'altra 
nomina, magari la prossima volta cambiamo terna. Il posto di Cerretani è in rappresentanza della 
Minoranza, se la Minoranza non ha niente in contrario, per le ultime sette si può andare avanti con 
due. Grazie.

Intervento fuori microfono

PRESIDENTE FALORNI:  Arrivederci a Cerretani, per le ultime sette osservazioni nominiamo 
scrutatore Giulia Periccioli. 

Viene nominato Scrutatore il  Cons. PERICCIOLI Giulia in sostituzione del Cons. CERRETANI  
Claudio

Osservazione n.254
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 254 presentata dal Sig. Mori Sauro  e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  254,  il  parere  è  “parzialmente  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole?

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 254 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 254.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 254.

Osservazione n.255
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 255 presentata dalla Sig.ra Ghini Elvira  e le 
relative controdeduzioni.



PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  255,  il  parere  dell’ufficio  è  non  accoglibile. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole?

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 255 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 255.

PRESIDENTE  FALORNI:   Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 255.

Osservazione n.256
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  256 presentata  dal  Sig.  Paoli  Roberto  e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  256,  il  parere  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole?

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 256 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 256.



PRESIDENTE  FALORNI:   Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 256.

Osservazione n.257
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 257 presentata dalla Sig.ra Teucci Angela  e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  257.  Il  parere  dell’ufficio  è  “non  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole? 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 257 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 257.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 257.

Osservazione n.258
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 258 presentata dal Sig. Castelli Massimiliano  e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 258, il parere dell’ufficio è “parzialmente accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole? 



Non essendovi alcun altro intervento il Presidente Falorni pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 258 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 258.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 258.

Osservazione n.259
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 259 presentata dal Sig. Cini Velio  e le relative  
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  259,  il  parere  dell’ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione. Chi è favorevole?

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 259 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:   Masi,  Periccioli,  Micheli,   Griccioli,  
Mazzini) 

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 259.

PRESIDENTE  FALORNI:   Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 259.



Osservazione n.260
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 260 presentata dal Sig. Peccianti Duccio Nello  e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 260. 

Intervento fuori microfono: “Bianchini abbandona l’Aula”

PRESIDENTE  FALORNI:  Esce  Bianchini.  Osservazione  n.  260,  il  parere  dell’ufficio  è 
“parzialmente  accoglibile”.  Dichiarazioni  di  voto?  Non  c’è  dichiarazione  di  voto.  Pongo  in 
votazione. Chi è favorevole?

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 260 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 24 (Essendo uscito: Bianchini)  
Voti favorevoli n. 24

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 260.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votanti  20,  favorevoli  20,  nessun  contrario  e  nessuno  astenuto. 
Approvata la controdeduzione n. 260.

CONSIGLIERE PERICCCIOLI: Presidente, i favorevoli sono 24.

PRESIDENTE FALORNI: Rendiamo onore alla scrutatrice, ha fatto bene il suo lavoro. Rettifico, 
per il verbale, i favorevoli sono 24. La n. 260 è approvata.
Riprenderemo con l’osservazione n. 261 nella Seduta di venerdì 18 dicembre alle ore 09:00, qui, 
nella Sala Calvino del Santa Maria della Scala. Vi ringrazio per la collaborazione. 
Buon proseguimento di serata a tutti. La Seduta è tolta. 

I lavori terminano alle ore 18,20

-_-



La seduta riprende il giorno 18/12/2020 alle ore 10,00  – Sala Italo Calvino del Complesso Santa  
Maria della Scala

Sono presenti i Sigg.ri:

DE MOSSI  Luigi  –  FALORNI  Marco  –  BIANCHINI  Massimo  –  MASIGNANI  Anna  –  DORE  

Davide – PIAZZESI Andrea – MASTROMARTINO Francesco – SALVINI Paolo – MAGI Barbara –  

CASTELLANI Fabio Massimo – BARTALINI Tommaso – LORE' Lorenzo – PELUSO Orazio –  

RAPONI Maria Concetta – SELVAGGI Stefania – VALENTINI Bruno – CERRETANI Claudio –  

MASI Alessandro – PERICCIOLI Giulia – MICHELI Luca – PICCINI Pierluigi  – GRICCIOLI  

Vanni – MAZZINI Massimo – MARZUCCHI Mauro – CIACCI Davide 

Presenti n. 25

Viene trasmesso l'Inno Nazionale

Entra in aula: RAITO Eleonora  
Presenti   n. 26

– Cons. PICCINI Pierluigi (chiede di intervenire per riunione Capigruppo) – omissis

Entra in aula: FORZONI Maurizio  
Presenti   n. 27

La seduta è sospesa per riunione Capigruppo  

La seduta riprende 

Sono nominati Scrutatori i Sigg.ri:

LORE' Lorenzo – MASTROMARTINO Francesco – PERICCIOLI Giulia

La registrazione comincia con la discussione già in corso partendo dall'osservazione n. 280 punto  
n.3

Osservazione n.261
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 261 presentata dal Sig. Ferrara Claudio  e le 
relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:



– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 261 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 261.

Osservazione n.262
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  262 presentata  dal  Sig.  Marrocchesi  Marzi 
Tommaso  e le relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 262 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 262.

Osservazione n.263
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 263 presentata dal Sig. Ridolfi Claudio  e le 
relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:



– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 263 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 263.

Osservazione n.264
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 264 presentata dalla Sig.ra Mugnaini Marcella  e 
le relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 264 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 264.

Osservazione n.265
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 265 presentata dal Sig. Pettorali Massimiliano  e 
le relative controdeduzioni.



Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 265 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 265.

Osservazione n.266
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 266 presentata dal Sig. Cresti Sandro e le relative 
controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 266 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 266.

Osservazione n.267
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 267 presentata dalla Sig.ra Ferro Antonella e le 
relative controdeduzioni.



Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 267 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 267.

Osservazione n.268
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 268 presentata dalla Sig.ra Ferro Antonella e le 
relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 268 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 268.

Osservazione n.269
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  269  presentata  dalla  Sig.ra  Aprile  Maria 
Gabriella e le relative controdeduzioni.



Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 269 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 269.

Osservazione n.270
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 270 presentata dalla Sig.ra De Risi Anna Maria e 
le relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 270 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 270.

Osservazione n.271
Il  Presidente  pone in  discussione  l’osservazione  n.  271 presentata  dal  Sig.  Rossi  Eugenio  e  le 
relative controdeduzioni.



Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 271 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 271.

Osservazione n.272
Il  Presidente  pone in  discussione  l’osservazione  n.  272 presentata  dal  Sig.  Rossi  Eugenio  e  le 
relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. GRICCIOLI Vanni – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 272 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 272.

Osservazione n.273
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 273 presentata dal Sig. Giambrone Rosario e le 
relative controdeduzioni.



Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. GRICCIOLI Vanni – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 273 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 273.

Osservazione n. 274
Il Presidente comunica il rinvio dell'osservazione n. 274.

Osservazione n.275
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 275 presentata dal Sig. Vigni Francesco e le 
relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. VALENTINI Bruno – (dichiara il voto contrario dei gruppi di minoranza) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 275 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani. Masi, Periccioli, Micheli,

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 275.

Osservazione n.276
Il Presidente comunica il rinvio dell'osservazione n. 276.



Osservazione n.277
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 277 presentata dal Sig. Lusini Massimo e le 
relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia – (dichiara che i gruppi di minoranza non partecipano al voto pur 
rimanendo in aula) – omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 277 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo uscito: Raito
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 277.

Osservazione n.278
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 278 presentata dal Sig. Rossi Carlo e le relative  
controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto intervengono:

– Cons. PICCINI Pierluigi – (dichiara il  voto contrario del Gruppo Per Siena) – omissis
– Cons. MASI Alessandro (dichiara che il Gruppo Partito Democratico non partecipa al voto 

pur rimanendo in aula) - omissis
– Cons. CERRETANI Claudio (dichiara di non partecipare al voto pur rimanendo in aula) - 

omissis

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 278 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (essendo entrato: Raito, non partecipano al voto 
pur rimanendo in  aula i Sigg.ri: Valentini, 
Masi, Periccioli, Micheli, Cerretani)

Votanti n. 22
Voti favorevoli n. 19 
Voti contrari n.   3 (Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 278.



Osservazione n.279
Il Presidente comunica il rinvio dell'osservazione n. 279.

Osservazione n.280
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'osservazione  n.  280 presentata  dal  Sig.  Giuliani  Paolo  e  le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

Intervengono:
– Cons. MASI Alessandro (Mozione d'ordine, chiede la lettura dei vari punti) – omissis
– Ass. MICHELOTTI  Francesco (legge i vari punti) - omissis

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 26 (essendo uscito: Masignani)
Voti favorevoli n. 26

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 280 presentata dal Sig.  Giuliani 
Paolo  e le relative controdeduzioni.

Per dichiarazione di voto interviene:

– Cons. PERICCIOLI Giulia (dichiara il voto favorevole dei gruppi di minoranza) - omissis

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (essendo entrato: Masignani)
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 3 dell'osservazione n. 280 presentata dal Sig.  Giuliani 
Paolo  e le relative controdeduzioni.

 La registrazione comincia con la discussione già in corso partendo dall'osservazione n. 280 punto  
n.3



(…) Recepite le perimetrazioni stabilite dal nuovo Piano Regionale Cave, valutando, di concerto 
con  l’Amministrazione,  l’inserimento  di  giacimenti  potenziali  individuati.  “Parzialmente 
accoglibile”.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 3 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: . I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
È approvato il punto n. 3. Punto n. 4.

Il  Presidente   pone  ora  in  discussione  il  punto  4  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 4.

ASSESSORE MICHELOTTI: Con riferimento all’articolo 15 si chiede di prevedere, all’interno 
della categoria AS9 anche gli impianti per le telecomunicazioni e di estendere la possibilità di non 
costituire  varianti  al  PO  nel  passaggio  dall’una  all’altra  sott’articolazione  delle  sottocategorie, 
previa verifica del rispetto degli standard urbanistici.
Parere. Verrà integrato l’articolo 15 con quanto richiesto. Esito “accoglibile”.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 4 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli,Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI:Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 4.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 5.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 5 dell'osservazione n. 280 presentata dal Sig.  Giuliani 
Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Si  chiede  di  riordinare  gli  articoli  relativi  alle   dotazioni  dei 
parcheggi: 18, 19, 20 in coerenza con il Regolamento Edilizio e all’articolo 18 comma 3 prescrivere 
il  reperimento  dei  parcheggi  anche  per  altri  interventi  comportanti  incremento  di  superficie 
edificabile.
Verrà ricercata la massima coerenza con il Regolamento Edilizio, prevedendo il reperimento dei 
parcheggi anche per altri interventi comportanti l’incremento di superficie edificabile.
Esito “accoglibile”.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Votiamo a favore. Grazie.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 5 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 5 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI:  Votazione.  I votanti sono 27, contrari nessuno, astenuti  nessuno. È 
approvato il punto n. 5.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 6. 



Il Presidente pone ora in discussione il punto 6 dell'osservazione n. 280 presentata dal Sig.  Giuliani 
Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Con riferimento all’articolo 21 ed altri si chiede di prevedere orti 
urbani  in  zone del  verde urbano e correggere  “il  perimetro  d’individuazione  della  zona di  San 
Miniano coerentemente alla situazione attuale”.
Parere. Si provvederà a correggere l’individuazione degli orti urbani di San Miniano, integrare la 
disciplina di piano al fine d’indirizzare la realizzazione di nuovi spazi da riservare agli orti urbani 
nel verde pubblico. Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Voteremo a favore.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 6 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva il  
punto 6 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 7. 

Il Presidente pone ora in discussione il punto 7 dell'osservazione n. 280 presentata dal Sig.  Giuliani 
Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Con riferimento all’articolo 23 “aree di servizio e impianti per la 
distribuzione  di  carburanti”  si  chiede  di  rivedere  il  contenuto  dell’articolo  riaccorpando  le 
disposizioni delle attività complementari, distinguendole dai servizi integrativi e individuare le aree 
che possono contenere nuovi impianti.
Parere.  Si  provvederà  ad  integrare  l’articolo  23  con  quanto  richiesto  in  merito  alle  attività 
complementari  e  ai  servizi  integrativi,  mentre  per  l’individuazione  di  eventuali  nuove  aree  di 
servizio e impianti per la distribuzione di carburanti, il Piano Operativo non stabilisce specifiche 
localizzazioni, ma fornisce criteri di compatibilità generali. Nel caso di aree ricadenti all’esterno del 
territorio urbanizzato, eventuali proposte, comportando un nuovo impegno di suolo nel territorio 
rurale, dovranno comunque essere preliminarmente valutate dalla Conferenza di Copianificazione. 
Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 7 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 7 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 7.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 8.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 8 dell'osservazione n. 280 presentata dal Sig.  Giuliani 
Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Con  riferimento  agli  articoli  28  e  29  T1  e  T2,  trattandosi  di 
interventi su immobili di particolare valore, come definiti dall’articolo 138 della legge 65/2014, si 
ritiene opportuno, in entrambi gli articoli, prevedere deroghe, previo parere della competente USL, 
ai requisiti igienico sanitari.
Per gli immobili soggetti a tali interventi si chiede di specificare che non è possibile effettuare il  
deposito finale.
Parere. Si ritiene opportuno integrare l’articolo con quanto richiesto. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze voteranno a favore.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 8 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 8 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 27, favorevoli 27, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 8.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 9.



Il Presidente pone ora in discussione il punto 9 dell'osservazione n. 280 presentata dal Sig.  Giuliani 
Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Con riferimento all’articolo 29 T2 si chiede che in presenza di 
controsoffitti questi possano essere sostituiti da solai strutturali. 
Parere. Si ritiene opportuno integrare l’articolo con quanto richiesto. Accoglibile. 

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 9 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Essendo entrato: Maggiorelli,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 9 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 9.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 10. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  10  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Con riferimento all’articolo 30 T3, per le modifiche all’aspetto 
esteriore degli  edifici,  si chiede d’introdurre la possibilità di apportare  modifiche anche ad altri 
elementi, quali scale e tetto pur nel rispetto delle caratteristiche tipologiche. 
Parere.  Laddove  non  rivestano  carattere  storico,  tipologico,  documentario,  sarà  consentita  la 
sostituzione di corpi scale esterni, mentre per la T3, trattandosi di ristrutturazione conservativa, non 
è possibile mutare la sagoma.
Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Valentini.

CONSIGLIERE VALENTINI:  Noi ci esprimiamo in modo contrario perché norme come queste 
avrebbero bisogno di un confronto con la Soprintendenza,  poiché vengono tenuti  in questa fase 
invece che nella fase iniziale, la Soprintendenza queste norme non le vede, ma le vedrà solo dopo a 
Piano Operativo approvabile, quindi, rendendo necessario un intero confronto tecnico che sarebbe 
dovuto  avvenire  in  fase  di  predisposizione  delle  norme.  Poiché  questa,  come  altre,  hanno  un 
rilevante impatto paesaggistico in una città come la nostra di cui sappiamo il valore, era opportuno 



che non fossero introdotte adesso, ma fossero introdotte nella prima fase o comunque attraverso un 
confronto specifico con la Soprintendenza, perché l’ente che ha la competenza in questa materia 
non vede questa norma preventivamente, ma la vede solo successivamente.
Esprimiamo la nostra contrarietà non partecipando al voto.

PRESIDENTE FALORNI: La Minoranza non partecipa al voto. Votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 10 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 10 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti nessuno, 8 
non partecipanti. È approvato il punto n. 10.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 11.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  11  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Con  riferimento  all’articolo  31  D4,  al  comma  3  si  chiede  di 
specificare che gl’interventi  pertinenziali si riferiscono a edifici  residenziali,  come specificato al 
precedente  comma  2  lettera  D:  al  fine  di  rispettare  il  carattere  di  pertinenzialità  del  volume 
accessorio,  com’è  definito  dal  Regolamento  regionale  in  materia  di  unificazione  dei  parametri 
urbanistici ed edilizi, occorre limi autore le dimensioni dello stesso.
Il parere dell’articolo 31 verrà integrato per meglio specificare quanto richiesto. Accoglibile.
PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Ovviamente, favorevoli.
  

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 11 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 28

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 11 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.



PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 28, favorevoli 28, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 11.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 12.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  12  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Con riferimento all’articolo 32 T5,  si chiede di eliminare ogni 
riferimento ai cambi di destinazione d’uso di cui al comma 2 lettera A che vanno gestiti all’interno 
dei tessuti di riferimento.
Parere.  La  demolizione  con  ricostruzione  potrà  determinare  anche  il  cambio  d’uso  verso  la 
residenza, verificandone, comunque, l’ammissibilità anche in relazione a discipline relative a tessuti 
e sottosistemi. Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 12 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 12 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 12.  Punto n. 13.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  13  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Con  riferimento  all’articolo  34  si  chiede  di  prevedere  il 
riconoscimento  dei  crediti  edilizi  per  scaglioni,  specificare  quali  possono  essere  gli  edifici 
incongrui, senza sigla T5, T6. 
Parere. Si provvederà a definire quanto richiesto.
Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 13 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 13 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 13. 

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 14. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  14  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Con riferimento all’articolo 54 per i  locali  ricovero attrezzi,  in 
analogia  a  quelli  previsti  dall’articolo  95  del  territorio  diffuso,  si  chiede  di  prevedere  una 
dimensione  di  almeno  8  metri  quadri.  Si  chiede,  inoltre,  di  prevedere,  oltre  alle  destinazioni 
consentite all’articolo 96, anche quelle dell’articolo 94 comma 4. Mentre le disposizioni sui resedi 
di cui al comma 4 andranno trasferite al comma 5, dove si tratta del resede. 
Parere. Sarà sostituita la dimensione minima di un decimo con 8 metri quadri e verrà spostata la 
disposizione sui resedi al comma 5. Accoglibile. 

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Voteremo a favore.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 14 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 28

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 14 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 15. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  15  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.



ASSESSORE MICHELOTTI:  Con riferimento all’articolo 54 per i  locali  ricovero attrezzi,  in 
analogia  a  quelli  previsti  dall’articolo  95  del  territorio  diffuso,  si  chiede  di  prevedere  una 
dimensione  di  almeno  8  metri  quadri.  Si  chiede,  inoltre,  di  prevedere,  oltre  alle  destinazioni 
consentite all’articolo 96, anche quelle dell’articolo 94 comma 4. Mentre le disposizioni sui resedi 
di cui al comma 4 andranno trasferite al comma 5, dove si tratta del resede. 
Parere. Sarà sostituita la dimensione minima di un decimo con 8 metri quadri e verrà spostata la 
disposizione sui resedi al comma 5. Accoglibile. 

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliera Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Voteremo a favore.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 15 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 28

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva il  
punto 15 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 28, favorevoli 28, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 15.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 16. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  16  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Con  riferimento  all’articolo  57  “Viabilità  rurale”,  si  chiede 
d’inserire “specifiche limitazioni alle dimensioni e alle casistiche, al fine di contenere nuovi tratti di 
viabilità”. 
Parere. L’articolo verrà precisato come richiesto. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Voteremo a favore.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 16 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 28

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 16 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 28, favorevoli 28, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 16.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 17. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  17  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Con  riferimento  all’articolo  60  si  chiede  di  permettere 
l’installazione di settori  e fotovoltaici  per auto in analogia a quanto previsto per le zone rurali, 
articolo  100 e  di  eliminare  il  comma  3  in  quanto  se  trattasi  di  autorimesse  effettuate  ai  sensi 
dell’articolo 9 legge 122/89,  sono in deroga agli strumenti urbanistici e non possono essere dettate 
limitazioni.
Parere. Verrà integrato l’articolo, sostituendo il comma 3, abrogando il precedente e introducendo le 
specifiche per le tettoie fotovoltaiche. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Voteremo a favore.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 17 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 28

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 17 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 28, favorevoli 28, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 17.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 18. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  18  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.



ASSESSORE MICHELOTTI: Con riferimento agli articoli: 62, 67, 72, 77, per il frazionamento 
di unità residenziali, è opportuno prevedere una superficie minima anche in caso di frazionamento 
di immobili con contestuale cambio d’uso e residenziale, mentre in caso di solo cambio d’uso di 
unità immobiliari già esistenti, alla data di adozione del PO, non sono da prevedere limitazioni alla 
superficie minima. 
Parere.  Si provvederà a specificare,  negli  articoli  in questione,  che ci si riferisce a nuove unità 
immobiliari per frazionamento e cambio d’uso, mentre si evidenzia che più in generale, il Piano 
parla di frazionamento e cambio di destinazione d’uso di unità abitative esistenti  per le quali il  
limite non si applica. Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 18 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 18 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 18.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 19. La parola all’assessore Michelotti.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  19  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Con riferimento all’articolo 62 “Centro Storico”. Premesso che è 
necessario introdurre, nelle norme, l’individuazione grafica e relativa denominazione dei piani degli 
edifici, si chiede di estendere la possibilità di realizzazione degli alloggi a piani seminterrati che a 
valle sono posizionati ai piani superiori rispetto alla pubblica via.
Parere. Verrà introdotto apposito schema grafico per un’univoca definizione dei livelli  dei piani 
specificando i casi in cui, per unità immobiliari che a valle risultino ai piani superiori da quello a 
terra, si rende consentito il cambio d’uso verso la residenza. Accoglibile. 

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 19 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 19 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 20, favorevoli 20, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 19.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 20. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  20  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Con riferimento all’articolo 65 e altri, tenuto conto che l’articolo 
59 comma 4 consente, all’interno di ciascun  tessuto, l’introduzione di tutta l’articolazione delle 
attrezzature e servizi di cui all’articolo 15, appare incongruente individuare, nelle specifiche schede, 
comprese quelle di trasformazione, solo alcune destinazioni di cui al citato articolo 15.
È  necessario  specificare,  nelle  singole  schede,  per  il  CS3  e  le  aree  di  trasformazione,  le 
sottoarticolazioni delle destinazioni d’uso ammesse. 
Parere.  L’individuazione di  specifiche  articolazioni  degli  spazi,  attrezzature e  servizi  pubblici  o 
d’interesse pubblico, corrisponde a valutazioni puntuali di compatibilità, di ruolo e di strategicità 
riferiti a singoli nuovi contesti, tenendo conto, naturalmente, anche delle destinazioni già presenti e, 
dove opportuno, della loro conferma. 
Il comma 4  dell’articolo 59 si riferisce, piuttosto, al patrimonio edificio oggetto delle discipline di 
carattere estensivo, applicabile a tessuti con esclusione delle (…) normate singolarmente. 
Questo sarà meglio chiarito nelle norme tecniche di attuazione, dove si provvederà a individuare, 
più precisamente, le destinazioni d’uso ammesse secondo le articolazioni e sottoarticolazioni del 
Titolo II. Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Per segnalare anche,  Presidente,  che sono usciti  i  consiglieri: 
Griccioli e Mazzini. 
PRESIDENTE FALORNI: Oltre al consigliere Castellani. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI:Mazzini è rientrato. 
Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 20 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo usciti: Castellani, Griccioli,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 20 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Le Minoranze non parteciperanno al voto. Votazione. I votanti sono 
19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 20.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 21. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  21  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Per l’area identificata come CS3 n. 49 Santa Chiara, per quanto 
detto al punto precedente, non è opportuno prevedere solo attrezzature d’interesse comune, ma, in 
virtù dell’articolo 59 sono possibili tutte le sottoarticolazioni e per gli edifici di recente costruzione 
è da prevedere la possibilità di demolizione, con ricostruzione, comunque configurata all’interno 
dell’area CS3.
A servizio della destinazione recettiva deve essere prevista la possibilità di realizzare una piscina. 
Parere. Si ritiene ammissibile estendere la gamma delle destinazioni reperibili alle attrezzature ai 
servizi pubblici e d’interesse pubblico fermo restando quanto disposto dall’articolo 15 relativamente 
al passaggio dall’una all’altra delle sottoarticolazioni.
Si provvederà inoltre ad integrare la norma per consentire la possibilità di demolire e ricostruire con 
diversa configurazione gli edifici privi di valore e di realizzare una piscina a servizio della struttura 
turistico ricettiva all’interno dell’ambito d’intervento con criteri e indirizzi da sviluppare in sede di 
piano attuativo. Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Rientrato Griccioli. Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 21 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Essendo entrato: Griccioli,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 21 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 21.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 22. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  22  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Per l’area identificata come CS3 n. 55 Palazzo del Capitano, si 
chiede  di  prevedere  le  destinazioni  direzionali  e  di  servizio  E1,  E2,  E3,  E4  e  la  destinazione 
residenziale. 
Parere. Anche in parziale accoglimento di altra istanza, si ritiene ammissibile l’introduzione anche 
delle  destinazioni  direzionali  di  servizio,  in  particolare  servizi  privati  per  la  formazione  scuole 
private  e  per i  piani  superiori  della  destinazione  residenziale  al  servizio dell’attività  principale. 
Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  PD e  In  Campo  non  parteciperanno  al  voto.  Per  Siena  vota 
contrario.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 22 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli)

Votanti n. 22 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   3 (Griccioli, Piccini, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 22 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.



PRESIDENTE  FALORNI:  Votazione.  I  votanti  sono  22,  favorevoli  19,  contrari  3,  astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 22.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 23. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  23  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Con  riferimento  all’articolo  66  “Valli  verdi”,  si  chiede  di 
specificare la categoria d’intervento per il patrimonio edilizio esistente. 
Parere. Si provvederà ad integrare la normativa di Piano individuando le discipline d’intervento per 
manufatti non singolarmente disciplinati. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 23 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 23 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 23.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 24. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  24  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Con riferimento all’articolo 78 comma 4 è opportuno scrivere: “A 
prevalente destinazione residenziale” anziché “ad esclusiva destinazione residenziale”.
Parere. Verrà sostituito il riferimento come richiesto. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 24 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 24 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 24.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 25. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  25  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Con  riferimento  all’articolo  98  si  chiede  di  semplificare 
eliminando inutili ripetizioni. Si propone che gli edifici soggetti a questa disciplina mantengano la 
categoria d’intervento di prima attribuzione. 
Parere. Verrà rivisto semplificando l’articolo 98 delle norme tecniche di attuazione. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 25 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 25 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 25.



PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 26. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  26  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Con  riferimento  all’articolo  99  si  propone  che  le  autorimesse 
interrate possano essere realizzate anche all’interno di resedi censiti di carattere eccezionale e non, 
purché non interferiscano con elementi di pregio così come descritti all’articolo 54 comma 5. 
Parere. Verrà introdotta la specificazione richiesta, accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 26 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 26 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 26.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 27. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  27  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Con riferimento all’articolo 100 comma 5 si chiede di prevedere le 
tettoie fotovoltaiche isolate dagli edifici,  quindi, togliere la frase “che non devono interessare le 
strutture dell’edificio principale  e di  prevederne per tutti  gli  edifici  residenziali”,  eliminando la 
parola “monofamiliare”.
Si  chiede  anche da prevedere  una distanza  massima  di  50 metri  da uno degli  edifici  limitrofi, 
analogamente alle piscine.
Al  comma  6  dello  stesso  articolo  si  chiede  di  specificare  che  per  ogni  complesso  può  essere 
realizzata una sola piscina.  
Si chiede, infine, di rafforzare il concetto che le trasformazioni possono essere effettuate anche al di 
fuori di resedi censiti con le dovute limitazioni. 
Parere. Verrà recepito quanto richiesto. Accoglibile.   



PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 27 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 27 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 27.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 28. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  28  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Con  riferimento  all’articolo  106  comma  2  si  propone  che  sia 
specificato il tipo di strutture sportive scoperte e ammesse. 
Parere.  Le  strutture  agrituristiche  possono realizzare  le  stesse strutture  sportive  che  si  possono 
realizzare  in  tutto  il  territorio  rurale.  Verrà  comunque  meglio  specificato  l’articolo  106. 
Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI:  Dichiarazione di voto, consigliere Piccini.

CONSIGLIERE PICCINI:  Le  Minoranze  non  parteciperanno  al  voto.  Ci  sembra  abbastanza 
strano che l’Ufficio fa delle osservazioni a se stesso, perché è lui che ha redatto il Piano Operativo e  
poi viene parzialmente accettata, è veramente strana questa cosa. Ce la spieghi, perché è già è strano 
che l’Ufficio faccia osservazioni a se stesso di questa quantità, perché di solito avviene che l’Ufficio 
faccia delle modifiche normalmente, non solo, poi viene parzialmente accolta. La risposta dovrebbe 
essere o accolta o non accolta, non so se riesce a spiegarmi. Questa è una cosa che non riusciamo a 
comprendere, francamente. Se c’è un motivo logico ce lo dica.
  
PRESIDENTE FALORNI: L’assessore Michelotti lo può spiegare.

CONSIGLIERE PICCINI: Anche perché ci toglie dei dubbi, non comprendiamo.

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Grazie  Presidente.  Il  Piano,  come  avrete  certamente  visto  e 
compreso,  è  un  atto  a  cooperazione  necessaria,  nel  senso  che  non  è  un’emanazione  esclusiva 



dell’Ufficio Tecnico e della Direzione Urbanistica, ma figlio di un portato tra l’Amministrazione, 
l’input della Giunta, i contributi dei privati, l’Ufficio Tecnico e soprattutto i progettisti, quindi, è 
dentro questa dialettica che si consuma, poi, il risultato finale, per cui solo la direzione, su input 
anche dell’Amministrazione e della Giunta, ha redatto queste osservazioni. I pareri vengono, però, 
dati non solo dalla Direzione, ma vengono dati in una dialettica anche con i progettisti, per cui può 
capitare  che i  progettisti  non siano sempre e comunque in linea con quello che ha osservato la 
Direzione  e  quello che ha osservato l’Amministrazione,  quindi,  alla  fine,  nell’ambito  di  questo 
confronto viene scritto un parere e, quindi, l’esito non è sempre accoglibile, perché sarebbe stato 
molto facile, non sono tutti accoglibili.

CONSIGLIERE PICCINI: Non è così, mi scusi. 

ASSESSORE MICHELOTTI: È così. Racconto quello che è stato.

CONSIGLIERE  PICCINI:  È  e  così  che  è  andata,  ma  quando  l’Ufficio  porta  a  noi  la 
controdeduzione, è responsabile del procedimento. A quel punto, tutto quello che dialetticamente ha 
contribuito  a  determinare  la  controdeduzione  si  annulla  con la  responsabilità  del  procedimento, 
quindi, non è assolutamente vero. Se fosse vero quello che dice lei vuol dire che c’è un contrasto di 
natura amministrativa tra i consulenti e gli uffici tra i soggetti e l’Ufficio, che è ancora peggio,  
perché nel momento in cui voi ci portate la norma, per noi la norma è quella che l’ufficio fa come 
responsabile della procedura, quindi, non esiste questo tipo di risposta, mi scusi Assessore.

PRESIDENTE: Al limite può anche servire a comprendere meglio sia da una parte sia dall’altra, 
ma siamo tutti d’accordo su questo, non è che si può aprire il dibattito su questo punto.
Siamo in dichiarazione di voto, l’assessore Michelotti ha dato la sua spiegazione, sulla quale si può 
anche non essere d’accordo, però.

CONSIGLIERE PICCINI: Presidente, ringraziamo sia lei sia l’Assessore per la risposta, si chiude 
qui. La risposta non è convincente, tutto qui.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Si pone in votazione.  È uscita la consigliera Raponi, è entrato 
il consigliere Castellani. 

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 28 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Essendo entrato: Castellani ed essendo uscito:
Raponi, non partecipano al voto pur rimanendo 
in aula i Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi, 
Periccioli, Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 28 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.



PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 28.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 29. 
Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  29  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Con riferimento agli articoli: 108, 109, 110, 111, 112, manufatti 
temporanei, si propone di distinguere le condizioni e gli impegni da sottoscrivere per i manufatti 
aziendali da quelli amatoriali.
Parere. Verranno differenziati gli impegni nei casi indicati. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto. Periccioli. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 29 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 29 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvato il punto n. 29.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 30. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  30  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Con  riferimento  all’articolo  116,  si  chiede  di  modificare  la 
denominazione del PV09 e il punto 01 da Borgo Vecchio in Poderuzzo, specificare che questo è un 
Piano Attuativo attualmente adottato,  ma non convenzionato,  vigente in virtù di una variante al 
Regolamento Urbanistica ancora valida. Parere. Si provvederà a riportare la denominazione precisa 
e integrare, come richiesto, l’articolo 116.
Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



  PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  Falorni  pone in  votazione  il  punto  30 della 
proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Essendo entrato: Raponi, ed uscito: Peluso,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 30 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE: I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvato il 
punto n. 30.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 31. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  31  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Con riferimento all’articolo 123 e seguenti si chiede di specificare 
che con il numero dei piani s’intendono quelli fuori terra o comunque in linea a quanto osservato 
dal punto 19, relativamente all’individuazione dei piani degli edifici.
Si chiede, inoltre, di distinguere, in maniera chiara, le opere di urbanizzazione da realizzare e cedere 
al  soggetto  attuatore  da  quelle  per  cui  è  prevista  la  sola  cessione  dell’area,  lasciandone 
all’Amministrazione la realizzazione.
Parere.  Si  provvederà  a  specificare  quanto  meglio  richiesto  anche  in  relazione  all’integrazione 
dell’articolo 19 per quanto riguarda il numero dei piani. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI:  Intanto è rientrato il consigliere Raponi, è uscito il consigliere Peluso. 
Per il verbale.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 31 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 31 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 31.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 32. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  32  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Con  riferimento  all’articolo  139  si  chiede  di  specificare  quali 
edifici inclusi e richiamati nella scheda sono soggetti all’intervento T3 e quali al T4. 
Parere. Si provvederà ad integrare la normativa di Piano individuando, puntualmente, gli edifici 
soggetti a disciplina d’intervento T3 e di tipo T4. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 32 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 32 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 32.



PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 33. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  33  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Con riferimento all’articolo 146 si segnala che l’indicazione di Via 
Fantastici è errata e va sostituita con Via Partini e si propone di rivedere i contenuti alla scheda alla 
luce  della  pervenuta  comunicazione  del  procedimento  penale  in  corso  da  parte  dell’Autorità 
Giudiziaria.
Alla  luce dei procedimenti  penali  in corso si  ritiene opportuno riproporre integralmente quanto 
previsto dal Regolamento Urbanistico, riprendendo il progetto di riconversione dell’ex  Consorzio 
Agrario avviato con il Piano Regolatore Generale. 
Si provvederà, inoltre, a correggere l’indicazione toponomastica. Accoglibile.

PRESIDENTE  FALORNI:  Intanto  è  uscito  il  consigliere  Marzucchi.  Dichiarazione  di  voto, 
consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 33 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo uscito: Marzucchi;
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 33 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 33. 

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 34. 

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  34  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Si chiede di normare gli edifici  non completati  e per i quali il 
permesso di costruire è decaduto e permettere il completamento con la norma con la quale sono 
state, a suo tempo rilasciati.  
Parere. Verrà introdotta un’apposita disposizione delle norme tecniche di attuazione per consentire 
il completamento degli edifici non completati il cui permesso sia decaduto sulla base di quello a suo 
tempo rilasciato a seconda dello stato di fatto. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Valentini.



CONSIGLIERE VALENTINI:  Nel  dichiarare  che  non partecipiamo al  voto,  segnalo a  tutti  i 
Consiglieri  che  si  renderanno  responsabili  di  questa  votazione,  che  stiamo  per  autorizzare  la 
scrittura di questa norma che l’Assessore ha letto, ma io ripeto perché si tratta di politiche. Verrà 
introdotta apposita dichiarazione per consentire il completamento di edifici non completati il cui 
permesso sia decaduto sulla base di quella a suo tempo rilasciata a seconda dello stato di fatto. Vi 
rendete complici di un’irregolarità che verrà scritta nel Piano Operativo del Comune di Siena.
  
PRESIDENTE FALORNI:  È il classico il caso per cui è presente qui con noi l’Ingegner Paolo 
Giuliani.  Se  c’è  necessità  di  qualche  chiarimento  tecnico  chiediamo  un intervento  del  tecnico, 
sollecitato  anche,  giustamente,  dal  Segretario  Generale,  dottor  Pinzuti.  Se  il  responsabile  del 
progetto, ingegner Giuliani, ci può chiarire quest’aspetto sollevato dal consigliere Valentini.
C’è  già  una  conformità  tecnica  rilasciata  prima  dell’atto,  però,  di  fronte  a  questa  precisa 
osservazione, forse si rende opportuna un’ulteriore precisazione dell’Ufficio.

(Intervento  fuori  microfono: “La nostra proposta è  quella di  andare avanti,  rimandare questo  
punto  per  avere  la  conferma sul  parere  già  espresso  rispetto  a  questo  rilievo  del  consigliere  
Valentini”.)

PRESIDENTE FALORNI:  Chiarimento procedurale. Il punto n. 34 lo rinviamo. In questo caso 
c’è il problema, che facciamo, rinviamo tutta l’osservazione e quindi si rifanno tutte le votazioni? 
Lo so che  non vi  piace,  ma  nemmeno a me,  infatti,  non le  rifacciamo,  però questo dubbio  al  
Presidente era venuto.
Non  rifacciamo  tutte  le  votazioni  punto  per  punto,  quindi,  non  completeremo,  al  termine  del 
quarantacinquesimo  punto,  la  completa  approvazione  della  controdeduzione.  Perché  ciò  si 
perfezioni  rimane  sospeso  il  punto  n.  34  in  attesa,  come  ha  detto  in  precedenza  l’assessore 
Michelotti, della conferma del parere giuridico già dato dall’avvocato Viceconte.  

Il Presidente sospende  e rinvia il punto 34 dell'osservazione n. 280

Entra in aula: PELUSO Orazio 
Escono dall'aula: BARTALINI Tommaso – MICHELI Luca

Presenti n. 25

PRESIDENTE FALORNI: Passiamo al punto n. 35.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  35  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Si richiede di limitare i tessuti insediativi nei quali sono possibili i 
cambi  d’uso  delle  autorimesse  in  coerenza  con  quanto  previsto  dal  Regolamento  Edilizio, 
specificare dov’è ammessa la monetizzazione. Parere. Verrà ricercata la massima coerenza con il 
Regolamento  Edilizio  e  i  criteri  di  monetizzazione  richiamando  i  casi  in  cui  è  ammessa. 
Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 35 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
 Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 35 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 35. 

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 36.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  36  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Si chiede di prevedere il collegamento pedonale tra Via Vivaldi e 
Via Formichi, com’è previsto nel Regolamento Urbanistico. 
Parere.  La  richiesta  è  accoglibile  introducendo  la  previsione  di  una  nuova  area  soggetta  ad 
esproprio, destinata alla realizzazione del percorso. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI:  Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Voteremo a favore.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 36 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25 
Voti favorevoli n. 25

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 36 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. Della Minoranza sono 7. I votanti sono 25, favorevoli 25, 
contrari nessuno, astenuti nessuno. È approvato il punto n. 36.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 37.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  37  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.



ASSESSORE MICHELOTTI:   Si chiede di modificare il tessuto insediativo AM3 in Strada di 
Ribucciano  in  servizi  per  la  raccolta  e  trattamento  rifiuti,  in  modo  da  equiparare  l’intera  area 
produttiva alla destinazione d’uso per la quale è dedicata. 
Parere.  Si  provvederà  ad  aggiornare,  in  tal  senso,  le  tavole  di  progetto  del  Piano  Operativo.  
Accoglibile. 

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 37 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo entrato: Micheli,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 37 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 37.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 38.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  38  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Si chiede di quantificare le dotazioni a parcheggio per gli impianti 
sportivi scoperti all’articolo 18.
Parere. Verrà integrato l’articolo 18 con quanto richiesto. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Votiamo a favore.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 38 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 26  
Voti favorevoli n. 26

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 38 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 26, favorevoli 26, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 38.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 39.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  39  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Al comma 2 lettera C dell’articolo 32 si richiede di sostituire la 
frase “per le strutture alberghiere esistenti” con la frase “per le strutture turistico ricettive esistenti”.
Parere. Verrà sostituita la definizione alberghiera con “turistico ricettiva”. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 39 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18
 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 39 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 39.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 40.



Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  40  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Nella disciplina d’intervento T6, articolo 33, si chiede di prevedere 
in aggiunta alla superficie edificabile la realizzazione di tettoie per il carico e scarico. 
Parere. S’introdurrà, per i tessuti delle aree miste, la possibilità di realizzare tettoie in funzione delle 
attività industriali e artigianali e per il commercio all’ingrosso. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Voteremo a favore.
  

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 40 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti Votanti n. 26 
Voti favorevoli n. 26
 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 40 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 26, favorevoli 26, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 40.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 41.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  41  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: Nella disciplina d’intervento T6, articolo 33, si chiede di prevedere 
in aggiunta alla superficie edificabile la realizzazione di tettoie per il carico e scarico. 
Parere. S’introdurrà, per i tessuti delle aree miste, la possibilità di realizzare tettoie in funzione delle 
attività industriali e artigianali e per il commercio all’ingrosso. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Voteremo a favore.
  



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 41 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18
 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 41 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 41.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 42.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  42  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI: All’articolo 96 comma 1 lettera B, si richiede di sostituire “per le 
abitazioni  rurali”  con “per  gli  edifici  con presenza di  abitazioni  rurali”.  Al comma 1 lettera  D 
sostituire “per gli edifici a destinazione d’uso residenziale quale che sia la disciplina d’intervento 
attribuita, sono ammesse le destinazioni d’uso” con “per gli edifici con presenza di residenze civili,  
quale  che  sia  la  disciplina  d’intervento  attribuita,  oltre  alla  destinazione  residenziale,  sono 
ammessi”.
Parere. Verrà modificata la norma come richiesto. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 42 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18
 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 42 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 42.



PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 43.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  43  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE  MICHELOTTI:  Con  riferimento  all’articolo  99  la  possibilità  di  realizzare 
autorimesse  interrate  deve  essere  svincolata  dalla  categoria  d’intervento  del  fabbricato  di  cui 
rappresenta  la  pertinenza,  poiché  nello  stesso  resede  ci  possono  essere  edifici  con  categorie 
d’intervento diverse.
Parere. Verrà meglio definita la possibilità di realizzazione di volumi tecnici interrati, svincolandola 
dalla disciplina d’intervento degli edifici presenti nel resede. Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 43 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18
 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 43 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 43.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 44.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  44  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:   All’articolo  2  comma  2  lettera  C si  richiede  di  prevedere  la 
superficie massima del soppalco non come 30 per cento, ma come un terzo del vano in cui insiste,  
in analogia a quanto previsto dall’articolo 36 del Regolamento Edilizio.
Parere.  La  superficie  massima  consentita  per  i  soppalchi  verrà  allineata  a  quanto  previsto  dal 
Regolamento Edilizio. Esito accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Voteremo a favore.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 44 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti Votanti n. 26 
Voti favorevoli n. 26
 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 44 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 26, favorevoli 26, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 44. Rientra il consigliere Bartalini. 

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 45.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  45  dell'osservazione  n.  280  presentata  dal  Sig. 
Giuliani Paolo  e le relative controdeduzioni.

ASSESSORE MICHELOTTI:  All’articolo 135 “Riferimento al  PA05, Piano Attuativo per gli 
impianti sportivi dell’Acqua Calda”, si chiede di ridefinire la quantificazione delle aree da accedere 
a destinazione servizi e attrezzature pubbliche, individuate erroneamente in minimo metri quadri 89 
mila.
Parere. Si provvederà a riverificare il dato come richiesto. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Se c’è la dichiarazione espressa e si va solamente a correggere 
un errore e materiale voteremo a favore. 

PRESIDENTE FALORNI: Qual è l’errore materiale? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: C’è scritto qui che è stata sbagliata la superficie, viene corretta. È 
solo questa l’osservazione? 

PRESIDENTE FALORNI: Sì. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Allora votiamo a favore. Grazie.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione. È uscito il consigliere Cerretani. 



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 45 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 280, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti Votanti n. 26 (essendo entrato: Bartalini ed essendo uscito:
Cerretani)

Voti favorevoli n. 26
 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 45 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 280.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 26, favorevoli 26, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvato il punto n. 45. Attenzione, non è approvata l’intera controdeduzione all’osservazione n. 
280 e questa, in sostanza, per il punto sospeso, che è il n. 34, la rimandiamo come le osservazioni 
che hanno avuto una richiesta di emendamento. Rimandata.
Grazie all’assessore Michelotti. 
La Seduta è sospesa.

La seduta è sospesa alle ore 11,35

La seduta riprende alle ore 12,10

Osservazione n.281
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 281 presentata dal Sig. Peccianti Luciano e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: L’appello lo saltiamo, perché diamo per persistente il numero legale in 
Aula e riprendiamo dall’osservazione n. 281. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli. 

(Intervento fuori microfono: “Non facciamo dichiarazioni di voto, andiamo alle votazioni”.)

PRESIDENTE  FALORNI:  Si  va  in  votazione.  Siete  pronti?  Invito  gli  scrutatori  (Lorè, 
Mastromartino,  Periccioli)  a  dire  anche  il  numero  dei  voti,  per  la  prima  volta  almeno.  Ditelo 
materialmente.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 281 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (essendo entrato: Cerretani)
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 281.



PRESIDENTE FALORNI:  Votazione.   I  votanti  sono  27,  favorevoli  19,  contrari  8,  astenuti 
nessuno. È approvata la controdeduzione n. 281.

Osservazione n.282
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  282 presentata  dalla  Sig.ra Ticci  Laura e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  282.  Il  responso  dell’Ufficio   è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 282 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 282.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvata l’osservazione n. 282.

Osservazione n.283
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 283 presentata dal Sig. Bernardini Stefano e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

CONSIGLIERE MASI:   Sul punto, considerando che è uno dei temi che è stato di maggiore 
dibattito,  anche  del  Piano Operativo,  si  chiedeva  se si  poteva  leggere  quest’osservazione,  però 
vedete voi. È stato uno dei punti di maggiore dibattito, alla fine. 
  
PRESIDENTE FALORNI: Questo lo leggo io. 
Sintesi. Sulla base di articolate considerazioni, anche con riferimento all’opportunità di redazione 
preliminare di un nuovo Piano Strutturale si ritiene che il Piano Operativo sul fronte commerciale 
impegni considerevoli quantitativi dimensionali pur in assenza di correlati profili di sviluppo dei 
rapporti  insediativi  territoriali  oggetto di decremento pretermettendo ogni necessaria valutazione 
con riferimento alle concrete caratteristiche e capacità tipologiche e infrastrutturali nel territorio di 
riferimento.  Per  tutti  gli  interventi,  almeno  altre  10  medie  superfici  di  vendita,  non sono stati  
prodotti  studi  sulla  forte  incidenza  sul  traffico  e  non sono state  considerati  i  sostanziali  effetti 



sovraunitari indotti dalle dinamiche aggregative. In ogni caso, per le trasformazioni commerciali la 
giusta collocazione è quella del Piano Attuativo, che consente l’approfondimento delle soluzioni e 
garantisce il confronto con l’intera cittadinanza. 
Si prendono, poi, dettagliatamente in esame le questioni per singole aree e tematiche di riferimento:  
il Centro Storico Massetana Romana, Pescaia, Viale Toselli,  Strada Fiume, Fontebecci,  Taverne 
d’Arbia.
La sintesi dell’osservazione presentata da Stefano Bernardini a nome della Confcommercio.  
Parere dell’Ufficio. Il Piano Operativo di Siena ha potuto contare dei paralleli studi condotti per il 
PUMS che a sua volta ha svolto rilievi di traffico e indicato gli elementi di criticità maggiori.
Sono, senz’altro, elementi critici il nodo di Siena Nord e la Strada Fiume, a partire dal Ponte di 
Malizia verso i due ponti, per la fragilità del nodo stradale costituito dalla stessa rotatoria di Malizia 
e per il fatto che lungo questa strada si sviluppano importanti polarità, oltre che per la presenza 
dell’Ospedale e del traffico che lo interessa.  Non si rilevano gli stessi problemi ad ovest per la 
Massetana Romana che vede svilupparsi, in parallelo, la Tangenziale. 
Qui  s’immagina  un’evoluzione  del  sistema  del  commercio  verso  una  razionalizzazione,  anche 
considerando l’attuale offerta sottodimensionata della città.
Le medie superfici rientrano in questa logica a partire dal fatto che non utilizzano suolo libero, ma 
solo il recupero di aree e contesti dismessi sottoutilizzati.
Si ritiene, quindi, che il quadro previsionale che mantiene le proposte adottate, ma non recepisce 
alcuna possibilità, sia verificato alla luce delle considerazioni sopra esposte.
Il responso dell’ufficio al punto n. 1 è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Masi.

CONSIGLIERE  MASI:  Annunciamo  il  voto  contrario  delle  Opposizioni  in  quanto  per  noi 
quest’osservazione è totalmente accoglibile, l’abbiamo detto in più tempi e in diverse sedi, perché 
questa questione di concentrare il progetto di sviluppo della città sulla distribuzione,  invece che 
sulla  produzione,  rischiando di mettere  in contraddizione  piccolo  e  grande e  soprattutto,  l’altro 
aspetto di quest’osservazione, molto importante, cioè, che nel ridisegnare anche la zona industriale, 
s’interviene – questo era stato detto anche in sede di Commissione Assetto del Territorio – con 
intervento diretto invece che con Piano Attuativo che, invece, darebbe la possibilità, naturalmente, 
non solo di curare gli aspetti della partecipazione, ma soprattutto di curare la qualità degli interventi 
di  ricucitura  di  quell’area,  sono  due  tipi  di  contributi,  due  tipi  di  osservazioni  pregevoli  che, 
naturalmente, meritavano un accoglimento rispetto, naturalmente, ad una visione di prospettiva e 
anche una visione di tutela. Noi, invece, ci troviamo un Piano Operativo dove sulle proprietà del  
Comune bisogna fare  il  Piano Attuativo,  per  i  privati,  invece,  bisogna fare  l’intervento  diretto. 
Grazie.

PRESIDENTE FALORNI: Altre dichiarazioni di voto? Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI:    Soltanto per sottolineare degli aspetti  che sono parenti  del Piano 
Operativo, cioè noi non abbiamo nessun dato statistico per quanto riguarda l’evoluzione della città 
in termini demografici. Sarebbe opportuno farlo in termini proprio di composizione del rituale della 
città.  Queste quantità vengono stabilite senza nessun fatto di programmazione e strategico. Non 
avere questi dati di conoscenza vuol dire trasmettere in contraddizione i soggetti che già operano sul 
territorio con quelli che potenzialmente potrebbero venire.
Mi  riallaccio  all’ultima  questione:  il  sistema  d’intervento.  È  incredibile  che  interventi  così 
complessi, che sono generatori di traffico, abbiano bisogno di un lavoro mirato e, viceversa, si va in 
concessione diretta,  non solo,  questi  provvedimenti  non sono accompagnati  dalle  previsioni  del 
PUMS, del Piano della Mobilità e della Sosta che, capite, se poi voi collocate strutture del genere su 



assi già ingolfati, come quello del fiume su altri, si creano problemi su problemi alla città, anche 
perché interventi strutturali in quelle zone, di fatto, non sono previsti. 

PRESIDENTE FALORNI: Consigliere Piccini, come vota? 
 
CONSIGLIERE PICCINI:  Stavo per dirlo Presidente, se mi dà il tempo.

PRESIDENTE FALORNI: Il tempo gliel’ho già dato, più di quello consentito.

CONSIGLIERE PICCINI:  Voterò contro.

PRESIDENTE FALORNI:Grazie. Da parte della Maggioranza, per caso, si ribatte qualcosa, una 
dichiarazione di voto? Niente. Votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 283, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 283.

PRESIDENTE  FALORNI: I  votanti  sono  27,  favorevoli  19,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 1.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  2  dell'osservazione  n.  283  presentata  dal  Sig. 
Bernardini Stefano  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Il responso dell’Ufficio è “parzialmente accoglibile”.
Lo  leggo.  In  riferimento  all’emendamento  approvato  dal  Consiglio  comunale  all’articolo  18 
dell’NTA del Piano Operativo si fa presente che per quanto attiene gli insediamenti a destinazione 
d’uso commerciale la modifica è foriera di situazioni che in prospettiva appaiono suscettibili  di 
rendere vana qualsiasi programmazione urbanistico commerciale. In tal senso si propone che per le 
destinazioni d’uso commerciali sia eliminata la possibilità di monetizzazione fatta salva l’area del 
sito Unesco o comunque le attività  con superficie  di  vendita non superiore a 300 metri  quadri,  
prescrivendo,  per  le  ulteriori  ipotesi,  in  via  generale,  il  reperimento  dei  necessari  standard  a 
parcheggio. Parere dell’Ufficio. Il comma 3 Bis dell’articolo 18 verrà eliminato e, quindi, responso 
dell’Ufficio “parzialmente accoglibile”. 
Dichiarazione di voto, consigliere Masi.



CONSIGLIERE MASI: Anche qui il voto delle Opposizioni sarà contrario perché l’osservazione, 
anche questa,  secondo noi,  meritava un pieno accoglimento,  soprattutto,  naturalmente,  anche su 
questo tema degli standard di parcheggio, al di là del tema più in generale della programmazione 
commerciale.
Per quanto riguarda questo tema del parcheggio, siccome nella città, nel sito Unesco, anche in sede 
di Commissione Assetto del Territorio è stato precisato, appunto, che fino a 300 metri di superficie, 
quindi, la possibilità, con un semplice cambio di destinazione, per i secondi piani, se il primo piano 
ha già destinazione commerciale,  avere anche il secondo piano commerciale, quindi, fino a 300 
metri, lì, naturalmente, si andrebbe alla monetizzazione del cambio di destinazione senza il tema dei 
parcheggi. È vero, 300 metri di superficie non è una media struttura di vendita, però, naturalmente,  
tanti cambi di questo tipo dentro la città murata possono, naturalmente, fare, però, una quantità di 
superfici che può essere un elemento attrattore e, comunque, può influire molto sulla mobilità della 
città,  quindi,  perché  quest’osservazione  doveva  essere,  invece,  accolta  totalmente?  Perché, 
naturalmente,  ci  doveva essere un ragionamento  che impegnava,  comunque,  l’utilizzo  di  questi 
oneri  ad arricchire  l’arredo della città,  non soltanto per quanto riguarda i  parcheggi,  ma a tutta 
quella  qualità  dell’arredo  urbano  e  dei  servizi  di  accoglienza  che  sono  necessari  quando, 
naturalmente, c’è una possibilità d’incremento non governato, così sensibile, gli elementi attrattori 
quale la destinazione commerciale. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie consigliere Masi. Altre dichiarazioni  di  voto? Non ci sono. 
Votazione. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 283, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 283.

PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 27,  favorevoli  19,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 2, è quindi approvata l’intera controdeduzione 283.

Osservazione n.284
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 284 presentata dal Sig. Perozzi Elio e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 284. 
Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”. Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 284 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 284.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvata la controdeduzione n. 284.

Osservazione n.285
Il  Presidente pone in discussione l'osservazione n. 285 presentata  dal Sig. Valboni Andrea e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 285. È di 3 punti. Punto n. 1, il responso dell’Ufficio 
è “non accoglibile”. Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 285, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 285.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 1.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2, il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.



  PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 285, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 285.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvato il punto n. 2.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 3 dell'osservazione n. 285 presentata dal Sig.  Valboni 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 3. Il responso dell’ufficio è “parzialmente accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 3 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 285, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 285.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvato punto n. 3, quindi è approvata l’intera controdeduzione n. 285.



Osservazione n.286
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 286 presentata dalla Sig.ra Rocchigiani Rossana 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 286. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 286 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 286.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvata la controdeduzione n. 286.

Osservazione n.287
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 287 presentata dal Sig. Cini Marco e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 287. Il responso dell’Ufficio è “accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 287 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 287.



PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvata la controdeduzione n. 287.

Osservazione n.288
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 288 presentata dal Sig. Conti Ugo e le relative 
controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 288. È di 2 punti. Punto n. 1. Il responso dell’Ufficio è 
“parzialmente accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto a tutte e due i punti. Grazie. 

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 288, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 288.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvato il punto n. 1

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 288 presentata dal Sig.  Conti 
Ugo  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Punto n. 2. Già sappiamo che la Minoranza non partecipa. 
Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”. Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.
Votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 288, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 288.



PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvata l’intera controdeduzione n. 288. 

Osservazione n.289
Il  Presidente  pone in  discussione  l’osservazione  n.  289 presentata  dal  Sig.  Taddei  Franco e  le 
relative controdeduzioni.

PPRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 289. 
Il responso dell’Ufficio è “accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente Falorni pone in votazione la proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 289 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 289.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvata la controdeduzione n. 289.

Osservazione n.290
Il  Presidente  pone in  discussione l’osservazione  n.  290 presentata  dal  Sig.  Cecconi  Silvia  e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 290. Il responso dell’Ufficio è “accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 290 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 290.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvata la controdeduzione n. 290.

Osservazione n.291
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 291 presentata dal Sig. Davitti Giovanna e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 291. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 291 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 291.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvata la controdeduzione n. 291.

Osservazione n.292
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 292 presentata dal Sig. Fanciulli  Enrico e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.



PRESIDENTE FALORNI:  Attenzione  perché all’osservazione n.  292 c’è un emendamento.  È 
ritirato l’emendamento a firma Bartalini. L’osservazione n. 292 ha 2 punti. Punto n. 1. 
Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione punto 1.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 292 predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della  proposta di controdeduzione all’osservazione n. 292.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 1. 

Il Presidente pone in discussione il punto 2 dell’osservazione n. 292 presentata dal Sig. Fanciulli  
Enrico e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
Il  Presidente  pone  in  votazione  il  punto  2  della  proposta  motivata  di  controdeduzione 
all’osservazione n. 292 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della  proposta di controdeduzione all’osservazione n. 292.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 2 ed è approvata l’intera controdeduzione n. 292.



Osservazione n.293
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 293 presentata dal Sig. Simoncini Roberto e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  293.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 293 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 293.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvata la controdeduzione n. 293.

Osservazione n.294
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 294 presentata dalla Sig.ra Lorenzetti Rosanna e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  294.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 294 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 294.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvata la controdeduzione n. 294.

Osservazione n.295
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  295 presentata  dalla  Sig.ra Masti  Carla  e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 295. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 295 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 295.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvata la controdeduzione n. 295.



Osservazione n.296
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 296 presentata dal Sig.ra Betti Fabio e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 296. Il responso dell’Ufficio è “accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
  
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 296 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 296.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. È 
approvata la controdeduzione n. 296.

Osservazione n.297
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 297 presentata dal Sig. Torsellini Claudio e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 297. 

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Volevo fare una mozione d’ordine al fine della lettura anche di 
queste osservazioni.

PRESIDENTE FALORNI: Si offre volontario il consigliere Griccioli di venire a leggere.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Volentieri. 

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 297 “Mozione d’ordine del consigliere Griccioli”. 

CONSIGLIERE  GRICCIOLI:  Mozione  d’ordine.  Si  chiede  la  lettura  delle  osservazioni, 
cortesemente.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Si precetta il consigliere Griccioli a venire a leggere. Anche da 
lì, c’è il microfono pronto. Punto n. 1 leggere.



CONSIGLIERE GRICCIOLI: La disciplina delle aree di pertinenza degli aggregati è sviluppata 
riferendosi genericamente all’articolo 13.13  della disciplina del PTCP, articolo al quale s’invita a 
raccordarsi adeguatamente.
A tale scopo si ricorda l’elevato valore che il PTCP riconosce alle aree di pertinenza degli aggregati 
e  del  BSA,  assumendole  come  capisaldi  delle  reti  paesaggistiche  provinciali,  perciò,  qualsiasi 
previsione di trasformazione affinché si dimostri coerenti con il contesto di riferimento dovrà essere 
supportata d’adeguati  approfondimenti  valutativi,  rispettando criteri  e indicazioni contenuti  nella 
norma provinciale.
Parere. Per rispettare le indicazioni di cui all’articolo 13.13  del PTCP, le discipline riferite alle aree 
di pertinenza degli aggregati e dei DSA, sono state sottoposte ad adeguate valutazioni che verranno, 
comunque, sottoposte a procedura concentrativa, prima dell’approvazione del PO. Accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze voteranno a favore.

PRESIDENTE FALORNI: Ci sono altre dichiarazioni di voto? No.  Votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 297, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 297.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 27, favorevoli 27, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. All’unanimità è approvato il punto n. 1.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  2  dell'osservazione  n.  297  presentata  dal  Sig. 
Torsellini Claudio  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Legge la consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  La  disciplina  nelle  aree  di  pertinenza  dei  beni  storici  e 
architettonici è sviluppata riferendosi genericamente all’articolo 13.14  della disciplina del Piano 
Territoriale Complesso Provinciale senza approfondirne il contenuto, come indicato per l’articolo 
precedente e determinando sin da subito quali siano gli interventi ammessi e quelli vietati, senza 
aver  proceduto,  per  la  formazione  dello  strumento  urbanistico,  alla  valutazione  della  specifica 
norma, secondo la procedura concertativa di cui al comma 6.
La  procedura  concertativa  prevista  dall’articolo  13.14   comma  6  va  effettuata  nella  fase  di 
formazione degli strumenti urbanistici comunali in genere.
Per lo specifico caso si ritiene di attivare preventivamente all’approvazione del Piano Operativo.
In  quella  sede,  infatti,  in  applicazione  alla  DGP  n.  95  del  17   aprile  2012,  successivamente 
modificata  e  integrata,  saranno  valutati  i  contenuti  e  le  modalità  applicative  della  norma,  in 
coerenza  con  i  criteri  dell’articolo  13  e  14  del  PTCP,  verificata  la  tipologia  degli  interventi 



assimilabili  già  localizzati  da quelli  non localizzati,  quelli  soggetti  al  Piano Attuativo oltre  che 
valutare quanto di nuovo previsto dall’attuale quadro normativo di riferimento. Legge regionale n. 
65/2014.
Rispetto alle tipologie d’intervento ammesse nelle aree di pertinenza dei BSA laddove è prevista la 
demolizione di volumi accessori privi di valore storico con ricostruzione di pari volumetria ad unico 
piano.  Appare  generica  ed  equivocante  la  definizione  di  lotto  di  pertinenza,  laddove  non  sia 
precisato, in altre parti delle norme, quali sia il lotto di pertinenza e soprattutto da valutare meglio, 
con maggiore approfondimento, le condizioni prescrittive per la ricostruzione. Si aggiunge, infine, 
che per facilitare la lettura dell’articolo 53 e per evitare equivoci e incomprensioni, la numerazione 
dei commi deve essere rivista e corretta procedendo dal n. 1. 
Parere degli Uffici: le discipline riferite alle aree di pertinenza degli aggregati e dei BSA verranno 
sottoposte alla procedura concertativa prevista nel PTCP dall’articolo 13.14. È, quindi, accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI:  Dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Favorevoli. 

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 297, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 27

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 297.

PRESIDENTE FALORNI : I votanti sono 27, favorevoli 27, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
All’unanimità è approvato il punto n. 2. 

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 3.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  3  dell'osservazione  n.  297  presentata  dal  Sig. 
Torsellini Claudio  e le relative controdeduzioni.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Sintesi. Nella schedatura degli edifici censiti come temi storico 
architettonici si riscontra l’individuazione delle classi di valore degli edifici e dei complessi edilizi 
esistenti e le relative tipologie d’intervento, ma non le destinazioni d’uso compatibili e quali siano 
contenute nell’elenco di cui alla schedatura del PTCP nell’atlante comunale di Siena, per facilitare 
la comprensione e l’applicazione di norme e procedure previste dal Piano Provinciale.
Relativamente alla destinazione d’uso si ritiene opportuno evidenziare che la possibilità di cambio 
di destinazione d’uso dei manufatti non più utilizzati ai fini agricoli e relativo dimensionamento 
dovrebbe  essere  opportunamente  localizzato  nel  territorio  dopo  aver  effettuato  i  dovuti 
approfondimenti circa la compatibilità paesaggistica degli interventi, in rispetto della classificazione 
del territorio a prevalente o esclusiva funzione agricola e delle tessiture agrarie. 



Si rileva, inoltre, l’opportunità di specificare meglio i caratteri delle trasformazioni affinché siano 
rispettati i principi strategici del PTCP enunciati dall’articolo 17, le politiche per il contrasto della 
crescita  insediativa diffusa della  disciplina del  PTCP e dall’articolo 18,  le  politiche  per le  aree 
dismesse. Parere dell’Ufficio: il dimensionamento dei cambi d’uso del territorio rurale per la legge 
regionale 65/2014 è ora da verificare su fase quinquennale o decennale e in ogni caso il PO ha 
provveduto a svolgere le proprie valutazioni.
Le destinazioni d’uso compatibili con il BSA rispondono alle effettive condizioni di edifici storici 
in coerenza con il PTCP e questo verrà specificato nelle norme. Parzialmente accoglibile.
La dichiarazione di voto è contraria.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 3 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 297, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 ( Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 297.

PRESIDENTE  FALORNI: I  votanti  sono  27,  favorevoli  19,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 3.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 4.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  4  dell'osservazione  n.  297  presentata  dal  Sig. 
Torsellini Claudio  e le relative controdeduzioni.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Sintesi.  Nelle  norme  attuative  del  Piano  Operativo  non  si 
riscontra  alcun riferimento alla  tutela  e gestione degli  acquiferi  di  cui alla  disciplina del PTCP 
articolo 10.1 e successivi, così come rappresentato in cartografia del Piano Strutturale, in quanto 
tavole siglate con C03/04.
Parere. Verranno integrate le norme. Parzialmente accoglibile.
Dichiarazione di voto contraria.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 4 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 297, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

Piccini, Griccioli, Mazzini)
 
Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 297.

PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 27,  favorevoli  19,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 4.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 5.

Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  5  dell'osservazione  n.  297  presentata  dal  Sig. 
Torsellini Claudio  e le relative controdeduzioni.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Sintesi.  In  merito  all’area  occupata  dalla  nuova  sede 
dell’Amministrazione  Provinciale  di  Siena  si  richiede  di  modificare  la  destinazione  urbanistica 
dell’area  in  oggetto  da  “Servizi  per  l’istruzione  superiore  S5”  a  “Spazi,  attrezzature  e  servizi 
pubblici d’interesse pubblico, consentendo, così, il più ampio margine per la dotazione di nuovi 
servizi, anche con tipologia sanitaria e ambulatoriale”. Eliminare la previsione dell’area a parcheggi 
pubblici a raso per ricomprenderla interamente all’interno dell’area a spazi, attrezzature e servizi 
pubblici  d’interesse  pubblico  e  pertanto  interamente  sotto  la  sigla  F,  consentendo  lo  sviluppo 
nell’intera area di ulteriori 2 mila 500 metri quadri di superficie utile. 
Parere. Anche in considerazione dell’accoglimento di altre istanze, il passaggio dall’una all’altra 
sottoarticolazione  della  categoria  funzionale  spazi,  attrezzature  e  servizi  pubblici  o  d’interesse 
pubblico riferito ad attrezzature d’interesse comune, sarà ammesso, senza comportare variante al 
Piano  Operativo,  previa  verifica  del  rispetto  degli  standard  urbanistici.  Non  si  ritiene,  invece, 
sostenibile,  ma  nemmeno  adeguatamente  motivato  il  consistente  incremento  della  potenzialità 
edificatoria  richiesta  per  il  quale  non risultano,  comunque,  verificate  le  dotazioni  di  parcheggi 
privati  a  decremento,  tra  l’altro,  di  una  dotazione  pubblica  già  prevista  e  indispensabile  alla 
funzionalità  dell’area.  L’Ufficio propone “parzialmente accoglibile”.  La dichiarazione  di  voto è 
contraria.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 5 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 297, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

Piccini, Griccioli, Mazzini)
 
Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva il  
punto 5 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 297.

PRESIDENTE FALORNI:   I  votanti  sono 27,  favorevoli  19,  contrari  8,  astenuti  nessuno.  È 
approvato il punto n. 5. È approvata l’intera controdeduzione n. 297.

Osservazione n.298
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 298 presentata dal Sig. Lombardi Micheli e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  298.  Il  responso  dell’Ufficio  è  accoglibile. 
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 298 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 298.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione n. 298.



Osservazione n.299
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  299  presentata  dalla  Sig.ra  Di  Lorenzo 
Mariastella e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 299. Il responso dell’Ufficio è accoglibile.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 299 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 299.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione n. 299.

Osservazione n.300
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 300 presentata dal Sig. Dominici Gianni e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  300.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 300 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo uscito: Periccioli,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Micheli,  

Piccini,  Griccioli, Mazzini)
Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 300.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 300.

Osservazione n.301
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 301 presentata dal Sig. Baffetti Giacomo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 301.
Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 301 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 301.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 301.



Osservazione n.302
Il  Presidente  pone in  discussione l’osservazione  n.  302 presentata  dalla  Sig.ra  Neri  Silvia  e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  302.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 302 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 302.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 302.

Osservazione n.303
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  303 presentata  dal Sig.  Duranti  Andrea e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 303. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 303 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 303.



PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 303.

Osservazione n.304
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 304 presentata dal Sig. Guerrini Andrea e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 304. Ci sono 5 punti. 
Punto n. 1. Il responso dell’Ufficio è “parzialmente accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto a tutti i 5 punti.
 
PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione il punto n. 1.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 304, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 304.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 1.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Il responso dell’Ufficio è “parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 304 presentata dal Sig.  Guerrini 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 304, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 304.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvato il punto n. 2.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 3. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”. 

Il Presidente pone ora in discussione il punto 3 dell'osservazione n. 304 presentata dal Sig.  Guerrini 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 3 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 304, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 304.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvato il punto n. 3.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 4. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 4 dell'osservazione n. 304 presentata dal Sig.  Guerrini 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 4 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 304, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 304.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 4.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 5. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 5 dell'osservazione n. 304 presentata dal Sig.  Guerrini 
Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 5 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 304, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 5 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 304.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 5.  È approvata l’intera controdeduzione n. 304. 

Osservazione n.305
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 305 presentata dal Sig. Neri Gianni e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 305. Il responso dell’Ufficio è “non pertinente”.



Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Rientra il consigliere Periccioli. 
Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 305 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Essendo entrato: Periccioli,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 305.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 305. 

Osservazione n.306
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 306 presentata dal Sig. Neri Gianni e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 306. Il responso dell’Ufficio è “non pertinente”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 306 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Michel, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 306.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata l’osservazione n. 306.



Osservazione n.307
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 307 presentata dal Sig. Piantamori Filippo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  307.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 307 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 307.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 307.

Osservazione n.308
Il  Presidente  pone in  discussione l’osservazione  n.  308 presentata  dal  Sig.  Paolini  Andrea e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 308. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Masi.

CONSIGLIERE MASI:  Per annunciare il voto contrario delle Opposizioni con una riflessione, in 
qualche modo, perché quest’osservazione di Toscana Life Sciences è un’osservazione importante 
perché  quantomeno  esprime  una  necessità  di  spazi,  per  cui,  nel  rispetto  del  parere  di  non 
accoglibilità  dell’ufficio,  perché,  indubbiamente  c’è  un  contesto  anche  da  salvaguardare,  però, 
bisogna cavare da quest’osservazione un bisogno importante e prendere, credo, un impegno serio 
come Comune per cercare di accompagnare questa realtà visto che il Pacco Scientifico, in qualche 
modo, il Centro di Torre Fiorentina già con il voto precedente, rispetto all’osservazione (…) è stato 
accompagnato,  quindi,  cercare  di  leggere  e  porre  attenzione  a  questo  bisogno  che  pone 
quest’osservazione perché, comunque, è interesse della città che le esigenze di TLS e l’evoluzione 
di TLS stia comunque a Siena. Grazie. 

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Masi. Ha detto che voterà contrario? 

CONSIGLIERE MASI: Sì. 



PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 308 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8(Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  Micheli,  

          Piccini, Griccioli, Mazzini)
 
Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 308.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votazione.  I  votanti  sono  27,  favorevoli  19,  contrari  8,  astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 308.

Osservazione n.309
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 309 presentata dal Sig. Di Zanna Paolo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  309.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 309 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 309.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 309.



Osservazione n.310
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 310 presentata dal Sig. Donnini Stefano e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 310. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 310 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 310.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 310.

Osservazione n.311
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  311 presentata  dal  Sig.  Pocci  Gianluca e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  311.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 311 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 311.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 311.

Osservazione n.312
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 312 presentata dal Sig. Perinti Fabio e le relative  
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 312. Il responso dell’Ufficio è “accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  
Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 312 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 312.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 312.



Osservazione n.313
Il  Presidente  pone in  discussione  l'osservazione  n.  313 presentata  dal  Sig.  Cini  Tommaso  e  le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  313.  Ci  sono  2  punti.  Punto  n.  1.  Il  responso 
dell’Ufficio è “accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto a tutti i due punti.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione il punto n. 1.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 313, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 313.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 1.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 313 presentata dal Sig.  Cini 
Tommaso  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Pongo in votazione  il  punto  n.  2.  Il  responso dell’Ufficio  è  “non 
accoglibile”.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 313, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 313.



PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. È approvato il punto n. 2, è approvata l’intera controdeduzione n. 313.

Osservazione n.314
PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 314. C’è un emendamento a firma consigliere Giulia 
Periccioli, quindi, la rimandiamo come per le altre.  

Osservazione n.315
PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  315.  Emendamento  consigliere  Luca  Micheli. 
Rimandata.

Osservazione n.316
PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  316.  Emendamento  consigliere  Bruno  Valentini. 
Rimandata.  

Osservazione n.317
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 317 presentata dalla Sig.ra Marchetti Francesca e 
le relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 317. Si va all’esame. Ci sono 2 punti. Punto n. 1. 
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto ad ambedue i punti.

 
PRESIDENTE FALORNI: Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 317, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 317.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvato il punto n. 1.

Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 2 dell'osservazione n. 317 presentata dalla  Sig.ra 
Marchetti Francesca  e le relative controdeduzioni.



PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 317, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 317.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 2. Approvata l’intera controdeduzione n. 317. 

Osservazione n.318
PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  318.  Emendamento  del  Vicepresidente  Mazzini. 
Rimandata.

Osservazione n.319
PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  319.  Emendamento  del  consigliere  Cerretani. 
Rimandata. 

Osservazione n.320
PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  320.  Emendamento  del  consigliere  Griccioli. 
Rimandata.

Osservazione n.321
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 321 presentata dalla Sig.ra Burroni Carla e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 321. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 321 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 321.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 321.

Osservazione n.322
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 322 presentata dal Sig. Bagnoli Alessandro e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 322. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 322 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 322.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 322.

Osservazione n.323
PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 323. Ci sono due punti. Punto n. 1.

(Intervento fuori microfono: “Dovrebbe essere emendato”.)



PRESIDENTE FALORNI: Emendamento Masi. Osservazione n. 323 rimandata.

Osservazione n.324
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 324 presentata dal Sig. Costantini Graziano e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  324.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 324 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 324.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 324.

Osservazione n.325
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 325 presentata dalla Sig.ra Marzucchi Camilla e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE:Osservazione n. 325. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 325 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Michel, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 325.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 325.

Osservazione n.326
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 326 presentata dal Sig. Pasquinucci Andrea e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  326.  Ci  sono  2  punti.  Punto  n.  1.  Il  responso 
dell’Ufficio è “parzialmente accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto ad ambedue i punti.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 326, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale e approva il  
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 326.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 1.



Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  2  dell'osservazione  n.  326  presentata  dal  Sig. 
Pasquinucci Andrea  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 326, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 326.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 2 e quindi l’intera controdeduzione n. 326.

Osservazione n.327
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 327 presentata dal Sig. Soldati Riccardo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 327. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 327 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo uscito: Lorè,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 18 
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 327.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 18, favorevoli 18, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 327.



Osservazione n.328
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 328 presentata dal Sig. Marzucchi Alfredo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 328. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Rientra il consigliere Lorenzo Lorè. Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 328 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Essendo entrato: Lorè,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 328.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione n. 328. 

Osservazione n.329
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 329 presentata dalla Sig.ra Bonci Vivetta e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 329. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 329 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 329.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 329.

Osservazione n.330
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 330 presentata dalla Sig.ra Vanni Giulia e le  
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  330.  Ci  sono  5  punti.  Punto  n.  1.  Il  responso 
dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto di tutti i punti di quest’osservazione. 

PRESIDENTE FALORNI: Votazione punto n. 1

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 330, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 330.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 1. 

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”. 



Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 2 dell'osservazione n. 330 presentata dalla  Sig.ra 
Vanni Giulia  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 330, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 330.

PRESIDENTE  FALORNI:  Votazione  punto  n.  2.  I  votanti  sono  19,  favorevoli  19,  contrari 
nessuno, astenuti nessuno. Approvato il punto n. 2. 

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 3. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”. 

Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 3 dell'osservazione n. 330 presentata dalla  Sig.ra 
Vanni Giulia  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione punto n. 3. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 3 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 330, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 330.

PRESIDENTE FALORNI: . I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 3.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 4. Il responso dell’Ufficio è “parzialmente accoglibile”. 



Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 4 dell'osservazione n. 330 presentata dalla  Sig.ra 
Vanni Giulia  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 4 votazione.
Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 4 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 330, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 330.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 4.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 5. Il responso dell’Ufficio è “parzialmente accoglibile”. 

Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 5 dell'osservazione n. 330 presentata dalla  Sig.ra 
Vanni Giulia  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Votazione punto n. 5.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 5 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 330, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 5 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 330.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 5 e l’intera controdeduzione n. 330.



Osservazione n.331
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 331 presentata dal Sig. Bosco Guido e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  331.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le segnalo anche che il consigliere Griccioli è un attimo uscito 
dall’Aula e la dichiarazione di voto è che le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 331 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo uscito: Griccioli,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 331.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 331.

Osservazione n.332
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  332 presentata  dal  Sig.  Barabino Zondadari 
Alessandro e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 332. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 332 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 332.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 332.

Osservazione n.333
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 333 presentata dal Sig. Pellegrini Simone  e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 333. Il responso dell’Ufficio è “non pertinente”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 333 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 333.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 333.

Osservazione n.334
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 334 presentata dal Sig. Semplici Romolo e le 
relative controdeduzioni.



PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 334. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 334 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 334.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 334.

Osservazione n.335
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 335 presentata dal Sig. Cicogna Antonio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 335. C’è una correzione d’ufficio, l’avete ricevuta la 
comunicazione? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Se la può leggere, Presidente.

PRESIDENTE FALORNI:  Al punto n. 1 va modificato il parere “fermo restando il responso”. 
Parzialmente accoglibile.
Il  parere  riportato  nel  Documento  è  il  seguente  e  invece  deve  essere  modificato  con  il  Testo 
seguente: “In considerazione di quanto espresso dal contributo della Regione Toscana, si ritiene 
solo  in  parte  accoglibile  un  incremento  della  potenzialità  edificatoria  in  una  conseguente 
riconfigurazione delle  opere pubbliche previste,  mentre  la disciplina di Piano sarà revisionata  e 
precisata al fine di garantire che l’intervento sia correttamente inserito nel contesto e possa, insieme, 
valorizzare l’area verde”.
Questa  è  la  piccola  modifica  apportata  d’Ufficio.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Rimane anche “si ritiene comunque ammissibile riconsiderare in 
parte le opere pubbliche richieste per l’attuazione dell’intervento riducendo gli spazi da destinare a 
parcheggio a favore del verde”, questo rimane o è modificato?  



PRESIDENTE FALORNI: Non essendoci scritto niente credo rimanga. 
Interpretazione autentica dell’ingegner Giuliani. Il resto rimane. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI:Grazie. 

PRESIDENTE FALORNI: Parzialmente accoglibile. Dichiarazione di vota, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 335 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 335.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 335.

Osservazione n.336
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  336 presentata  dal Sig.  Bonelli  Simone e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  336.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 336 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli Piccini,  Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 336.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 336.

Osservazione n.337
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 337 presentata dalla Sig.ra D'Amelio Enrica e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 337. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 337 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 337.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 337. Rientra il consigliere Griccioli.



Osservazione n.338
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 338 presentata  dal Sig. Fattorini Marco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  338.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 338 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Essendo entrato: Griccioli,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 338.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 338.

Osservazione n.339
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 339 presentata  dal Sig. Fattorini Marco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 339. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 339 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 339.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 339.

Osservazione n.340
Il  Presidente  pone  in  discussione  l’osservazione  n.  340 presentata  dal  Sig.  Guerri  Franco  e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 340. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 340 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 340.

PRESIDENTE FALORNI: I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 340.

Osservazione n.341
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 341 presentata  dal Sig. Fattorini Marco e le 
relative controdeduzioni.



PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 341. Il responso dell’Ufficio è “non pertinente”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 341 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 341.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 341.

Osservazione n.342
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  342 presentata  dal Sig.  Pistoi  Giacomo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 342. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 342 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 342.



PRESIDENTE FALORNI:   votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 342.

Osservazione n.343
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 343 presentata  dal Sig. Rossi Leonardo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 343. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 343 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 343.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 343.

Osservazione n.344
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  344 presentata  dal  Sig.  Fiorilli  Andrea e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  344.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 344 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 344.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione n. 344.

Osservazione n.345
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 345 presentata dal Sig. Marmugi Nicola e le  
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 345. Sono 2 punti. Punto n. 1. Il responso dell’Ufficio 
è “parzialmente accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto ad ambedue i punti.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione punto n. 1. Esce il consigliere Cerretari. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 345, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 26 (Essendo uscito: Cerretani,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, Micheli,  
Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 345.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 1.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.



Il  Presidente  pone  ora  in  discussione  il  punto  2  dell'osservazione  n.  345  presentata  dal  Sig. 
Marmugi Nicola  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 345, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Mazzini  Masi,  Periccioli,  

Micheli, Piccini,  Griccioli)
Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 345.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvato il punto n. 2 ed è approvata l’intera controdeduzione n. 345.

Osservazione n.346
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 346 presentata dalla Sig.ra Vagaggini Patrizia e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 346. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 346 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Mazzini  Masi,  Periccioli,  

Micheli, Piccini,  Griccioli)
Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 346.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 346.



Osservazione n.347
PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 347. C’è l’emendamento? Consigliere Forzoni è suo 
l’emendamento all’osservazione n. 347? 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Emendamento Forzoni. Rimandata l’osservazione n. 347.

Osservazione n.348
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 348 presentata dalla Sig.ra Fabbri Elena e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  348.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 348 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Mazzini  Masi,  Periccioli,  

Micheli, Piccini,  Griccioli)
Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 348.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 348.

Osservazione n.349
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 349 presentata  dal Sig. Fattorini Marco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  349.  Il  responso  dell’Ufficio  è  “parzialmente 
accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 349 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Mazzini  Masi,  Periccioli,  

Micheli, Piccini,  Griccioli)
Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 349.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione n. 349.

Osservazione n.350
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 350 presentata dal Sig. Franci Francesco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 350. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 350 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
           Sigg.ri: Valentini, Mazzini Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli)
Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 350.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 350.

Osservazione n.351
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 351 presentata dal Sig. Franci Fabio e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 351. Il responso dell’Ufficio è “accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.



CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 351 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
         Sigg.ri: Valentini, Mazzini Masi, Periccioli, 
         Micheli, Piccini,  Griccioli)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 351.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 351.

Osservazione n.352
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 352 presentata dalla Sig.ra Guercio Itala e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 352. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 352 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Mazzini  Masi,  Periccioli,  

Micheli, Piccini,  Griccioli)
Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 352.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 352.



Osservazione n.353
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 353 presentata dal Sig. Fiorini Giovanni e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 353. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 353 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Mazzini  Masi,  Periccioli,  

Micheli, Piccini,  Griccioli)
Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 353.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 353.

Osservazione n.354
Il Presidente  pone in discussione l’osservazione n. 354 presentata dalla Sig.ra Amelio Emma e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 354. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 354 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Mazzini  Masi,  Periccioli,  

Micheli, Piccini,  Griccioli)
Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 354.



PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 354.

Osservazione n.355
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 355 presentata dal Sig. Roncucci Massimo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 355. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:   Volevo fare una mozione d’ordine per la n. 355 se è possibile 
leggerla. 

PRESIDENTE FALORNI: Io no, la legge Giulia Periccioli. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: In sintesi si propone di rivalutare in maniera più approfondita le 
scelte insediative e localizzative alla luce degli studi e del progetto del PUMS con un confronto di 
copianificazione  con  i  Comuni  circostanti,  per  costruire  le  necessarie  strategie  per  governare 
l’attrattività  delle  aree  periferiche  del  capoluogo,  garantendo qualità  insediativa  e  vivibilità  dei 
quartieri  contro  i  rischi  della  densificazione  e  della  saturazione,  rivedere  previsioni  piuttosto 
consistenti,  difficilmente  realizzabili  nel  lasso  di  tempo  di  validità  attribuito  in  un  contesto 
ulteriormente peggiorato a causa dei motivi legati  alla pandemia.  Per quanto riguarda le attività 
commerciali,  inspiegabilmente  considerevoli  per  numero  e  dimensione,  vincolare  alla  sola 
residenzialità, senza possibilità di successivo cambio di destinazione, il recupero dei primi piani e il  
tamponamento  di  (…) e salti  di  gatto  (Disciplina  T2)  e la  possibilità  di  chiusura di (…) per  i  
complessi storicizzati (Disciplina T3). Rivalutare la localizzazione di nuove attività commerciali e il 
loro dimensionamento per non compromettere il tessuto dei piccoli servizi di quartiere nel centro 
storico.  Introdurre,  accanto  alla  tradizionale  previsione  degli  oneri  di  urbanizzazione,  forme  di 
perequazione convenzionale per coinvolgere i privati autorizzati alle trasformazioni nel sostegno 
della manutenzione collettiva e alla cura del decoro urbano o rurale, perseguendo un progetto di 
mantenimento sostenibile e diffuso della città.
Parere. Quanto richiesto contiene valutazioni di ordine politico e programmatico in contrasto con le 
linee di mandato dell’Amministrazione e con il Documento d’Indirizzo  approvato dal Consiglio 
comunale.
Le  aree  di  nuova  trasformazione  e  la  previsione  di  nuove  residenze  sono  state  fortemente 
ridimensionate,  tanto  che  risultano  in  misura  molto  inferiore  rispetto  al  vigente  Regolamento 
Urbanistico.
Il  rilievo fatto alle categorie  d’intervento non può essere limitato alla  sola residenzialità perché 
iniqua e penalizzante. 
Il diniego alle medie superfici di vendita non sembra essere consapevole della crisi economica e 
pandemica che impone la necessità di creare sviluppo e infrastrutture. 
Ogni nuova previsione è accompagnata dalla realizzazione di un’opera pubblica e comunque da un 
profilo  di  carattere  pubblico  che  andrà  a  beneficio  della  collettività:  strade,  rotatorie,  verde, 
eccetera, mentre non risponde al vero l’assenza di perequazioni.
Parere proposto dall’Ufficio “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto contraria.    

PRESIDENTE  FALORNI:  Grazie  al  consigliere  Giulia  Periccioli  per  la  lettura  di 
quest’osservazione n. 355. 



L’osservazione n. 355 è stata redatta da Massimo Roncucci a nome dell’Unione Comunale di Siena 
del Partito Democratico. Ci sono altre dichiarazioni di voto? Non ci sono. 
Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 355 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo entrato: Cerretani)
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, 

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 355.

PRESIDENTE  FALORNI:  I  votanti  sono  27,  favorevoli  19,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvata l’osservazione n. 355.
Approvata la controdeduzione all'osservazione 

Osservazione n.356
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 356 presentata dal Sig. Amari Giacomo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 356. Si arriva fino all’osservazione n. 360. 
Il responso dell’Ufficio è “accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 356 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 356.



PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione  n. 356.

Osservazione n.357
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 357 presentata dal Sig. Catti De Gasperi Paolo e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 357. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 357 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 357.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno.  
Approvata la controdeduzione all'osservazione n. 357.

Osservazione n.358
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 358 presentata dal Sig. Tata Lucio e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 358. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere  Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 358 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 358.



PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione n. 358.

Osservazione n.359
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n. 359 presentata  dal Sig. Ferri Domenico e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 359. Il responso dell’Ufficio è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 359 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 359.

PRESIDENTE FALORNI:  I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. 
Approvata la controdeduzione all'osservazione n. 359.

Osservazione n.360
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 360 presentata dal Sig. Sabia Rocco e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 360 ed ultima per stamattina. Il responso dell’Ufficio 
è “non accoglibile”.
Dichiarazione di voto, consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Le Minoranze non parteciperanno al voto.
 
PRESIDENTE FALORNI: Votazione.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 360 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 360.

PRESIDENTE FALORNI: Votazione. I votanti sono 19, favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all'osservazione n. 360.
Pausa pranzo. Riprenderemo alle ore 14:45 con l’osservazione n. 361. 
Buon pranzo, la Seduta è sospesa.

La seduta mattutina viene sospesa alle 13,35

La seduta riprende il giorno 18/12/2020 alle ore 15,36  – Sala Italo Calvino del Complesso Santa  
Maria della Scala

PRESIDENTE FALORNI: Buonasera colleghi. Cominciamo la Seduta pomeridiana del Consiglio 
comunale del 18 dicembre 2020. Prego il Segretario Generale di fare l’appello.

Sono presenti i Sigg.ri:

DE MOSSI  Luigi  –  FALORNI  Marco –  BIANCHINI  Massimo –  MASIGNANI  Anna  –  RAITO  

Eleonora - DORE Davide – PIAZZESI Andrea – MASTROMARTINO Francesco – SALVINI Paolo  

NARDI Fulvia – MAGI Barbara – CASTELLANI Fabio Massimo – BARTALINI Tommaso – LORE'  

Lorenzo  –  PELUSO  Orazio  –  FORZONI  Maurizio  -  RAPONI  Maria  Concetta  –  SELVAGGI  

Stefania – VALENTINI Bruno – CERRETANI Claudio – MASI Alessandro – PERICCIOLI Giulia –  

MICHELI Luca – PICCINI Pierluigi – GRICCIOLI Vanni – MAZZINI Massimo – MARZUCCHI  

Mauro – CIACCI Davide 

Presenti n. 28

PRESIDENTE  FALORNI: Sono  presenti  28  Consiglieri.  Cominciamo  dall’esame 
dell’osservazione 361 che è divisa in punti.

Sono nominati scrutatori i Sigg.ri:

LORE' Lorenzo, DORE Davide, PERICCIOLI Giulia



Osservazione n.361
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'osservazione  n.  361  presentata  da  Fiab  Siena  Amici  della 
Bicicletta e le relative controdeduzioni, formata da più punti.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Presidente, mi scusi, avrei una mozione d’ordine.

PRESIDENTE FALORNI: Prego.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Vorrei  fossero  letti  tutti  i  punti  dell’osservazione  n.  361. 
Ovviamente vi è la disponibilità di leggerli da parte dei richiedenti.
Furia non ne avete anche perché si è cominciato un’ora dopo. 

PRESIDENTE FALORNI: Ci si può anche rassegnare a fare soltanto le osservazioni. È vero che 
si  è cominciato un’ora dopo, perché mancavano molti  Consiglieri.  Vuol dire che questa sera si 
fanno soltanto le Osservazioni e gli emendamenti, gli ordini del giorno, nella Seduta finale, si fanno 
lunedì.
In un angolino della  scatola  cranica  coltivavo l’idea di  chiudere questa sera,  ma con un’ora di 
ritardo e con le richieste di leggere tutte le cose, non ci si fa.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Non si  sono letti  neanche  gli  emendamenti.  Ne volevate  già 
discutere? 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Si può anche mettere, tanto non si finisce questa sera.

(Intervento fuori microfono)

Entra in aula: MAGGIORELLI Bernardo Presenti n. 29

PRESIDENTE FALORNI: In votazione si va già, se la mettiamo ai voti la mozione d’ordine, c’è 
una persona che parla in favore della richiesta e c’è una persona che parla contro la richiesta, poi 
l’Assemblea è sovrana, come in tutte le altre cose. C’è un Regolamento che ci serve in via generale  
e ci sono gli accordi tra Capigruppo che vengono presi per far funzionare più speditamente l’Aula, 
ma poi  l’Assemblea  è  sovrana,  come sempre.  In questo caso,  anche in  sede di Conferenza dei 
Capigruppo, non si era mai  stabilito  di leggere le varie osservazioni  quando sono in molteplici 
punti. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Presidente, non c’è problema. Abbiamo le dichiarazioni di voto 
per ogni punto, si può fare comodamente in quel tempo.
Lei  ci  nega  questa  richiesta,  va  benissimo,  faremo  in  maniera  differente,  senza  problemi. 
Proseguiamo.
PRESIDENTE FALORNI: Non la nego, cerco di dissuadervi facendo un ragionamento che può 
essere condiviso o meno, ma ho fatto un ragionamento.

(Intervento fuori microfono)
P1
PRESIDENTE FALORNI: Quello è un vostro diritto. Andrei secondo regola, fate le dichiarazioni 
di voto che volete. Osservazione n. 361, si articola in 33 punti, presentata dalla Fiab Siena Amici 



della  Bicicletta.  Punto n.  1,  il  responso dell’ufficio  è:  “Parzialmente  accoglibile”.  La parola  al 
consigliere Periccioli per la dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Grazie  Presidente.  Sull’osservazione  361,  n.  1,  che  dice:  “In 
riferimento all’articolo 21, verde pubblico, si chiede di inserire un ulteriore punto: nelle potature di 
qualunque alberatura, anche non di pregio, dovranno essere adottate linee di intervento volte alla 
tutela delle specie arboree e non alla sola riduzione dei costi di gestione, in particolare, la pratica del 
capitozzamento,  va  limitata  a  casi  specifici,  dove  non  si  possa  agire  altrimenti”.  Parere:  “Si 
provvederà ad integrare il comma 6 dell’articolo 21 tenendo conto di quanto evidenziato, per quanto 
pertinente ad uno strumento urbanistico generale”. La dichiarazione di voto è a favore.

PRESIDENTE FALORNI:  Ci sono altre  dichiarazioni  di  voto? No. Gli  scrutatori  sono: Lorè, 
Mastromartino e Giulia Periccioli.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
Voti favorevoli n. 29

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 29. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 29, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 1 è approvato

P2
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. La parola al consigliere Griccioli per dichiarazione di voto, 
prego.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  In riferimento all’articolo 22 (Reti principali  della mobilità),  si 
chiede  di  aggiungere  anche  i  percorsi  ciclabili  tra  quelli  per  i  quali  deve  essere  perseguito 
l’obiettivo di creare una rete continua e sicura.
Il parere: “Si provvederà ad integrare l’articolo 22 al comma 5, come richiesto”. È accoglibile e, 
quindi, noi votiamo a favore.
PRESIDENTE FALORNI: Ci sono altre dichiarazioni di voto? La parola al consigliere Bartalini.

CONSIGLIERE BARTALINI: Voterò in maniera favorevole. Volevo solo chiedere se questo è il 
modo corretto di procedere a livello formale.  Abbiamo deciso di procedere,  eventualmente fare 
dichiarazioni  di  voto,  quindi,  chiedo  formalmente  se  leggere  l’osservazione  fa  parte  della 
dichiarazione  di  voto  o  meno,  cioè  se  a  livello  procedurale  è  corretto  questo  comportamento. 
Grazie.



PRESIDENTE FALORNI: Non c’è una regola che dice che si può o non si può leggere i punti di 
un’osservazione,  però  se  la  Minoranza  intende  usare  il  proprio  tempo  a  disposizione  delle 
dichiarazioni di voto per leggere, basta stiano nel tempo consentito dalla dichiarazione di voto e lo 
possono fare. Metto in votazione il punto n. 2. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
Voti favorevoli n. 29

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 29. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno. Votanti 
29, favorevoli 29, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 2 è approvato.

P3
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 3.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 3 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 3. Il responso dell’ufficio è: “Parzialmente accoglibile”. La 
parola al consigliere Micheli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE MICHELI: In riferimento all’articolo 24 (Verde di ambientazione), si chiede di 
specificare che si devono seguire le stesse regole di gestione e scelta delle specie indicate per il  
verde pubblico. Si ritiene ammissibile integrare l’articolo 24 nella risposta, per quanto attiene alla 
scelta della specie, tenendo comunque conto della differente funzione e del differente utilizzo del 
verde  di  ambientale  rispetto  al  verde  pubblico  che  può  comportare  criteri  diversi  nella  scelta, 
trattandosi  di  aree  in  genere  di  proprietà  privata,  le  regole  per  la  gestione  potranno essere più 
propriamente  definite  in  sede  di  Regolamento  edilizio.  Signor  Presidente,  siamo  favorevoli. 
Voteremo a favore.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 



Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 3 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
Voti favorevoli n. 29

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 29. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 29, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 3 è approvato.

P4
PRESIDENTE FALORNI: Punto 4, il responso dell’ufficio è: “Parzialmente accoglibile”

Il Presidente pone ora in discussione il punto 4 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: La parola al consigliere Micheli per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE MICHELI:  Per la Villa Rubini Manenti, 53 n. 4, si chiede di aggiungere alle 
destinazioni d’uso previste, anche i servizi di didattica educativi e ricreativi. I giardini della Villa, 
oltre che agli ospiti, devono essere resi accessibili anche a Quartieri e resi disponibili per esperienze 
di lavoro con le scuole. La risposta è stata: “Si ritiene compatibile ammettere anche la destinazione 
con servizi sociali e ricreativi”. 
Si capisce male perché sia parzialmente accoglibile. Per noi era anche buonsenso che fosse accolta 
integralmente, anziché parzialmente. Vorremmo sapere come mai è parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI:  Non si può fare domande in sede di dichiarazione di voto. Resta da 
dichiarare il voto. 

CONSIGLIERE MICHELI: Il nostro voto è contrario perché la volevamo totalmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Interventi fuori microfono

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 4 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
Voti favorevoli n. 21
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi Periccioli, Micheli,

          Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.



PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? 8. Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 21, contrari 8 e nessun astenuto. Il punto n. 4 è approvato.

P5
PRESIDENTE FALORNI: Per il punto n. 5 il responso dell’ufficio è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 5 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Dichiarazioni di voto? La parola al consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: In riferimento all’articolo 66, Valli Verdi del Centro Storico, si 
chiede che nelle  aree verdi,  parchi  e giardini,  sia sempre prevista,  oltre  alla  mobilità  pedonale, 
anche la mobilità ciclabile. Si ritiene condivisibile richiamare anche la fruizione ciclopedonale per 
quanto compatibile con la conformazione e con le caratteristiche dei luoghi, ricordando comunque 
che il tema della mobilità ciclabile dovrà essere coordinato con gli altri  strumenti  di gestione e 
programmazione. È parzialmente accoglibile, votiamo a favore.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 5 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
Voti favorevoli n. 29

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 5 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI:Chi è favorevole? 29. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 29, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 5 è approvato.

P6
PRESIDENTE FALORNI:Per il punto n. 6 il responso dell’ufficio è: “Non pertinente”. La parola 
al consigliere

Il Presidente pone ora in discussione il punto 6 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: La parola al consigliere Valentini per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE VALENTINI:  L’osservazione  recita:  “Il  PO deve agevolare  un cambio  nella 
logica di gestione nell’area del Parco di Lecceto, il bosco non può essere messo a reddito, ma deve 
essere gestito a tutela degli habitat. È essenzialmente iniziare un percorso che qualifichi il Parco 
come zona tutelata appartenente alla (…), eccetera. Con gestione in particolare dei habitat inseriti, 
tra questi il  bosco. La gestione di quest’area non dovrà più rientrare  nell’ordinaria  gestione del 
verde dell’Amministrazione”. 



Il  parere  dell’ufficio  è:  “Si  ritiene  che  la  disciplina  del  Piano  Operativo  sia  già  orientata 
coerentemente  per  quanto  di  competenza  degli  obiettivi  suggeriti  dall’osservazione”.  Non 
pertinente, siamo d’accordo con la risposta dell’ufficio, quindi, siamo  favorevoli alla risposta.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. Chi è favorevole? 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 6 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
Voti favorevoli n. 29

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 6 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: 29. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 29, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 6 è approvato.

P7
PRESIDENTE FALORNI:Punto n. 7, il responso dell’ufficio è: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 7 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Mazzini, prego.

CONSIGLIERE MAZZINI: Buon pomeriggio a tutti. La sintesi recita così: “Si chiede di inserire, 
nel  nuovo  articolato,  quanto  è  stato  deliberato  negli  ultimi  anni  sul  Parco  Agricolo  del 
Buongoverno, soluzioni di transito e accesso localizzati e non più mere indicazioni generali perché 
già mosse da una diffusa progettualità presentata all’Amministrazione dagli abitanti dei Quartieri 
organizzatisi come cittadinanza attiva e poi, in parte, già finanziata da bandi locali, statali e europei 
che  nel  Piano  Operativo  sono  scomparsi.  Si  chiede  con  forza  il  ripristino  della  forma, 
perimetrazione del Parco e nella logica di quanto espresso nell’articolato del precedente Ru, articolo 
132 delle Nta”. 
Il  parere:  “La  disciplina  di  Piano  intende  senz’altro  promuovere  quanto  già  proposto  dal 
Regolamento  urbanistico,  recependone  principi  ed  obiettivi,  ma  provando  a  dare  maggiore 
concretezza  a  tali  intenzioni,  attraverso  una  loro  focalizzazione  che  si  traduce  anche 
nell’individuazione di un ambito preciso sul quale attivare, anche in modo sperimentale, una serie di 
azioni per realizzare davvero il Parco. Non si ritiene che ciò sia in contrasto, anzi, con le finalità che 
solo alla base dell’idea del Parco del Buongoverno che in ogni caso sono per molti  aspetti  più  
propriamente perseguibili con strumenti e politiche diverse da quelle urbanistiche”.
Non partecipiamo a questa votazione.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. Chi è favorevole?



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 7 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 7 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 7 è approvato. 

P8
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 8, il responso dell’ufficio è: “Non pertinente”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 8 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Dichiarazioni di voto? Cerretani, prego.

CONSIGLIERE CERRETANI: Per quanto riguarda quest’osservazione, l’osservazione chiede di 
inserire  il  progetto  destinato  esclusivamente  a  parcheggi  dell’autovettura  dei  residenti  e  alle 
contrade interessate, un parcheggio di notevoli dimensioni in prossimità di Porta Romana ad uso di 
pendolari e o turisti, porta a un aumento del traffico in Via Piccolomini e in Via Gigli, strade già 
congestionate in particolari ore della giornata.
Il parere espresso recita che anche sulle basi delle valutazioni operate dal Pums, la previsione di un 
parcheggio in questa zona risulta fortemente giustificata, in particolare per limitare il transito e la 
sosta diffusa nelle strade e nelle piazze da parte dei residenti in quest’area e del centro storico, e si 
accompagna ad una più generale riorganizzazione del sistema della sosta a supporto del centro, che 
comprende anche il  rafforzamento dei  parcheggi  scambiatori,  tra i  quali  quelli  della  Coroncina, 
necessari  a  contrastare  le  criticità  osservate  dagli  osservanti,  soprattutto  sulla  direttrice  di  Via 
Piccolomini.  Come  per  gli  altri  parcheggi  in  struttura,  l’utilizzo  sarà  certamente  indirizzato  ai 
residenti,  alle contrade e ai fruitori in modo continuativo, persone con sede di lavoro nel centro 
storico, eccetera, anche attraverso opportune politico di tariffazione, ma non si ritiene possa essere 
ipotizzato un uso esclusivo per quanto ciò chiaramente esuli dalla disciplina urbanistica.
Alla luce di questo parere, non comprendiamo la non pertinenza e per questo non partecipiamo al 
voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 8 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 8 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 8 è approvato. 

P9
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 9, il responso è: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 9 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Griccioli, prego.

CONSIGLIERE  GRICCIOLI:  Nella  sintesi,  si  chiede  di  inserire  nel  progetto  la  seguente 
specifica: “L’opera dovrà prevedere, a margine, anche la viabilità pedonale e ciclabile, articolo 13, 
comma 4 bis CdS. Tutti i progetti di manutenzione straordinaria o nuove realizzazioni di strade e 
parcheggi,  devono prevedere anche percorsi  pedonali  e ciclabili.  A riguardo, l’Amministrazione 
comunale ha già prodotto un progetto di fattibilità tecnico economica che insiste sulla sottostante 
Valle di Ravacciano e non si comprende come possa essere escluso dal nuovo PO, visto che è stato  
proposto sul cosiddetto Piano Periferie, in corso di finanziamento da parte dello Stato”.
Il parere: “L’intervento AE0201 già prevede la sistemazione di spazi pedonali. Per quanto riguarda 
la Valle di Ravacciano, la progettazione su quell’area e altre aree a quella collegate, necessita di 
essere  valutata  nell’ambito  di  un  quadro  di  insieme  e  unitario,  in  coordinamento  con  gli  altri 
progetti in corso”.
È stato dato parere non accoglibile, quindi, diamo il nostro voto contrario alla non accoglibilità.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 9 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
Voti favorevoli n. 21
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi Periccioli, Micheli,

          Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 9 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 21, contrari 8 e nessun astenuto. Il punto n. 9 è approvato. 

P10
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 10, responso: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 10 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Si chiede di inserire del progetto la seguente specifica: “L’opera 
dovrà prevedere anche la viabilità ciclabile, articolo 13, comma 4 bis del Codice della Strada”.
Parere: “Per le caratteristiche dei luoghi, in considerazione del dislivello tra Via Ricasoli e Fonti di  
Pescaia, non si ritiene fattibile la percorrenza ciclabile”.
Siccome da quest’osservazione n. 10, fino alla n. 27, sono tutte delle stesso tenore, annuncio già da 
ora tutte le dichiarazioni di voto, dalla n. 1 alla n. 27, che saranno di non partecipazione al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Si mette in votazione il punto n. 10

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 10 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 10 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 10 è approvato.



P11
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 11

Il Presidente pone ora in discussione il punto 11 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE:Punto n. 11. Ci sono dichiarazioni di voto? No.
Metto in votazione il punto n. 11.

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 11 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 11 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 11 è approvato. 

P12
PRESIDENTE FALORNI:Punto n. 12, il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il PRESIDENTE FALORNI pone ora in discussione il punto 12 dell'osservazione n. 361 presentata 
da  Fiab Siena Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 12 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 12 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 12 è approvato. 



P13
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 13, il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 13 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 13 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 13 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI:Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 13 è approvato. 

P14
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 14, il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 14 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 14 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Essendo uscito: Periccioli,
         non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 

Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 14 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.

PRESIDENTE FALORNI: Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto 
n. 14 è approvato. Nel frattempo è uscita Giulia Periccioli.



P15
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 15. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 15 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 15 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
           Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)
                       Votanti n. 21

Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 15 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI:Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 15 è approvato

P16
PRESIDENTE FALORNI:Punto n. 16. Il responso è: “Non pertinente”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 16 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 16 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 16 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 16 è approvato. 



P17
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 17. Il responso è: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 17 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 17 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 17 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 17 è approvato. 

P18
PRESIDENTE FALORNI:Punto n. 18. Il responso è: “Non pertinente”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 18 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 18 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 18 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI:Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 18 è approvato. 

P19
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 19. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.



Il Presidente pone ora in discussione il punto 19 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 19 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
          Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
          Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 19 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 19 è approvato. 

P20
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 20. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 20 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 20 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
          Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
          Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 20 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 20 è approvato. 

P21
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 21. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.



Il Presidente pone ora in discussione il punto 21 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 21 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
          Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
          Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 21 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI:Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 21 è approvato. 

P22
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 22. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”

Il Presidente pone ora in discussione il punto 22 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 22 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
          Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
          Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 22 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 22 è approvato. 

P23
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 23. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.



Il Presidente pone ora in discussione il punto 23 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 23 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
          Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
          Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 23 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE:Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 23 è approvato. 

P24
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 24. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 24 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 24 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
          Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
          Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 24 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE  FALORNI:  Chi  è  favorevole?  21.  Contrari?  Nessuno.  Astenuti?  Nessuno. 
Approvato il punto 24.

P25
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 25. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.



Il Presidente pone ora in discussione il punto 25 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione.

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 25 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
          Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
          Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 25 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 25 è approvato. 

P26
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 26. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 26 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 26 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
          Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi,  
          Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 26 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 26 è approvato. 

P27
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 27. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.



Il Presidente pone ora in discussione il punto 27 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 27 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Essendo entrato: Periccioli,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 27 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 27 è approvato. 

P28
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 28. Il responso è: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 28 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 28 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

                       Votanti n. 21
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 28 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 28 è approvato. 

(Intervento fuori microfono)



P29
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 29. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 29 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Dichiarazioni di voto? Micheli.

CONSIGLIERE MICHELI:  Si  chiede  di  inserire,  nel  progetto,  uno studio  dell’impatto  sulla 
viabilità  della  zona  già  congestionata  dal  traffico  dell’ospedale,  in  cui  si  vanno  a  inserire  un 
parcheggio a 500 posti ed una scuola a 300 studenti.
Il parere: “Sulla base delle considerazioni svolte,  si ritiene opportuno integrare la disciplina per 
l’area,  prevedendo  che  il  progetto  sia  supportato  ai  fini  della  definizione  delle  soluzioni  per 
l’accessibilità  ai  parcheggi  e  alla  struttura,  uno studio  specifico  riferito  alla  mobilità  nell’area, 
comprensiva  dell’area  ospedaliera,  ciò  contribuirà  all’obiettivo  che  con  l’intervento  si  intende 
perseguire, oltre a quello primario dell’ampliamento per la sede universitaria, cioè il potenziamento 
della dotazione di spazi di sosta a servizio del Policlinico e quindi un minore congestionamento 
della zona”.
Su questo punto, votiamo a favore.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 29 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
                 Voti favorevoli n. 29

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 29 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 29. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 29, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 29 è approvato. 

P30
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 30. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 30 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Masi, prego.

CONSIGLIERE MASI:  La  n.  30  richiede  di  inserire  nel  progetto  la  seguente  specifica:  “In 
riferimento al progetto dei piani attuativi a Isola d’Arbia, l’opera dovrà prevedere, a margine, anche 
in raccordo con la viabilità pedonale e ciclabile, delle rastrelliere per la sosta e il fissaggio delle 
biciclette, possibili coperti e protetti da videosorveglianza”.
Il parere dice: “Si provvederà, ove opportuno, a integrare la disciplina per quanto attiene la mobilità 
pedonale e ciclabile”. 



Le Opposizioni ritengono che più che opportuno sarebbe necessario, quindi votano contro perché 
sarebbero per accoglierla totalmente.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Metto in votazione. 
Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 30 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
                 Voti favorevoli n. 21

Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli,
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 30 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 21, contrari 8 e nessun astenuto. Il punto n. 30 è approvato. 

P31
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 31. Il responso è: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 31 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PPRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Masi.

CONSIGLIERE MASI:  La n.  31,  per quanto riguarda gli  interventi  diretti  a Isola d’Arbia,  si 
richiede di inserire nel progetto la seguente specifica: “L’opera dovrà prevedere, a margine, anche 
in raccordo con la viabilità pedonale e ciclabile, delle rastrelliere per la sosta, del fissaggio delle 
biciclette, possibili al coperto e protette da videosorveglianza”.
Il  parere  prevede  che  per  le  caratteristiche  dell’intervento,  non  si  ritiene  pertinente  inserire 
specifiche prescrizioni in merito alla viabilità pedonale e ciclabile non essendo, in realtà, correlata 
la viabilità se non per la strada di accesso al lotto.
Le Opposizioni non partecipano al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 31 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21
                 Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 31 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.



PRESIDENTE FALORNI:Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 31 è approvato. 

P32
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 32. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 32 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Masi.

CONSIGLIERE  MASI:  Per  le  previsioni  dei  Piani  attuativi  alla  Strada  della  Tressa,  viene 
richiesto di inserire nel progetto la seguente specifica: “L’opera dovrà prevedere a margine anche 
viabilità ciclabile, raccordarsi con il progetto per modifiche alla viabilità e parcheggio pubblico in 
strada Cassia Sud alla Coroncina”.
Il  parere  dice:  “In  considerazione  del  contesto  e  del  ruolo  di  viabilità  locale,  non  si  ritiene 
necessario  prevedere  specifici  spazi  riservati  alla  viabilità  ciclabile,  fermo  restando  il 
coordinamento tra i progetti che interessano la Cassia”.
Le Opposizioni votano contro perché ritenevano questa cosa necessaria, quindi un’osservazione da 
accogliere. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 32 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
                 Voti favorevoli n. 21

Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli,
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 32 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI:  è favorevole? 21. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 21, contrari 8 e nessun astenuto. Il punto n. 32 è approvato. 

P33
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 33 auto. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 33 dell'osservazione n. 361 presentata da  Fiab Siena 
Amici della Bicicletta e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Masi.

CONSIGLIERE MASI: Per la previsione dei Piani attuativi a Costalpino, l’osservazione chiede di 
inserire, nel progetto, la seguente specifica: “L’opera dovrà prevedere anche la viabilità ciclabile”.



L’Ufficio dice che si  provvederà,  ove opportuno, a integrare la disciplina per quanto attiene la 
mobilità ciclabile.
Siccome le  Opposizioni  riterrebbero necessario provvedere,  quindi  accoglierla,  votano contro la 
risposta dell’ufficio. 

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Metto in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 33 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n. 361, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29
                 Voti favorevoli n. 21

Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli,
Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 33 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 361.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 21, contrari 8 e nessun astenuto. Il punto n. 33 è approvato. 
Con questo è approvata l’intera controdeduzione all’osservazione n. 361.

Osservazione n.362
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 362 presentata dal Sig. Mazzini Augusto e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione n.  362. Il  responso dell’ufficio è:  “Non accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 362 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 362.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti  21,  favorevoli  21,  nessun  contrario  e  nessun  astenuto.  La  controdeduzioni  n.  362  è 
approvata. 



Osservazione n.363
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 363 presentata dal Sig. Ciseri Luca e le relative 
controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 363. Ci sono sette punti. Per il primo punto il responso 
è: “Parzialmente accoglibile”. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non parteciperemo al voto a tutti e sette i punti.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione il punto n. 1. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 363, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 363.

PRESIDENTE FALORNI:Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 1 è approvato. 

PRESIDENTE FALORNI:Punto n. 2. Il responso è: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 363 presentata dal Ciseri Luca 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 363, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 363.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 2 è approvato. 



PRESIDENTE FALORNI:Punto n. 3. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 3 dell'osservazione n. 363 presentata dal Ciseri Luca 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 3 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 363, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 363.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 3 è approvato. 

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 4. Il responso è: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 4 dell'osservazione n. 363 presentata dal Ciseri Luca 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 4 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 363, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 363.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 4 è approvato. 



PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 5. Il responso è: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 5 dell'osservazione n. 363 presentata dal Ciseri Luca 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 5 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 363, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 5 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 363.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 5 è approvato. 

PRESIDENTE FALORNI FALORNI: Punto n. 6. Il responso è: “Non pertinente”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 6 dell'osservazione n. 363 presentata dal Ciseri Luca 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 6 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 363, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 6 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 363.

PRESIDENTE FALORNI:Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 6 è approvato. 



PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 7. Il responso è: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 7 dell'osservazione n. 363 presentata dal Ciseri Luca 
e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 7 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 363, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 7 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 363.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno. Votanti 
21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. Il punto n. 7 è approvato e con esso l’intera 
controdeduzione all’osservazione n. 363.

Osservazione n.364
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 364 presentata dalla Sig.ra Perugini Sarah e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  364.  Il  responso  è:  “Parzialmente  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 364 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 364.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la controdeduzione n. 
364.



Osservazione n.365
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  365 presentata  dalla Sig.ra Belli  Cinzia  e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 365.  Esce Bianchini. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Il responso è: “Non accoglibile”. Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 365 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Essendo uscito: Bianchini,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 365.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la controdeduzione n. 
365.

Osservazione n.366
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 366 presentata dal Sig. Terzuoli Francesco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 366. Il responso è: “Non pertinente”. Dichiarazioni di 
voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto.



PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 366 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 366.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la controdeduzione n. 
366.

Osservazione n.367
Il  Presidente  pone in  discussione l’osservazione  n.  367 presentata  dal  Sig.  Fabbri  Stefano e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 367. Il responso è: “Non accoglibile”. Dichiarazioni 
di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 367 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 367.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la controdeduzione n. 
367.



Osservazione n.368
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 368 presentata dalla Sig.ra Gentili Elisabetta e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 368. Il responso è: “Non accoglibile”. Dichiarazioni 
di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 368 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 368.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la controdeduzione n. 
368.

Osservazione n.369
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 369 presentata dalla Sig.ra Hohmuth Corinna e 
le relative controdeduzioni.

PPRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  369. Il  responso  è:  “Parzialmente  accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 369 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 369.



PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la controdeduzione n. 
369.

Osservazione n.370
Il  Presidente pone in  discussione l’osservazione  n.  370 presentata  dal  Sig.  Iannelli  Nicola e  le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 370. Il responso è: “Non accoglibile”. Dichiarazioni 
di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 370 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 370.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la controdeduzione n. 
370.

Osservazione n.371
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  371 presentata  dal Sig.  Petri  Francesco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 371. Il responso è: “Non accoglibile”. Dichiarazioni 
di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 371 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 371.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la controdeduzione n. 
371.

Osservazione n.372
PRESIDENTEFALORNI:  L’Osservazione  372,  c’è  l’emendamento  Raito  e  l’emendamento 
Piccini. La rimandiamo.

Osservazione n.373
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 37 presentata dal Sig. Seri Leandro e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Osservazione n. 373. Il responso è: “Non accoglibile”. Dichiarazioni 
di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 373 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 373.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la controdeduzione n. 
373.



Osservazione n.374
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 374 presentata dalla Sig.ra Dinetti Jessica e le 
relative controdeduzioni, formata da più punti.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  374. Ci sono cinque  punti.  Per  il  primo punto il 
responso è: “Parzialmente accoglibile”. Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Per tutti e cinque i punti non parteciperemo al voto. 

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 374, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 374.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvato il punto n. 1.

PRESIDENTE FALORNI:Il punto n. 2. Il responso è: “Accoglibile”.

Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 2 dell'osservazione n. 374 presentata dalla  Sig.ra 
Dinetti Jessica  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 374, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 29 (Essendo entrato: Bianchini,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 374.



PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. È approvato il punto n. 2.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Punto n. 3. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”. 

Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 3 dell'osservazione n. 374 presentata dalla  Sig.ra 
Dinetti Jessica  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 3 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 374, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 374.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. È approvato il punto n. 3.

PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 4. Il responso è: “Non accoglibile”. 

Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 4 dell'osservazione n. 374 presentata dalla  Sig.ra 
Dinetti Jessica  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

(Intervento fuori microfono: “È uscito Marzucchi”)



Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 4 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 374, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Essendo uscito: Marzucchi,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 374.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvato il punto n. 4.

PRESIDENTE FALORNI:Punto n. 5. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”. 

Il  Presidente pone ora in discussione il  punto 5 dell'osservazione n. 374 presentata dalla  Sig.ra 
Dinetti Jessica  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 5 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 374, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 5 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 374.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 20, favorevoli 20, nessun contrario e nessun astenuto. È approvato il punto n. 5 e con esso  
tutta la controdeduzione all’osservazione n. 374.

Osservazione n.375
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 375 presentata dal Sig. Franci Fabio e le relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  375.  Il  responso  è:  “Parzialmente  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? Periccioli.



CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non parteciperemo al voto.

(Intervento fuori microfono: “È rientrato Marzucchi”)

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 375 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Essendo entrato: Marzucchi,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 375.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la n. 375.

Osservazione n.376
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 376 presentata da Siena Art Institute Onlus e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Osservazione n. 376. Il responso è: “Non accoglibile”. Dichiarazione 
di voto? Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 376 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 29 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 21 
Voti favorevoli n. 21

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 376.



PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 21, favorevoli 21, nessun contrario e nessun astenuto. È approvata la n. 376.

(Intervento fuori microfono)

Osservazione n.377
Il Presidente pone in discussione l'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti Marco Direzione 
Urbanistica e Politiche Abitative della Regione Toscana e le relative controdeduzioni, formata da 
più punti.

Esce il Sigg.: DORE Davide
Presenti    n. 28

PRESIDENTE FALORNI:  Dobbiamo esaminare l'osservazione n. 377, che è quella presentata 
dalla  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana,  quindi,  certamente 
un’osservazione di peso che consta di 52 punti. 
La parola al consigliere Micheli che chiede di intervenire per mozione d’ordine, prego.

CONSIGLIERE MICHELI:  Vista l’importanza che riveste,  sarebbe il  caso che l’Assessore si 
esponesse sulle osservazioni della Regione.

PRESIDENTE FALORNI: Semmai un’osservazione cumulativa, un intervento generale.

CONSIGLIERE MICHELI: Punto per punto.

Interventi fuori microfono

PRESIDENTE  FALORNI:  Non  solo  non  rientra  nel  Regolamento,  se  si  fosse  chiesto  un 
intervento  generale  sull’osservazione  377,  con l’accordo dell’Aula,  quindi  verrebbe chiesto alla 
Minoranza, se la Maggioranza non si oppone, con l’accordo dell’Aula, e sempre che ci sia l’accordo 
anche dell’Assessore, si potrebbe fare. Se volete l’illustrazione punto per punto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI:  Non illustrazione, lettura punto per punto.

PRESIDENTE FALORNI:  L’Assessore ha  già  detto  che  non è  disponibile,  l’ha  detto  questa 
mattina, prima di cominciare. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Si cerca di trovare un punto di mediazione ragionevole, la lettura non 
la faccio io, ci potete scommettere, ma non la fa nemmeno l’assessore Michelotti. Chiederei se non 
volete  fare,  e fino ad ora non pare che l’abbiate  fatto,  al  di  là di  qualche scaramuccia più che 
comprensibile, un atteggiamento inutilmente ostruzionistico, perché le cose devono avere un senso, 
e in questo caso sarebbe difficilmente comprensibile, riterrei che una soluzione accettabile, sempre 
che  l’Assessore  sia  d’accordo,  è  un’illustrazione  generale  dell’osservazione  che  proviene  dalla 
Regione  Toscana,  quindi  abbiamo  già  più  di  una  volta  informato  i  cittadini  che  seguono  in 
streaming che stiamo parlando dell’osservazione della Regione Toscana.
Sono 52 punti, non so quanti cittadini riusciranno a seguire nel dettaglio i 52 punti. Si tratta di una 
presa di posizione che può essere favorevole o contraria,  o un po’ e un po’, nei confronti della 
Regione Toscana. Ognuno, anche se non è proprio addetto ai lavori, si farà le sue idee.



Eventualmente l’assessore Michelotti è disponibile a quello che ho appena detto. Vi può star bene 
questo?  Prima  di  ascoltare  Bartalini,  volevo  sentire  se  la  Minoranza  è  d’accordo  su  questa 
posizione.

CONSIGLIERE PICCINI: Presidente, i cittadini hanno avuto pazienza di ascoltarci fino a 376, 
avranno la pazienza anche di ascoltarci per altre 52. Le osservazioni della Regione hanno un peso 
specifico diverso da tutte le altre osservazioni fatte. Questo documento, da qui, dovrà andare alla 
Conferenza, dove c’è la Regione, poi quando ritornerà, dovremmo soltanto prendere atto.
Come  si  fa  ad  escludere  la  possibilità  di  entrare  nel  merito  delle  osservazioni  dell’Ente 
sovraordinato, che dovrà esprimere il giudizio finale su quello che stiamo facendo? 

PRESIDENTE FALORNI:  Recepisco  che  la  mia  proposta  di  mediazione  non è  accolta  dalla 
Minoranza. La parola al consigliere Bartalini, prego.

CONSIGLIERE BARTALINI: Grazie Presidente. A nome della Maggioranza, metterei in voto la 
mozione sull’ordine del giorno per chiedere all’Aula di esprimersi sull’ordine del giorno presentato 
dalle Minoranze, cioè, se è loro facoltà, in sede di dichiarazioni di voto, e vogliono leggerla punto 
per punto, lei prima formalmente mi ha risposto che possono farlo, ma chiederei il voto dell’Aula 
per quanto richiesto dalle Minoranze per quest’osservazione.

PRESIDENTE FALORNI: Non ho capito. 

CONSIGLIERE BARTALINI:  Chiedo di votare sulla mozione d’ordine delle Minoranze. Non 
sembra difficile. 

PRESIDENTE FALORNI: La mozione d’ordine sarebbe sul fatto se dobbiamo leggere noi o loro? 

CONSIGLIERE BARTALINI: Vorrei far votare l’Aula perché prima dell’ultima osservazioni, in 
cui le Minoranze hanno preso il tempo delle dichiarazioni di voto per leggere il contenuto delle 
osservazioni nell’ultima, prima dell’ultima, è stato fatto così, avevamo sempre letto punto per punto 
e poi votato.
Chiedo, se la Minoranza vuole, può fare quello che è stato fatto all’ultima osservazione, sennò, se 
vuole fare quello che è stato fatto prima dell’ultima osservazione, chiedo il voto dell’Aula.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Salvini abbandona l’Aula. Ci sono altri che abbandonano l’Aula? 
È ritirata la mozione d’ordine di Bartalini? Si va avanti? 

Interventi fuori microfono

Esce il Sig.: SALVINI Paolo - Entra il Sig.: DORE Davide 
Presenti  n. 28

P1
PRESIDENTE FALORNI: Punto primo. Dichiarazioni di voto? Masi.

CONSIGLIERE MASI:  Il Piano operativo è previsto dalla legge regionale, era questo il senso 
della nostra mozione d’ordine.



Al fine di non rendere – ci dice la Regione – fin da subito obsoleti i contenuti del Piano operativo,  
rispetto  alle  strategie  e al  dimensionamento del nuovo piano strutturale,  si  consiglia  di valutare 
anticipatamente la coerenza tra i  due livelli  di  pianificazione.  Si evidenzia,  infatti,  che il  Piano 
operativo attuale, sebbene virtuoso in termini di perimetrazioni del territorio urbanizzato, si rifà ai 
contenuti,  ma soprattutto a un dimensionamento di un Piano strutturale concepito nei primi anni 
2000.
Il  parere  dice  che  il  Piano  operativo  e  la  stessa  variante  dichiarano  esplicitamente  il  ruolo  di 
transizione che assumono in relazione anche al nuovo Piano strutturale, di cui peraltro è già stato 
avviato il procedimento. Proprio per questo si è deciso di non intervenire su aspetti strategici, quali 
il dimensionamento del Piano strutturale vigente, evitando anche di accrescere quantità riferite ad 
alcune funzioni principali per le quali si è verificata un’ulteriore richiesta.
Il Piano operativo, tuttavia, utilizza solo parte del dimensionamento disponibile, riducendo di molto 
quanto  invece  era  previsto  dal  vigente  Regolamento  urbanistico,  facendo  attenzione  a  non 
compromettere le prossime scelte.
Le previsioni non rischiano di ritrovarsi in contrasto con quelle future e lasciano, dunque, al nuovo 
strumento  di  pianificazione  territoriale  lo  spazio  necessario  per  individuare  le  più  appropriate 
strategie, anche in conformità ai nuovi disposti regionali.
L’Ufficio dichiara l’osservazione della Regione Toscana sul perimetro urbano, quindi su una scelta 
strategica  non  pertinente  laddove  richiama  il  fatto  che  ci  sia  coerenza  rispetto  a  un 
dimensionamento  del  nuovo  piano  strutturale.  Le  Opposizioni  votano  contro  perché  ritengono 
quest’osservazione non solo pertinente, ma da accogliere. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI:  Come  ha  già  detto  il  consigliere  Masi,  mi  era  sfuggito  prima,  il 
responso dell’ufficio è: “Non pertinente”.
La parola al consigliere Piccini per un'altra dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE PICCINI:  Contro la decisione dell’Amministrazione, della sua decisione della 
non pertinenza.  Regione non ha fatto altro che avvalorare quello che stiamo dicendo da tempo: 
questo Piano non è dimensionato, non è dimensionato nelle varie strutture, non è dimensionato sulle 
parti commerciali, non è dimensionato sulle parti che riguardano l’abitativo e quant’altro.
Le decisioni dimostrano alla Regione che questo Piano è fatto, come diceva mia nonna, a uria.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 28, favorevoli 20, contrari 8 e nessun astenuto. È approvato il punto n. 1.



P2
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 2. Il responso dell’ufficio è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 2 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Masi, prego.

CONSIGLIERE  MASI:  L’osservazione  recita:  “Preso  atto  del  buon  lavoro  svolto 
dall’Amministrazione comunale  di Siena,  dai tecnici  e dagli  altri  soggetti  partecipanti  al  tavolo 
tecnico, nella definizione dei perimetri del territorio urbanizzato, che ha permesso in questo modo 
di avere il Piano già in linea con i contenuti della legge regionale e con la prossima pianificazione 
strutturale, si ritiene tuttavia opportuno rivedere alcuni dettagli di alcuni perimetri, con particolare 
riferimento a Isola d’Arbia, Istieto, Piccolomini, Fornaci, l’estremità a sud della Coroncina, Costa 
Fabbri, Massetana Romana Ovest e Vico Alto”.
L’ufficio dice: “Anche in considerazione da quanto emerso da altre osservazioni, in particolare dal 
contributo della Sovraintendenza,  il perimetro del territorio urbanizzato sarà rivisto in alcuni punti 
specifici, quali quelli citati, fermo restando l’impostazione generale, esito appunto del lavoro con il 
tavolo tecnico”.
Le Opposizioni votano contro perché quest’osservazione naturalmente dimostra  che la scala del 
Piano operativo non è la scala del Piano strutturale a cui si costruisce un perimetro, quindi, questi 
smargina menti, che poi non sono smarginamenti, ma sono dei veri e propri perimetri che vanno 
riguardati, dimostrano l’inconferenza di questa scelta. Le Opposizioni voteranno contrario.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29 (Essendo entrato: Bianchini)
Voti favorevoli n. 21
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI:Chi è favorevole? 20. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Bisogna avvertire quando si esce e quando si entra.
Ripetiamo la votazione.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 21, contrari 8 e nessun astenuto. È approvato il punto n. 2. Esce Piazzesi. 



P3
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 3. Il responso dell’ufficio è: “Non pertinente”. 
Il Presidente pone ora in discussione il punto 3 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazione di voto? Masi. Ricordo molto amichevolmente che ce 
ne sono diverse e sono parecchio lunghi questi punti.

CONSIGLIERE MASI: Ha visto, cerco di riassumere.

PRESIDENTE FALORNI: Ci sono 3 minuti.

CONSIGLIERE MASI: Cerco di rispettare i 3 minuti.

PRESIDENTE FALORNI: Cerco di non essere fiscale all’eccesso, però volevo mettere un po’ le 
mani avanti.

CONSIGLIERE  MASI:  L’osservazione  della  Regione,  in  sintesi,  fa  riferimento  al 
dimensionamento e al fatto che naturalmente è cambiato il mondo e che naturalmente appare forse 
eccessivo il dimensionamento utilizzato nel primo Piano operativo, considerando anche 7 progetti 
in corso di realizzazione. Inoltre, occorre evidenziare che il dimensionamento relativo al riuso in 
territorio urbanizzato, rappresenta complessivamente, in questo primo Piano operativo, meno della 
metà rispetto alla nuova edificazione.
L’ufficio risponde che il quadro demografico descritto corrisponde certamente al reale, cioè la città 
è in una sostanziale stagnazione, però si ritiene che debbano essere tenute in considerazione anche 
altre  componenti,  la  coincidenza  non  traspare  dai  dati  relativi  alla  residenza,  cioè  gli  abitanti 
temporanei, ovvero i turisti, gli studenti universitari e i lavoratori che scelgono di non trasferire la 
propria residenza, come ad esempio docenti e ricercatori, persone coinvolte da progetti specifici di 
durata  definita,  come  in  aziende  come  GSK  e  TLS.  Del  resto,  il  basso  livello  di  consumo 
dell’elevato dimensionamento,  previsto dal Piano strutturale,  rispecchia una situazione diffusa a 
livello regionale e nazionale.
Per quanto riguarda la disparità tra nuova edificazione e riuso, va comunque sottolineato come il 
territorio di Siena non sia connotato, diversamente da altri contesti di capoluoghi, dalla presenza 
significativa di ambiti dismessi e degradati da riqualificare. 
L’analisi che fa l’Opposizione è totalmente a favore degli elementi evidenziati dalla Regione, per 
cui il voto sarà contrario rispetto alla proposta della non pertinenza di quest’osservazione. Grazie. 

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Ripeto, il responso dell’ufficio è: “Non pertinente”.
Metto in votazione.



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 3 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 (Essendo uscito Piazzesi)
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 28, favorevoli 20, contrari 8 e nessun astenuto. È approvato il punto n. 3.

P4
PRESIDENTE FALORNI: Passiamo al punto n. 4. Il responso è: “Parzialmente accoglibile”. 

Il Presidente pone ora in discussione il punto 4 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI  : Per dichiarazione di voto, Masi.

CONSIGLIERE  MASI:  L’osservazione  fa  riferimento  agli  elaborati  che  riguardano  la 
documentazione grafica, le schede normative che riguardano i progetti ai sensi del 119, comma 4, 
delle norme tecniche di attuazione.
Nella sostanza, fermo restando che per la maggior parte di questi elaborati occorrerà il parere della 
Sovraintendenza,  la  Regione  dice:  “Si  ritiene  necessario  definire  chiaramente,  all’interno  della 
disciplina relativa alle singole previsioni di trasformazione, il dimensionamento sostenibile relativo 
alla  specifica  funzioni  ammissibile.  In tal  senso occorre definire  e  valutare,  fin da questa  fase, 
all’interno della Vas, la sostenibilità delle previsioni nel loro complesso, considerando la condizione 
peggiore per verificare gli effetti cumulativi prodotti dall’ambiente complessivamente”.
L’ufficio risponde: “Si provvederà a integrare e precisare le discipline specifiche per gli interventi, 
in  modo da evidenziare la  valutazione  di ordine paesaggistico ed esplicitare  meglio il  puntuale 
recepimento  e  l’approfondimento  delle  direttive  delle  prescrizioni  delle  schede  di  vincolo 
paesaggistico”. Anche questo, a supporto di quella che sarà la conferenza del paesaggio.
L’Opposizione  vota  contrario  perché  indubbiamente  il  dettaglio  delle  schede  per  le  quali  c’è 
l’impegno  a  dettagliarle  meglio  in  quella  che  sarà  la  conferenza  del  paesaggio,  che  seguirà  la 
delibera del Consiglio, naturalmente è un qualcosa che doveva essere ex ante e che è importante 
perché  rischia  altrimenti,  queste  previsioni,  di  renderle  sì  previste  nel  Piano operativo,  ma  per 
attuarle, poi di aver bisogno di varianti attuative, creando confusione nell’apparenza giuridica che 
può creare lo strumento nei confronti di terzi. Il nostro voto sarà contrario.

PRESIDENTE  FALORNI: Il responso è: “Parzialmente accoglibile”. Metto in votazione.



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 4 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29 (Essendo entrato Piazzesi)
Voti favorevoli n. 21
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 21, contrari 8 e nessun astenuto. È approvato il punto n. 4.
Bartalini esce. 

P5
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 5. Il responso dell’ufficio è: “Parzialmente accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 5 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE: Dichiarazioni di voto? Masi.

CONSIGLIERE MASI: L’osservazione fa riferimento alle aree di trasformazione che sembrano – 
dice  la  Regione  – localizzate  in  modo  più  o  meno  casuale  e  non se  ne  comprende  il  disegno 
strategico.  Talvolta  si  tratta  di  previsioni  aree  che  non  hanno  le  caratteristiche  necessarie  per 
riqualificare un margine urbano, quindi da ricomprendere all’esterno del perimetro del territorio 
urbanizzato, occorrono pertanto chiarimenti in merito.
L’ufficio  dice  che  l’individuazione  degli  interventi  a  carattere  residenziale,  più  in  generale 
dell’insieme  delle  trasformazioni  previste  dal  Piano  operativo,  è  orientata  principalmente  a 
consolidare e rafforzare i quartieri esistenti della città e a fare evolvere quelle parti che anche per 
dimensioni,  tenere il rango di veri e propri quartieri,  non lo hanno ancora raggiunto, ma che si 
candidano ad assumerlo attraverso strategie di integrazione e riqualificazione orientate anche a una 
nuova definizione del margine urbano. A queste fattispecie appartengono, tra le previsioni citate, 
Malizia e Scacciapensieri, Vico Alto, Taverne, Ruffolo, Isola e Sant’Andrea, compreso l’intervento 
a destinazione di esercizi di vicinato, artigianato di servizio ora non confermato e l’intervento per 
l’ampliamento  delle  attrezzature  per  servizi  religiosi.  Non sembra  invece  del  tutto  pertinente  il 
riferimento  agli  interventi  posti  nella  zona  industriale  di  Isola  d’Arbia,  non  a  destinazione 
residenziale, che comportano in un caso l’utilizzo di un lotto residuo e dall’altro il riuso di un’area 
edificata,  da  tempo  dismessa.  Si  rinvia  comunque  anche  ai  punti  riferiti  alle  singole  aree  di 
intervento per una più compiuta disamina di ciascun contesto.
Le Opposizioni votano contro perché questa è un’osservazione che si collega all’altro tema, cioè il 
tema  della  proporzionalità  e  della  motivazione  del  dimensionamento  e  del  rapporto  tra 
dimensionamento  delle  trasformazioni  e  dimensionamento  del  riuso perché non c’è  un disegno 
chiaro  e  motivato,  quindi,  naturalmente  questo  non  riguarda  soltanto  la  scelta  della  coerenza 
intrinseca del Piano, ma anche della motivazione dell’atto amministrativo. Le Opposizioni votano 
contro.

PRESIDENTE FALORNI: Il responso è: “Parzialmente accoglibile”. Metto in votazione.



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 5 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 (Essendo uscito Bartalini)
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 5 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE: Chi è favorevole? 20. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 28, favorevoli 20, contrari 8 e nessun astenuto. È approvato il punto n. 5.

P6
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 6. Il responso è: “Accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 6 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Masi.

CONSIGLIERE MASI: L’osservazione della Regione fa  riferimento all’intervento diretto in Via 
Bixio e  prevede la  realizzazione  di  un parcheggio  pertinenziale  a  raso.  In considerazione  della 
presenza di un argine alto più di tre metri sulla viabilità, denominata Passaggio di Doccino e vista la 
necessità di utilizzare la viabilità di accesso relativa all’intervento residenziale adiacente, occorrono 
chiarimenti in merito agli accessi al parcheggio e alle opere di rimodellazione. L’ufficio, in questo 
senso,  ha  preso  impegno  di  accogliere  quest’osservazione  perché  naturalmente  altrimenti 
l’intervento inciderebbe pesantemente nella viabilità e nella correntezza del traffico. 
La proposta è accoglibile e anche le Opposizioni votano a favore. 

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 6 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 28

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 6 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 28. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 28, favorevoli 28, nessun contrario e nessun astenuto. È approvato il punto n. 6.

P7
PRESIDENTE:Punto n. 7. Il responso dell’ufficio è: “Parzialmente accoglibile”. 



Il Presidente pone ora in discussione il punto 7 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Valentini.

CONSIGLIERE  VALENTINI:   Verificata  la  necessità  di  indicare  meglio  le  modalità  e  le 
motivazioni che hanno determinato l’individuazione di un perimetro urbanizzato, in questo piccolo 
gruppo di case lungo la Via Cassia Sud, la previsione appare sovradimensionata in relazione al 
contesto di riferimento, anche perché c’è un margine urbano che verrebbe violato, quindi, occorre 
ridurre la forma e la dimensione dell’intervento.
Il parere dell’ufficio è: “Si cercherà di garantire che la trasformazione sia limitata il più possibile 
alle aree già occupate da manufatti”. Ulteriormente integrata e precisata, in modo che l’intervento, 
oltre a riqualificazione l’area sia correttamente inserito nel contesto.
L’inserimento in questa parte del territorio è costituito da una serie di informazioni lineari che in 
alcuni  punti,  come  in  questo  caso,  si  sono inspessite  a  creare  degli  aggregati.  In  questo  caso, 
l’aggregato è costituito da un nucleo di matrice storica, corrispondente al toponimo Fornaci e da fari 
fabbricati quasi esclusivamente a carattere artigianale. Di epoca molto più recente hanno dato luogo 
a una continuità dell’urbanizzazione comprendendo anche Casa San Lazzaro.
Visto che la parziale accoglibile in realtà non accoglie la richiesta di ridotto dimensionamento, le 
Opposizioni voteranno contro il parere dell’ufficio e in favore l’osservazione della Regione.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Metto in votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 7 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 7 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 28, favorevoli 20, contrari 8 e nessun astenuto. È approvato il punto n. 7.

P8
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 8. 

Il Presidente pone ora in discussione il punto 8 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

CONSIGLIERE VALENTINI: L’area è stata oggetto di conferenze e di copianificazione. In tale 
sede sono state evidenziate,  in una fase istruttoria,  una serie di contenuti  per cui era necessario 
effettuare delle ulteriori valutazioni delle successive fasi procedurali. Si chiedevano perlustrazioni 
sulla sostenibilità della viabilità di accesso.



Non si  evince,  dalla  documentazione,  se  siano  stati  effettuati  gli  approfondimenti  richiesti  che 
avrebbero  dovuto  fornire  una  serie  di  regole  e  dichiarazioni  progettuali,  che  avrebbero  dovuto 
dimostrare la sostenibilità e funzionalità della viabilità di progetto.
La  risposta,  controdeduzione  dell’ufficio  è:  “Si  provvederà a  integrare  e  precisare  la  disciplina 
specifica  per  l’intervento,  in  modo  da  esplicitare  meglio  il  puntuale  recepimento 
dell’approfondimento  delle  direttive  delle  schede  di  vincolo,  anche  attraverso  schemi  grafici  e 
illustrativi della situazione progettuale prevista. Parzialmente accoglibile”.
Poiché in questo caso l’osservazione sul miglioramento della viabilità viene sostanzialmente accolto 
dall’ufficio, siamo favorevoli.

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie consigliere Valentini. Ricordo che il responso dell’ufficio è: 
“Parzialmente accoglibile”. Metto in votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 8 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 28

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 8 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 28. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 28, favorevoli 28, nessun contrario e nessun astenuto. È approvato il punto n. 8.

P9
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 9. Il responso è: “Non accoglibile”. 

Il Presidente pone ora in discussione il punto 9 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Valentini. Rientra Bartalini.

CONSIGLIERE VALENTINI:  Questa è una delle osservazioni più rilevanti per peso specifico 
che la Regione avanza. L’inserimento nel Piano di un numero così elevato di medie strutture di 
vendita,  in  modo  apparentemente  disordinato,  sembra  delineare  la  mancanza  di  una  specifica 
strategia, limitandosi alla mera raccolta delle richieste dei privati. Inoltre, non è chiaro se la loro 
collocazione, rispetto anche alle strutture di vendita esistenti, possa determinare la formazione di 
un’aggregazione di medio strutture aventi effetti assimilabili a quelli di una grande superficie di 
vendita, per le quali sarebbe stata necessaria una conferenza di copianificazione. Occorre pertanto 
effettuare  approfondimenti,  valutazioni  e  verifiche  necessarie  per  una  corretta  e  sostenibile 
programmazione dello sviluppo commerciale di Siena e dei Comuni limitrofi, tenuto conto anche 
delle  proposte  caratterizzate  da  una  maggiore  solidità  e  fattibilità  economica  e  finanziaria.  In 
qualche  modo,  richiama anche le  osservazioni  fatte  dalle  categorie  che questa  Maggioranza  ha 
bocciato.
Il parere dell’ufficio: “Il Piano operativo di Siena ha potuto contare dei (…) condotti per il Pums”, 
che  tra  l’altro  non  sono  ancora  stati  definiti,  perché  ancora  non  è  concluso,  “che  ha  svolto 
un’indagine sul traffico, indicando le zone di criticità maggiore”. Sono senz’altro elemento critici il 



nodo di Siena Nord e la Strada Fiume, a partire da Malizia fino a Due Ponti, per il fatto che lungo 
questa  strada  ci  sono già  importanti  polarità.  “Ma non si  rilevano  –  dice  l’ufficio  –  gli  stessi  
problemi ad ovest, con la Massetana Romana che vede svilupparsi in parallelo la Tangenziale”. Qui, 
si  immagina  un’evoluzione  del  sistema del  commercio  verso una razionalizzazione,  cosa che – 
aggiungo  –  non  parrebbe  esserci  se  ci  sono  nuovi  supermercati,  perché  non  si  razionalizza 
aumentando le superfici  disponibili,  anche considerando l’attuale offerta sottodimensionale della 
città. Mi piacerebbe sapere com’è che l’ufficio dice che l’offerta è sottodimensionata, perché siamo 
davanti a una popolazione stabile e tendenzialmente in riduzione anche per il ridimensionamento 
degli studenti fuori sede che in prospettiva vivranno in città. “Le medie superfici rientrano in questa 
logica,  a partire dal fatto che il suolo libero non viene utilizzato,  ma solo il recupero di aree e 
contesti dismessi e sottoutilizzati”. 
La tesi che l’ufficio espone è questa: “Non si ripulisce il suolo, togliendo di mezzo un edificio 
ingombrante e magari solo da demolire, ma per ripulirlo ci si costruisce sopra”, un principio ben 
strano.
L’ufficio dice che non è accoglibile l’osservazione della Regione, quindi ripropone la serie infinita 
di supermercati su cui ci stiamo battendo da tempo perché non si possono realizzare. 
Il nostro voto è contrario all’osservazione dell’ufficio perché sarebbe favorevole all’osservazione 
della Regione.

PRESIDENTE  FALORNI:  Grazie  consigliere  Valentini.  La  parola  al  consigliere  Piccini  per 
dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PICCINI: Voteremo contro facendo rilevare che sull’asse considerato critico dal 
Pums, cioè quell’asse che va da nord fino a sud, la Strada Fiume, viene collocata un'altra superficie 
di vendita. Lo dico soltanto perché almeno la Maggioranza ne sia consapevole.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione il punto n. 9.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 9 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29 (Essendo entrato: Bartalini)
Voti favorevoli n. 21
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 9 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 21, contrari 8 e nessun astenuto. È approvato il punto n. 9.

P10
PRESIDENTE FALORNI: Per il punto n. 10 l’ufficio dà un responso di non accoglibile. 
Il Presidente pone ora in discussione il punto 10 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Masi.



CONSIGLIERE MASI: L’osservazione riguarda le previsioni degli interventi diretti in Massetana, 
che  dice  che questi  interventi  non sembrano avere  le  caratteristiche  per  configurarsi  come una 
ricucitura  del  margine  urbano  e  non  concorre  alla  riqualificazione  del  sistema  insediativo  e 
dell’assetto territoriale e al recupero del degrado.
Il parere dell’ufficio dice che questo è un intervento che interessa un’area di fatto da tempo sottratta 
all’uso agricolo, occupata fino ad alcuni anni fa da un’attività di vivaio e vendita di piante, per molti 
versi più assimilabile a quanto caratterizza quella che rappresenta la zona commerciale principale di 
Siena che all’attività propria del territorio rurale.
La dismissione ha determinato, senza dubbio, una situazione poco qualificata in contesto rilevante 
in relazione al basamento verde del centro storico.
Attraverso  le  opere  pubbliche  richieste,  inoltre,  l’intervento  contribuisce  significativamente  al 
complessivo  progetto  di  riqualificazione  dell’area  urbana  di  Massetana,  promosso  dal  Piano, 
soprattutto  dal  punto  di  vista  del  miglioramento  e  della  riorganizzazione  della  viabilità,  con 
l’individuazione  di  spazi  complementari  per  la  mobilità  pedonale,  ciclabile  e  per  il  trasporto 
pubblico locale.
Nonostante lo spirito del Piano e anche la controdeduzione dell’ufficio colga sicuramente delle 
necessità, le Opposizioni ritengono comunque che l’osservazione della Regione, su un punto così 
importante, avrebbe dovuto essere quantomeno considerata. Il voto delle Opposizioni sarà contrario.

PRESIDENTE FALORNI:  Ricordo che il responso è: “Non accoglibile”. Metto in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 10 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 29 
Voti favorevoli n. 21
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 10 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 21. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 29, favorevoli 21, contrari 8 e nessun astenuto. È approvato il punto n. 10.

P11
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 11. Il responso dell’ufficio è: “Non accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 11 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Masi.

CONSIGLIERE MASI: L’osservazione, questa volta, riguarda le previsioni dei Piani attuativi di 
Vico Alto, qui, la Regione dice che l’intervento non sembra avere le caratteristiche per configurarsi 
come una ricucitura del margine urbano e non concorre alla riqualificazione del sistema. 
È la stessa osservazione che viene fatta per Massetana. 



L’Ufficio  difende  l’intervento  perché  naturalmente  è  un’area  che  è  già  stata  sottratta  all’uso 
agricolo, essendo stata utilizzata per la viabilità di accesso e il deposito a supporto del cantiere per 
le  attrezzature  pubbliche  vicine,  e  si  individua  all’interno  di  un  margine  definito  da  elementi 
vegetazionali, con formazione lineare. Il progetto è anche la prosecuzione e il completamento della 
struttura insediativa di Vico Alto. Per questi motivi la considera non accoglibile. Le Opposizioni 
votano contro per lo stesso principio che questo tipo di osservazione della Regione, fermo restando 
lo spirito e il buon proposito rappresentato dall’ufficio e dal Piano anche su queste zone, doveva 
essere considerato.
Il voto è contrario.

(Intervento fuori microfono: “Sono usciti Forzoni e Mastromartino”)

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 11 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo uscit1: Mastromartino, Forzoni)
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 11 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 19. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 27, favorevoli 19, contrari 8 e nessun astenuto. È approvato il punto n. 11.

P12
PRESIDENTE FALORNI: Passiamo al punto n. 12 per il quale il responso dell’ufficio è: “Non 
accoglibile”.

Il Presidente pone ora in discussione il punto 12 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Masi.

CONSIGLIERE MASI:  Questa  volta  la  Regione  fa  osservazione  sull’intervento  Erp  di  Viale 
Bracci, dove fa un altro tipo di considerazione, cioè richiama l’attenzione sulle pendenze che sono 
presenti  nell’area  di  intervento  e,  al  fine  di  garantire  la  realizzazione  del  minor  numero  di 
sbancamenti e opere di rimodellazione detenuta, raccomanda che l’intervento si debba attestare il 
più possibile su Viale Bracci.
La risposta dell’ufficio dice che per l’intervento destinato a edilizia residenziale pubblica e alloggi 
sociali temporanei, ha già messo a punto il progetto definitivo approvato dalla Giunta, che prevede 
la realizzazione di un edificio AC, con le aree laterali rivolte verso Viale Bracci.



Gli approfondimenti progettuali svolti, anche sulla base dei rilievi di dettaglio dei luoghi, hanno 
portato a tale configurazione che permette un’adeguata disposizione degli spazi, concentrandone 
volumi interrati a monte e gli spazi accessori e di servizio.
Si vota contro, considerando oltretutto che questo è un intervento di edilizia pubblica, quindi la 
raccomandazione  dell’ufficio  sede  progettuale,  è  vero che quando c’è da smontare  un progetto 
esecutivo  crea  problemi  a  tutti,  soprattutto  agli  uffici,  però  se  a  un  certo  punto  c’è  questa 
raccomandazione rispetto ai livelli di campagna e di sbancamenti, forse una considerazione in più 
meritava. Per questo, votiamo contrario.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Metto in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 12 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 (Essendo entrato:  Forzoni)
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 12 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 28, favorevoli 20, contrari 8 e nessun astenuto. È approvato il punto n. 12.

P13
PRESIDENTE FALORNI: Il punto n. 13. Il responso dell’ufficio è: “Accoglibile”. 

Il Presidente pone ora in discussione il punto 13 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Masi.

CONSIGLIERE MASI: Riguarda le previsioni degli interventi per la facoltà di Medicina, quindi 
un  intervento  molto  importante  dove  la  Regione  raccomanda  di  declinare  le  direttive  e  le 
prescrizioni che sono nella scheda di vincolo in una serie di regole, condizioni e criteri progettuali 
che riguardino soprattutto la mitigazione, considerando la delicatezza paesaggistica del contesto.
L’ufficio in questo senso l’accoglie, noi siamo contenti e si vota a favore.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Metto in votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 13 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 28

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 13 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 28. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 28, favorevoli 28, nessun contrario e nessun astenuto. È approvato il punto n. 13.

P14
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 14. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Escono i consiglieri Maggiorelli e Mazzini. 
Il responso dell’ufficio, per il punto n. 14, è: “Non accoglibile”

Il Presidente pone ora in discussione il punto 14 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Cerretani.

CONSIGLIERE CERRETANI: Siamo sul Piano attuativo di Isola d’Arbia. L’osservazione della 
Regione parla della previsione oggetto di competenza di copianificazione in quanto esterna agli 
allora perimetri del territorio urbanizzato di cui all’articolo 224 della legge regionale. Prevedeva 
solo della realizzazione del complesso sportivo.
La  nuova  proposta,  oltre  ad  allargare  il  perimetro  del  territorio  urbanizzato,  a  tutta  l’area  di 
intervento, aggiunge alle previsioni sportive quelle residenziali, andando sì ad aumentare l’impatto 
ambientale e paesaggistico in un’area caratterizzata anche da criticità idrauliche.
L’intervento non sembra avere le caratteristiche per configurarsi come una ricucitura del margine 
urbano e non concorre alla riqualificazione del sistema insediativo e dell’assetto territoriale nel suo 
insieme, così come non previene o recupera un degrado ambientale e funzionale, come richiesto 
dall’articolo 4 della legge 65 del 2014.
Per  quanto sopra,  si  ritiene  la  previsione residenziale  proposta  presenti  profili  di  contrasto con 
quanto espresso dall’articolo 4 della stessa legge.
Poiché l’area è interessata parzialmente dal vincolo di cui all’articolo 142, comma 1, lettera c) del 
42  del  2004,  si  ricorda  anche  la  prescrizione  di  cui  all’articolo  8.3  (Disciplina  dei  beni 
paesaggistici), allegato al Pit e Ptr.
Il parere parla di un percorso di formazione del Piano nel quale è emersa l’opportunità di attribuire 
al  progetto  una  valenza  più  ampia,  espressa  nell’ipotesi  portata  in  copianificazione,  per  il 
potenziamento di impianti  sportivi,  anche di scala comunale,  utile anche a far assumere a Isola 
d’Arbia, il rango di quartiere che ancora non ha potuto avere.
Con questi obiettivi, il progetto si configura dunque come strategico anche per la ridefinizione del 
margine  urbano,  identificato  tenendo  conto  del  completamento  della  realizzazione  della  Nuova 



Cassia che non potrà che costituire il vero discrimine tra abitato e campagna. Il progetto proposto è 
orientato,  anche  con  la  previsione  di  un  nuovo  insediamento  residenziale  e  di  strutture 
multifunzionali  in  continuità  con  l’edificato  esistente,  indispensabile  a  supportare  la  fattibilità 
dell’operazione, a dare un senso compiuto al ruolo centrale, uno spazio che rischia di caratterizzarsi  
come residuale e marginale, se non esposto anche a degrado, posto che difficilmente potrà avere 
una produttività agricola. 
Non  comprendiamo  come  sia  non  accoglibile  l’osservazione  della  Regione,  anche  con  questa 
risposta, per questo votiamo contro.

PRESIDENTE FALORNI: Non ho interrotto, però siamo arrivati a sette o otto minuti. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  Claudio,  non  mi  è  piaciuta  nemmeno  la  risposta,  ero  stato  molto 
tranquillo, ti ho lasciato finire. Qualcuno che ha una capacità di lettura un pochino più rapida, si 
prende l’osservazione più lunga e Claudio se ne prende una più corta e forse si sta nei tre minuti,  
sennò sa un po’ di sfida. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Spero di no, anzi, siccome le parole vanno scandite bene, e Claudio le 
scandisce bene, fa bene, però si prenda un’osservazione più corta, oppure fa lo sforzo di fare sintesi 
e scandire bene le parole, perché quando si legge troppo in fretta non capisce niente nessuno.
Mi rivolgo all’Opposizione perché si dividano i compiti in maniera più razionale. Le regole vanno 
rispettate e se richiamo la Maggioranza, devo richiamare anche la Minoranza. 
È come ieri, quando risposi a Masi e poi smisi perché il tamburello non mi piace. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Quello è un altro discorso, ed è una scelta politica vostra che nessuno, 
credo di parlare anche a nome degli altri Consiglieri di Maggioranza, nessuno vi ha né imposto, né 
suggerito. È una scelta politica che può essere più o meno apprezzata. Vi ho rivolto un invito, se 
volete lo capite, sennò ci si comporta diversamente.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Presidente,  mi  scusi,  in  spirito  collaborativo,  veramente 
collaborativo per distendere un po’ gli animi, siccome non abbiamo il timer, se ai 3 minuti lei ci 
batte nel microfono, capiamo che è il momento di tagliare. Questa, può essere una soluzione. 

PRESIDENTE FALORNI: Capisco, è giusto. Questo, è uno dei tanti problemi che ci sono a non 
essere nella nostra propria sala, perché non c’è il voto elettronico, non c’è il conta tempo elettronico 
e non ci sono tante altre piccole comodità che non si apprezzano abbastanza quando le abbiamo, ma 
che invece si apprezzano enormemente quando ci mancano. Cercherò di fare così, purché chi legge 
ascolti e si regoli, nel senso, se si deve imbastire una polemica tutte le volte, non ha senso. Grazie  
del suggerimento, è accolto.
Abbiamo letto l’osservazione n. 14, ripeto, il responso è: “Non accoglibile”.
Metto in votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 14 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo uscito:  Maggiorelli)
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 14 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 19. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 27, favorevoli 19, 8 contrari e nessun astenuto. È approvato il punto n. 14.

P15
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 15. Il responso dell’ufficio è: “Parzialmente accoglibile”. 

Il Presidente pone ora in discussione il punto 15 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Dichiarazioni di voto? Masi.

CONSIGLIERE MASI: Si tratta delle previsioni dei piani attuativi della Strada della Tressa. La 
Regione raccomanda di accorpare la previsione verso l’edificato. L’ufficio, anche se la sintesi è 
“parzialmente  accoglibile”,  nella  declinazione  del  parere  accoglie  sostanzialmente  in  toto  il 
suggerimento  della  Regione  per  ridurre  la  superficie  interessata  alle  nuove  edificazioni.  Le 
Opposizioni votano favorevole.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Entra Mastromartino. Metto in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 15 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 (Essendo entrato: Mastromartino)
Voti favorevoli n. 28

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 15 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI:Chi è favorevole? 28. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 28, favorevoli 28, nessun contrario e nessun astenuto. È approvato il punto n. 15.



P16
PRESIDENTE FALORNI: Punto n. 16. Il responso dell’ufficio è: “Non accoglibile”.
Il Presidente pone ora in discussione il punto 16 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. Carletti  
Marco  Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana  e  le  relative 
controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Dichiarazioni di voto? Valentini.

CONSIGLIERE VALENTINI: Preso atto delle strategie di riqualificazione, il sistema insediativo 
di  Costalpino,  in  considerazione  dell’elevato  valore  paesaggistico  e  di  contesto  territoriale  di 
riferimento,  caratterizzato dalla presenza di vincoli  paesaggistici.  Si ritiene necessario ridurre la 
dimensione  dell’intervento  di  nuova  edificazione  residenziale,  rendendolo  coerente  con  le 
caratteristiche dell’area.
La risposta dell’ufficio. In considerazione dell’importanza strategica attribuita all’intervento, ai fini 
della risoluzione delle forti criticità riscontrate, dell’interferenza tra traffico di attraversamento in 
centro  abitato  e  dalla  necessità  di  garantire  la  fattibilità  dell’intervento  con  un’equilibrata 
attribuzione di potenzialità edificatoria e di opere da realizzare, da parte dei soggetti attuatori, pur 
dovendo necessariamente prevedere un cospicuo apporto pubblico per la redazione del tracciato 
alternativo alla viabilità principale, non si ritiene possibile ridimensionare questa previsione. 
Cosa vuol dire l’ufficio? Dice: io non discuto se le case da fare lì sono poche o no, ma dato che ho 
bisogno dei soldi che ci garantirebbe il lottizzante, a cui comunque il Comune deve contribuire, non 
posso  ridurre  il  numero  delle  case.  L’Ufficio  ammette  che  si  fa  pianificazione  urbanistica 
discendente dalla necessità di farci una strada che il Comune da solo non sarebbe finanziarsi. Non si 
fa pianificazione così. Votiamo contrari.

PRESIDENTE FALORNI: D’accordo. Metto in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 16 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo uscito:  Castellani)
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 16 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 19. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
Votanti 27, favorevoli 19, 8 contrari e nessun astenuto. È approvato il punto n. 16.

P17
PRESIDENTE  FALORNI:  Ora,  abbiamo  il  punto  17  per  il  quale  mi  risulta  che  ci  sia  un 
emendamento Lorè. Viene rimandato il punto n. 17. 
Proseguiamo nell’esame degli altri punti dell’osservazione, ma quando concluderemo e arriveremo 
al punto n. 52, dovremo dire che non è del tutto approvata la controdeduzione, rimane rimandato il 
punto n. 17.



Se è d’accordo il  mio amico Vicepresidente,  mi riposerei un pochino e passo la conduzione al 
vicepresidente Massimo Mazzini, che riprenderà dal punto n. 18.

PRESIEDE IL VICE PRESIDENTE MAZZINI MASSIMO

P18
VICE PRESIDENTE MAZZINI: C’è l’alternanza alla conduzione dell’Aula dovuta a un break. 
Siamo arrivati al punto n. 18.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 18 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Griccioli, prego.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Per  quanto  concerne  la  n.  18,  la  sintesi:  “Si  allega  report  dei 
finanziamenti  che interessano il territorio, concessi dal settore, per quanto riguarda il contributo 
Settore Infrastrutture per Attività Produttive e Trasferimento Tecnologico”.
Il parere: “Dalla verifica dei progetti finanziati, non risulta la necessità di modifiche o integrazione 
agli elaborati del Piano operativo”.
Il parere è stato non pertinente per quanto riguarda gli uffici, e noi lo riteniamo tale, quindi, votiamo 
a favore.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: D’accordo. Grazie consigliere Griccioli. Metto in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 18 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo entrato: Maggiorelli 
ed essendo uscito: Falorni)

Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 18 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 27. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
Votanti 28, favorevoli 28, nessun contrario e nessun astenuto. È approvato il punto n. 18.

P19
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Continuiamo con la n. 19.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 19 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI : La parola al consigliere Masi, prego.



CONSIGLIERE MASI: In materia del Piano Cave, la Regione dice di adeguare la pianificazione 
al Piane cave. 
La risposta dell’ufficio dice che il Piano recepirà le aree di giacimento stabilite dal nuovo Piano 
regionale cave, recentemente approvato, valutando di concerto, l’Amministrazione,  l’inserimento 
dei giacimenti.
Votiamo contro perché non c’è una discrezionalità, il giacimento è la previsione generale, dopo il 
giacimento c’è il Piano di attrazione della cava. Non è che il Comune può scegliere se metterci il 
giacimento o meno. Le Opposizioni votano contro. 

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Masi. È in votazione l’osservazione n. 19.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: È uscito Maggiorelli. 
Metto in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 19 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 26 (Essendo uscito: Maggiorelli) 
Voti favorevoli n. 18
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

           Piccini, Mazzini)

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 19 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 18. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 19 è approvata.

P20
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 20.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 20 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Dichiarazioni di voto? Consigliere Masi, prego.

CONSIGLIERE MASI:  Sarebbe stata  una nota importante  averla  del  dettaglio.  La nota è  del 
Genio Civile. Nella conformazioni conformazione, il Genio Civile ha diritto di vita e di morte sugli 
interventi, la nota dice: “Descrive gli aspetti per i quali sono richiesti approfondimenti, chiarimenti  
o integrazioni riguardanti gli studi geologici, idraulici e sismici”. È accoglibile. Ci si fida e si vota a 
favore.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: È in votazione l’osservazione n. 20.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 20 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 (Essendo entrati: Castellani, Falorni)
Voti favorevoli n. 28

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 20 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI : Chi è favorevole? 28. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 20 è approvata.

P21
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Osservazione n. 21.
Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 21 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Vi sono dichiarazioni di voto? Consigliere Masi, prego.

CONSIGLIERE  MASI:  L’osservazione  riguarda  le  aree  boscate  e  ci  ricorda:  “Le  eventuali 
prescrizioni relative alle aree boscate dovranno essere conferme ai dettati della normativa di settore 
regionale”.
Il parere dice: “Le prescrizioni per le aree boscate, sono conforme ai dettami della legge regionale e  
del suo Regolamento di attuazione”.
Non si capisce perché è non pertinente quando naturalmente anche la risposta dell’ufficio dice che è 
tutto a posto. In qualche modo, si poteva accogliere. Il nostro voto è contrario.

VICE PRESIDENTE MAZZINI :Grazie consigliere Masi. È in votazione l’osservazione n. 21.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 21 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo uscito: Peluso) 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Griccioli, Periccioli,  

Micheli, Piccini, Mazzini)

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 21 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 19. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 21 è approvata.



P22
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo all’osservazione n. 22, dichiarata non pertinente dagli 
uffici. 

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 22 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La parola al consigliere Masi.

CONSIGLIERE MASI: È sulla viabilità e richiama il contributo che il settore Infrastrutture aveva 
già dato in sede di avvio del procedimento. Questo contributo, l’ufficio l’ha già valutato, è non 
pertinente. Le Opposizioni votano a favore.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:Grazie. È in votazione l’osservazione n. 22.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 22 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 22 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 27. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 22 è approvata.

P23
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 23, dichiarata accoglibile dai nostri uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 23 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Consigliere Masi, prego.

CONSIGLIERE MASI: Anche questa, è un’osservazione di quadro conoscitivo, ma di un settore 
molto importante della Regione, che è il settore dei Servizi Pubblici Locali. L’osservazione, qui, è 
dettagliata genericamente, ma sarebbe stato interessante conoscerla, riguarda il settore della qualità 
dell’area, l’energia e il rumore, tutti elementi da dettagliare sia nel quadro conoscitivo che nelle 
previsioni.
Il parere con cui l’ufficio ha affrontato il contributo, è un parere disponibile a dettagliare secondo le  
raccomandazioni della Regione. Anche le Opposizioni votano a favore.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Bene. Grazie consigliere Masi. È in votazione l’osservazione n. 
23.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 23 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 26 (Essendo uscito: Periccioli)
Voti favorevoli n. 26

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 23 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 26. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 23 è approvata all’unanimità.

P24
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 24.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 24 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Masi per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE MASI: Fa riferimento sempre alle aree di trasformazione, ma questa volta non è 
l’ufficio urbanistica, ma è il Settore Tutela, Riqualificazione e Valorizzazione del Paesaggio che 
anche qui  fa  raccomandazione  riguardo la  scala  delle  rappresentazioni  grafiche,  soprattutto  per 
quanto riguarda i Piani attuativi.
Gli  schemi  che  sono  stati  messi  a  disposizione  in  sede  di  adozione  –  dice  la  Regione  –  non 
consentono di distinguere agevolmente, all’interno delle aree di intervento, ciò che è esistente e ciò 
che è di progetto, e all’esterno quanto è già esistente. Quanto riportato nelle indicazioni grafiche 
delle tavole del Piano operativo non risolve la comprensione del quadro degli interventi.  Anche 
considerando  l’esigenza  di  non  creare  i  presupposti,  che  al  momento  della  definizione  degli 
interventi  sia necessario ricorrere a varianti  urbanistiche,  già la raccomandazione che ci  veniva 
dall’ufficio urbanistica, si ravvisa l’opportunità e necessità di approfondire meglio la descrizione di 
questi interventi. L’Ufficio dice che provvederà a integrare e precisare le discipline, questo c’era 
stato detto anche in sede di Commissione Assetto del Territorio e di esplicitare meglio il puntuale 
recepimento e approfondimento.
A supporto della Conferenza del Paesaggio, nell’ambito delle procedure, sarà inoltre predisposto 
uno specifico documento corredato di materiali fotografici, cartografici, testuali di supporto per dare 
risposta a quanto raccomandato dalla Regione.
La proposta è parzialmente accoglibile, ma sembra che la risposta dell’ufficio sia consapevole del 
rischio che si corre, ovvero che si affermi una previsione urbanistica che per realizzarla,  invece 
dell’intervento occorrerebbe la variante. In questo senso, le Opposizioni votano a favore.

VICE PRESIDENTE  MAZZINI:  Grazie consigliere  Masi. L’osservazione n. 24,  parzialmente 
accoglibile dall’ufficio, è in votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 24 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 25 (Essendo uscito: Marzucchi)
Voti favorevoli n. 25

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 24 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 25. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 24 è approvata.

P25
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 25. 

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 25 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Masi per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE MASI: Sempre sulla Facoltà di Medicina, le stesse raccomandazioni che aveva 
dato l’ufficio Urbanistica, le ridà l’ufficio Tutela, Riqualificazione e Valorizzazione del Paesaggio. 
La raccomandazione è quella che si tenga conto delle schede. Il parere accoglie la raccomandazione 
della Regione: “Si provvederà a integrare e precisare la disciplina specifica con adeguati schemi 
grafici illustrativi”.
Anche le Opposizioni votano a favore.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Masi. La celerità è favorevolmente accolta, 
ma sempre nel rispetto dei tempi.
Era stata dichiarata accoglibile. È in votazione l’osservazione n. 25

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 25 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo entrati: Peluso, Periccioli)
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 25 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 27. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 25 è approvata.



P26
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 26 che è stata anch’essa dichiarata accoglibile 
dagli uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 26 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Masi per dichiarazione di voto. 

CONSIGLIERE MASI:  Parcheggio di Viale Bracci, sempre l’ufficio Tutela, Riqualificazione e 
Valorizzazione  del  Paesaggio  che  suggerisce  di  valutare  l’opportunità,  se  oltre  alle  previste 
sistemazioni  a  verde  di  filtro  e  di  ambientazione  paesaggistica,  lungo  i  margini  dell’area,  sia 
possibile  agevolare  la  realizzazione  anche di  una  soluzione  strutturale,  con pareti  verdi,  anche 
considerando che l’area è ricompresa oltre che in vincolo per decreto, anche in area boscata, tutelata 
per legge. L’ufficio accoglie l’osservazione. Le Opposizioni votano a favore. 

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Masi. È in votazione la controdeduzione n. 
26.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 26 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 26 (Essendo uscito: Piazzesi)
Voti favorevoli n. 26

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 26 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 26. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 26 è approvata.

P27
VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Passiamo alla n. 27. Il responso dell’ufficio è: “Parzialmente 
accoglibile”.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 27 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Masi.

CONSIGLIERE  MASI:  Riguarda  le  previsioni  degli  interventi  diretti  a  Malizia,  dice:  “A 
prescindere  dall’ammissibilità  degli  interventi,  non  è  possibile  valutare  paesaggisticamente 
l’insieme  delle  realizzazione  previsione,  né  attraverso  lo  schema  grafico  riportato  nelle  norme 
tecniche  di  attuazione,  né  nella  corrispondente  tavola  di  Piano operativo.  In  particolare,  non è 
chiaro, nello schema grafico, cosa sia già esistente e cosa previsto”. 



L’ufficio  dice:  “Alla  luce  dei  procedimenti  penali  in  corso,  si  ritiene  opportuno  riproporre 
integralmente quanto previsto dal Regolamento urbanistico, riprendendo il progetto di riconversione 
dell’ex Consorzio agrario avviato con il Piano regolatore generale. Si provvederà contestualmente a 
precisare quanto già attuato”.
La previsione è parzialmente accoglibile. Le Opposizioni votano a favore.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Masi. L’osservazione n. 27 è in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 27 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 26 
Voti favorevoli n. 26

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 27 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 26. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 27 è approvata.

P28
VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Passiamo  alla  n.  28.  Il  responso  degli  uffici  è:  “Non 
accoglibile”. 

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 28 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Masi, prego.

CONSIGLIERE MASI: Siamo sempre in Strada di Malizia. Il settore Tutela, Riqualificazione e 
Valorizzazione  del  paesaggio  suggerisce  di  riconsiderare  la  proposta  di  tale  previsioni, 
considerando che l’intervento va a interessare un lotto appartenente ad un comparto territoriale che 
seppure inserito nel Quartiere delle urbanizzazioni recenti di Malizia, conserva ancora caratteri di 
ruralità sia nella configurazione del suolo che nella tipologia degli edifici più prossimi.
L’ufficio risponde che l’area interessata  dall’intervento è costituita  da uno spazio inedificato di 
modeste  dimensioni  con  caratteristiche  analoghe  a  quelle  dei  lotti  edificati  circostanti,  a  bassa 
densità, inserito in un contesto totalmente urbanizzato, anche se prospettante sul futuro parco del 
Quartiere ecologico di Malizia da completare.
L’intervento si  configura,  dunque, effettivamente come completamento  di un lotto  intercluso di 
dimensioni molto limitate, coerente alle modalità insediative consolidate.
Le Opposizioni votano contrario.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Masi. È in votazione la controdeduzione n. 
28.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 28 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo entrato: Maggiorelli) 

Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

           Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 28 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Chi è favorevole? 19. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 28 è approvata.

P29
VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Passiamo  alla  n.  29,  dichiarata  dagli  uffici  “parzialmente 
accoglibile”. 

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 29 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Masi, prego.

CONSIGLIERE MASI:  L’ufficio Tutela,  Riqualificazione e Valorizzazione del Paesaggio,  per 
l’intervento tra Viale Orlandi e Viale Bracci, suggerisce di riconsiderare quest’intervento perché va 
a interessare un lotto posto a margine di un’area fortemente urbanizzata, quale quella delle Scotte di 
San Miniato, che però è ricompresa in un’area inclusa nell’insieme pertinenziale di un complesso 
edilizio di origine rurale, normato da apposita scheda nello stesso Piano operativo.
L’ufficio dice che l’intervento, di modeste dimensioni, non interessa il reale ambito di pertinenza 
del complesso colonico che è stato già recuperato, ma un’area inedificata risultante dalle successive 
frammentazioni derivanti dalle progressive urbanizzazioni.
Si ritiene, dunque, di confermare la previsione. Le Opposizioni votano contro.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: È in votazione la controdeduzione all’osservazione n. 29.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 29 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

           Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 29 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.



VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 19. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 29 è approvata.

P30
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 30. 

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 30 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: È ancora la volta del consigliere Masi, prego.

CONSIGLIERE  MASI:  Siamo  ai  piani  attuativi  di  Viale  Sclavo.  L’ufficio  Settore  Tuteli, 
Riqualificazione  e  Valorizzazione  del  Paesaggio,  fa  riferimento  che  in  questo  intervento  è 
ricompresa anche la realizzazione e cessione di una nuova palestra, superficie coperta minima di 2 
mila  100 metri  quadrati,  ma non è chiaro cosa si intenda quando si dice: “Non compresa nelle 
quantità riferite alla destinazione direzionale e di servizi”. Anche per questa trasformazione vale 
quanto espresso al precedente punto n. 24. Il punto n. 24 faceva riferimento al fatto che la scheda 
deve essere maggiormente dettagliata.
L’ufficio dice che a seguito dell’accoglimento di altre osservazioni che interessano quest’ambito, si 
ritiene  opportuno  escludere  la  realizzazione  della  nuova  palestra,  confermando  l’adeguamento 
sismo strutturale del palazzetto che in futuro dovrà avere un utilizzo pubblico, governato da un 
apposito rapporto convenzionale tra la proprietà e il Comune, oltre alle opere pubbliche previste 
dalla disciplina specifica, revisionata con la creazione di un unico comparto integrato.
Per quanto espresso al punto n. 24, si rinvia al relativo parere,  ribadendo che si provvederà.  È 
parzialmente  accoglibile.  Le  Opposizioni  votano  a  favore.  Naturalmente,  si  dice  che  a  seguito 
dell’accoglimento  di  altre  osservazioni,  erano  molto  ottimisti  nella  previsione,  perché  fanno 
riferimento alle osservazioni che si sono votate solo in questi giorni. Grazie.

VICE PRESIDENTE  MAZZINI:  Grazie  consigliere  Masi.  Le  controdeduzioni  n.  30  sono in 
votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 30 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 30 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 27. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 30 è approvata.



P31
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 31, per la quale c’è l’accoglibile da parte dei 
nostri uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 31 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La parola al consigliere Valentini per le dichiarazioni di voto.

CONSIGLIERE  VALENTINI:  Riguarda  l’acqua  calda.  Poiché  si  prevedono  specifiche 
piantumazioni,  la  Regione  suggerisce  che  quando  ci  si  riferisce  a  aree  di  sosta  e  parcheggio 
rilevanti, in modo da non compromettere l’integrità della percezione visiva, si faccia una serie di 
misure compensative.
L’ufficio propone di provvedere e precisare che i parcheggi devono essere dotati da alberature a 
intervallare gli spazi di sosta. La definisce accoglibile e noi siamo d’accordo, voteremo “sì”.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Molto bene. Le controdeduzioni n. 31 sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 31 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 31 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 27. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 31 è approvata.

P32
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Possiamo procedere con la n. 32. 

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 32 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La parola al consigliere Valentini, prego.

CONSIGLIERE VALENTINI: In riferimento all’area, cosiddetta Fagiolino, la Regione rileva che 
non sembrano esserci la presenza di alberature nell’intervento, ma solo all’esterno di essa.
L’ufficio si impegna a correggere il comma dell’articolo, recependo l’osservazione. Con risposta 
accoglibile, siamo d’accordo, voteremo “sì”.



VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Valentini. Le controdeduzioni n. 32 sono in 
votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 32 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 32 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Chi  è  favorevole?   L’osservazione  n.  32  è  approvata 
all’unanimità. 

P33
VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Procediamo con la n. 33. È dichiarata “non pertinente” dagli 
uffici. 

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 33 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La parola al consigliere Valentini per le dichiarazioni di voto.

CONSIGLIERE VALENTINI: Riguarda Pescaia. In analogia con altri interventi, la Regione, in 
modo da rendere il parcheggio il più possibile integrato del paesaggio, fa una serie di proposte sulle 
alberature. Direi, abbastanza incomprensibilmente, l’ufficio in questo caso dice che le norme sono 
già sufficienti e quindi dichiara non pertinente l’osservazione. Siamo contrari alla non pertinenza, 
quindi, voteremo “no”.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Valentini. Le controdeduzioni n. 33 sono in 
votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 33 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 (Essendo entrato: Piazzesi)
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

           Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 33 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.



VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 20. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 33 è approvata.

P34
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 34, dichiarata dagli uffici “non accoglibile”.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 34 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La parola al consigliere Valentini, prego.

CONSIGLIERE VALENTINI:  Si fa  riferimento  a  un’ampia  area  verde  che  è  posta  lungo la 
Tangenziale ovest, in prossimità di un paio di schede, oltre a 46, 8 e 22. Chiede che si facciano delle 
misure di alberatura e di piantumazione.
L’ufficio dice che in questo caso l’area è classificata come verde complementare, quindi fa questo 
ragionamento:  poiché comunque non può essere pavimentato o reso impermeabile,  perché sono 
ammesse  solo  opere  e  manufatti  privi  di  rilevanza  urbanistica  o  edilizia,  non  ci  si  adegua  ai 
suggerimenti in materia di alberatura. Pare che risponda non coerentemente con la domanda fatta, 
quindi voteremo “no”.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Valentini. Le controdeduzioni n. 34 sono in 
votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 34 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

           Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 34 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 20. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 34 è approvata.

P35
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 35. 

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 35 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Valentini, prego.



CONSIGLIERE  VALENTINI:  Si  fa  riferimento  al  Viale  Sardegna,  la  Regione  suggerisce 
apposite alberature, l’ufficio accetta. Siamo favorevoli.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Possiamo procedere con la votazione. Le controdeduzioni n. 35 
sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 35 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo uscito: Dore)
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 35 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 27. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 35 è approvata.

P36
VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Grazie.  Andiamo  avanti  con  lavori,  è  la  volta  della  n.  36, 
parzialmente accoglibile dagli uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 36 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Consigliere Valentini, prego.

CONSIGLIERE  VALENTINI:  Siamo  a  Ravacciano,  Via  del  Vecchietta.  La  proposta  della 
Regione, del Settore Tutela e Valorizzazione del Paesaggio, fa eco a un’osservazione fatta dalla 
Regione,  come  ufficio  Urbanistica,  dove  suggeriva  di  riconsiderare  la  previsione  edilizia 
ridimensionandola, di conseguenza fa un ragionamento anche sull’impatto sul verde, che conserva 
ancora carattere di ruralità.
L’ufficio,  coerentemente  con quanto già  espresso in  un'altra  osservazione,  dice  che non si  può 
rivedere questa norma, quindi conferma il “no” all’osservazione della Regione sulla parte verde, 
così come aveva detto di no sulla parte edilizia.  Noi eravamo per accoglierla,  quindi,  voteremo 
“no”.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie. Le controdeduzioni n. 36 sono in votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 36 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

           Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 36 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 19. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 36 è approvata.

P37
VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Passiamo  alla  n.  37,  giudicata  dagli  uffici  “parzialmente 
accoglibile”.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 37 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Consigliere Valentini, prego.

CONSIGLIERE VALENTINI:  Siamo in Massetana,  l’ufficio dice:  “Poiché quest’intervento è 
molto complesso e riguarda la rigenerazione di un settore urbano, compresi  gli  spazi collettivi, 
parcheggi,  permeabilità  pedonale,  riassetto  viario,  sistemazione  del  verde,  si  suggerisce  di 
intervenire con un Piano attuativo”.
L’ufficio dice che si è escluso il  ricorso al  Piano attuativo,  in una situazione molto complessa, 
frazionata in tante proprietà, ipotizzando invece un’attuazione tramite uno o, più verosimilmente, 
interventi diretti convenzionati.
Se  pensate  a  quell’area,  la  disgrazia  di  Massetana  Romana  è  esattamente  aver  proceduto  con 
interventi  a mosaico.  Quando veniva realizzato un lotto,  e gli  eventuali  parcheggi pertinenziali,  
nessuno ha fatto riferimento a un Piano unitario. Di volta in volta, con una politica definibile come 
foglie del carciofo, ognuno ha fatto come gli pareva e oggi in Massetana Romana succede il caos 
urbanistico, non ci sono parcheggi, i muretti impediscono il passaggio da una zona all’altra, quindi, 
la risposta dell’ufficio è esattamente il contrario di quello che serve a quella zona. Voteremo contro.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Grazie  consigliere  Valentini.  Le  controdeduzioni  alle 
osservazioni n. 37 sono in votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 37 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

           Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 37 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 19. Contrari? 8. Astenuti? Nessuno.
L’osservazione n. 37 è approvata.

P38
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 38, dichiarata accoglibile dai nostri uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 38 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Consigliere Masi, prego.

CONSIGLIERE  MASI:  L’osservazione  riguarda  il  parcheggio  di  Massetana  Romana.  Per  il 
nuovo parcheggio la Regione dice che nelle previste sistemazioni a verde, lungo i margini a corredo 
del parcheggio a raso, per i quali si dovranno utilizzare materiali  appropriati,  garantendo la più 
estesa permeabilità  delle  aree,  prevedendo sistemazioni  arboree,  arbustive di ambientazioni  e di 
mitigazione visiva delle  auto in sosta,  si  chiede che sia valutata  la possibilità  di  inserire anche 
apposite alberature e intervallare gli spazi di sosta.
L’ufficio accoglie l’osservazione, il voto è favorevole.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Masi. Le controdeduzioni alle osservazioni 
n. 38 sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 38 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 38 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Chi  è  favorevole?  27.   L’osservazione  n.  38  è  approvata 
all’unanimità.



P39
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 39, dichiarata accoglibile dagli uffici

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 39 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Masi, prego.

CONSIGLIERE MASI: L’osservazione riguarda il parcheggio di Massetana Romana Tufi, dove 
la Regione raccomanda l’inserimento, anche con tecniche di ingegneria naturalistica, di apposite 
alberature per intervallare gli spazi di sosta, oltre a schermare le aree a parcheggio, inserendo anche 
specifiche  prescrizioni  circa  le  modalità  di  illuminazione,  la  più  contenuta  possibile,  fatti  salvi 
possibili  caratteri  infrastrutturali  del  contesto  ai  requisiti  di  legge.  Il  ufficio  accoglie  e  le 
Opposizioni votano a favore.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Masi. Le controdeduzioni alle osservazioni 
n. 39 sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 39 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 39 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Chi  è  favorevole?  27.  L’osservazione  n.  39  è  approvata 
all’unanimità.

P40
VICE PRESIDENTE MAZZINI: È la volta della n. 40, dichiarata parzialmente accoglibile. 

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 40 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Giulia Periccioli, prego.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Grazie  Presidente.  Siamo  in  Cerchiaia.  Nell’Nta  non  si 
riscontrano gli approfondimenti e gli esiti della Conferenza di copianificazione svolta ad ottobre 
2019 e lo schema grafico non è sufficiente a chiedere l’esito degli interventi previsti.
Il parere dell’ufficio è che provvederà a integrare e precisare la disciplina specifica per l’intervento, 
in modo tale da esplicitare meglio il puntuale recepimento e l’approfondimento delle direttive e 



delle prescrizioni della scheda di vincolo del Dm e dell’allegato 8 bis del Pit PPR anche attraverso 
schemi grafici e illustrativi della soluzione progettuale prevista.
L’ufficio dice che è parzialmente accoglibile e le Opposizioni voteranno a favore.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Grazie  consigliere  Periccioli.  Le  controdeduzioni  alle 
osservazioni n. 40 sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 40 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 40 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Chi  è  favorevole?  27.  L’osservazione  n.  40  è  approvata 
all’unanimità.

P41
VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Procediamo con la n. 41, dichiarata dagli uffici parzialmente 
accoglibile.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 41 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:   La parola al consigliere Periccioli per le dichiarazioni di voto.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: La Regione chiede la possibilità di ricomporre il margine urbano 
con interventi di mitigazione paesaggistica delle costruzioni contigue con alberature o spazi verdi 
attrezzati, anziché con il raddoppio del fronte edilizio lungo la strada, ciò considerando che l’area 
confina anche con edifici schedati, n. 842.
Il parere dell’ufficio è parzialmente accoglibile, si rende disponibile a ridefinire completamente il 
margine verso la campagna, attraverso la predisposizione di una fascia verde destinata ad aumentare 
le  dotazioni  di  spazi  pubblici,  con  il  collegamento  pedonale  con  le  attrezzature  esistenti,  in 
alternativa al tracciato storico della Cassia. Non si configura come un intervento in seconda schiera, 
determina la costruzione verso la campagna, verso la quale affacceranno gli spazi più importanti 
degli  alloggi,  riservando  prioritariamente  ai  locali  accessori  di  servizio  la  parte  a  monte,  con 
l’accesso  carrabile,  come  sarà  ulteriormente  precisato  nella  norma.  Speriamo  che  in  questa 
previsione venga previsto anche il famoso parcheggio. Le Opposizioni voteranno a favore.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Grazie  consigliera  Periccioli.  Sono  in  votazione  le 
controdeduzioni all’osservazione n. 41. 



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 41 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 (Essendo entrato: Dore) 
Voti favorevoli n. 28

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 41 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Chi  è  favorevole?  28.  L’osservazione  n.  41  è  approvata 
all’unanimità.

P42
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 42, per la quale c’è l’accoglibilità da parte dei 
nostri uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 42 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.
VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Consigliere Periccioli, prego.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Viene richiesta, da parte della Regione, la possibilità di inserire 
alberature e spazi di sosta intervallati da queste alberature, oltre che a introdurre apposite dotazioni 
di  verde  e  qualificazione  dell’area  parcheggio.  Gli  uffici  accettano  le  osservazioni,  quindi, 
accolgono le osservazioni  della Regione e anche le Opposizioni sono favorevoli  e voteranno di 
conseguenza.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Grazie.  Possiamo  procedere  con  la  votazione.  Sono  in 
votazione le controdeduzioni all’osservazione n. 42. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 42 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo uscito: Salvini)
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 42 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 27. È uscito Salvini. 
L’osservazione n. 42 è approvata all’unanimità.



P43
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 43, dichiarata non accoglibile dai nostri uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 43 dell'osservazione n. 374 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Micheli, prego.

CONSIGLIERE  MICHELI:  Pur  prendendo  l’esigenza  di  risolvere  la  questione 
dell’attraversamento  nella  frazione  Costalpino,  si  esprime  criticità  sulla  previsione  di  nuovo 
insediamento a residenziale che può comportare l’alterazione di carattere e di matrice storica ancora 
presente. Ciò anche considerando che Costalpino è stata interessata, in epoca recente, da importanti 
interventi di edificazione residenziale e che la trasformazione proposta va ad interessare la parte 
dell’abitato che conserva ancora i caratteri tradizionali. Sarebbe auspicabile che il loro intervento si 
porti in continuità con quelli di più recente realizzazione.
La risposta è questa: “In considerazione dell’importanza strategica attribuita all’intervento, ai fini 
della risoluzione delle forti criticità riscontrate, nell’interferenza tra traffico di attraversamento e 
centro  abitato,  e  della  necessità  di  garantire  la  fattibilità  dell’intervento,  con  un’equilibrata 
attribuzione di potenzialità edificatorie e di oneri e opere da realizzare, cedere da parte di soggetti 
attuatori,  pur  dovendo  necessariamente  provvedere  a  un  cospicuo  apporto  pubblico  per  la 
realizzazione del tracciato alternativo alla viabilità principale, non si ritiene possibile rinunciare a 
questa previsione.
Si ritiene,  in ogni caso,  che ciò sia  pienamente o compatibile  con il  rispetto  delle  disposizioni 
sovraordinate e si relazioni correttamente con il contesto paesaggistico e con la struttura insediativa 
consolidata  di  Costalpino  che,  nella  parte  di  matrice  storica,  ne  risulterà  senz’altro  meglio 
valorizzata attraverso l’applicazione delle prescrizioni e degli indirizzi definiti dalla disciplina del 
Piano che sarà ulteriormente integrato e precisato a tale fine,  anche attraverso schemi grafici  e 
illustrativi della soluzione progettuale proposta. In questo caso, le Minoranze non prenderanno parte 
al voto.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Grazie  consigliere  Micheli.  Sono  in  votazione  le 
controdeduzioni all’osservazione n. 43. 

Non essendovi alcun intervento il  Vice Presidente pone in votazione il  punto 43 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 374, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 43 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 19. Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? 
Nessuno. L’osservazione n. 43 è approvata.



P44
VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Possiamo  procedere  con  la  n.  44,  giudicata  parzialmente 
accoglibile dagli uffici

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 44 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Micheli, prego.

CONSIGLIERE  MICHELI:  Si  suggerisce  di  considerare  che  gli  interventi  interessano  un 
contesto a edificazione rada, costituita per lo più da edifici schedati. Pertanto, la previsione rischia 
di creare un margine che attualmente non ha ragioni di esistere. In conseguenza dell’accoglimento 
di altre osservazioni, l’intervento 10.0.5. è stralciato e per quanto riguarda gli interventi di 10.0.4. si 
ritiene che possa essere confermato avendo caratteristiche del tutto analoghe agli edifici adiacenti a 
bassa densità, dunque non ha il rischio di alterare il principio insediativo esistente per costituire un 
nuovo margine o un elemento di saturazione da tutelare.
Si provvederà, in ogni caso, a precisare ancora meglio la disciplina specifica per l’area in tal senso.
Secondo la Minoranza, doveva essere accoglibile in toto e non parzialmente accoglibile, pertanto 
voteremo contrario.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Grazie  consigliere  Micheli.  Sono  in  votazione  le 
controdeduzioni all’osservazione n. 44. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 44 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 
Voti favorevoli n. 19
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 44 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Chi  è  favorevole?  19.  Chi  è  contrario?  8.  Chi  si  astiene? 
Nessuno. L’osservazione n. 44 è approvata.

P45
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo alla n. 45, giudicata parzialmente accoglibile. Rientra 
Salvini.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 45 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.



VICE PRESIDENTE MAZZINI: . La parola al consigliere Griccioli, prego.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Grazie Vicepresidente. Ci troviamo nella strada della Tressa, la 
sintesi  narra:  “L’intervento  può concorrere  alla  riqualificazione  del  margine  urbano,  tuttavia  la 
previsione sembra sovradimensionata, con il rischio di creare una nuova smarginatura nel territorio 
aperto”.
Il  parere  del  Comune:  “Si  ritiene  quanto  evidenziato  giustamente  dal  contributo,  possa  essere 
recepito – sottolineo la parola “possa” – modificando e integrando da disciplina di Piano, in modo 
da  ridurre  la  superficie  interessata  dalle  nuove  edificazioni,  dalla  viabilità  di  servizio  e  dai 
parcheggi,  con  una  soluzione  che  li  concentri  nella  parte  più  a  ridosso  degli  edifici  esistenti, 
incrementando  invece  le  superfici  destinate  a  verde  pubblico  e  verde  privato  nella  parte  più 
esterna”. È parzialmente accoglibile.
Perché ho detto, poc’anzi, che sottolineo la parola “possa”? Perché riteniamo che doveva essere 
sostituita dalla parola “debba” essere recepito, perché crediamo in quest’aumento della parte verde, 
ma  che  debba  necessariamente  essere  fatta.  Per  cui,  al  parzialmente  accoglibile,  le  Minoranze 
voteranno contro.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Grazie  consigliere  Griccioli.  Le  controdeduzioni  riferite 
all’osservazione n. 45 sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 45 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 (Essendo entrato: Salvini) 
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.  8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli,  Micheli,  

Piccini, Griccioli, Mazzini)

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 45 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Chi  è  favorevole?  20.  Chi  è  contrario?  8.  Chi  si  astiene? 
Nessuno. Il punto n. 45 è accolto.

P46
VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Passiamo al punto n. 46, dichiarato dagli uffici “parzialmente 
accoglibile”.

Esce il Consigliere Stefania Selvaggi

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 46 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  La parola al consigliere Griccioli, prego.



CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Grazie  Presidente.  Ci  troviamo a  Sant’Andrea.  La  sintesi:  “Si 
rileva che l’intervento non qualifica e o ridefinisce il margine urbano, ma al contrario, crea uno 
sfrangiamento del territorio rurale”. 
Il  parere:  “In  considerazione  di  quanto  espresso,  nel  contributo  si  ritiene  opportuno  rivedere 
l’intervento  prevedendo  di  limitarlo  all’area  già  occupata  da  strutturare  a  manufatti  esistenti 
adiacenti all’insediamento di Strada di Montecchino, ridimensionando le potenzialità edificatorie e 
di  conseguenza le dotazioni  pubbliche richieste.  Tra queste,  sarà inserita  la realizzazione di un 
percorso  pedonale  accessibile,  di  collegamento  tra  Via  Marzocchi  e  gli  impianti  sportivi”.  È 
parzialmente accoglibile.
Le Minoranze sono soddisfatte del parere, voteranno a favore.

VICE  PRESIDENTE  MAZZINI:  Grazie  consigliere  Griccioli.  Le  controdeduzioni  riferite  al 
punto n. 46 sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 46 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27 (Essendo uscito: Selvaggi) 
Voti favorevoli n. 27

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 46 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 27. Il punto n. 46 è approvato all’unanimità. 

P47
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo al punto n. 47, dichiarato non accoglibile dagli uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 47 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La parola al consigliere Micheli, prego.

CONSIGLIERE MICHELI: Si richiama che la previsione dell’intervento sportivo è stata oggetto 
di copianificazione, la previsione residenziale apre un nuovo fronte costruito nel territorio aperto, 
andando ad accrescere il consumo di suolo agricolo. Nel percorso di formazione del Piano, è emersa 
l’opportunità  di  attribuire  al  progetto  una  valenza  più  ampia  rispetto  a  quella  locale  espressa 
nell’ipotesi  portata  in  copianificazione  per  il  potenziamento  di  impianti  sportivi,  anche di scala 
comunale, utili anche a fare assumere a Isola d’Arbia il rango di quartiere che ancora non ha potuto 
avere.  Con  questi  obiettivi  il  processo  si  configura,  dunque,  come  strategico  anche  per  la 
ridefinizione del margine urbano identificato tenendo conto del completamento e del realizzazione 
della nuova Cassia che non potrà che costituire il vero discrimine tra l’abitato e la campagna. 
Il progetto proposto è orientato anche con le previsioni del nuovo insediamento residenziale e di 
strutture  multifunzionali,  in  continuità  con  l’edificato  esistente,  indispensabile  a  supportare  la 
fattibilità dell’operazione, a dare un senso compiuto e un ruolo centrale a uno spazio e al rischio di 



caratterizzarsi some residuale e marginale e non esposto anche al degrado, posto che difficilmente 
potrà avere una produttività agricola.
Gli uffici non hanno accolto questa proposta, pertanto non parteciperemo al voto su questo punto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:Grazie consigliere Micheli. Le controdeduzioni riferite al punto 
n. 47 sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 47 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti  n. 28 (Essendo entrato: Selvaggi
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini) 

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 47 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 20. Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? 
Nessuno. Il punto n. 47 è approvato.

P48
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo al punto n. 48, giudicato accoglibile dai nostri uffici. 
La parola al consigliere Micheli, prego.

CONSIGLIERE  MICHELI:  Grazie  signor  Presidente.  Il  contributo  del  Settore  Tutela, 
Riqualificazione  e  Valorizzazione  del  Paesaggio:  si  suggerisce  di  rivalutare  l’opportunità  della 
proposta (…).

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chiedo scusa. Dobbiamo sospendere un secondo. .

Viene presentato emendamento dal Consigliere Lorè, il punto 48 viene rinviato.

49
VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Ci scusiamo con il consigliere Micheli che era partito con la 
dichiarazione di voto e procediamo con la n. 49, giudicata accoglibile dagli uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 49 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Consigliere Micheli, prego.



CONSIGLIERE MICHELI:  Il contributo del Settore Tutela, Riqualificazione e Valorizzazione 
del  Paesaggio:  nelle  previsioni  di  parcheggio  multipiano,  sarebbe auspicabile  che  oltre  al  tetto 
verde, sia considerata l’opportunità di prevedere a verde anche i fronti prospicienti, pubbliche vie, 
piazze e comunque visibili. 
La risposta: si provvederà a integrare, la disciplina di tale in tal senso. È accoglibile.
Voteremo a favore.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Micheli. Le controdeduzioni riferite al punto 
n. 49 sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 49 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 28 
Voti favorevoli n. 28

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 49 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE: Chi è favorevole? 28. Il punto n. 49 è approvato all’unanimità.

P50
VICE PRESIDENTE MAZZINI: È la volta del punto successivo, il n. 50, dichiarato parzialmente 
accoglibile dagli uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 50 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Consigliere, prego.

CONSIGLIERE MICHELI:  In merito alla disciplina relativa agli interventi edilizi, si chiede di 
chiarire meglio l’attribuzione della tipologia T5 ai diversi tessuti, in particolare ai tessuti UC e PR, 
in modo da specificare la valenza per le aree che già ad oggi si presentano con tipologie a media e 
alta densità, case a blocco e in linea, come ad esempio il caso dell’urbanizzato compatto UC3 o 
PR3, in ciò, considerando la portata reale degli aumenti volumetrici sul territorio e le conseguenze 
complessive sul paesaggio.
La  disciplina  dell’intervento  di  tipo  5,  del  Piano  operativo,  consente  la  demolizione  con 
ricostruzione, comunque configurata negli edifici esistenti ed in alternativa, l’addizione volumetrica 
riferita alle unità immobiliari residenziali, come di edifici di superficie complessiva non superiore a 
350 metri quadrati. La ratio della norma è rivolta a rinnovare il patrimonio edilizio esistente, anche 
attraverso interventi di demolizione con ricostruzione di edifici, al fine di qualificarne e innalzarne 
le  prestazioni,  tanto  che  si  richiedono,  ad  esempio,  prestazioni  energetiche  particolarmente 
qualificanti e l’assunzione di criteri di edilizia sostenibile. È del tutto evidente la differente qualità  
della  città  storica  rispetto  a  quella  contemporanea  e  il  Piano,  consapevole  di  dover  operare 



all’interno di quanto già urbanizzato, propone in quest’ottica l’intervento T5 che laddove possibile, 
per la densità del contesto o per lo spazio disponibile, consente anche le addizioni volumetriche solo 
agli  edifici  inferiori  a  350 metri  complessivi.  A parziale  ricevimento  di  quanto richiesto,  verrà 
integrato l’articolo 32, precisando che i 350 metri quadri sono da intendersi come complessivi di 
tutte le unità immobiliari e richiamando la possibilità di riqualificare l’intero edificio in caso di 
addizioni volumetriche. 
Su questo punto, le Minoranze non parteciperanno al voto. 

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Micheli. È in votazione la controdeduzione 
al punto n. 50. 

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 50 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti  n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini) 

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 50 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 20. Il punto n. 50 è approvato.

P51
VICE PRESIDENTE MAZZINI: È la volta del numero n. 51, dichiarato non pertinente dai nostri 
uffici. 

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 51 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Consigliere, prego.

CONSIGLIERE  MICHELI:  Relativamente  alle  previsioni  di  piscine  tra  gli  interventi, 
sistemazione  di  attrezzature  degli  spazi  pertinenziali  e  degli  edifici  nel  territorio  urbanizzato, 
consentito nei sottosistemi funzionali dell’urbanizzato compatto, si ritiene opportuno considerare le 
conseguenze  reali  nei  contesti  urbani  di  riferimento,  ciò  anche  in  riferimento  alle  prescrizioni 
riportate nello stesso articolo 60.
La superficie della vasca non potrà essere superiore al 10 per cento di quella (…) o comunque non 
superiore a 150 metri quadrati.
Il Piano operativo non consente la realizzazione di piscine nelle parti del territorio urbanizzato che 
rivestono  più  elevato  valore  storico,  architettonico  e  paesaggistico,  quale  il  centro  storico  e  le 
propaggini, oltre, per diversi motivi, delle aree miste. 



Si  ritiene  che  alle  condizioni  dettagliate,  riportate  all’articolo  60,  possono  di  norma  essere 
compatibili  con  i  tessuti  più  recenti,  in  particolare  nel  caso  di  filamenti  urbani  che  per 
posizionamento nel territorio e per rapporto con gli spazi di pertinenza e lo spazio aperto sono per 
molti versi simili all’insediamento diffuso nel territorio rurale. Dall’ufficio è stato considerato non 
pertinente.
Le Minoranze non parteciperanno al voto.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Micheli. Le controdeduzioni riferite al punto 
n. 51 sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 51 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti  n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini) 

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 51 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 20. Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? 
Nessuno. 
Il punto n. 51 è approvato.

P52
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Passiamo al n. 52, dichiarato parzialmente accoglibile dai nostri 
uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 52 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI:  Consigliere, prego.

CONSIGLIERE MICHELI:  Si  segnala  che  sarebbe  stato  utile  un  aggiornamento  anche  solo 
speditivo  della  base  cartografica,  in  alcuni  casi  manca  l’edificazione  recente,  come  per  Viale 
Sardegna, in prossimità dell’area interessata dall’intervento PA 06.2.
La  cartografia  tecnica  regionale  è  stata  aggiornata  speditivamente  sulla  base  dei  dati  messi  a 
disposizione del sistema informativo territoriale  comunale,  attraverso la carta tecnica comunale, 
anche nell’area di Viale Sardegna, oggetto di recenti interventi di trasformazione.
Si prevederà, in ogni caso, ad ulteriore passaggio di verifica. Questo è stato definito dagli uffici 
parzialmente accoglibile. Su questo punto non prenderemo parte al voto. 



VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Micheli. Le controdeduzioni riferite al punto 
n. 52 sono in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 52 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti  n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini) 

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 52 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 20. Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? 
Nessuno. 
Il punto n. 52 è approvato.

P53
VICE PRESIDENTE MAZZINI: Siamo arrivati alla fine di questa serie, il punto n. 53, dichiarato 
accoglibile dagli uffici.

Il Vice Presidente pone ora in discussione il punto 53 dell'osservazione n. 377 presentata dal Sig. 
Carletti  Marco Direzione  Urbanistica  e  Politiche  Abitative  della  Regione  Toscana e  le  relative 
controdeduzioni.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: La parola al consigliere Micheli.

CONSIGLIERE  MICHELI:  Riguardo  il  territorio  rurale  di  Nta  nel  disciplinare,  i  diversi 
sottosistemi ambientali, articoli 86, 87, 88 e 89, ai rispettivi comma 1, prevedano che siano messe in 
atto determinate azioni, do viziosamente riportate in elenco ordinato. In merito a ciò, si rileva che 
non è chiaro il motivo per cui i PAPMAA siano tenuti a rispondere solo a una o più azioni tra quelle 
elencate al comma 1. Ciò si rileva anche considerando che nei territori ricompresi in vincolo per 
decreto, il rispetto di tali azioni o azioni comunque corrispondenti, è espressamente richiesto tra le 
prescrizioni riportate nella sezione 4 delle schede del Pit e del Ppr. Inoltre, non è chiaro, in questi 
articoli, cosa distingue le azioni prioritarie dalle azioni.
Il  parere:  verrà  richiamata  la  necessità  del  rispetto  delle  prescrizioni  delle  schede di  vincolo  e 
precisate quali siano le azioni prioritarie.
Non prenderemo parte al voto. 

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Grazie consigliere Micheli. Le controdeduzioni riferite al punto 
n. 53 sono in votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il Vice Presidente pone in votazione il punto 53 della proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti  n. 28 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Valentini,  Cerretani,  Masi,  Periccioli,  
Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini) 

Votanti n. 20
Voti favorevoli n. 20

Il Vice Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva 
il punto 53 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

VICE PRESIDENTE MAZZINI: Chi è favorevole? 20. Chi è contrario? Nessuno. Chi si astiene? 
Nessuno. 
Il punto n. 53 è approvato.
Dopo essersi rifocillato e ritemprato, riprende il nostro Presidente. 

PRESIEDE LA SEDUTA IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO MARCO FALORNI

Osservazione n.378
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 378 presentata dalla Sig.ra Monaco Antonella e 
le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Ringrazio  l’amico  Vicepresidente  che  mi  ha dato  la  possibilità  di 
ristorarmi, mi ha dato un apporto davvero importante. Escono i consiglieri Piccini e Cerretani.
Siamo  arrivati  all’osservazione  n.  378  per  la  quali  i  nostri  uffici  danno  il  responso:  “Non 
accoglibile”. 

PRESIDENTE FALORNI:Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Metto in votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 378 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26  (Essendo usciti: Piccini, Cerretani,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 378.



PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  20.  Chi  è  contrario?  Nessuno.  Chi  si  astiene? 
Nessuno.
L’osservazione n. 378 è approvata.

Osservazione n.379
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 379 presentata dalla Sig.ra Tozzi Lucilla e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  379, gli  uffici  dicono:  “Parzialmente  accoglibile”. 
Non ci sono dichiarazioni di voto. Metto in votazione.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 379 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 379.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  20.  Chi  è  contrario?  Nessuno.  Chi  si  astiene? 
Nessuno. L’osservazione n. 379 è approvata.

-_-

PRESIDENTE FALORNI: Dalla n. 380 alla n. 387, come vedete, dalla spunta che trovate in testa 
a  tutte  queste  otto  osservazioni,  sono arrivate  fuori  termine,  però  l’ufficio  le  ha  comprese  nel 
repertorio, implicitamente suggerendo che si possono accogliere e il Consiglio può esprimere la 
volontà di accoglierle per un senso di democrazia.
Non mi risulta siano arrivate altre osservazioni, oltre a quelle accolte fuori termine. Dovrebbe essere 
privo di rischi e da un certo punto di vista giustificato accoglierle.
Per  uno  scrupolo  ulteriore,  gradiremmo  come  Presidenza,  come  Amministrazione,  un 
pronunciamento  dell’Assemblea  dei  Consiglieri,  con  il  suggerimento  dell’Amministrazione  di 
accoglierle, dalla n. 380 al n. 387, esamineremo osservazioni giunte per qualche giorno fuori dai 
termini.
Chiederei un voto. Ci sono dichiarazioni di voto? La parola al collega Masi, prego.

CONSIGLIERE MASI:  È chiaro che dal voto ci si rimette a quella che sarà la decisione della 
maggioranza del Consiglio. Verrebbe da dire che il termine o è perentorio o è ordinatorio, forse è 
perentorio, però siamo abituati in questo piano operativo, dove c’è la fare la partecipazione e non si  
fa. Poi, dove non si dovrebbe fare la partecipazione, come in questo caso, si fa. Ci rimettiamo al 
voto che verrà del Consiglio comunale, ricordando che la democrazia è anche rispetto delle regole. 
Grazie.



PRESIDENTE FALORNI:  Grazie consigliere Masi. Se siete d’accordo e nessuno fa eccezione, 
per una replica su questo punto, passerei la parola all’assessore Francesco Michelotti.

ASSESSORE MICHELOTTI:  Grazie  Presidente.  Ci  rimettiamo  alla  decisione  del  Consiglio, 
abbiamo  fatto  anche  un  approfondimento  e  ci  siamo  confrontati  anche  con  la  a  direzione 
urbanistica. Riteniamo che il termine sia ordinatorio e non perentorio, quindi, proprio per dare a 
tutti  le  stesse  possibilità  di  essere  esaminate,  contro  dedotte  e  votate,  abbiamo  deciso  di 
controdedurle  e  portarle  all’attenzione  del  Consiglio,  poi  deciderà  se  accoglierle  o  meno,  a 
prescindere da chi sono i soggetti osservanti che puri fuori termine hanno presentato.
Rilevo, soltanto per portarlo all’attenzione dell’Aula, senza che questo possa né condizionare, né 
altro, che tra questi ci sono anche cinque Associazioni, tra cui l’Università degli Studi di Siena,  
forse ci è sembrato più che opportuno quantomeno contro dedurre e arrivare preparati, quindi, ngse 
l’osservazione era tardiva, fornire al Consiglio il pacchetto di osservazioni, controdetuzioni e pareri, 
poi,  ovviamente  starà  all’Aula  decidere  in  merito.  Dal  nostro punto  di  vista,  ci  è  sembrato  un 
procedimento corretto anche esaminare e istruire le osservazioni pervenute fuori  termine,  anche 
perché il numero è oggettivamente esiguo e ridotto, quindi non ha portato via molto lavoro.

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie assessore Michelotti.  La parola  al  consigliere  Bartalini,  per 
dichiarazione di voto, prego.

CONSIGLIERE  BARTALINI:  Grazie  Presidente.  Osservo  e  concordo  con  quanto  detto 
dall’Assessore,  limitandomi  a  sottolineare  una  cosa  in  negativo,  cioè  che  l’Università  l’ha 
presentata in ritardo. Non sembra un aspetto da valutare in maniera positiva. Detto questo, rispetto a 
un principio di equità di persone che non l’hanno presentata perché già scaduti i termini, concordo il 
modo e l’approccio da parte dell’Amministrazione che ha controdedotto, però preannuncio che mi 
asterrò su quelle presentate fuori termine. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Bartalini. Se non ci sono altre dichiarazioni di voto, 
pongo in votazione l’ammissibilità delle otto osservazioni giunte fuori termine.

Il Presidente pone in votazione l'ammissibilità delle otto osservazioni giunte fuori dai termini, con il 
seguente esito:

Presenti n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini,  Masi, Periccioli, 
Micheli, Griccioli, Mazzini)

Astenuti n.  1 (Bartalini)
Votanti n. 19
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l'esito della votazione in base al quale le osservazioni giunte fuori dai termini 
sono ammissibili.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 19. Chi è contrario? Nessuno. Astenuti? 1.
Le Minoranze non partecipano al  voto.  Passeremo all’esame di  queste  ultime otto  osservazioni 
giunte fuori dai termini. Termine ritenuto dall’Amministrazione organizzatorio.



Osservazione n.380
Il  Presidente pone in discussione l’osservazione n.  380 presentata  dal Sig.  Frati  Francesco e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione  n.  380.  Gli  uffici  danno il  responso di  parzialmente 
accoglibile. La parola al consigliere Valentini per le dichiarazioni di voto.

CONSIGLIERE  VALENTINI:  Pur  permanendo  il  dubbio  enunciato  nell’intervento  del 
consigliere  Masi,  relativo  alla  regolarità  delle  valutazioni  di  queste  osservazioni,  visto  che  il 
Consiglio ha votato e quindi siamo chiamati a votare, esprimeremo un voto su quest’osservazione 
con  quest’osservazione:  tra  le  varie  richieste  che  fa  l’Università,  ce  n’è  una  che  riguarda  il 
perimetro dell’area. Tutte tendono a rendere più lineare, semplice e quindi rapido l’iter procedurale 
di un intervento che probabilmente è più importante o comunque è uno dei più importanti previsto 
nel  Piano  operativo.  Loro  chiedono  che  l’area  di  intervento  coincida  con  l’area  di  proprietà 
dell’Università.
Cosa risponde l’ufficio, quindi il Comune? “La perimetrazione del comparto, che comprende, oltre 
a quella dell’osservante,  la proprietà del Comune di Siena,  è dunque finalizzata a realizzare un 
intervento  compiuto,  modellato  sulla  conformazione  e  sulla  natura  del  luogo,  sulla  definizione 
dell’ambito che complessivamente può essere meglio valorizzato”. 
Qual  è  la  risposta  dell’ufficio?  Preferisco  essere  dentro  il  comparto,  perché  in  questo  modo 
comporto meglio il progetto. 
Questo  non è  ammissibile  e  sicuramente  ostacolerà  la  direzione  dell’intervento.  Eventualmente 
avrebbe  dovuto  essere  accolta  integralmente  l’osservazione  e  non parzialmente  perché  il  punto 
chiave  è  che  il  Comune  vuole  rimanere  dentro  l’area  di  intervento  per  poterlo  controllare  e 
condizionare, il che è contrario alla filosofia che avrebbe dovuto ispirare questo piano. Il Comune 
vuole esserci pesantemente a questo tavolo. Il voto è contrario.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione la controdeduzione n. 380. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 380 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti n. 27  (Essendo entrato: Cerretani)
Voti favorevoli n. 20
Voti contrari n.   7  (Cerretani,  Valentini,   Masi,  Periccioli,  

Micheli, Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 380.

PRESIDENTE FALORNI: Chi è favorevole? 20. Chi è contrario? 7. Chi si astiene? 
È approvata la controdeduzione n. 380.



Osservazione n.381
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 381 presentata dal Sig. Brocchi Lorenzo e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  381.  Esce  il  consigliere  Raponi.  Per  la  n.  381, 
l’ufficio dà responso “non accoglibile”. La parola al consigliere Valentini per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE VALENTINI: Non parteciperemo al voto. Ricordo che sono ancora debitore, di 
una  domanda  fatta  nella  Seduta  della  mattina  che  riguardava  la  regolarità  di  un’osservazione, 
avevate sospeso l’esame di un’osservazione, ma l’impegno era di rispondere entro questa giornata.

PRESIDENTE FALORNI: Non ho pronunciato quest’impegno.

CONSIGLIERE VALENTINI: “Facciamo una telefonata e sentiamo il nostro avvocato che già ci 
aveva detto che andava bene”, è stata questa la risposta che avete dato. 

PRESIDENTE: Questa è quella che ho dato, ma che doveva arrivare questa sera non l’ho detto.

CONSIGLIERE VALENTINI: Quando arriva? 

PRESIDENTE FALORNI: Non ne ho idea. L’Amministrazione è in grado di dare la risposta, è 
d’accordo l’Aula, la Minoranza e tutti? L’assessore Michelotti può parlare? 

CONSIGLIERE VALENTINI: È quello che chiedevamo.

PRESIDENTE FALORNI: L’assessore Michelotti è pronto a dare la risposta. Diamola in fondo, 
leviamoci queste quattro osservazioni.

CONSIGLIERE VALENTINI: Va bene. Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione la controdeduzione n. 381.
Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 381 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25  (Essendo usciti: Raponi, Mazzini,
non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Cerretani, Valentini,  Masi, Periccioli,  
Micheli, Griccioli)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 381.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  19.  Chi  è  contrario?  Nessuno.  Chi  si  astiene? 
Nessuno. È approvata la controdeduzione n. 381.



Osservazione n.382
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 382 presentata dalla Sig.ra  Maurelli Francesca 
Michela e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  382.  Il  responso  dell’ufficio  è:  “Accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE VALENTINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione la controdeduzione n. 382.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 382 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 25  (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Cerretani, Valentini,  Masi, Periccioli,  
Micheli, Griccioli)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 382.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  19.  Chi  è  contrario?  Nessuno.  Chi  si  astiene? 
Nessuno. È approvata la controdeduzione n. 382.

Osservazione n.383
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 383 presentata dalla Sig.ra  Maurelli Francesca 
Michela e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Osservazione  n.  383.  Il  responso  dell’ufficio  è:  “Accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE VALENTINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione la controdeduzione n. 383.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 383 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 24  (Essendo uscito: Periccioli, non partecipano al  
voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Cerretani,  
Valentini,  Masi, Micheli, Griccioli)

Votanti n. 19 
Voti favorevoli n. 19
 approva

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 383.



PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  19.  Chi  è  contrario?  Nessuno.  Chi  si  astiene? 
Nessuno. È approvata la controdeduzione n. 383.

Osservazione n.384
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 384 presentata dal Sig.  Fontani Edoardo e le  
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Entra  Maria  Concetta  Raponi.  Osservazione  n.  384.  Il  responso 
dell’ufficio è: “Non accoglibile”. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE VALENTINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione la controdeduzione n. 384.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 384 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n.  25  (Essendo entrato:  Raponi,  non partecipano al  
  voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Cerretani, 
  Valentini,  Masi, Micheli, Griccioli)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 384.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  20.  Chi  è  contrario?  Nessuno.  Chi  si  astiene? 
Nessuno. È approvata la controdeduzione n. 384.

Osservazione n.385
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 385 presentata dal Sig.  Saccone Antonio e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Osservazione n.  385. Il  responso dell’ufficio è:  “Non accoglibile”. 
Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE VALENTINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione la controdeduzione n. 385.



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 385 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26  (Essendo entrato: Mazzini, non partecipano al  
  voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: Cerretani, 
  Valentini,  Masi, Micheli, Griccioli, Mazzini)

Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 385.

PRESIDENTE  FALORNI:Chi  è  favorevole?  20.  Chi  è  contrario?  Nessuno.  Chi  si  astiene? 
Nessuno. È approvata la controdeduzione n. 385.

Osservazione n.386
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 386 presentata dal Sig.  Capotorti Andrea e le 
relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  386.  Il  responso  dell’ufficio  è  “Parzialmente 
accoglibile”. Dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE VALENTINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione la controdeduzione n. 386.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 386 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26  (Non partecipano al  voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Cerretani,  Valentini,   Masi,  Micheli,  

           Griccioli, Mazzini)
Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 386.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  20.  Chi  è  contrario?  Nessuno.  Chi  si  astiene? 
Nessuno. È approvata la controdeduzione n. 386.

Osservazione n.387
Il Presidente pone in discussione l’osservazione n. 386 presentata dal Sig.  Nigi Carlo e le relative 
controdeduzioni.



PRESIDENTE  FALORNI:Osservazione  n.  387.  Il  parere  dell’ufficio  è:  “Non  accoglibile”. 
Dichiarazione di voto? 

CONSIGLIERE VALENTINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione la controdeduzione n. 387.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 387 predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti n. 26  (Non partecipano al  voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri:  Cerretani,  Valentini,   Masi,  Micheli,  

           Griccioli, Mazzini)
Votanti n. 20 
Voti favorevoli n. 20

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 387.

PRESIDENTE FALORNI:  Chi  è  favorevole?  20.  Chi  è  contrario?  Nessuno.  Chi  si  astiene? 
Nessuno.
È approvata la controdeduzione n. 387.
La parola all’ingegner Giuliani, si è reso molto utile, ci dà lui la risposta, prego. 

DOTTOR GIULIANI:  Il  problema  che  doveva  essere  risolto,  e  lo  sarà,  con  la  norma,  è  un 
problema che permane. La problematica di prendere in considerazione quei permessi di costruire 
che sono decaduti, però gli interventi non sono ultimati. Com’è scritta, effettivamente, non è scritta 
bene. Purtroppo, ci avevamo lavorato su questo, perché era un problema sentito, al momento non ci 
sono casi conosciuti sul territorio comunale, ma è una problematica che si può trovare, la si può 
verificare.
Non  siamo  riusciti  a  scrivere  bene  la  norma,  secondo  il  consiglio  dell’avvocato  che  abbiamo 
consultato,  l’avvocato  è  l’avvocato  che  fa  parte  del  gruppo di  presentazione,  che  è  l’avvocato 
Viciconte.
Propongo che l’osservazione venga ritirata in un solo momento, sarà l’ufficio che farà un ulteriore 
esame di questo, un ulteriore approfondimento e sarà anche con una variante, vediamo come fare. In 
questo contesto, non so la forma come sarà, ma la norma, così com’è fatta, effettivamente si presta a 
dei profili non corretti. Ringrazio personalmente Bruno Valentini, il Consigliere, che questa mattina 
ha evidenziato questo.  È l’ufficio che l’ha presentata,  di  conseguenza credo che l’ufficio possa 
proporre di ritirare la norma. 

PRESIDENTE FALORNI: Si ritira? 

DOTTOR GIULIANI: Sì.

PRESIDENTE FALORNI: Non c’è niente da votare se l’ufficio lo ritira. L’ingegner Giuliani ci ha 
detto che il punto facente parte dell’osservazione n. 280, punto 34, presentata dal Comune di Siena, 
viene ritirato. 



(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE  FALORNI:  Scusate,  mi  date  il  tempo  di  concludere  decorosamente  questa 
maratona? 

DOTTOR GIULIANI: Propongo di ritirare il punto n. 34, non l’intera osservazione dell’ufficio.

PRESIDENTE FALORNI:  Per piacere, ascoltatemi. Siccome c’era solo il punto n. 34, che era 
rimasto in sospeso, dell’osservazione n. 280, essendo stata ritirata dall’ufficio,  gli altri  44 punti 
erano tutti votati, quindi possiamo considerare approvata la controdeduzione, nel suo complesso, 
relativa all’osservazione 280. Almeno su quello, lunedì non ci torneremo sopra. Lo dico ora, tante 
volte a qualcuno interessasse prima di scappare, ci sono dei giustificativi che posso firmare, a chi 
interessa.  Avvicinatevi  non tutti  insieme,  per  evitare  assembramenti.  Ci  ritroveremo lunedì,  21 
dicembre, alle ore 9.00, qui, nella Sala Calvino del Santa Maria della Scala.
Dichiaro chiusa la Seduta del Consiglio comunale di venerdì 18 dicembre 2020. Buona serata a 
tutti. La Seduta è tolta. 

-_-



Seduta del 21/12/2020 Sala Italo Calvino del Complesso Santa Maria della Scala

PRESIDENTE FALORNI: Colleghi, diamo inizio ai lavori. Prendete posto. Buongiorno Sindaco, 
Assessori, Consiglieri, Segretario Generale, un saluto al personale comunale di servizio, alla stampa 
e a tutti coloro che ci seguono in streaming.
Prego  il  Segretario  Generale,  dott.  Michele  Pinzuti,  di  effettuare  l’appello  nominale  previsto 
dall’articolo  48  del  Regolamento  del  Consiglio  comunale  ai  fini  dell’accertamento  del  numero 
legale. 

Il Segretario Generale Dott. Michele Pinzuti procede all'appello. Sono presenti i Sigg.ri:

DE  MOSSI  Luigi  –  FALORNI  Marco  -BIANCHINI  Massimo  –  MASIGNANI  Anna  –  RAITO  
Eleonora – DORE Davide – PIAZZESI Andrea – MASTROMARTINO Francesco – SALVINI Paolo  
– MAGI Barbara – CASTELLANI Fabio Massimo – BARTALINI Tommaso – LORE' Lorenzo –  
PELUSO  Orazio  –  FORZONI  Maurizio  –  RAPONI  Maria  Concetta  –  SELVAGGI  Stefania  –  
VALENTINI Bruno  –  CERRETANI  Claudio  –  MASI  Alessandro  –  PERICCIOLI  Giulia  –  
MICHELI Luca – PICCINI Pierluigi – GRICCIOLI Vanni – MAZZINI Massimo – MARZUCCHI  
Mauro

Presenti n. 26

PRESIDENTE FALORNI: Presenti n. 26 Consiglieri. Hanno giustificato l’assenza i consiglieri 
Laura Sabatini e Davide Ciacci. Avendo riscontrato la presenza di un numero di Consiglieri idoneo 
a garantire il  numero legale,  dichiaro aperta la seduta del Consiglio  comunale del 21 dicembre 
2020, che si svolge in presenza nella Sala Calvino del Santa Maria della Scala. 
Se siamo pronti, ci alziamo per ascoltare l’inno nazionale. 

(L’Aula, in piedi, ascolta l’Inno d’Italia)

Entra in aula:
MAGGIORELLI Bernardo    Presenti n. 27

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Registriamo l’entrata del consigliere Maggiorelli. 
Ha chiesto la parola il consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Grazie. Mi devo un attimo assentare. È possibile?

Esce dall'aula:
GRICCIOLI Vanni        Presenti n. 26

PRESIDENTE FALORNI: D’accordo. Esce il consigliere Griccioli. 
Colleghi,  oggi  dobbiamo  discutere  e  votare  sugli  emendamenti  presentati  di  maggioranza  e  di 
minoranza. Li scorriamo uno per uno, perché siccome sono tanti e sono anche complicati non vorrei 
saltarne qualcuno, perché l’atto deve perfezionarsi nel modo migliore. 
Andiamo avanti riscorrendo le osservazioni e ci fermiamo dove è previsto un emendamento. Per 
tutti gli emendamenti – ricordo alla Segreteria e all’ingegner Giuliani – il Presidente deve essere 
assicurato che c’è l’ammissibilità tecnica, quindi se io non ho il foglio firmato da Giuliani pazienza, 
però  do  per  scontato  che  quando  si  discute  l’emendamento  è  vistata  l’ammissibilità  tecnica 
dall’ufficio. Su questo ci sono obiezioni? No. 
Scorriamo le osservazioni. Franco Bruni, io e lei dobbiamo agire in simbiosi per tutta la giornata. 



Osservazione n. 17
Il Presidente pone in discussione l'emendamento d'ufficio all’osservazione n. 17 presentata dal Sig. 
Saccone Antonio  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Siamo arrivati all’osservazione n. 17, per cui originariamente era stato 
presentato un emendamento dal consigliere Mastromartino. È stato ritirato?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE  FALORNI: Formalmente  ritirato,  quindi  niente  emendamento,  ma  resta  da 
procedere alla votazione della controdeduzione all’osservazione 17 così com’era.  D’accordo? Ci 
sono dichiarazioni di voto? Consigliere Periccioli, prego.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE  FALORNI: Collega  Periccioli,  un  momento,  perché  c’è  una  piccola  novità. 
Ritirato l’emendamento del consigliere Mastromartino, questo viene sostituito da un emendamento 
d’ufficio, cioè firmato dall’ingegner Giuliani. Purtroppo è stato presentato ora, quindi non avete le 
fotocopie. Sono tre righi e dovrò leggervelo. Va bene?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Mira al solito risultato dell’emendamento Mastromartino, però poteva 
essere presentato solo dall’ufficio perché non cambia il responso d’ufficio, che resta parzialmente 
accoglibile, ma è l’ufficio stesso che cambia la propria controdeduzione. Ho detto bene? Vi leggo la 
nuova controdeduzione.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Scusi,  solo  per  capire  bene  quello  che  ha  spiegato.  Siccome 
l’emendamento  che  proponeva  il  collega  Mastromartino  era  fattibile  esclusivamente  d’ufficio, 
l’ufficio si sostituisce al Consigliere e scrive lui l’emendamento per fare approvare l’emendamento 
Mastromartino come quello d’ufficio?

PRESIDENTE FALORNI: Esattamente, perché l’ufficio può presentare tutti gli emendamenti che 
vuole. Ne ha presentati 45 tutti insieme in un’osservazione e fino a che non sono votate tutte le parti  
della delibera può presentare tutti gli emendamenti che vuole. In questo caso si è reso necessario 
che  intervenisse  l’ufficio  perché  stranamente  –  è  un  fatto  non  frequente  –  l’emendamento  del 
Consigliere prevedeva di cambiare la parte tecnica, cosa che non può, perché il Consiglio non può 
sostituirsi all’ufficio tecnico, ma voleva che il responso restasse parzialmente accoglibile. A questo 
punto l’unico che può intervenire sulla propria parte tecnica è l’ufficio. Non so se sono riuscito a 
essere chiaro. La parola al consigliere Piccini.

CONSIGLIERE PICCINI: Se ho ben capito, perché prima ho chiesto la stessa cosa al Segretario, 
se è parzialmente accoglibile, tutti questi avranno bisogno di una delibera riassuntiva di tornare di 
nuovo in Consiglio comunale passando per le Commissioni. È questa la procedura, quindi oggi non 
ha senso votare un testo. Oggi basta soltanto votare la parzialmente accoglibile, tanto dovrà essere 
tutto recuperato all’interno di una delibera quadro e passare in Commissione, e lì verificheremo il 
testo effettivo.
Se il testo è cambiato, basta dire parzialmente accoglibile, poi l’ufficio dovrà scrivere le norme da 
ritornare in Consiglio comunale e si torna in Consiglio comunale passando per le Commissioni.  
Perché devo votare ora il testo?



PRESIDENTE  FALORNI: Consigliere  Piccini,  l’ufficio  propone  di  cambiare  la  propria 
controdeduzione sostituendo un paio di frasi. 

CONSIGLIERE  PICCINI: Non  riesco  a  essere  chiaro.  Se  nell’ufficio  rimane  la  risposta 
parzialmente  accoglibile,  tutti  i  parzialmente accoglibili  avranno bisogno di  una nuova delibera 
quadro che precisa la normativa, che deve passare in Commissione e in Consiglio, quindi oggi non 
ha senso votare il testo.

PRESIDENTE FALORNI: Gli  uffici  mi assicurano che ha senso,  quindi  sono tranquillizzato. 
Presumo non sarà un gran sacrificio fare un voto in più. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Prego, consigliere Valentini.

CONSIGLIERE  VALENTINI: Provo  a  spiegare  ancora  meglio  quello  che  avevano  detto  i 
consiglieri Periccioli e Piccini. La competenza in maniera urbanistica è del Consiglio comunale, che 
vuol dire che quando la Regione dovrà valutare gli atti prodotti dal Comune di Siena è necessario 
che il Consiglio comunale si esprima in modo dettagliato sulla norma che viene sottoposta, il che 
significa che quando l’ufficio non in modo articolato e puntuale, ma in modo generico, dice che 
un’osservazione è parzialmente accoglibile, la valutazione dell’ufficio deve essere tradotta in una 
norma scritta perché senza quella norma scritta non si sa esattamente in cosa consiste la parziale 
accoglibilità.
Supponiamo che ci sia un’ipotesi di lottizzazione sulla quale un’osservazione ha detto che vorrebbe 
ci fossero delle modifiche, un ampliamento, qualcosa sulla viabilità, e l’ufficio dice che è vero e 
bisogna ragionarci meglio perché queste cose sono giuste, ma se non si scrive che da mille si passa 
a 1100, che la via è questa o un’altra, l’espressione di parare da parte dell’ufficio non è chiara, 
quindi non c’è una norma e la Regione non potrebbe vederla. 
Voi mi dite che potrebbe andare in Regione ciò che l’ufficio ha scritto, ma non è sufficiente perché, 
salvo il  diritto  di proposta e di  parere dell’ufficio,  l’ultima parola  sulla  norma la deve avere il  
Consiglio. Cosa voleva dire il consigliere Piccini quando è intervenuto? Fin quando non ci sarà un 
voto, prima sottoposto alla Commissione, nel quale venga esplicitamente scritta la norma il Comune 
di Siena non può inoltrare alla Regione il testo da valutare e autorizzare o su cui trattare da parte 
della Regione fino a quando il Consiglio comunale non ha scritto parola per parola la norma che da 
Siena va a Firenze. È in questo senso che nel caso dell’emendamento presentato dal consigliere 
Mastromartino, che viene ritirato e che viene recuperato dall’ufficio, se l’ufficio dicesse solo che è 
parzialmente accoglibile senza tradurlo in norma non può essere approvato. Io non so ancora quello 
che sta per leggere il Presidente Falorni, ma se venisse letta una norma precisa potrebbe essere 
votata  adesso,  ma  se  invece,  come  è  successo  nella  maggior  parte  dei  casi  della  parziale 
accoglibilità, è un parere di indirizzo, ma non esplicito, c’è bisogno di un ulteriore passaggio in 
Consiglio fin quando la norma non è scritta riga per riga e numero per numero. 

PRESIDENTE  FALORNI:  Grazie  consigliere  Valentini.  Ho  compreso  la  sostanza  del  suo 
intervento, ma la cosa non mi pare particolarmente grave. Se l’ufficio vuole specificare meglio la 
propria controdeduzione, perché magari voleva scrivere “nero” e gli è scappato scritto “bianco” fino 
all’ultimo secondo lo può fare o gli si nega anche questo? Si tratta di leggerlo e di votarlo.
Se l’ultima parola la ridice comunque il Consiglio, poi c’è la Regione e chissà cos’altro benissimo, 
ma  se,  mentre  si  sottopone  a  questo  voto  del  Consiglio  comunale,  l’ufficio  dice  che  vuole 
migliorare la sua controdeduzione lo può fare, quindi facciamolo.

(Intervento fuori microfono)



PRESIDENTE  FALORNI: Quanto  tempo  si  è  perso  per  dire  che  tocca  farlo  due  volte?  A 
quest’ora si sarebbe fatto quattro – cinque volte. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Ora vi leggo l’emendamento. 
Osservazione  17,  punto  1,  Saccone  Antonio,  in  qualità  di  presidente  della  società  sportiva 
dilettantistica senese “Mens Sana in Corpore Sano 1871”. L’ingegner Giuliani propone la seguente 
modifica circa il parere espresso nella stessa controdeduzione, eliminando la dizione “escludendo 
invece la realizzazione della nuova palestra”…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Un po’ di silenzio, per favore. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Quello che conta è questo. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Nel parere…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Non lo vedo. Me lo dite voi?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Mi interrompono. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Lo ridico piano, però per l’ultima volta. Chi vuole ascoltare ascolti. 
Si propone la seguente modifica circa il parere espresso nella stessa controdeduzione, eliminando la 
dizione  “escludendo  invece  la  realizzazione  della  nuova  palestra”  con  la  nuova  espressione 
“escludendo la realizzazione della nuova palestra tra le opere ed attrezzature pubbliche da cedere al 
Comune”. Mi pare venga aggiunto solo questo mezzo rigo. 
È in votazione questo emendamento  dell’ingegner  Giuliani.  Ci sono dichiarazioni  di  voto? No, 
quindi lo pongo in votazione.

(Intervento fuori microfono)



PRESIDENTE  FALORNI: Il  consigliere  Periccioli,  a  nome  della  minoranza,  dice  che  non 
partecipano  al  voto.  Lo  pongo  in  votazione.  Nomino  scrutatori  i  consiglieri  Salvini,  Raponi  e 
Valentini.
Sono nominati Scrutatori i Sigg.ri: Salvini Paolo, Raponi Maria Concetta, Valentini bruno

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento d'ufficio alla 
proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.17,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti      n. 27 (Essendo entrato: Griccioli.
 Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:

 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti      n. 19 
Voti favorevoli    n. 19

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 17.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Si  vota  ora  la  controdeduzione  emendata  all’osservazione  17.  La  minoranza  vuole 
intervenire in dichiarazione di voto?

CONSIGLIERE VALENTINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Pongo in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.17,  predisposta  dall’ufficio  come  da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva  la 
proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 17.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Non hanno votato credo 8 Consiglieri. È approvata la controdeduzione n. 17.

Osservazione n. 47
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dai  Consiglieri  Marzucchi,  Dore 
all’osservazione n. 47 presentata dal Sig. Pescini Alessandro  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Siamo alla 47, Marzucchi e Dore, che dovrebbe essere ritirata. È stato 
firmato il ritiro? 

(Intervento fuori microfono)



PRESIDENTE FALORNI: L’emendamento Marzucchi e Dore alla controdeduzione 47 è ritirato, 
quindi resta da votare l’originaria controdeduzione all’osservazione 47. Ci sono dichiarazioni di 
voto? Consigliere Periccioli, prego.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Le opposizioni non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Lo pongo in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 47, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione  all’osservazione n. 47.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. La controdeduzione 47 è approvata. 

Osservazione n. 60
Il Presidente pone in discussione il punto 1 dell’osservazione n. 60 presentata dalla Sig.ra Granai 
Benedetta  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Andiamo avanti. Sulla 60 c’è un emendamento Forzoni, al punto 2, 
però ovviamente va votato anche il punto 1. Sull’emendamento vorrei conferma dell’ammissibilità.
Nella 60 dobbiamo votare il punto 1, che non è emendato. Ci sono dichiarazioni di voto sul punto 
1? Consigliere Periccioli, prego.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Grazie. Noi non parteciperemo al voto su entrambi i punti. Qui si 
modifica l’osservazione puntuale;  se nel mucchio delle osservazioni ci fossero altre richieste da 
parte  dei  cittadini  che  richiedono  la  stessa cosa,  in  questo caso la  modifica  di  questo  punto 2 
dell’osservazione specifica va a incidere anche sul diritto soggettivo degli altri che hanno fatto la 
stessa medesima richiesta oppure questo emendamento vale solo per la 60.2? Non sarebbe stato 
meglio, piuttosto che fare un emendamento puntuale, visto che l’ufficio ha sempre possibilità di 
modificare, come abbiamo visto, fare un emendamento sulla disciplina generale? Comunque non 
partecipiamo.

PRESIDENTE FALORNI: L’ingegner  Giuliani  è  pronto  a  rispondere.  La  parola  all’ingegner 
Giuliani.

DOTT. GIULIANI: Buongiorno a tutti.  Certo.  Una norma,  come in questo,  che è fatta  da un 
esponente  per  un  caso  personale,  privato,  sarà  estesa  a  tutta  la  casistica  che  riguarda  questo 
argomento. La 60.2 era quella che chiedeva la possibilità di mettere in collegamento un volume 
accessorio pertinenziale dall’interno e chiaramente, se dovesse avere il voto favorevole, la norma in 
senso generale sarà corretta in questa direzione. 



PRESIDENTE FALORNI: Grazie ingegnere. Consigliere Micheli, prego.

CONSIGLIERE MICHELI: La norma puntuale vale anche per tutte le altre norme simili a quella, 
e questo mi torna, ma se in prima battuta questo tipo di richieste sono state tutte bocciate non è che 
poi  cambia  l’impianto  generale  del  piano  operativo?  Il  piano  operativo  nasce  con  determinate 
caratteristiche; vedo che ci sono stati degli incontri che gli uffici e anche l’Assessore stesso hanno 
avuto con gli ordini professionali, eccetera, ma certe cose sono state adottate e certe altre no. 
Quello che mi chiedo è questo: questo tipo di norma puntuale che incide sul totale delle norme che 
sono state presentate simili a quelle va a cambiare la filosofia del piano operativo oppure no? Su 
questo  mi  sorge il  dubbio e  quindi  vorrei  capire.  Se il  problema fosse questo,  non mi  sembra 
piccolino. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI: Consigliere Micheli, dichiari anche il suo voto.

CONSIGLIERE MICHELI: Ovviamente non partecipo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Ingegnere, prego.

DOTT. GIULIANI: Questa  norma  non stravolge  assolutamente  la  filosofia.  Il  problema delle 
pertinenze è particolare e anche da un punto di vista giurisprudenziale c’è molto contrasto in questo 
perché la pertinenza in certi casi può confondersi con un ampliamento. La norma che è stata scritta 
e adottata era troppo generica; si parlava di un volume accessorio pertinenziale, quindi in qualche 
modo che fosse legato a un edificio principale.  Si parla di  pertinenze residenziali,  cioè legati  a 
un’abitazione; la norma non dice se può essere in aderenza o no al fabbricato, se può essere fuori 
terra e interrata, dice il 20 o il 25 per cento della superficie dell’edificio principale, ma non dice se 
c’è un massimo, quindi le osservazioni che sono state fatte, e non sono molte, hanno cercato di 
definire  meglio  e  l’ufficio  prenderà  atto  di  queste  osservazioni  per  scrivere  una  norma  più 
strutturata in questo.
Sicuramente una pertinenza deve avere un ingresso e un accesso indipendente perché altrimenti si 
configurerebbe come un ampliamento, e vi posso dire che già allo Sportello Unico già abbiamo casi 
del genere. Certe volte le norme sono rivedibili perché c’è la dinamicità; già allo Sportello Unico si 
presentano esempi in cui ci troviamo in difficoltà,  allora struttureremo la norma in maniera più 
precisa, più esatta. 
Se mi è consentito, rispondo anche agli interventi precedenti, che sono molto pertinenti. È chiaro 
che  il  Consiglio  comunale,  sovrano  nell’approvazione  di  uno strumento  urbanistico,  rivedrà  le 
norme e tutta  la  documentazione  alla  quale  saranno apportati  li  dovuti  correttivi  e  integrazioni 
desunti da questa fase. Saranno ripresentate perché alla fine è il Consiglio comunale che approverà 
il testo modificato coerentemente a ciò che andiamo a fare stamattina. 

PRESIDENTE FALORNI: Grazie ingegnere. Dobbiamo votare prima il punto n. 1, che non ha 
avuto emendamenti. Sul punto 1 ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Masi, prego.

CONSIGLIERE MASI: Riconfermo quello che è stato detto riguardo alla non partecipazione al 
voto. Quando viene data l’ammissibilità su questi emendamenti, se ci sono state altre osservazioni 
che hanno previsto casi analoghi e a cui si è data risposta, noi dobbiamo esprimerci in questa fase? 
Se i parzialmente accoglibili  devono poi ritornare per il dettaglio della norma, oggi che cosa si 
delibera se praticamente i parzialmente accoglibili  devono essere rivisti? Quando si accoglie un 
emendamento,  rispetto  al  quale  ci  sono state  risposte  negative  ad  altre  osservazioni,  dobbiamo 
rivotare anche quelle osservazioni? Io credo che debba essere fatta chiarezza su questa cosa perché 
come consigliere comunale non sto capendo cosa si sta facendo. Grazie.



PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Masi. Come Presidente del Consiglio comunale ho 
chiaro che devo porre in votazione i due punti dell’articolo 60. Pongo in votazione il primo punto.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n.60, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti      n. 19 
Voti favorevoli    n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 60.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 1. 

Il  Presidente  pone in  discussione l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Forzoni  al  punto 2 
dell’osservazione n. 60 presentata dalla Sig.ra Granai Benedetta  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Adesso  votiamo  l’emendamento  Forzoni  al  punto  2.  Ci  sono 
dichiarazioni di voto? No, quindi lo pongo in votazione. 

Non essendovi alcun intervento il  Presidente pone in votazione l'emendamento al punto 2 della 
proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  60  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento sotto trascritto al punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 60.

“Si chiede di modificare il  parere da non accoglibile  a parzialmente accoglibile,  al  fine di 
poter realizzare i volumi accessori previsti all'interno del resede di pertinenza di cui all'art.  
31, comma 3 delle NTA, anche con collegamento diretto all'immobile di riferimento, così da 
consentire una migliore fruibilità ed utilizzazione del locale accessorio”.



PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento.
Dobbiamo votare  il  punto 2 emendato.  Ci  sono dichiarazioni  di  voto?  No,  quindi  lo  pongo in 
votazione.

Non  essendovi  alcun   intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.60,  predisposta  dall’ufficio  come  da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 60.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 2. 
È approvato il complesso delle controdeduzioni all’osservazione 60.

Osservazione n. 72
Il Presidente pone in discussione la controdeduzione emendata al punto 2 dell’osservazione n. 72 
presentata dal Sig. Resti Giacomo  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Ora si sfoglia pagina per pagina e si arriva al prossimo emendamento. 
72, emendamento Forzoni. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Questo emendamento è ritirato?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Ho detto che siamo all’osservazione 72.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: L’emendamento Forzoni al punto 2 dell’osservazione 72 è ritirato. Ha 
firmato il ritiro?

(Intervento fuori microfono)



PRESIDENTE FALORNI: Va fatto. Ritirato l’emendamento al punto 2, restano da approvare le 
controdeduzioni nei tre punti in cui si articola l’osservazione 72. Sul punto 1 e sul secondo punto ci 
sono dichiarazioni di voto? Sì, prego Consigliere Micheli.

- Cons. MICHELI - omissis 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  dell’osservazione n. 72, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione al punto 1  dell’osservazione n. 72.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  dell’osservazione n. 72, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione al punto 2 dell’osservazione n. 72.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 2. Pongo in votazione il punto 3. 

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione al punto 3 dell’osservazione n. 72, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione  al punto 3 dell’osservazione n. 72.



PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno.  Approvato  il  punto  3  e  approvato  l’intero  complesso  delle  controdeduzioni  relative 
all’osservazione 72. 

Osservazione n. 78
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Castellani 
all’osservazione n. 78 presentata dalla Sig.ra Leonini Mirella  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Riprendiamo a sfogliare il repertorio.  C’è un emendamento Castellani 
che forse è ritirato.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Rimandato,  non  ritirato.  Quindi  viene  confermato  l’emendamento 
Castellani al punto…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Quindi  c’è  l’emendamento  su  tutti  e  due  e  vanno  fatte  votazioni 
separate. 
Ora parliamo dell’emendamento Castellani al punto 1 dell’osservazione 78. Ci sono dichiarazioni di 
voto? No.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Il consigliere Valentini dice che la minoranza non partecipa. 
Lo pongo in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  l'emendamento  del 
Consigliere Castellani al punto 1 della proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 
78, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento sotto riportato al punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 78.









PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento al punto 1.  Dobbiamo votare il punto 1 emendato. Lo pongo in 
votazione.

(Intervento fuori microfono)

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 1 emendato della 
proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  78,  predisposta  dall’ufficio  come da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 1 emendato della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 78.

PRESIDENTE FALORNI: Ha fatto bene a dirlo. Ammissibilità confermata e firmata sia per il 
punto 1 sia per il punto 2. Abbiamo già approvato il punto 1 emendato. Passiamo all’emendamento 
Castellani relativo al punto 2. Per dichiarazione di voto, la parola al consigliere Piccini. Prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Noi  non partecipiamo  al  voto.  Comunque  vorrei  che  lei  leggesse 
anche le motivazioni quando sono ammissibili  e quando non sono ammissibili.  Voglio sapere il  
motivo per cui è ammissibile o non ammissibile. 

PRESIDENTE FALORNI: Tutte le volte devo passare la parola all’ingegner Giuliani? No.

CONSIGLIERE PICCINI: Presidente,  lei  lo sa che sull’ammissibilità o non ammissibilità c’è 
possibilità  di  ricorso  al  TAR? Lei  si  rifiuta  di  fare  una  cosa del  genere,  di  rendere  i  cittadini 
consapevoli?

PRESIDENTE FALORNI: Non mi rifiuto di fare una cosa del genere, ma c’è l’ufficio tecnico che 
ha la responsabilità di valutare.

CONSIGLIERE PICCINI: Io chiedo di leggere perché è ammissibile oppure no.

PRESIDENTE FALORNI: Facciamo cercare il Segretario.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Abbassi la voce.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: La devo alzare per sovrastarla.

(Intervento fuori microfono)



PRESIDENTE  FALORNI: Consigliere,  le  ricordo  che  per  intemperanze  posso  anche  fare 
qualcos’altro. È l’ora di darsi una bella calmata.
Siccome quando presentate un emendamento in Aula nella Sala del Capitano non dico sì o no, ma 
mi  consulto sempre con la  struttura tecnica,  che in genere non è quella  dell’Urbanistica,  ma il 
Segretario Generale del Comune, che mi dice sì o no, in questi casi mai nessuno ha chiesto che il  
Segretario per forza specificasse il perché, perché ognuno ha le sue competenze e do per scontato 
che nell’ambito delle sue competenze il Segretario e in questo caso l’ingegner Giuliani abbiano 
valutato non che l’emendamento debba essere approvato o no, ma se l’emendamento dal punto di 
vista tecnico è ammissibile o no. Così funziona, così ho sempre fatto e così so fare. Di meglio non 
mi riesce.
Siccome è stato richiesto, e spero non sia tutte le volte, Segretario, ho detto che quando si chiede il 
parere sull’ammissibilità non vi è obbligo di dare la parola al tecnico per spiegare il perché, perché 
con le sue competenze valuta se sì o se no. Può darsi che sbagli, e se sbaglio mi corregga senza 
remore. Vorrei prendesse la parola lei. 

SEGRETARIO  GENERALE: Il  parere  che  ha  reso  il  tecnico  è  un  parere  di  ammissibilità. 
Naturalmente il parere di ammissibilità si collega al testo da deliberare, quindi dal punto di vista 
procedurale non vi sono spazi in questa sede per poter chiedere chiarimenti, a meno che non siamo 
in  presenza  di  fatti  del  tutto  straordinari,  come  nel  caso  dell’intervento  a  suo tempo  fatto  dal 
Consigliere Valentini che ha imposto una riflessione, su cui immediatamente abbiamo operato.
In questo caso chiedere perché il funzionario ha dato il suo parere mi sembra oltremodo…

CONSIGLIERE PICCINI: Non è questo, Segretario.  Qui stiamo passando da un’osservazione 
non pertinente ad accettata.  Ho chiesto soltanto di sapere le motivazioni  per cui è ammissibile. 
Sarebbe opportuno che l’ufficio, anche per iscritto – ce lo può anche consegnare – ci motivi come 
mai alcune sono ammissibili e altre no. Lei capisce che questo un Consigliere lo debba sapere.  

SEGRETARIO GENERALE: Certamente. Tuttavia questo diritto di accesso – chiamiamolo così 
– poteva essere svolto prima. Il Presidente ha la responsabilità, nella conduzione della seduta, e 
quindi se decide che questo spazio non c’è perché siamo in fase di votazione c’è poco da fare. 
CONSIGLIERE PICCINI: Ma come ci sono stati dati gli emendamenti, ci potevano essere dati 
per iscritto i pareri di ammissibilità e non ammissibilità.

SEGRETARIO GENERALE: Sono stati messi a disposizione dei Consiglieri. 

CONSIGLIERE PICCINI: Non sono stati messi a disposizione. Io sto parlando di ammissibilità e 
non ammissibilità. Ce le diano per iscritto se non si vuole perdere tempo. Io credo che dobbiamo 
sapere le motivazioni perché una cosa è ammissibile e un’altra no.

SEGRETARIO GENERALE: Si può eventualmente chiedere all’ingegner Giuliani di fare una 
nota a margine di questo Consiglio comunale in cui spieghi, però credo che si debba procedere nella 
direzione della votazione.

(Intervento fuori microfono)

SEGRETARIO GENERALE: Penso di sì.

PRESIDENTE FALORNI: Il consigliere Valentini chiede di intervenire in dichiarazione di voto 
sull’emendamento al punto 2. Prego.



CONSIGLIERE VALENTINI: A conferma di  un indirizzo  generale  delle  opposizioni  di  non 
partecipare al voto aggiungo una mia considerazione, che riguarda l’osservazione 78, della quale 
abbiamo  già  votato  il  punto  1.  L’ufficio  era  inizialmente  riluttante  a  concedere  l’intero 
dimensionamento  perché  il  piano operativo  ha un orizzonte  temporale  di  cinque  anni,  il  piano 
strutturale  invece  ha un orizzonte  più lungo e l’ufficio  dice  che il  dimensionamento  del  piano 
strutturale,  come  più  volte  sottolineato,  è  oggi  evidentemente  sovrastimato  in  un  contesto 
socioeconomico profondamente cambiato rispetto a quello del 2007.
L’ufficio cosa diceva? Di andare con prudenza ad autorizzare nuove volumetrie perché, come ha 
detto  la  Regione,  il  consumo  di  suolo  è  eccessivo  rispetto  sia  a  una  considerazione  di  tipo 
ambientale e paesaggistica generale, sia perché le tendenze demografiche non lo giustificano. Con 
questo accoglimento dell’emendamento Castellani la maggioranza, se votasse favorevole anche al 
secondo  punto,  smentisce  il  ragionamento  generale  che  ha  fatto  finora  l’ufficio  sul  fatto  che 
avevamo  un  piano  strutturale  sovradimensionato  e  dovevamo  ridurlo  solo  perché  si  tratta  di 
accontentare la richiesta di un singolo lottizzante. Con un singolo voto smentite un ragionamento 
generale  sul fatto che il  regolamento urbanistico ereditato da tre amministrazioni  precedenti  era 
sovrastimato. State correggendo un principio generale che avrebbe dovuto ispirare, secondo quanto 
avete dichiarato, questo piano.

PRESIDENTE FALORNI: Si vota sull’emendamento Castellani al punto 2 dell’osservazione 78. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  l'emendamento  del 
Consigliere Castellani al punto 2 della proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 
78, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Essendo uscito: Masignani
Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento come sotto riportato al punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione 
n. 78.









PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento.
Ora si vota sul punto 2 emendato dell’osservazione 78. 

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 2 emendato della 
proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  78,  predisposta  dall’ufficio  come da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli    n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 2 emendato della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 78.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno.  Approvato  il  punto  2  emendato.  È  approvato  l’intero  sistema  di  controdeduzioni 
all’osservazione 78.

Osservazione n. 82
Il Presidente pone in discussione l'emendamento d'ufficio all’osservazione n. 82 presentata dalla 
Sig.ra Ceni Annalisa  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Arriviamo all’osservazione n. 82. C’era un emendamento Forzoni, che 
è stato ritirato. Forzoni, ha firmato?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Formalizzato il ritiro, c’è un altro emendamento d’ufficio che, come 
prima, vado a leggervi.
Leggo lentamente, e spero chiaramente, però definitivamente, quindi ascoltate. Sull’osservazione 82 
l’emendamento d’ufficio è il seguente: si propone la seguente modifica circa il parere espresso nella 
stessa  controdeduzione  consentendo  un  ampliamento  “una  tantum”  fino  al  limite  di  superficie 
edificata o edificabile (SE) pari a 40 metri quadri e ciò per tutti  i  fabbricati  residenziali di tipo 
monofamiliare  appartenenti  alla  disciplina di  intervento 15 T5 di cui all’articolo  32 delle  NTA 
(Norme Tecniche di Attuazione) indipendentemente dall’attuale superficie dell’abitazione.
Il responso dell’ufficio resta parzialmente accoglibile.
Su questo emendamento ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Periccioli, prego.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Grazie Presidente. Prima della dichiarazione di voto, perché ho 
capito  che  siamo ignorati  e  si  dà  fastidio  quando si  parla,  quindi  sarò molto  breve,  vorrei  far  
presente a tutti  che noi questi  emendamenti  che stamattina  vengono ritirati  non abbiamo avuto 
modo nemmeno di leggerli perché nel pacchetto che ci avete dato non se ne trova nemmeno uno. 
C’era solo quello del consigliere Marzucchi, mentre questo e quello precedente no. Quando ci sono 
stati consegnati questi, quelli erano già ritirati, e se c’era l’intenzione dell’ufficio di auto-emendarsi 
probabilmente ci poteva essere stato segnalato o comunque dato perché del ritiro si parla di tre – 
quattro giorni fa. Questo ci è stato dato venerdì.



Comunque non partecipiamo al  voto,  tanto  non vi  importa  niente,  però secondo me non si  sta 
gestendo in una maniera corretta per la conoscenza delle opposizioni. Fate di questo ciò che volete, 
come avete fatto finora, ma non partecipiamo alla votazione.

PRESIDENTE FALORNI: Va bene, consigliere Periccioli. Comunque nel pacchetto non c’erano 
perché  erano  stati  ritirati.  L’ha  detto  anche  lei  giustamente,  quindi  non  erano  da  prendere  in 
considerazione. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Invece ha ragione perché fino all’ultimo secondo non abbiamo avuto 
l’emendamento sostitutivo dell’ufficio, cosa che mette in difficoltà forse l’opposizione, ma anche la 
maggioranza e certamente il Presidente. Così è, la possibilità di presentare emendamenti in diretta 
l’ha chiesta la minoranza in Capigruppo, è stata concessa e si spera sia concessa anche per l’ufficio, 
oltre che per i Consiglieri.
Che sia un metodo che possa mettere  in difficoltà  chiunque sono d’accordo, però è un metodo 
stabilito e consentito. Io l’ho letto per bene e chi vuole capire credo l’abbia capito.
La  minoranza  non  partecipa  al  voto.  Poniamo  in  votazione  l’emendamento  d’ufficio  alla 
controdeduzione 82.1. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento d'ufficio alla 
proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  82,  predisposta  dall’ufficio  come da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Essendo entrato: Masignani
Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli    n. 19

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento d'ufficio come sotto trascritto alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 
82.

“Si  propone  la  seguente  modifica  circa  il  parere  espresso  nella  stessa  controdeduzione, 
consentendo un ampliamento “una tantum” fino al limite di Superficie Edificata o Edificabile 
(SE) pari a 40 mq, e ciò per tutti i fabbricati residenziali di tipo monofamiliare, appartenenti  
alla disciplina di intervento t5, di cui all'art. 32 delle NTA, indipendentemente dall'attuale 
superficie dell'abitazione. Parzialmente accoglibile”.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento.
Dobbiamo ora votare la controdeduzione emendata. Ricordo che il responso rimane parzialmente 
accoglibile, ma c’è stato l’emendamento. Pongo in votazione. 



Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.82,  predisposta  dall’ufficio  come  da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli    n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 82.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all’osservazione 82. 

Osservazione n. 117
Il Presidente pone in discussione l'emendamento d'ufficio all’osservazione n. 117 presentata dal Sig. 
Veroni Marco  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:Continuiamo a sfogliare.  Osservazione 117. C’era un emendamento 
Forzoni; è stato ritirato anche questo?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: No. Questo credo l’abbiano avuto tutti. Passava da non accoglibile a 
parzialmente accoglibile con l’emendamento Forzoni, sul quale chiedo se ci sono dichiarazioni di 
voto. Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Sull’emendamento  Forzoni  c’è  l’ammissibilità.  Possiamo passare a 
votare. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere Forzoni alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n.117, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Essendo uscito: Raponi
 Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli    n. 18

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 117.







PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno.  Approvato  l’emendamento.  Dobbiamo  votare  la  controdeduzione  emendata 
all’osservazione 117. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione la proposta emendata motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n.117, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti    n. 26 ( Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli    n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva  la 
proposta emendata di controdeduzione all’osservazione n. 117.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all’osservazione 117. 

Osservazione n. 120
Il  Presidente pone in discussione l'emendamento presentato dal Consigliere  Bartalini  al punto 1 
dell’osservazione n. 120 presentata dal Sig. Machetti Claudio  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Riprendiamo a sfogliare. C’è un emendamento Bartalini. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  Certo,  dichiarando il  voto.  C’è  un emendamento  Bartalini,  che  è 
confermato. Vorrei anche conferma dell’ammissibilità. 
Ce  lo  dirà  lo  stesso  consigliere  Bartalini,  però  per  fin  d’ora  spiegare  che  cosa  è  successo 
esattamente  dico  che  il  consigliere  Bartalini  aveva  presentato  due  emendamenti  alla 
controdeduzione 120 sia sul punto 1 sia sul punto 2, sul punto 2 è stato ritirato ed è stato sostituito  
con un altro…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Come no?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Sostituito  con  un altro  emendamento,  quindi  sono ancora  due  gli 
emendamenti  Bartalini  all’osservazione  120  e  su  entrambi  c’è  l’ammissibilità  dell’ufficio. 
Consigliere Bartalini, in dichiarazione di voto. Prego.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Non l’avete?



(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Giusta osservazione. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Ho capito. Il consigliere Bartalini intanto fa la sua dichiarazione di 
voto. Vengono fatte alcune fotocopie dell’emendamento sostitutivo del punto 2, perché il resto lo 
avete,  e  poi  porremo  in  votazione,  dandovi  il  tempo  di  leggere.  Prego,  consigliere  Bartalini. 
Qualcuno avverta il tecnico che c’è un microfono che non funziona. 

CONSIGLIERE BARTALINI: Grazie Presidente. La 120 consta di due punti (sub 1 e sub 2). Sul 
sub 1 lascio l’emendamento che avevo già depositato venerdì, mentre sul sub 2 ho ritirato, come ha 
detto lei,  l’emendamento e presentato nuovo emendamento.  Nel vecchio emendamento chiedevo 
l’accoglibilità, mentre nel nuovo chiedo la parziale accoglibilità. In entrambi e per entrambi però 
c’è il parere da parte dell’ufficio.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Bartalini. La parola al consigliere Periccioli. Prego.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI: Vorrei  capire  quando  è  stata  presentata  questa  modifica. 
Stamani? Non è chiuso il momento per presentare gli emendamenti?

(Intervento fuori microfono)

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non ho capito, me lo spieghi meglio.

PRESIDENTE FALORNI: È stato detto anche in questa seduta un paio di volte.  

CONSIGLIERE  PERICCIOLI: Ho  capito  che  era  l’ufficio  che  poteva  in  ogni  momento 
emendare sé stesso. Avevo capito questo.

PRESIDENTE FALORNI: No, anche i Consiglieri di maggioranza e di minoranza. 

CONSIGLIERE  PERICCIOLI: Con  un  nuovo  emendamento?  Quindi  non  una  modifica  al 
vecchio emendamento? Un nuovo emendamento presentato. 

PRESIDENTE  FALORNI:  Ne  ritira  uno  e  ne  presenta  un  altro,  viene  sottoposto  al  vaglio 
dell’ammissibilità e poi va in discussione e in votazione.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Quindi  oggi  posso  presentare  un  emendamento  su 
un’osservazione qualsiasi o solo su quelle rimandate?

PRESIDENTE  FALORNI:  Solo  su  quelle  rimandate.  Ora  naturalmente  vale  solo  per  quelle 
rimandate  perché  la  discussione  e  la  votazione  è  ancora  aperta.  Aspettiamo  che  arrivino  le 
fotocopie. 

CONSIGLIERE VALENTINI: Presidente,  vorrei  un chiarimento sull’emendamento presentato 
dal consigliere Bartalini. 

PRESIDENTE FALORNI: Nell’ambito della dichiarazione di voto, lei utilizzi il tempo.



CONSIGLIERE VALENTINI: Il punto n. 2 era stato giudicato dall’ufficio non accoglibile. Il 
consigliere  Bartalini  aveva proposto che fosse accoglibile  e col nuovo emendamento presentato 
chiede di essere parzialmente accoglibile. Dato che si parla di un aumento di volumetria da 360 a 
600  metri  quadrati,  la  parziale  accoglibilità  è  360,  380,  400,  420?  O  lo  spiega  o  non  è 
comprensibile. Il consigliere Bartalini l’ha letto e ha detto che è semplicemente parzialmente non 
accoglibile.  Non  ha  detto  che  c’era  una  definizione  numerica;  se  l’emendamento  presentato  è 
diverso da quello che ha descritto lui vuol dire che il Consigliere si è limitato a dire una cosa che è 
parziale rispetto a quello che ha scritto nell’emendamento.
Lei  è  venuto  qui  e  ha  detto  che  aveva  chiesto  che  fosse  accoglibile,  invece  è  parzialmente 
accoglibile. Se io non avessi l’emendamento scritto saprei solo che è parzialmente accoglibile, ma 
dato che si parla di numeri, perché si capisca su cosa si vota, e si va da 360 a 600, mi deve dire un 
numero.

(Intervento fuori microfono)

CONSIGLIERE VALENTINI: Quando è intervenuto avrebbe dovuto dirmi il numero, perché se 
non mi dice il numero ciò che ha letto è diverso dall’emendamento presentato. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE  FALORNI: Consigliere  Bartalini,  lei  ha  già  fatto  la  dichiarazione  di  voto. 
Potrebbe passare il testo del suo emendamento a un altro Consigliere di maggioranza che presti la 
voce per leggere il nuovo emendamento?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Consigliere Bartalini, legga.

CONSIGLIERE  BARTALINI:  Si  parla  sempre  dell’osservazione  120.2.  Leggo  il  nuovo 
emendamento: visto il contenuto dell’osservazione presentata, vista la proposta di controdeduzione 
dell’ufficio, visto il responso di non accoglibilità, si chiede di non approvare la controdeduzione 
così come proposta e di modificare l’esito da non accoglibile a parzialmente accoglibile al fine, 
fermo  restando  la  potenzialità  edificatoria  proposta,  di  sostituire  la  misura  compensativa  del 
trasferimento dei crediti edilizi con la realizzazione di un’opera o attrezzatura di interesse pubblico 
da cedere al Comune, che nel caso in esame riguarda la realizzazione di un parcheggio pubblico che 
potrà  essere  utilizzato  sia  dai  residenti  che  dagli  utenti  dell’ospedale,  stante  l’attuale  evidente 
carenza di posti auto anche se il piano prevede per la zona del Policlinico importanti altre opere di 
potenziamento degli spazi di sosta. 
Questo è il nuovo emendamento. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Bartalini. Consigliere Valentini, non si può fare il 
tamburello. Siamo in dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE  VALENTINI: Stiamo  votando  una  norma  e  ciò  che  ha  letto  il  consigliere 
Bartalini non è la parziale accoglibilità, ma è l’accoglibilità. Mi meraviglio che l’ufficio non si sia 
accorto  di  questo  passaggio.  Mi  spiego  meglio:  la  proposta  dell’osservante  era  di  chiedere  la 
modifica del dimensionamento da 360 a 600 metri quadrati, quindi chiede un aumento volumetrico. 
Il  consigliere  Bartalini  prima  aveva  detto  di  farlo  accoglibile,  ma  ora  cambia  e  dice  che  è 
parzialmente accoglibile, però ciò che ha scritto non è altro che l’integrale accoglibilità di quanto 
proposto. Vi rendete conto?



PRESIDENTE FALORNI:  Consigliere Valentini, provo a fare una considerazione ad alta voce, 
anche se non sono certo un tecnico. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Non sono certo un tecnico e non mi voglio sostituire a nessuno. Dalla 
lettura dell’emendamento Bartalini mi sembra che ci sia stata una considerazione di ordine politico, 
nobilmente  politico,  cioè  ha  segnalato  un  problema  e  sperando  di  far  riflettere  l’ufficio  e  il 
Consiglio ha detto che si potrebbe modificare perché si risponde meglio a questa esigenza presente 
nella città. Mi faccia un cenno con la testa, consigliere Bartalini.
Non mi pare che il consigliere Bartalini abbia chiesto se i metri quadri devono essere 280 o 135.

CONSIGLIERE VALENTINI: Ha chiesto questo, perché chiede che si possa fare, quindi vuol 
dire che quando l’ufficio scriverà la norma dovrà scrivere che su quest’area si può realizzare una 
nuova superficie che non è di 360 metri quadrati, ma di 600 metri quadrati, quindi in termini di 
volume vuol dire circa mille metri cubi in più. Questi mille metri cubi in più che chiedeva…

PRESIDENTE FALORNI: Dov’è scritto? Non so se si legge la stessa cosa o no. 

(Intervento fuori microfono)

CONSIGLIERE VALENTINI: C’è scritto “ferma restando la potenzialità edificatoria proposta”. 
Da  chi?  Nell’emendamento  Bartalini  vi  chiedo  se  la  proposta  è  proposta  dal  Comune  o 
dall’osservante. Scrivetelo, perché sennò potrebbe essere proposta dall’osservante e su queste cose 
non si scherza. Sono interventi e soldi. 

(Intervento fuori microfono)

CONSIGLIERE VALENTINI: Dal Comune. Dovete integrare scrivendo che la potenzialità di 
un’eventuale proposta è proposta dal Comune.

PRESIDENTE FALORNI: Credo di non essere stato fiscale sulle dichiarazioni di voto, l’ho fatta 
parlare, l’ho fatta riparlare e le ho fatto spiegare. Capisco che sia complicata e che in qualche modo 
bisogna  avere  il  tempo  di  provare  a  spiegarsi,  però  ora  la  pregherei,  dopo  che  avrà  parlato 
l’ingegner  Giuliani  per  dare la  spiegazione  tecnica  richiesta  e  d’altra  parte  l’ingegnere  è  qui  a 
giornata intera a nostra disposizione, se non fosse soddisfatto della risposta, di non andare di nuovo 
al microfono, ma prenda atto. 
Ingegnere, prego.

DOTT. GIULIANI: Cerchiamo di mettere ordine. La norma adottata prevede per quel comparto 
edificatorio  una  superficie  di  360  metri  quadrati  edificabili  e  questa  superficie  è  da  ricavare 
attraverso il recupero di volumetrie di superfici demolite da altre parti e lì recuperabili.
L’osservazione presentata dal soggetto interessato, il legale rappresentante della società…

PRESIDENTE FALORNI:  Vedo pericolosi  movimenti  in  platea.  Quando ha  finito  di  parlare 
l’ingegnere, si vota, quindi non so quanti siamo. Ogni tanto datevi una contata.

DOTT. GIULIANI: L’osservazione ha chiesto che un incremento del dimensionamento da 360 
a… 

(Intervento fuori microfono)



PRESIDENTE FALORNI: Non si tratta di numero legale, ma di fare degli atti che siano il più 
possibile perfetti, il che significa che possano da subito dispiegare i suoi effetti. Anche di questo il 
Presidente si occupa. Ora basta con le interruzioni. Prego, ingegnere.

DOTT. GIULIANI: L’osservazione ha chiesto un incremento della superficie da 360 a 600 metri 
quadrati e la sostituzione del credito edilizio - il concetto dell’aspirapolvere - con la realizzazione 
come  compensazione  di  un’opera  pubblica  o  di  interesse  pubblico  e  l’ha  specificata  nella 
realizzazione di un parcheggio da realizzare e cedere al Comune.
La controdeduzione dell’ufficio non ha accolto entrambe le richieste, cioè non ha accolto in toto la 
richiesta,  quindi  sia  l’incremento  di  superficie  sia  questa  sostituzione  dell’opera  compensativa. 
L’emendamento  invece  chiede,  fermo  restando  il  dimensionamento,  quindi  senza  aumentare  il 
dimensionamento (rimane 360), di consentire come opera compensativa non il credito edilizio, ma 
la realizzazione del parcheggio.

PRESIDENTE FALORNI: Emendamento Bartalini al punto 1 della 120.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento al punto 1 della 
proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.120,  predisposta  dall’ufficio  come da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Essendo entrato: Raponi
Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento come sotto riportato del punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione 
n. 120.







PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Emendamento al punto 1 approvato. Dobbiamo votare il punto 1 emendato.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 1 emendato della 
proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione  n.120,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva la 
proposta di controdeduzione emendata al punto 1 dell’osservazione n. 120.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 1. Pongo in votazione l’emendamento Bartalini alla controdeduzione 
del punto 2. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento al punto 2 della 
proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione  n.120,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento come sotto riportato al punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione 
n. 120.







PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Pongo in votazione il testo emendato del punto 2. 

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 2 emendato della 
proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione  n.120,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva  la 
proposta di controdeduzione emendata al punto 2 dell’osservazione n. 120.

PRESIDENTE FALORNI: 
È chiusa la votazione. Favorevoli 19, contrari nessuno, astenuti nessuno. Approvato il punto 2 e con 
esso approvata l’intera controdeduzione 120.

Osservazione n. 127
Il  Presidente  pone in  discussione l'emendamento  all’osservazione  n.  127 presentata  dalla  Sig.ra 
Pallavicino Leopolda  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Riprendiamo a sfogliare. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Quindi  questo  è  arrivato  ora.  Siamo all’osservazione  127.  C’è  un 
emendamento  sul  punto  2,  perché  sono tre  punti,  presentato  dal  consigliere  Lorè.  A questo  si 
aggiunge, per il punto 1, un emendamento d’ufficio firmato dall’ingegner Giuliani.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Si aggiunge. 

(Intervento fuori microfono)
PRESIDENTE FALORNI: Un punto diverso. Sul punto 1 si aggiunge l’emendamento d’ufficio 
dell’ingegner Giuliani, mentre sul punto 2 rimane l’emendamento del consigliere Lorè, mentre il 
punto 3 non ha emendamenti. 
Cerco di leggere con chiarezza il punto 1 della 127: si propone la seguente modifica circa il parere 
espresso nella stessa controdeduzione ritenendo di aggiungere alle destinazioni d’uso già ammesse 
per gli edifici 1, 2 e 4 della scheda BSA 641 San Dalmazio quella di tipo residenziale in modo da 
aumentare le possibilità di riconversione e di recupero degli edifici in questione. 
Il  responso  rimane  parzialmente  accoglibile.  Questo  è  l’emendamento  Giuliani.  Su  questo 
emendamento ci sono dichiarazioni di voto?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Consigliere Masi, prego.



CONSIGLIERE  MASI: Si  annuncia  la  non  partecipazione  al  voto  delle  opposizioni. 
Sommessamente sono a ripetere la domanda a cui lei non ha risposto. Siccome per esempio si parla 
di spostamento dei solai, con un’osservazione come la 285 sulla Misericordia, dove è stato risposto 
negativamente, come si mette? Me lo fate capire per capire come si deve votare? Grazie.

PRESIDENTE FALORNI:  Ci sono altre dichiarazioni di voto? No, quindi pongo in votazione 
l’emendamento Giuliani…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Al punto 1 della 127.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento d'ufficio al 
punto 1 della proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n.127, predisposta dall’ufficio 
come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Essendo uscito: Bianchini
 Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento  d'ufficio  come  sotto  trascritto  al  punto  1  della  proposta  di  controdeduzione 
all’osservazione n. 127.

“Si  propone  la  seguente   modifica  circa  il  parere  espresso  nella  stessa  controdeduzione 
ritenendo di aggiungere alle destinazioni d'uso già ammesse per gli edifici 1, 2 e 4 della scheda 
BSA 641 San Dalmazio, quella di tipo residenziale,  in modo da aumentare le possibilità di 
riconversione e di recupero degli edifici in questione. Parzialmente accoglibile.”

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento al punto 1. Ora votiamo la controdeduzione emendata al punto 
1. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata  di  controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.127,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 127.



PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 1. 
Sul  punto  2  c’è  l’emendamento  Lorè,  che  dovreste  avere  tutti,  se  me  lo  confermate.  C’è 
l’ammissibilità; ci sono dichiarazioni di voto? No, quindi pongo in votazione l’emendamento Lorè 
al punto 2.

CONSIGLIERE MICHELI: Presidente, come al solito noi non partecipiamo al voto. Pensavo che 
l’intervento del consigliere Masi fosse stato compreso. Lo riconfermo per maggiore precisione. Non 
partecipiamo nemmeno al secondo punto. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Micheli. Lo pongo in votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento del Consigliere 
Lorè al punto 2 della proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n.127, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento come sotto riportato al punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione 
n. 127.





PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18. Approvato l’emendamento Lorè.
Dobbiamo votare la controdeduzione emendata al punto 2. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.127,  predisposta  dall’ufficio  come  da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 127.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18. Approvato il punto 2.
Siamo al punto 3, che non ha emendamenti  e ha un responso di non accoglibile.  Credo che la 
minoranza non partecipi per tutti i punti. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Lo pongo in votazione. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 3 della proposta motivata 
di controdeduzione  all’osservazione n.127, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, 
con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 127.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 3.
Approvato l’intero sistema di controdeduzioni all’osservazione 127, quindi andiamo avanti. 

(Intervento fuori microfono)

Osservazione n. 149
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  all’osservazione  n.  149  presentata  dal  Sig. 
Zacchei Giancarlo e le relative controdeduzioni.



PRESIDENTE FALORNI: È entrato il consigliere Bianchini ed è uscito il consigliere Bartalini. 
Fra un pochino magari facciamo una pausa anche perché ne ho bisogno anche io. 
Io avrei la 149, sulla quale c’è un emendamento Marzucchi. È confermato e firmato?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Ci vuole l’ammissibilità dell’emendamento Marzucchi. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: L’emendamento Marzucchi è ammissibile. C’è un unico punto, quindi 
è alla controdeduzione dell’osservazione 149. Chiedo se ci sono dichiarazioni di voto. Consigliere 
Micheli, prego.

CONSIGLIERE MICHELI: La minoranza non partecipa al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Lo pongo in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento del Consigliere 
Marzucchi  alla  proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione  n.149,  predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Essendo entrato: Bianchini ed essendo uscito: Bartalini
 Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento come sotto riportato alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 149.





PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato. Passiamo alla controdeduzione emendata all’osservazione 149.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.149,  predisposta  dall’ufficio  come  da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 149.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione all’osservazione 149. 

Osservazione n. 183
Il Presidente pone in discussione l'emendamento  all’osservazione n. 183 presentata dal Sig. Gotti 
Paolo  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI: Siamo  arrivati  alla  183,  dove  c’è  un  emendamento  Forzoni.  C’è 
l’ammissibilità?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Emendamento ammissibile. Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere 
Micheli, prego.

CONSIGLIERE MICHELI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Consigliere Valentini, prego.

CONSIGLIERE VALENTINI: Pur non partecipando al voto, vorrei avvisare l’Aula che il parere 
iniziale dell’ufficio di non accoglibilità aveva questa motivazione: non si ritiene che tale area abbia 
in alcun modo le caratteristiche per sostenere un intervento di edificazione. 
Questo era il parere dell’ufficio. Vediamo ora quale sarà il voto.

PRESIDENTE  FALORNI:  Segretario,  il  consigliere  Valentini  ha  fatto  un  intervento  in 
dichiarazione di voto e ci terrei che lo ascoltasse anche lei. Glielo può dire? Le dia l’interpretazione 
autentica. 

CONSIGLIERE VALENTINI: Confermando quanto già dichiarato dal consigliere Micheli, cioè 
che i Consiglieri di opposizione non parteciperanno al voto, in attesa del voto dell’Aula e della 
maggioranza che sicuramente parteciperà al voto, evidenzio che su questo punto il parere di non 
accoglibilità fornito dall’ufficio precedentemente, tra altre motivazioni, aveva questa dizione, che 
cito testualmente: non si ritiene che tale area abbia in alcun modo le caratteristiche per sostenere un 
intervento di edificazione. 



Rispetto a quanto detto prima aggiungo che sarei meravigliato che l’ufficio si fosse autocorretto 
scrivendo che stranamente e improvvisamente un’eventuale edificazione diventa ammissibile. 

PRESIDENTE FALORNI: Il consigliere Valentini ha fatto un richiamo di ordine tecnico.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Si può procedere? Sono confortato quando ho la presenza rassicurante 
del Segretario Generale. Pongo in votazione l’emendamento Forzoni, dichiarato ammissibile.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento del Consigliere 
Forzoni alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n.183, predisposta dall’ufficio 
come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Essendo entrato: Bartalini ed essendo uscito: Piazzesi
Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento come sotto riportato alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 183.







PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento Forzoni. 
Pongo in votazione la controdeduzione emendata all’osservazione 183. È rientrato il consigliere 
Piazzesi. 

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.183,  predisposta  dall’ufficio  come  da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Essendo entrato: Piazzesi
 Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 183.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione emendata all’osservazione 183.
Prima di passare alla prossima, l’Assessore Michelotti, che mi pare che abbia un senso, mi chiede 
che ci terrebbe a spiegare dal punto di vista tecnico la differenza, che dovrebbe essere abbastanza 
intuibile, però magari è meglio ripetere, fra l’accoglibilità e l’ammissibilità.
Prego, Assessore, ci dica la sua.

ASSESSORE  MICHELOTTI: Grazie  Presidente.  Ritengo  opportuno  questa  precisazione  a 
beneficio  mio  soprattutto,  ma  di  tutti,  anche  sulla  base  dell’ultimo  intervento  del  consigliere 
Valentini, per fare un minimo di chiarezza. Quando l’ufficio dà il parere di ammissibilità su un 
emendamento,  qualunque  esso  sia,  da  qualunque  parte  politica  provenga,  non  significa  che 
necessariamente concordi con quello che materialmente c’è scritto. Non significa che è accoglibile, 
ma  ammissibile,  cioè  in  via  astratta  è  sussumibile  all’interno  del  piano,  che  in  via  astratta  è 
recepibile all’interno del piano. Questo non significa che concordi materialmente con quello che 
l’emendante ha scritto, altrimenti l’ufficio l’avrebbe scritto motu proprio. 
L’ammissibilità è un vaglio preventivo. Noi possiamo essere d’accordo nel metterlo in voto, ma non 
significa che condividiamo il merito o il tema di quello che è previsto. È inutile fare interventi dove 
si dice che l’ufficio aveva detto che non era accoglibile e ora è parzialmente accoglibile, perché 
l’osservante a nostro avviso può osservare quello che vuole e il Consiglio può votare quello che 
vuole. 
Non lo fa in accordo con la Direzione, ma questa dice in via astratta quello che è ammissibile o  
quello che non è ammissibile. Se si fa un emendamento che va a stravolgere la filosofia del piano 
oppure va a proporre un intervento che è insostenibile (l’esempio di scuola e il grattacielo in Piazza 
del Campo) è chiaro che è un intervento inammissibile, ma tutti quegli emendamenti che vanno 
nella direzione di cambiare e correggere o anche richiamare il vecchio regolamento urbanistico, 
com’era il penultimo emendamento, sono astrattamente ammissibili. Questo non significa che nella 
pratica – lo dico soprattutto per chiarire un pensiero che l’ingegner Giuliani mi esternava, e spero di 
averlo fatto in maniera chiara – questo comporti un accordo o sposi la proposta dell’emendante. 
Teniamo sempre presente la differenza tra ammissibilità e accoglibilità. Grazie Presidente.



PRESIDENTE FALORNI:  Grazie Assessore Michelotti.  Dal suo punto di vista è stato chiaro. 
Abbiamo  fatto  uno  strappo  per  far  parlare  l’Assessore  con  una  spiegazione  e  accolgo  anche 
l’intervento del consigliere Piccini, che vorrà immagino ribattere a questa interpretazione. 

CONSIGLIERE PICCINI: Io sono d’accordo sulle cose che ha detto l’Assessore, ma infatti non è 
questo il tema del contendere. Vorremmo le motivazioni perché una cosa è ammissibile e un’altra 
no. Vogliamo sapere le motivazioni. Non c’entra niente se è d’accordo o meno, ma le motivazioni 
l’ufficio le deve dare emendamento per emendamento.
A  questo  proposito  ho  fatto  una  richiesta  scritta  al  Segretario  Generale.  Ci  riferiamo  alle 
motivazioni, che è un’altra cosa. 

PRESIDENTE  FALORNI:  Consigliere  Piccini,  prepari  la  domanda  scritta  e  il  Segretario  le 
risponde. Consigliere Valentini, prego. 

CONSIGLIERE  VALENTINI: Vorrei  fare  una  breve  chiosa  a  quanto  dichiarato  adesso 
dall’Assessore Michelotti. Concordo con quello che ha detto, con le interpretazioni che ha dato e 
della differenza tra accoglibilità, non accoglibilità e ammissibilità, ma mi dà un formidabile assist, 
perché ha confermato che ciò che in questo momento il Consiglio comunale ha votato non trova 
d’accordo  l’Assessorato  all’Urbanistica,  cioè  i  Consiglieri  di  maggioranza,  autorizzando 
quell’intervento  edilizio,  hanno smentito  quanto  aveva  scritto  l’ufficio  –  in  questo  caso  non  è 
distinguibile la responsabilità politica da quella tecnica – perché si era scritto attraverso l’ufficio che 
quell’area non aveva in alcun modo, che vuol dire da tutti  i  punti i  vista, sotto ogni profilo, le  
caratteristiche per sostenere un intervento di edificazione. 
È  plateale  la  rottura  su  questo  punto  fra  la  volontà  politica  del  Consiglio  e  il  parere 
dell’Assessorato.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  Interventi  fuori  microfono no.  Ne ho già  concessi  due in  risposta 
all’Assessore  Michelotti  e  ora  riprendiamo i  lavori  perché  il  Presidente  deve  mandare  avanti  i 
lavori. 

Osservazione n. 185
Il Presidente pone in discussione l'emendamento d'ufficio all’osservazione n. 185 presentata dal Sig. 
Picciolini Fabio  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Siamo  arrivati  all’osservazione  185,  dove  c’era  un  emendamento 
Mastromartino, che ha firmato il ritiro. L’emendamento Mastromartino è stato ritirato ed è stato 
sostituito da un emendamento d’ufficio firmato dall’ingegner Giuliani, che è il seguente: si propone 
la seguente modifica circa il parere espresso nella stessa controdeduzione eliminando la dizione 
“escludendo invece la realizzazione della nuova palestra” con la nuova espressione “escludendo la 
realizzazione della nuova palestra tra le opere e attrezzature pubbliche da cedere al Comune”. 
È  lo  stesso  di  quello  che  era  stato  scritto  all’osservazione  17.  Il  parere  resta  parzialmente 
accoglibile. Stiamo parlando dell’emendamento Giuliani alla 185. Ci sono dichiarazioni di voto? 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Non partecipano. Lo pongo in votazione. 



Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  l'emendamento  d'ufficio  alla 
proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.185,  predisposta  dall’ufficio  come da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento d'ufficio come sotto trascritto alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 
185.

“Si  propone  la  seguente   modifica  circa  il  parere  espresso  nella  stessa  controdeduzione 
eliminando la dizione “escludendo invece la realizzazione della nuova palestra” con la nuova 
espressione “escludendo la  realizzazione  della  nuova palestra  tra  le  opere  ed  attrezzature 
pubbliche da cedere al Comune”. Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento Giuliani. 
Ora si vota la controdeduzione emendata all’osservazione 185.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.185,  predisposta  dall’ufficio  come  da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 27 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 19 
Voti favorevoli   n. 19

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva  la 
proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 185.

PRESIDENTE  FALORNI:   chiusa  la  votazione.  Favorevoli  19,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvata la 185.
Ora propongo, con la promessa seria di non allontanarsi oltre i 10 metri dalla sala, di fare una pausa 
ristoratrice. Ne ha bisogno il Presidente. Se volete, c’è anche qualche piccolo genere di conforto.

(La seduta, sospesa alle ore 11.53, riprende alle ore 12.23)

PRESIDENTE  FALORNI:  Colleghi,  riprendiamo.  Siamo  alla  n.  190.  Per  questa  c’era  un 
emendamento…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Se qualcuno lo richiede. Siccome l’ha richiesto, si fa l’appello. 
Prego, Segretario. 



Il Segretario Generale Dott. Michele Pinzuti procede all'appello. Sono presenti i Sigg.ri:
DE MOSSI  Luigi  –  FALORNI  Marco  -  BIANCHINI  Massimo  –  MASIGNANI  Anna  –  RAITO  
Eleonora – DORE Davide – PIAZZESI Andrea – MASTROMARTINO Francesco – SALVINI Paolo  
– MAGI Barbara – CASTELLANI Fabio Massimo – BARTALINI Tommaso – LORE' Lorenzo –  
PELUSO Orazio – MAGGIORELLI Bernardo - FORZONI Maurizio – RAPONI Maria Concetta –  
SELVAGGI Stefania – VALENTINI Bruno  –  CERRETANI  Claudio  –  MASI  Alessandro  –  
PERICCIOLI  Giulia  –  MICHELI  Luca –  PICCINI  Pierluigi  –  GRICCIOLI  Vanni  –  MAZZINI  
Massimo 

Presenti n. 26

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Con 27 presenti, possiamo andare avanti. 
Siamo arrivati all’osservazione n. 190, sulla la quale c’era un emendamento Bartalini, che però è 
stato ritirato. Ha firmato il ritiro?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Controllate se l’osservazione 190 è già stata votata?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Io non l’ho segnata, quindi voglio che qualcuno verifichi.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: La 190 è stata già fatta.

Osservazione n. 191
Il Presidente pone in discussione l'emendamento presentato dal Consigliere Masi all’osservazione n. 
191 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Passiamo alla 191, dove c’è un emendamento di minoranza a firma 
Masi, Griccioli e Cerretani. È confermato?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  191,  emendamento  Masi,  Griccioli  e Cerretani,  per  il  quale  vorrei 
l’ammissibilità. 
L’emendamento Masi, Griccioli e Cerretani è dichiarato ammissibile, quindi ne parliamo subito. In 
sede di dichiarazione di voto, la parola al consigliere Masi. Prego. 

CONSIGLIERE MASI: Non  per  dichiarazione  di  voto,  ma  per  una  mozione  d’ordine,  se  lo 
riterrete. Siccome si tratta del primo di quindici emendamenti che riguardano le osservazioni del 
Monte dei Paschi e che si ricollegano a un ordine del giorno che era stato presentato e che poneva la 
trattazione congiunta e complessiva del tema, forse per dare un senso all’espressione del Consiglio 
e per dare anche un’utilità al contributo era il caso di trovare una modalità perché si anticipasse 
l’ordine del giorno o comunque si trovasse un modo per potersi esprimere sugli emendamenti in una 
maniera sistematica condividendo un indirizzo.  Questo è quello che si propone con la  mozione 
d’ordine.



PRESIDENTE FALORNI:  Consigliere  Masi,  questa  non  è  una  mozione  d’ordine,  ma  è  una 
proposta. Con la mozione d’ordine si fa un richiamo al regolamento, alle norme, eccetera, mentre 
qui non c’è da rispettare le norme, ma da darsi un metodo di lavoro. Un metodo di lavoro non può 
ovviamente consistere nell’anticipo dell’ordine del giorno.
Capisco  anche  la  ratio dell’opposizione,  che  ha  sostituito  l’ordine  del  giorno con una  serie  di 
emendamenti  tutti  simili  relativi  alle  osservazioni  sul  Monte  dei  Paschi.  Potete  fare  le  vostre 
dichiarazioni  di  voto.  C’è  anche  una  dichiarazione  di  voto  di  maggioranza  nella  sua  massima 
espressione, cioè il Sindaco, che immagino possa orientare il comportamento di altri Consiglieri.
La parola al Sindaco Luigi De Mossi.

SINDACO DE MOSSI: Noi votiamo contro. 

PRESIDENTE FALORNI: Ci sono altre dichiarazioni di voto? Consigliere Valentini, prego.

CONSIGLIERE  VALENTINI: Propongo  di  votare  favorevolmente.  Le  motivazioni  sono 
sinteticamente nell’ordine del giorno che abbiamo presentato. 
Tenuto  conto  che  la  capogruppo bancaria  con fusione  immobiliare  di  Banca  Monte  Paschi  ha 
presentato venti interrogazioni al piano operativo in corso di approvazione relative alla destinazione 
futura e al  riuso delle grandi volumetrie che la banca possiede e gestisce nel centro di Siena e 
nell’immediata periferia, che adesso gli uffici propongono di rispondere in modo variegato e privo 
di  un  disegno  unitario  in  parte  accogliendo  e  in  parte  negando  le  richieste  presentate;  che 
l’incidenza  della  proprietà  immobiliare  di  Banca  Monte  Paschi  e  delle  funzioni  in  essa  svolte 
rappresenta un nodo di enorme rilevanza per le prospettive economiche,  occupazionali  e sociali 
della città e del territorio circostante, che non si può affrontarle in modo frammentato, e che anzi 
vada aperto un tavolo di confronto con la direzione di Banca Monte Paschi per ragionare su come 
gestire il suo patrimonio immobiliare, le sue attività e le ricadute sulla comunità, si propone l’ordine 
del giorno per invitare il Sindaco e la Giunta a non limitarsi a replicare una ad una alle singole 
osservazioni  presentate  dal  capogruppo bancaria  Monte  Paschi,  bensì  ad aprire  rapidamente  un 
confronto  tecnico-politico  finalizzato  a  valutare  nella  sua  globalità  la  presenza  immobiliare  e 
funzionale nella banca nel tessuto cittadino con particolare riferimento alle destinazioni d’uso delle 
volumetrie interessate individuando il percorso urbanistico più idoneo.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Valentini. Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE  PICCINI: Noi  voteremo  a  favore  dell’emendamento  presentato,  ma  le 
motivazioni  sono abbastanza chiare.  Siamo in un momento particolare della vita del Monte dei 
Paschi e del rapporto del Monte dei Paschi con la città. Sarebbe opportuno – credo inevitabile – 
perché il problema rimarrà comunque, affrontare una discussione complessiva sulla presenza del 
Monte dei Paschi in città in riferimento agli immobili che si dovranno liberare. Alcuni sono già 
liberati e da molto tempo non trovano una soluzione.
Fa parte di quel meccanismo di non assunzione di responsabilità nei confronti delle strategie future, 
cioè la città è disinteressata al problema nella sua espressione massima, che è la maggioranza, ma 
ciò che può significare la presenza o la mancanza di presenza del Monte dei Paschi sul territorio.
Del resto abbiamo chiesto anche di fare, noi come Per Siena, un dibattito sul Monte dei Paschi e ci è 
stato rifiutato perché ad oggi  non abbiamo nessuna risposta.  Ci sembra  una lacuna grave per i 
problemi  che stanno investendo ora i  lavoratori  del  Monte  dei  Paschi  e  il  rapporto che questo 
comporta con l’economia reale del territorio.

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie consigliere Piccini.  Ci sono altre dichiarazioni di voto? No, 
quindi andiamo in votazione con l’emendamento Masi, Griccioli e Cerretani. 



Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento del Consigliere 
Masi  alla  proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.191 predisposta  dall’ufficio 
come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26 
Voti favorevoli      n.   8
Voti contrari    n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Raito, Dore, 

 Piazzesi, Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, 
 Lorè, Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 191.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  8,  contrari  18,  astenuti  nessuno. 
L’emendamento è respinto.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE  FALORNI:  Chi  non  fa  non  falla.  Sono  presenti  18  di  maggioranza,  8  di 
minoranza, presenti 26. Dobbiamo votare la controdeduzione non emendata all’osservazione 191.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione non emendata all’osservazione n.191, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26 
Voti favorevoli      n. 18
Voti contrari    n.  8 ( Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

 Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione non emendata all’osservazione n. 191.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18, contrari 8, astenuti 0. Approvata 
la controdeduzione all’osservazione 191.

Osservazione n. 195
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento   all’osservazione  n.  195  presentata  dal  Sig. 
Mastacchi Claudio  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Si  arriva  alla  195,  sulla  quale  c’è  un  emendamento  Lorè. 
L’ammissibilità  c’è,  quindi  possiamo  discuterlo.  Ci  sono  dichiarazioni  di  voto?  Consigliere 
Griccioli, prego.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Le opposizioni non parteciperanno al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Si vota sull’emendamento Lorè.  



Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere  Lorè alla  proposta motivata  di controdeduzione  all’osservazione n.195, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
  Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
  Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento come sotto riportato alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 195.





PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento. Si vota sulla controdeduzione emendata all’osservazione 195. 

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.195,  predisposta  dall’ufficio  come  da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva la 
proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 195.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvata la controdeduzione 195. 

Osservazione n. 199
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento   all’osservazione  n.  199  presentata  dal  Sig. 
Spinuzza Fausto  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Sulla 199 c’è un emendamento Lorè, sul quale c’è l’ammissibilità. Ci 
sono dichiarazioni di voto? Consigliere Griccioli, prego.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione l’emendamento Lorè.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione il punto 1 dell'emendamento 
presentato dal Consigliere Lorè alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n.199, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva, come 
sotto riportato al punto 1 dell'emendamento, la proposta di controdeduzione all’osservazione n. 199.





PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento. Questo era al punto 1 o al punto 2? Emendamento al punto 1. 
Dobbiamo votare la controdeduzione emendata al punto 1 della 199.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  emendata  al  punto  1 dell’osservazione  n.199,  predisposta  dall’ufficio  come da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione emendata a punto 1 dell’osservazione n. 199.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato. Votiamo la controdeduzione. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  dell’osservazione n.199, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione dell’osservazione n. 199.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 2 e con ciò approvata l’intera controdeduzione all’osservazione 199.

Osservazione n. 207
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Periccioli 
all’osservazione n. 207 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Siamo alla 207, sulla quale c’è un emendamento di minoranza a firma 
Griccioli e Cerretani. Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Griccioli, prego.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Parteciperemo al voto e voteremo favorevoli.

PRESIDENTE FALORNI: Si pone in votazione l’emendamento Periccioli e altri. 



Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere  Periccioli  alla  proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  207, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26 
Voti favorevoli      n.   8
Voti contrari    n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Raito, Dore, 

 Piazzesi, Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, 
 Lorè, Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 207.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 18, astenuti nessuno. Non 
approvato l’emendamento. Votiamo la controdeduzione non emendata all’osservazione 207.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  non   emendata  all’osservazione  n.  207,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti  n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
           Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
           Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli     n. 18
Voti contrari   n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva la 
proposta di controdeduzione non emendata all’osservazione n. 207.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvata la controdeduzione all’osservazione 207.

Osservazione n. 237
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Micheli 
all’osservazione n. 237 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Sulla 237 c’è un emendamento di minoranza firmato dal consigliere 
Micheli, però a me risulta a nome di PD, Per Siena e In Campo, quindi manca qualche firma. 

(Intervento fuori microfono)
PRESIDENTE FALORNI:  Non le posso mica aggiungere io per voi. Pensateci. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione l’emendamento Micheli e altri. 



Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  l'emendamento  presentato  dal 
Consigliere Micheli alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 237, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25 (essendo  uscito: Raito) 
Voti favorevoli      n.   8
Voti contrari    n.  17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 237.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 17. 
Votiamo la controdeduzione all’osservazione 237 non emendata. 

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione non emendata all’osservazione n. 237, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25 
Voti favorevoli       n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva la 
proposta di controdeduzione non emendata all’osservazione n. 237.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvata la 237.

Osservazione n. 245
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Griccioli 
all’osservazione n. 245 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Arriviamo alla 245, dove c’è un emendamento Griccioli, però anche 
questo è a firma di PD, Per Siena e In Campo. Mancano delle firme. 

(Intervento fuori microfono)
PRESIDENTE FALORNI: Ci si poteva pensare anche prima. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Sulla 245, che ha l’emendamento ammesso, possiamo procedere alla 
dichiarazione di voto, se c’è. Non c’è, quindi pongo in votazione l’emendamento Griccioli e altri. 



Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  l'emendamento  presentato  dal 
Consigliere Griccioli alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 245 predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 245.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 17, astenuti nessuno. Non 
approvato l’emendamento.
Ora pongo in votazione la controdeduzione 245 non emendata. 

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione non emendata all’osservazione n. 245, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

 Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva la 
proposta di controdeduzione non emendata all’osservazione n. 245.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvata la controdeduzione all’osservazione 245. 

Osservazione n. 246
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Valentini 
all’osservazione n. 246 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Passiamo alla 246, dove ho ancora un emendamento a firma Valentini, 
ma ci sono anche i gruppi PD, Per Siena e In Campo. Le firme sono state raccolte, l’ammissibilità 
c’è, quindi chiedo se ci sono dichiarazioni di voto sull’emendamento. Non ci sono richieste, quindi 
si vota sull’emendamento.



Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere  Valentini  alla  proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  246, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 246.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 17, astenuti nessuno. Non 
approvato l’emendamento. Votiamo sulla controdeduzione non emendata della 246. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.246,  predisposta  dall’ufficio  come  da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva la 
proposta di controdeduzione  emendata all’osservazione n. 246.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvata la controdeduzione all’osservazione 246. 

Osservazione n. 250
Il Presidente pone in discussione il punto 1 dell’osservazione n. 250 presentata dal Sig. Maculani 
Alessandro  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Siamo alla 250, dove c’era un emendamento Mastromartino, che non 
so se è ritirato. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Ha firmato il ritiro?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE  FALORNI:  C’è  l’emendamento  sostitutivo  dell’ufficio  all’osservazione  250, 
punto 5. Intanto votiamo i primi quattro e poi vi dirò dell’emendamento al quinto punto.
Ci sono dichiarazioni di voto per la controdeduzione al punto 1 della 250? Consigliere Griccioli, 
prego.

CONSIGLIERE GRICCIOLI: Non parteciperemo al voto a tutti e cinque i punti, se non erro. 
Giusto?



PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Si vota sul punto 1.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 250, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti     n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 17 
Voti favorevoli   n. 17

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 250.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 1. Pongo in votazione il punto 2. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 250, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti     n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 17 
Voti favorevoli   n. 17

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 250.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 2. Pongo in votazione il punto 3.

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 3 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 250, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti     n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 17 
Voti favorevoli   n. 17

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 3 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 250.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 3. Pongo in votazione il punto 4.



Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 4 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 250, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti     n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 17 
Voti favorevoli   n. 17

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 250.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 4.
Sul punto 5 c’è l’emendamento d’ufficio, che passo a leggere. Si propone la seguente modifica circa 
il  parere  espresso  nella  stessa  controdeduzione  eliminando  la  dizione  “escludendo  invece  la 
realizzazione della  nuova palestra” con la nuova espressione “escludendo la  realizzazione della 
nuova palestra tra le opere delle attrezzature pubbliche da cedere al Comune”. 
L’emendamento  ovviamente  è  firmato  dall’ingegner  Giuliani  e  il  responso  è  parzialmente 
accoglibile, che resta com’era con questo piccolo ritocco.
Pongo in votazione l’emendamento Giuliani.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento d'ufficio al 
punto  5  della  proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  250,  predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti     n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 17 
Voti favorevoli   n. 17

Il  Presidente proclama l’esito  della  votazione in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale   approva 
l'emendamento  al punto 5 come sotto riportato della proposta di controdeduzione all’osservazione 
n. 250.

“Si  propone  la  seguente  modifica  circa  il  parere  espresso  nella  stessa  controdeduzione 
eliminando la dizione “escludendo invece la realizzazione della nuova palestra” con la nuova 
espressione “escludendo la realizzazione della nuova palestra tra le opere delle attrezzature 
pubbliche da cedere al Comune”.  Parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento. Si vota la versione emendata della controdeduzione al punto 5. 



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 5 emendato della 
proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 250, predisposta dall’ufficio come da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti     n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 17 
Voti favorevoli   n. 17

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 5 emendato della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 250.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 5.
Approvato l’intero sistema di controdeduzione all’osservazione 250. Con questo credo che abbiamo 
terminato gli emendamenti d’ufficio.

Osservazione n. 274
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Cerretani 
all’osservazione n. 274 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Passiamo alla 274, sulla quale c’è l’emendamento Cerretani, ma non 
so nel frattempo sono state raccolte anche le firme del gruppo PD e Per Siena. Sono state raccolte, 
c’è l’ammissibilità, quindi possiamo procedere con le dichiarazioni di voto sull’emendamento. Non 
ce ne sono, quindi votiamo l’emendamento.

Non essendovi  alcun intervento  il  Presidente  pone in  votazione  l'emendamento   presentato  dal 
Consigliere  Cerretani  alla  proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  274, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento  alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 274.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 17, astenuti nessuno. Non 
approvato  l’emendamento.  Possiamo  procedere  a  votare  i  punti  non  emendati.  Passiamo  alla 
controdeduzione al punto 1. 



Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 1 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 274, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 274.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 1. Pongo in votazione il punto 2. 

Non essendovi alcun intervento il Presidente pone in votazione il punto 2 della proposta motivata di 
controdeduzione  all’osservazione n. 274, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 274.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 2. Così è approvata la controdeduzione all’osservazione 274.

Osservazione n. 276
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento   presentato  dal  Consigliere  Mazzini 
all’osservazione n. 276 presentata dal Sig. Morandini Martino e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Passiamo  all’osservazione  276,  sulla  quale  c’è  l’emendamento 
Mazzini, ma mancano le firme di PD e In Campo. Ci sono, così come l’ammissibilità, quindi chiedo 
se ci sono dichiarazioni di voto. Non ce ne sono, quindi lo pongo in votazione.

Non essendovi  alcun intervento  il  Presidente  pone in  votazione  l'emendamento   presentato  dal 
Consigliere Mazzini alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 276, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 276.



PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 17, astenuti nessuno. Non 
approvato l’emendamento. Si vota la controdeduzione non emendata.

Non  essendovi  alcun  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione all’osservazione n. 276, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 276.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvata la controdeduzione all’osservazione 276.

Osservazione n. 279
Il Presidente pone in discussione l'emendamento presentato dal Consigliere Masi all’osservazione n. 
279 presentata dal Sig.  Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Passiamo all’osservazione 279, sulla quale c’è l’emendamento Masi, 
le  firme  dei  gruppi  Per  Siena  e  In  Campo  ci  sono,  così  come  l’ammissibilità.  Non  ci  sono 
dichiarazioni di voto, quindi si può votare l’emendamento.

Non essendovi  alcun intervento  il  Presidente  pone in  votazione  l'emendamento   presentato  dal 
Consigliere Masi alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 279, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 279.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  8,  contrari  17,  astenuti  nessuno. 
L’emendamento non è approvato. Si votano i due punti non emendati. Si vota il punto 1. 



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 279, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 279.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 1. Pongo in votazione il punto 2. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 279, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 279.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 2. È approvata la controdeduzione all’osservazione 279.

Osservazione n. 280

PRESIDENTE FALORNI:  Passiamo  all’osservazione  del  Comune  di  Siena,  la  n.  280.  C’era 
rimasto un punto in sospeso, che però è superato, se la memoria non mi inganna, perché è stato 
ritirato. Controlliamo; il 34 è già stato ritirato dall’ufficio nella seduta di venerdì scorso, quindi non 
si vota. Il motivo per cui era rimandata l’intera osservazione cade e i punti da 45 diventano 44, ma 
consideriamo già approvato il sistema di controdeduzioni relativo all’osservazione 280. 

Osservazione n. 292
PRESIDENTE FALORNI: Siamo all’osservazione 292. Su questa c’è un emendamento Bartalini. 
È stato ritirato? 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Era stata ritirata, quindi l’osservazione 292 è già stata votata. 



Osservazione n. 314
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento   presentato  dal  Consigliere  Periccioli 
all’osservazione n. 314 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:Siamo  arrivati  all’osservazione  314,  per  cui  c’è  un  emendamento 
presentato da Periccioli. Le firme di Per Siena e In Campo ci sono?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: L’ammissibilità c’è, quindi si può parlare dell’emendamento. Non ci 
sono dichiarazioni di voto, quindi lo pongo in votazione.

Non essendovi  alcun intervento  il  Presidente  pone in  votazione  l'emendamento   presentato  dal 
Consigliere  Periccioli  alla  proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  314, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 314.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  8,  contrari  17,  astenuti  nessuno. 
L’emendamento non è approvato.
Era  relativo  a  tutti  e  due  i  punti,  quindi  poniamo in  votazione  separatamente  i  due  punti  non 
emendati. Pongo in votazione il punto 1. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 314, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 314.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 1.  Pongo in votazione il punto 2. 



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 314, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 314.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 2.  È approvata l’intera controdeduzione all’osservazione 314.

Osservazione n. 315
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento   presentato  dal  Consigliere  Micheli 
all’osservazione n. 315 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Passiamo alla 315, sulla quale c’è un emendamento Micheli. Ci sono 
le firme di In Campo e Per Siena?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  C’è l’ammissibilità,  quindi si può votare l’emendamento Micheli e 
altri.

Non essendovi  alcun intervento  il  Presidente  pone in  votazione  l'emendamento   presentato  dal 
Consigliere Micheli alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 315, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 315.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  8,  contrari  17,  astenuti  nessuno. 
L’emendamento non è approvato.
Ora votiamo separatamente i due punti non emendati. Pongo in votazione il punto 1. 



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 315, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 315.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 1. 
Pongo in votazione il punto 2. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 315, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 315.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 2. 
È approvata la controdeduzione all’osservazione 315.

Osservazione n. 316
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Valentini 
all’osservazione n. 316 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Passiamo  all’osservazione  316,  sulla  quale  c’è  l’emendamento 
Valentini e altri (In Campo e Per Siena). C’è l’ammissibilità, quindi si può votare l’emendamento.



Non essendovi  alcun intervento  il  Presidente  pone in  votazione  l'emendamento   presentato  dal 
Consigliere  Valentini  alla  proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  316, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 316.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 17, astenuti nessuno. Non 
approvato l’emendamento. 
C’è un unico punto, non emendato, quindi lo pongo in votazione. 

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 316, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 316.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvata la controdeduzione all’osservazione 316.

Osservazione n. 318
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Mazzini 
all’osservazione n. 318 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Si arriva all’osservazione 318, che è di due punti e per tutti e due i 
punti  c’è un emendamento Mazzini  e altri,  quindi  PD e In Campo.  L’ammissibilità  c’è,  quindi 
pongo in votazione l’emendamento.

Non essendovi  alcun intervento  il  Presidente  pone in  votazione  l'emendamento   presentato  dal 
Consigliere Mazzini alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 318, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 318.



PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 17, astenuti nessuno. Non 
approvato l’emendamento. Votiamo i due punti non emendati. Pongo in votazione il punto 1.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 318, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 318.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 1.  Pongo in votazione il punto 2. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 318, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 318.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 2.  Approvata la controdeduzione all’osservazione 318.

Osservazione n. 319
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Cerretani 
all’osservazione n. 318 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Passiamo all’osservazione 319, sempre sul Monte dei Paschi. C’è un 
unico  punto  e  un  emendamento  Cerretani  e  altri,  quindi  le  firme  di  PD  e  di  Per  Siena.  C’è 
l’ammissibilità, quindi pongo in votazione l’emendamento.



Non essendovi  alcun intervento  il  Presidente  pone in  votazione  l'emendamento   presentato  dal 
Consigliere  Cerretani  alla  proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  319, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 319.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 17, astenuti nessuno. Non 
approvato l’emendamento. 
Pongo in votazione l’unico punto, non emendato.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  all’osservazione n. 319, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con 
il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva la 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 319.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvata la controdeduzione all’osservazione 319.

Osservazione n. 320
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Griccioli 
all’osservazione n. 320 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Passiamo  all’osservazione  320,  sulla  quale  c’è  l’emendamento 
Griccioli,  completato  con le  firme di PD e In Campo.  C’è l’ammissibilità.  Pongo in votazione 
l’emendamento.



Non essendovi  alcun intervento  il  Presidente  pone in  votazione  l'emendamento   presentato  dal 
Consigliere  Griccioli  alla  proposta  motivata  di  controdeduzione   all’osservazione  n.  320, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 320.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 17, astenuti nessuno. Non 
approvato l’emendamento.
Ora dobbiamo votare separatamente i due punti non emendati. Pongo in votazione il punto 1.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 320, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 320.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 1.
Pongo in votazione il punto 2. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 320, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 320.



PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 2.
È approvata la controdeduzione all’osservazione 320.

Osservazione n. 323
Il Presidente pone in discussione l'emendamento presentato dal Consigliere Masi all’osservazione n. 
323 presentata dal Sig. Morandini Martino  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE FALORNI:  Procediamo con l’osservazione 323, sulla quale c’è l’emendamento 
Masi  con  le  firme  di  In  Campo  e  Per  Siena.  C’è  l’ammissibilità,  quindi  pongo  in  votazione 
l’emendamento.

Non essendovi  alcun intervento  il  Presidente  pone in  votazione  l'emendamento   presentato  dal 
Consigliere Masi alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 323, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n.   8
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Dore, Piazzesi,

  Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, Lorè
  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 323.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  8,  contrari  17,  astenuti  nessuno. 
L’emendamento non è approvato.
Pongo in votazione i due punti non emendati. Pongo in votazione il punto 1.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 323, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 323.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 1. Pongo in votazione il punto 2.



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 2 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 323, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli     n. 17
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

             Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 323.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 2.
È approvata la controdeduzione all’osservazione 323.

Osservazione n. 347
Il  Presidente  pone  in  discussione  l'emendamento  presentato  dal  Consigliere  Forzoni 
all’osservazione n. 347 presentata dal Sig. Cortonesi Luciano  e le relative controdeduzioni.

PRESIDENTE  FALORNI:  Si  arriva  all’osservazione  347,  sulla  quale  c’è  un  emendamento 
Forzoni.  L’ammissibilità  c’è,  non  ci  sono  dichiarazioni  di  voto,  quindi  pongo  in  votazione 
l’emendamento Forzoni sulla 347. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere Forzoni alla proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n.347, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 17
Voti favorevoli   n. 17

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento  come sotto riportato alla proposta di controdeduzione all’osservazione n. 347.







PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno.  Approvato  l’emendamento  Forzoni.  Si  vota  ora  la  controdeduzione  emendata 
all’osservazione 347.

Non  essendovi  alcun  altro  intervento  il  Presidente  pone  in  votazione  la  proposta  motivata  di 
controdeduzione  emendata  all’osservazione  n.347,  predisposta  dall’ufficio  come  da  documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 17 
Voti favorevoli   n. 17

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva la 
proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 347.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. È approvata la controdeduzione all’osservazione 347.
Quando non si partecipa al voto va detto, quindi immagino…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Siamo all’osservazione 372, sulla quale ho dei punti interrogativi.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: È rimandata per emendamenti annunciati, che però io non ho. Non so 
se la Segreteria li ha. 

CONSIGLIERE MICHELI: Presidente, mi allontano un secondo. 

PRESIDENTE FALORNI: Il consigliere Micheli si allontana.
I Consiglieri sono rientrati tutti? Riprendiamo dall’osservazione 372, sulla quale, come vi dicevo 
prima, fugando i dubbi residui, ci sono emendamenti di maggioranza e di minoranza su vari punti. 
Ci saranno anche dei casi in cui alcuni punti hanno il doppio degli emendamenti.  È chiaro che 
bisogna fare attenzione. Non è una questione meccanica, come si è verificato tante volte, ma ogni 
volta bisogna pensare se votare contro o a favore.
Siccome si era rimandata, tutti i punti sono comunque da votare.

CONSIGLIERE PICCINI: 
Presidente,  noi  non  abbiamo  gli  emendamenti  della  maggioranza,  quindi  andrebbero  letti  e 
leggiamo anche i nostri.

PRESIDENTE  FALORNI:  Semmai  si  fanno  le  fotocopie,  che  forse  in  tutto  questo  tempo 
potevano essere fatte.  

CONSIGLIERE PICCINI: Allora aspettiamo le fotocopie. 

PRESIDENTE  FALORNI:  Colleghi,  un  momento  d’attenzione.  Siccome  la  mia  idea  era  di 
concludere  stamattina  almeno  gli  emendamenti,  ma  non  ce  la  facciamo,  e  siccome  a  fare  le 



fotocopie per tutti, che sono parecchie pagine, ci vuole un po’ di tempo, per cui si deve stare fermi  
qui a non fare niente, propongo di fare la pausa pranzo ora e riprendere prima, non alle 15.00.

(Intervento fuori microfono)
PRESIDENTE FALORNI:  Sono le  13.00,  quindi  non riprendiamo alle  15.00,  ma alle  14.00, 
dall’osservazione…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  No, alle  14.00.  Riprendiamo dall’osservazione  372 da cominciare. 
Consigliere Periccioli, prego.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Presidente, siccome ho capito che questi emendamenti saranno 
corposi, per evitare poi di venire alle 14.00 e dover chiedere una sospensione per la valutazione, 
potremmo  avere  questi  emendamenti  prima  di  andare  in  sospensione?  Perché  non  si  possono 
leggere dieci pagine di emendamenti in cinque minuti. 

PRESIDENTE FALORNI:  Allora non si è risolto niente. Adesso verranno fatte le copie per la 
minoranza, le studiate nella pausa pranzo…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  Interrompo  da  ora.  La  seduta  è  sospesa.  Riprendiamo  alle  14.00. 
Grazie. 

(La seduta, sospesa alle ore 12.58, riprende alle ore 14.45)

PRESIDENTE FALORNI: Colleghi, se siamo pronti a riprendere i lavori in seduta pomeridiana, 
cominciamo con l’appello fatto dal Segretario Generale, a cui passo il microfono. Prego.

Il Segretario Generale Dott. Michele Pinzuti procede all'appello. Sono presenti i Sigg.ri:

DE MOSSI  Luigi  –  FALORNI  Marco  -  BIANCHINI  Massimo  –  MASIGNANI  Anna  –  RAITO  
Eleonora – PIAZZESI Andrea – MASTROMARTINO Francesco – SALVINI Paolo – NARDI Fulvia  
- MAGI Barbara – CASTELLANI Fabio Massimo – BARTALINI Tommaso – LORE' Lorenzo –  
PELUSO Orazio – MAGGIORELLI Bernardo - FORZONI Maurizio – RAPONI Maria Concetta –  
SELVAGGI Stefania – VALENTINI Bruno  –  CERRETANI  Claudio  –  MASI  Alessandro  –  
PERICCIOLI  Giulia  –  MICHELI  Luca –  PICCINI  Pierluigi  –  GRICCIOLI  Vanni  –  MAZZINI  
Massimo 

Presenti n. 26

PRESIDENTE FALORNI: Con  26  presenti,  alle  14.50,  riprendiamo  la  seduta  del  Consiglio 
comunale del 21 dicembre 2020.

Osservazione n. 372
Il Presidente pone in discussione l'emendamento  all’osservazione n. 372 presentata dal Sig. Valente 
Nicola  e le relative controdeduzioni.



PRESIDENTE FALORNI:  Eravamo rimasti a trattare gli emendamenti relativi all’osservazione 
372.  Abbiamo  detto  che  ci  sono emendamenti  di  maggioranza  e  di  minoranza,  giustamente  la 
minoranza aveva chiesto delle copie, che hanno avuto e quindi si può cominciare. Vengo informato 
dalla Segreteria che ci regoliamo ogni volta di conseguenza. 
Sul primo punto non ci  sono emendamenti.  Ci  sono dichiarazioni  di  voto? Consigliere  Piccini, 
prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Le minoranze non partecipano al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Lo pongo in votazione.

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 1 della  proposta 
motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
  Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
  Griccioli, Mazzini)

Votanti    n. 18 
Voti favorevoli  n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 1 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 1. 
Passiamo al secondo punto.  Prima c’è quello a firma della  minoranza,  firmato da tutti  e primo 
firmatario Piccini. Chiamiamolo emendamento Valentini e Piccini al punto 2. Sull’emendamento ci 
sono dichiarazioni di voto? Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Noi voteremo a favore dell’emendamento, che recita: l’osservazione 
appare un mero errore nel richiamare un articolo che non ha un chiaro collegamento con la norma 
richiamata. Per questo non si comprende la motivazione dell’ufficio. 
È chiaro che noi chiediamo la sostituzione. 

PRESIDENTE  FALORNI: Grazie.  Non  ci  sono  altre  dichiarazioni  di  voto.  Ricordo  che  il 
responso dell’ufficio è non accoglibile. 
Se non ci  sono altre dichiarazioni  di  voto,  passiamo alla votazione sull’emendamento Piccini  e 
Valentini.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento dei Consiglieri 
Piccini e Valentini al punto 2 della proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n.372, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n.   8 
Voti contrari    n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Raito, Dore, 

  Piazzesi, Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, 
   Lorè,  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)



Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento dei Consiglieri  Piccini e Valentini  al  punto 2 della  proposta di controdeduzione 
all’osservazione n. 372.
PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 18, astenuti nessuno. Non 
approvato l’emendamento.
Passiamo al secondo emendamento, di maggioranza, firmato da Raito e altri. L’ammissibilità c’è in 
tutti. Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Mastromartino, prego.

CONSIGLIERE  MASTROMARTINO: Grazie  Presidente.  L’emendamento  alla  proposta  di 
controdeduzione all’osservazione 372 è relativo al punto 2. Visto che al punto 5 dell’articolo 8 del 
PO adottato si prevede: 5) che nel caso in cui l’uso attuale di un immobile contrasti con gli usi 
preventivi sul piano operativo sono ammessi oltre che gli interventi rivolti al suo adeguamento della 
previsione del PO solo gli  interventi  sempre ammessi dal patrimonio edilizio esistenti  di cui al  
successivo articolo 27, commi 2 e 3, senza possibilità di frazionamento; considerato che leggendo 
l’articolo 27, commi 2 e 3, non trovando una risposta esaustiva, si chiede di meglio specificare il 
disposto  del  comma  5  dell’articolo  8  delle  NTA (distribuzione  e  localizzazione  delle  funzioni 
evidenziate) in merito agli interventi consentiti per gli immobili che contrastano con le destinazioni 
d’uso previste nel PO, e quindi che verrà specificato il significato facendo riferimento ai casi in cui 
il piano preveda la trasformazione di aree già edificate o nei casi in cui l’immobile e le aree siano 
destinate  a funzioni  diverse da quelle  in atti;  per questi  casi  gli  interventi  dovranno limitarsi  a 
quanto è già stato scritto nel testo della norma adottata.
La dichiarazione di voto è favorevole.

PRESIDENTE FALORNI: Il responso è parzialmente accoglibile.  Questo è l’emendamento di 
maggioranza. Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Noi voteremo a favore perché sostanzialmente è uguale a quello che 
abbiamo presentato noi.

PRESIDENTE FALORNI: Poniamo in votazione l’emendamento.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento del Consigliere 
Raito al punto 2 della proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n.372, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n. 26 

Il  Presidente proclama l’esito  della  votazione in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale   approva 
l'emendamento  come  sotto  riportato  del  Consigliere  Raito   al  punto  2  della  proposta  di 
controdeduzione all’osservazione n. 372.





PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  26,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento presentato dal consigliere Mastromartino.
Ora votiamo il punto 2 emendato. Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto perché noi non sappiamo come l’ufficio 
recepirà il parzialmente accoglibile. Dato che abbiamo capito che tornerà in Consiglio comunale 
dopo la discussione con la Regione, noi andiamo in Regione senza sapere quello che effettivamente 
verrà proposto dagli uffici e discusso in Consiglio.

PRESIDENTE FALORNI: D’accordo. Lo pongo in votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione il testo emendato al punto 2 
della proposta motivata di controdeduzione  all’osservazione n. 372, predisposta dall’ufficio come 
da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
testo emendato al punto 2 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 2.
Passiamo al punto 3. L’emendamento di minoranza chi lo presenta? Ci sono dichiarazioni di voto? 
Consigliere Periccioli, prego.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Do  lettura:  l’articolo  9  del  PO,  come  evidenziato  nel  testo 
dell’osservazione, si pone in contrasto con le norme sovraordinate su una materia spinosa quali i 
cambi d’uso urbanisticamente rilevanti. Non solo, ma il parere dell’ufficio appare poco pertinente 
con l’osservazione.  Si rileva in particolare il  mantenimento del contrasto legislativo non risolto 
nella risposta. Per queste ragioni la proposta appare accoglibile per evitare inutile confusione nella 
sovrapposizione dei poteri regolamentari.

PRESIDENTE FALORNI: Il responso da non accoglibile ad accoglibile. Ci sono dichiarazioni di 
voto? Consigliere Forzoni, prego.

CONSIGLIERE FORZONI: L’emendamento presentato dai Consiglieri della minoranza si rifà ai 
punti  dell’osservazione  372  presentata  dagli  ordini  professionali  e  dalla  categoria  degli  agenti 
immobiliari, ai quali l’ufficio ha dato responso di non accoglibilità, come a suo tempo aveva già 
fatto per quanto riguarda i contributi  che erano stati forniti in occasione del tavolo creato tra il 
Comune e le stesse associazioni.
Sia  per  questo  emendamento  sia  per  gli  altri  la  minoranza  ha  dimenticato  che  lo  strumento 
urbanistico per sua natura non può non essere complesso.  Non è possibile avere uno strumento 
urbanistico semplice. Nel caso specifico, per quanto riguarda questo emendamento, che è motivato 
in due pagine e mezzo e che sembra un inutile aggravamento per un solo punto dell’osservazione e 
c’è anche addirittura una contraddizione, perché la minoranza chiede semplificazioni, ma viene ad 
aggravare  con due ulteriori  pagine  il  punto stesso,  occorre rilevare come consentire  in  tutti  gli 
immobili del centro storico e in quelli del territorio rurale di interesse architettonico e storico, dove 



l’attuale regolamento urbanistico ha previsto interventi di restauro e risanamento conservativo, la 
modifica  dei  prospetti  con apertura di nuove porte  e  finestre  in  modifica  di  quelle  esistenti,  la 
demolizione e ricostruzione dei solai esistenti, anche a quote diverse da quelle attuali, così come la 
creazione di nuovi solai e piani, la demolizione e la creazione di nuovi vani scala, eccetera, il tutto  
in spregio al rispetto della tutela e della salvaguardia del patrimonio edilizio esistente nel centro 
storico della nostra città, che l’ha fatto sito UNESCO in quanto patrimonio dell’umanità in quanto 
capolavoro del genio creativo dell’uomo. 
Più che altro cosa pensa l’opposizione riguardo al ruolo della Sovraintendenza? Approverebbe tutto 
questo? Non è che si può ricordare, come ha fatto la minoranza, la Sovraintendenza solo quando le 
fa comodo usandola strumentalmente per le proprie argomentazioni e decantando le osservazioni di 
tutela fatte dalla Sovraintendenza e poi mettere la firma su un emendamento che va nella direzione 
decisamente opposta. 
Forse ci vorrebbe un minimo di coerenza anche da parte della minoranza. Per questo il nostro voto è 
negativo.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Pongo in votazione l’emendamento di minoranza.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento del Consigliere 
Periccioli al punto 3 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n.   8 
Voti contrari    n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Raito, Dore, 

  Piazzesi, Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, 
   Lorè,  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento  del  Consigliere  Periccioli  al  punto  3  della  proposta  di  controdeduzione 
all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 18, astenuti nessuno. Non 
approvato l’emendamento di minoranza. 
Passiamo  all’emendamento  di  maggioranza  sul  punto  3.  Chi  lo  presenta?  Consigliere 
Mastromartino, prego.

CONSIGLIERE MASTROMARTINO: Grazie. Per quanto riguarda l’emendamento al punto 3, è 
utile  rilevare  che  sarebbe  opportuno  eliminare  o  comunque  meglio  specificare  i  contenuti  dei 
commi 4 e 5 dell’articolo 9 delle NTA (mutamento della destinazione d’uso) e quindi che per i titoli 
abitativi  verrà  inserito  il  rimando  alle  prescrizioni  di  legge,  fermo restando che  i  cambi  d’uso 
all’interno delle zone A e quelli  degli  edifici  in T1 e T2 sono da considerare urbanisticamente 
rilevanti, com’è doveroso per il PO, che ai sensi di legge include il piano della localizzazione e 
distribuzione delle funzioni.

PRESIDENTE FALORNI: Consigliere Mastromartino, ma deve leggere le due pagine?

CONSIGLIERE MASTROMARTINO: No, sto leggendo solo le considerazioni. 

PRESIDENTE FALORNI: In dichiarazione di voto in tre minuti non si può fare. Lo dissi ieri a 
qualcuno di minoranza e lo dico anche alla maggioranza.



CONSIGLIERE MASTROMARTINO: Dichiaro che il nostro voto è favorevole.

PRESIDENTE FALORNI: La parola al consigliere Piccini sull’emendamento di maggioranza.

CONSIGLIERE PICCINI: Noi voteremo contro l’emendamento presentato dalla maggioranza per 
il semplice fatto che l’intervento previsto dal PO è general generico, non è puntuale sugli edifici.  
Questo vuol dire congelare totalmente  il  centro storico.  Non c’entra  niente  la  Sovraintendenza, 
perché tutti  gli  atti  devono essere verificati  con la Sovraintendenza,  ma se non si  fa un lavoro 
mirato, edificio per edificio, vuol dire congelare la possibilità di intervenire nel centro storico. È la 
netta testimonianza che il Piano operativo è approssimativo e non analitico.
PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione l’emendamento di maggioranza.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento del Consigliere 
Mastromartino  al  punto  3  della  proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione  n.372, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n. 18 
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento come sotto riportato del Consigliere  Mastromartino al  punto 3 della  proposta di 
controdeduzione all’osservazione n. 372.





PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato l’emendamento di maggioranza. 
Sul  punto  3  emendato  dobbiamo procedere  alla  votazione  della  controdeduzione  emendata.  La 
parola al consigliere Piccini per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PICCINI: Votiamo contro questo punto all’ordine del giorno.

PRESIDENTE FALORNI: Lo pongo in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 3 emendato della 
proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione  n.372,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n. 18 
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 3 emendato della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvata la controdeduzione emendata al punto 3. 
Passiamo al punto 4, sul quale c’è solo l’emendamento di minoranza,  che viene presentato dal 
consigliere Valentini. Prego.

CONSIGLIERE  VALENTINI: L’articolo  18  del  Piano  operativo  introduce  parametri  sulla 
superficie  a  parcheggio  oltre  la  norma  nazionale.  Nella  risposta  si  legge  che  la  buona 
programmazione dovrebbe richiedere di reperirne in relazione all’effettivo carico urbanistico, ma 
ciò è a carico dell’Amministrazione secondo gli standard del decreto ministeriale sulla materia, che 
è  il  1444/68,  e non può gravare sui  singoli  cittadini.  In  questo caso quindi  la  proposta  di  non 
accoglibilità appare inadeguata.

PRESIDENTE FALORNI: Quindi il responso proposto qual è?

CONSIGLIERE VALENTINI: Si propone di accogliere l’osservazione di cui stiamo parlando.

PRESIDENTE FALORNI: La parola  al  consigliere  Forzoni  per la dichiarazione di voto della 
maggioranza.

CONSIGLIERE FORZONI: Grazie Presidente. Con questo ulteriore emendamento la minoranza 
vuole  introdurre  un  altro  tema,  che  è  quello  relativo  alla  riduzione  dei  minimi  di  legge  della 
richiesta  di  parcheggi.  L’emendamento  anche  in  questo  caso  confonde  o  vuole  confondere  lo 
standard di parcheggi di tipo privato da quelli di tipo pubblico.
L’emendamento infatti vorrebbe far rilevare, tra le altre cose, che in un ambito pubblico vi sia già il 
rispetto come standard del limite di 2,5 metri  di parcheggio ad abitante,  quindi il  Comune non 
dovrebbe richiedere per quelli azioni una maggiorazione rispetto al limite stabilito dalla legge n. 
122/89.
Le risposte sono due: il limite di 2,5 metri quadri è un parametro minimo, e quindi se il Comune 
vuole attestarsi su valori più alti lo può fare benissimo, e sarebbe addirittura bene lo facesse se 
volesse avere per esempio una qualità della vita migliore. Peraltro si fa rilevare che la legge che ha 



posto tale limite è un decreto ministeriale del 1968. Il limite imposto dalla legge n. 122/89, che è un 
metro quadro di posto auto ogni 10 metri di superficie edificio, che richiama la legge urbanistica n. 
1150/42, raddoppiando di fatto il valore minimo dei parcheggi richiesti nei casi di nuove costruzioni 
e/o frazionamenti, cambi di destinazione d’uso, è ancora una volta un valore minimo che magari i 
comuni più virtuosi, come il nostro, vogliono e intendono migliorare.
La  monetizzazione  ammessa  per  sopperire  alla  carenza  di  impossibilità  di  reperire  i  posti  auto 
aggiuntivi,  ammessa  solo  per  certe  zone  e  per  certe  destinazioni  d’uso,  è  un  modo  che 
l’Amministrazione reperisca le risorse per realizzare nuove aree a parcheggi. Sarà poi compito della 
nostra amministrazione scrivere opportuni regolamenti tali da gestire tali somme per destinarli alla 
realizzazione di tali opere. Anche in questo caso il parere è negativo.

PRESIDENTE FALORNI: La  legge  del  1989 era  la  Tognoli?  Andavo  a  memoria.  Pongo in 
votazione l’emendamento di minoranza. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento del Consigliere 
Valentini al punto 4 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n.   8 
Voti contrari    n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Raito, Dore, 

  Piazzesi, Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, 
   Lorè,  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento  del  Consigliere  Valentini  al  punto  4  della  proposta  di  controdeduzione 
all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  8,  contrari  18,  astenuti  nessuno. 
L’emendamento di minoranza è respinto.
Pongo in votazione il punto 4 non emendato. Ci sono dichiarazioni di voto sulla controdeduzione al 
punto 4 non emendata? Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Voteremo  contro.  Faccio  presente  al  Presidente  che  noi  abbiamo 
presentato i nostri emendamenti al momento del punto della discussione e non abbiamo avuto i tre – 
quattro  giorni  per  preparare  le  risposte,  mentre  gli  emendamenti  della  maggioranza  li  abbiamo 
appresi questa mattina. Questo per dire che questi giochetti non sono molto carini. 
L’altra questione che volevo sollevare è che qui si scarica sui cittadini la costruzione dei parcheggi, 
tant’è vero che la maggioranza aveva presentato un ordine del giorno in Consiglio comunale che 
monetizzava i parcheggi. È stata tolta la monetizzazione soltanto perché c’è un’osservazione fatta 
da  un  tecnico  che  la  toglie.  La  legge  nazionale  stabilisce  che  il  Comune  deve  provvedere  ai 
parcheggi e non possono essere caricati sui cittadini.
Faccio un ulteriore esempio: se io devo dividere un appartamento di 200 metri quadrati e lo divido 
in due (100 e 100) devo creare circa 30 metri quadrati di parcheggio, altrimenti non posso dividere 
l’appartamento. Vi sembra corretta una cosa del genere?

PRESIDENTE FALORNI: Se è corretto lo stabilisce l’ufficio tecnico. Né io né lei abbiamo i titoli 
per stabilirlo in maniera definitiva. 

(Intervento fuori microfono)



PRESIDENTE FALORNI: Né io né lei abbiamo i titoli per sostituire l’ufficio tecnico.

CONSIGLIERE PICCINI: Però abbiamo anche il diritto di parlare e anche di rispondere agli 
emendamenti preparati da tre giorni dagli uffici. 

PRESIDENTE FALORNI: Però non parli di giochetti, perché è una questione antipatica. Io ho 
sollecitato la maggioranza e l’Amministrazione.

CONSIGLIERE  PICCINI: Queste  sono  le  risposte  che  dà  la  maggioranza,  che  sono  state 
preparate dagli uffici. 

PRESIDENTE FALORNI: Per quanto riguarda la maggioranza,  al  limite,  lo può dire, ma per 
quanto riguarda l’amministrazione no, perché l’amministrazione non fa giochetti di maggioranza.

CONSIGLIERE PICCINI: Mi scusi, Presidente, ma la maggioranza non ha mai preso la parola e 
adesso fa delle lenzuolate di risposta. Sono diventati bravi soltanto sui nostri emendamenti.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  È legittimo o no? Se trova qualcosa di illegittimo lo segnali, sennò 
taccia.  Respinto l’emendamento, c’è da votare la controdeduzione non emendata del punto 4. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 4 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n. 18 
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 4 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 4.
Passiamo al punto 5, sul quale non c’è nulla, quindi possiamo direttamente andare in dichiarazione 
di voto. Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Lo pongo in votazione.



Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 5 della  proposta 
motivata di controdeduzione emendata all’osservazione n. 372, predisposta dall’ufficio come da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 5 della proposta di controdeduzione emendata all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 5. 
Passiamo al punto 6, sul quale c’è un emendamento di minoranza. Lo presenta il consigliere Piccini. 
Prego.

CONSIGLIERE PICCINI: L’articolo 29 e seguenti del PO, come evidenziato nel testo, prevede 
una  serie  di  prescrizioni  su  tutto  il  nostro  territorio  e  gran  parte  del  territorio  rurale.  Talune 
limitazioni  appaiono  con  tutta  evidenza  eccessive  e  per  questo  rimodellare  l’intervento  T2  in 
concomitanza  con  il  T3,  lasciando  invariati  i  caratteri  della  ristrutturazione  conservativa,  ma 
togliendo i  rilievi  come quelli  sulle  finestre  e  sui  solai  agevola gli  interventi  nel  rispetto  delle 
caratteristiche  storiche  e  architettoniche  degli  edifici.  Si  evidenzia  che  il  T2  non  riguarda 
specificatamente gli edifici sottoposti a vincolo monumentale.
Dal parere sembra accoglibile solo la parte relativa al punto 6 a), mentre per il resto la motivazione 
appare confusa e in parte priva di logica in quanto il T2 non consente nulla di più del restauro e del  
risanamento  conservativo  per  effetto  delle  prescrizioni.  La  fusione  tra  gli  interventi  T2  e  T3 
ragionevolmente è opportuna, come indicato dal punto 6 b) e 6 c). Al punto 6 d) si prescrivono 
prestazioni  di  edilizia  sostenibile  che  garantiscono  prestazioni  migliori  rispetto  ai  parametri  di 
legge. 

PRESIDENTE FALORNI: Consigliere Piccini, non lo può leggere testualmente. 

CONSIGLIERE PICCINI: Mancano due righe.

PRESIDENTE FALORNI: Se è vero che mancano due righe non c’è problema. 

CONSIGLIERE PICCINI: Questa  è  una prescrizione  di  difficile  comprensione  proprio per  il 
richiamo alla legge.
Al punto 6 e) si ripete la stessa incomprensibile prescrizione oltre il divieto a destinare a residenza 
di edifici soggetti a ricostruzione che appare privo di logica. Le stesse considerazioni valgono anche 
per il punto 6 f).
Faccio presente che questa norma sul restauro conservativo, così come è stata impostata, diventa 
una manutenzione ordinaria, e questo anche perché non è stato fatto un lavoro analitico sul centro 
storico, tant’è vero che Firenze ha già provveduto a svuotare il restauro conservativo perché è privo 
di significato. Ci sono già esperienze nella regione Toscana che vanno in questo senso.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Sul punto 6 il responso degli uffici è parzialmente accoglibile. 
Per voi?



CONSIGLIERE PICCINI: Ovviamente accoglibile la nostra in sostituzione dell’altra. 

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in  votazione  l’emendamento  della  minoranza.  La  parola  al 
consigliere Forzoni per dichiarazione di voto. Prego.

CONSIGLIERE  FORZONI: Grazie  Presidente.  Mi  soffermerò  soltanto  su  quella  che  è  la 
proposta  di  emendamento  della  minoranza  che  a  nostro  parere  stravolgerebbe  l’impianto 
complessivo del Piano operativo, ovvero l’eliminazione della disciplina dell’intervento T3. 
L’intervento T3 è una tipologia di intervento di ristrutturazione edilizia fatta a cuscinetto tra il T2 e 
il T4. Togliendo questo tipo di intervento T3 si stravolgerebbe l’impianto complessivo. La proposta 
di  questo  emendamento  e  la  proposta  di  eliminazione  di  questa  disciplina  di  intervento  è  una 
proposta grave e azzardata. Per questo noi voteremo non favorevoli.

PRESIDENTE  FALORNI: Pongo  in  votazione  l’emendamento  di  minoranza  presentato  dal 
consigliere Piccini. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento del Consigliere 
Piccini al punto 6 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n.   8 
Voti contrari    n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Raito, Dore, 

  Piazzesi, Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, 
   Lorè,  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento  del  Consigliere  Piccini  al  punto  6  della  proposta  di  controdeduzione 
all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  8,  contrari  18,  astenuti  nessuno. 
L’emendamento non è approvato. 
Pongo in votazione il punto 6, che recita come responso parzialmente accoglibile e non è emendato. 
La parola al consigliere Piccini per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PICCINI: Votiamo contro. Faccio anche presente al consigliere Forzoni che si 
evidenzia che il T2 non riguarda specificamente gli edifici sottoposti a vincolo monumentale, quindi 
il centro storico è super salvaguardato, perché quelli a vincolo monumentale sono rispettati.

PRESIDENTE FALORNI: Lo pongo in votazione.
Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 6 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n. 18 
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 6 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.



PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18, contrari 8, astenuti nessuno. È 
approvato il punto 6.
Passiamo al punto 7. L’emendamento di minoranza è presentato dal consigliere Masi.

CONSIGLIERE MASI:  È un emendamento  che  fa  riferimento  all’articolo  35,  che  norma gli 
interventi per la riduzione dei consumi energetici e l’impiego delle FER. Già c’è una normativa 
regionale e nazionale piuttosto consolidata, che naturalmente è intervenuta anche nelle questioni di 
dettaglio che la casistica da oltre dieci anni mette a disposizione della pratica e della giurisprudenza 
che poi si è formata. 
Le ulteriori prescrizioni che introduce l’articolo 35 molto probabilmente rischiano di appesantire, 
ma soprattutto di creare confusione applicativa, in quanto le aggiunte alle prescrizioni aggiunte non 
fanno altro che complicare la gestione dei titoli edilizi senza apportare di fatto nulla di nuovo, ma 
anzi  semmai  disincentivando  tali  interventi  perché  l’eccessiva  complicazione  di  accompagnare 
queste buone pratiche ci allontana e non le favorisce. 
La Sovraintendenza indubbiamente rispetto a quelli  che possono essere gli  abusi soprattutto dei 
dimensionamenti riguardo agli interventi sicuramente è quella che poi può fare la differenza rispetto 
al rilascio del procedimento dell’autorizzazione paesaggistica, per cui l’emendamento propone di 
accogliere, mentre la proposta dell’ufficio era quella del non accoglimento, questo punto 7 perché 
l’articolo 35 afferma nella premessa il contrario di quello che vorrebbe favorire con il proprio testo 
in una materia già ampiamente normata dallo Stato e dalla Regione. Grazie.

PRESIDENTE  FALORNI:  Grazie  consigliere  Masi.  Quindi  il  responso  del  punto  è  non 
accoglibile, mentre per voi accoglibile.
Ci sono dichiarazioni di voto di maggioranza sull’emendamento di minoranza? Consigliere Forzoni, 
prego. 

CONSIGLIERE FORZONI:  Ricordo  a  tutti  che  allo  Stato  e  alla  Regione  spetta  il  ruolo  di 
legiferare, mentre ai comuni, con la strumentazione urbanistica che siamo ora a discutere, spetta il  
compito  di  regolamentare,  quindi  una  volta  recepita  la  norma  sovraordinata  di  specificare  e 
dettagliare in modo da determinarla adeguatamente per il proprio territorio. 
È sbagliatissimo eliminare l’articolo 35, così come l’articolo 37, in quanto il Comune ha il diritto di 
regolamentare  nel modo più opportuno la  specifica norma di settore e di  renderla  nel  caso più 
performante per quanto riguarda il nostro territorio.
Nello specifico con questo emendamento viene richiesto un limite maggiore di permeabilità dei 
suoli; la legge sovraordinata pone il limite del 25 per cento e nelle norme del piano invece è stato 
posto il 30 per cento perché si è voluto rimarcare il problema e gli effetti negativi del dilavamento 
superficiale del suolo in merito a un’eccessiva sua cementificazione, così come sono stati ritenuti 
limiti più performanti per l’efficientamento energetico nell’ottica di un risparmio dei consumi.
Non so se l’opposizione se ne è accorta, ma il centro storico di Siena è sito UNESCO. Siena da 
quest’anno  è  prima  nella  classifica  per  qualità  della  vita  e  vogliamo  mantenere,  e  perché  no, 
migliorare questi livelli. Per questi obiettivi ambiziosi serve un piano ragionato e rispettoso degli 
standard qualitativi, non una serie di richieste confuse e pericolose. 
La cosa che voglio evidenziare per ultimo è che comunque il piano ha avuto il conforto e il plauso 
di molti tecnici riguardo il nostro lavoro e non ci lascia sorpresi che se qualche esponente degli 
ordini  professionali,  forse  di  dubbia  rappresentatività  dei  propri  iscritti,  abbia  scelto  come 
interlocutore  l’opposizione  invece  di  seguire  altre  strade  per  sottoporre  all’Aula  un  documento 
incauto e fuori contesto. Chiaramente il parere è sfavorevole.

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie  consigliere  Forzoni.  Pongo in  votazione  l’emendamento  di 
minoranza illustrato dal consigliere Masi. 



Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento del Consigliere 
Masi al  punto 7 della  proposta  motivata  di  controdeduzione all’osservazione  n.372, predisposta 
dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n.   8 
Voti contrari    n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini, Masignani, Raito, Dore, 

  Piazzesi, Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, 
   Lorè,  Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento del Consigliere Masi al punto 7 della proposta di controdeduzione all’osservazione 
n. 372.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  8,  contrari  18,  astenuti  nessuno. 
L’emendamento è respinto.
Passiamo alla controdeduzione non emendata, che recita non accoglibile. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE  FALORNI:  C’è  l’emendamento  di  maggioranza.  Lo  presenta  il  consigliere 
Mastromartino. 

CONSIGLIERE MASTROMARTINO:  Grazie  Presidente.  Vorrei  solamente  riallacciarmi  sul 
discorso che ha fatto anche il consigliere Forzoni del centro storico, di questo articolo 35. Quello 
che viene richiesto in questo emendamento è di cercare di trovare una soluzione per renderlo più 
semplice. Il centro storico è naturalmente molto diverso da città a città, quindi il nostro ha bisogno 
solamente di un’attenzione un po’ più particolare non solo legato a un articolo più generale. 
Noi votiamo favorevolmente. 

PRESIDENTE FALORNI: Grazie. Per dichiarazione di voto sull’emendamento di maggioranza, 
la parola al consigliere Piccini.

CONSIGLIERE PICCINI:  Noi votiamo contro questo emendamento per il  semplice fatto che 
l’argomentazione  spettante  in  testa  ai  comuni  non  può  andare  contro  le  leggi  né  nazionali  né 
regionali.  Questo  per  dirlo  all’avvocato  Forzoni.  Inoltre  non  prendo  lezioni  sull’UNESCO  da 
nessuno della maggioranza perché il sottoscritto ha fatto questa città UNESCO; devo dire che la 
maggioranza  se  ne  è  accaparrata  senza  neanche  coinvolgere  la  minoranza  e  neanche  chi  l’ha 
istituita, come il sottoscritto.
Nella risposta del consigliere Forzoni, il Consigliere ha confuso il punto 7 col punto 9. Sono due 
cose opposte. Il punto 7 parla del FER, mentre il punto 9 parla delle acque. Non sono due cose 
assimilabili. 

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione l’emendamento di maggioranza. 



Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere Mastromartino al punto 7 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione 
n.372, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n. 18 
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)

Il  Presidente proclama l’esito  della  votazione in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale   approva 
l'emendamento  come sotto riportato al punto 7 della proposta di controdeduzione all’osservazione 
n. 372.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18, contrari 8, astenuti nessuno. È 
approvato l’emendamento di maggioranza. 
Pongo  in  votazione  il  punto  7  nel  testo  emendato.  Ci  sono  dichiarazioni  di  voto?  Consigliere 
Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Votiamo contro.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione il punto 7.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 7 emendato della 
proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione  n.372,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n. 18 
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 7 emendato della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18, contrari 8, astenuti nessuno. È 
approvato il punto 7.
Passiamo al punto 8, sul quale non ci sono emendamenti. Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere 
Piccini, prego.
CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto. 

PRESIDENTE FALORNI: La controdeduzione recita non accoglibile. La pongo in votazione. 

Non essendovi  alcun altro  intervento  il  Presidente  pone in  votazione  il  punto 8 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n. 372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 8 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  0,  astenuti  0.  È 
approvato il punto 8.
Passiamo al punto 9, sul quale c’è qualche emendamento di minoranza e maggioranza. 
Sul punto 9 ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Valentini, prego.

CONSIGLIERE VALENTINI: Il punto 9 regola le norme sull’impermeabilizzazione superficiale. 
L’osservazione  diceva  che  il  contenimento  dell’impermeabilizzazione  era  già  normato  dalla 
Regione dopo un proficuo confronto con gli ordini professionali e le categorie economiche. Invece 
il  Piano operativo  che stiamo esaminando ha introdotto  una normativa  aggiuntiva  e  integrativa 
molto  più  farraginosa,  quindi  si  propone  di  sopprimere  questo  articolo  richiamandoci 
semplicemente  all’articolo  26  del  Regolamento  regionale.  Poiché  era  stato  definito  come  non 
accoglibile,  noi proponiamo che sia accoglibile l’osservazione e l’effetto sarebbe la sostituzione 
dell’articolo locale con la norma regionale. 



PRESIDENTE  FALORNI:  Grazie  consigliere  Valentini.  Ci  sono  dichiarazioni  di  voto  di 
maggioranza su questo? No, quindi pongo in votazione l’emendamento presentato dal consigliere 
Valentini.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere Valentini al punto 9 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25 (essendo uscito: Masignani)
Voti favorevoli    n.   8 
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini,  Raito, Dore, Piazzesi

   Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, 
     Lorè, Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento  del  Consigliere  Valentini  al  punto  9  della  proposta  di  controdeduzione 
all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 17, astenuti nessuno. Non 
è approvato l’emendamento.
Passiamo all’emendamento di maggioranza, che presenta il consigliere Mastromartino. Prego.

CONSIGLIERE MASTROMARTINO: La nostra dichiarazione di voto è favorevole. 

PRESIDENTE  FALORNI:  Grazie.  Ci  sono  dichiarazioni  di  voto  di  minoranza  su  questo 
emendamento di maggioranza? 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE  FALORNI:  Valentini  contrario.  Pongo  in  votazione  l’emendamento  di 
maggioranza. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere Mastromartino al punto 9 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione 
n.372, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli    n. 17 
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)

Il  Presidente proclama l’esito  della  votazione in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale   approva 
l'emendamento  come  sotto  riportato  presentato  dal  Consigliere  Mastromartino  al  punto  9  della 
proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.



PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Emendamento approvato. 
Ora dobbiamo votare la controdeduzione 9 emendata. Ci sono dichiarazioni di voto?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Se ho detto va bene così…

CONSIGLIERE PICCINI: Le minoranze votano contro. 

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione la controdeduzione che recita non accoglibile. 



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 9 emendato della 
proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione  n.372,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25
Voti favorevoli    n. 17 
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva i l 
punto 9 emendato della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  17,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Punto 9 approvato. Rientra il consigliere Masignani.
Passiamo al punto 10, sul quale non ci sono emendamenti. Il responso dell’ufficio è non accoglibile. 
Ci sono dichiarazioni di voto? Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Lo pongo in votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 10 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n. 372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti    n. 26 (Essendo entrato: Masignani
 Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri:
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,
 Griccioli, Mazzini)

Votanti     n. 18 
Voti favorevoli   n. 18

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 10 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18, contrari 0, astenuti 0. Approvato 
il punto 10.
Passiamo al punto 11. Il responso dell’ufficio è non accoglibile. Non ci sono emendamenti. Ci sono 
dichiarazioni di voto sulla controdeduzione? Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Votiamo contro. 

PRESIDENTE FALORNI: Non ci sono altre dichiarazioni di voto, quindi pongo in votazione la 
controdeduzione scevra da emendamenti. 



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 11 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n. 18 
Voti contrari    n.   8 (Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva i l 
punto 11 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  8,  astenuti  nessuno. 
Approvato il punto 11.
Passiamo  al  punto  12,  sul  quale  non  c’è  nessun  emendamento.  Il  responso  dell’ufficio  è 
parzialmente accoglibile. La parola al consigliere Piccini per la dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto. 

PRESIDENTE FALORNI: Non ci sono altri interventi, per cui lo pongo in votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 12 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Voti favorevoli    n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 12 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18, contrari 0, astenuti 0. Approvato 
il punto 12.
Passiamo al punto 13, sul quale non ci sono emendamenti. Il responso dell’ufficio è non accoglibile. 
Per dichiarazione di voto, la parola al consigliere Piccini. 

CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Lo pongo in votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 13 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Voti favorevoli    n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva i l 
punto 13 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18, contrari 0, astenuti 0. Approvato 
il punto 13.
Passiamo al punto 14, sul quale ci sono due emendamenti. Partiamo da quello della minoranza. La 
parola al consigliere Piccini per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PICCINI: Abbiamo presentato questo emendamento perché di fatto all’articolo 
76 si vieta la possibilità nella nuova edificazione di aprire balconi e aperture varie. Secondo me è 
giusto porre molta attenzione, però sarebbe il caso che si facesse un progetto unitario edificio per 
edificio.  Se  un  cittadino  vuole  aprire  un  balcone  su  una  nuova edificazione,  quella  che  non è 
vincolata  storicamente,  e  il  condominio  è d’accordo perché vuole uniformare  tutto  l’edificio  ai 
balconi, perché non accettarlo? Stiamo parlando di nuova edificazione, quindi è una questione di 
buonsenso, anche perché in altre realtà questo avviene, sulla nuova edificazione, su quella che ha 
un’edificazione poco lontana nel tempo.
Leggo l’emendamento, a cui noi abbiamo aggiunto anche quello della possibilità di accettazione 
quando il disegno è complessivo del palazzo.
L’articolo 76 vieta interventi semplici tipo modifiche all’apertura dei balconi che non trovano una 
logica  giustificazione  in  ragione  del  fatto  che  si  riferisce  a  edifici  di  recente  e  recentissima 
costruzione. Le motivazioni dell’ufficio in ordine all’unitarietà che connotano alcuni pochi contesti 
della città moderna hanno poco a che fare con l’osservazione proposta. Sarebbe quello di chiedere 
eventualmente di fare un progetto unitario edificio per edificio quando c’è una richiesta singola. 

PRESIDENTE FALORNI: Quindi da non accoglibile lo vorreste accoglibile?

CONSIGLIERE PICCINI: Però con questo tipo di correzione, cioè che se viene accettato debba 
essere fatto un progetto unitario per tutto l’edificio.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione l’emendamento di minoranza. 



Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere Piccini al punto 14 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25 (Essendo uscito: Piazzesi)
Voti favorevoli    n.   8 
Voti contrari    n. 17 (De Mossi, Falorni, Bianchini,  Raito, Dore,  Masignani,

 Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini, 
     Lorè, Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento  del  Consigliere  Piccini  al  punto  14  della  proposta  di  controdeduzione 
all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  8,  contrari  17,  astenuti  0. 
L’emendamento di minoranza è respinto.
Passiamo all’emendamento di maggioranza, che è presentato dal consigliere Mastromartino.

CONSIGLIERE MASTROMARTINO: Grazie. Nel nostro emendamento relativamente al punto 
14  si  parla  dell’articolo  76,  in  cui  è  accettato  che  tale  zona  è  costituita  da  complessi 
prevalentemente  residenziali  e  potrebbe  essere  opportuno  eliminare  il  punto  5  dell’articolo  76 
(tessuto urbanizzato compatto). Vengono precisati i caratteri da rispettare nei fabbricati conseguenti 
e  interventi  unitari  (piani  attuativi,  lottizzazioni  unitarie,  eccetera)  in  un  C4,  citando  anche  il 
quartiere di San Miniato, come insediamento meritevole di particolare tutela, quindi il nostro voto è 
favorevole. 

PRESIDENTE FALORNI: Il responso dell’ufficio è non accoglibile. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: La maggioranza propone parzialmente accoglibile. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Consigliere Mastromartino, cosa propone la maggioranza?

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Parzialmente accoglibile. 

CONSIGLIERE PICCINI: Su questo voteremo a favore perché è esattamente quello che abbiamo 
presentato  nell’emendamento.  Tengo  a  sottolineare  che  è  stato  presentato  con  una  settimana 
d’anticipo.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione l’emendamento di maggioranza. 



Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere Mastromartino al punto 14 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione 
n.372, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n.  26 (Essendo entrato: Piazzesi)
Voti favorevoli    n.  26

Il  Presidente proclama l’esito  della  votazione in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale   approva 
l'emendamento come sotto riportato del Consigliere Mastromartino al punto 14 della proposta di 
controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  26,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. 
Sul testo emendato,  quindi parzialmente accoglibile,  votiamo sulla controdeduzione 14. Ci sono 
dichiarazioni di voto? Prego.

CONSIGLIERE PICCINI:  Non partecipiamo al voto per lo stesso motivo, perché noi vedremo 
qual è il risultato dell’ufficio se non dopo l’incontro con la Regione. Questo secondo noi non è 
sufficiente,  perché  il  Consiglio  comunale  si  dovrebbe  esprimere  prima  passando  dalla 
Commissione. 

PRESIDENTE FALORNI: Spero che il procedimento sia stato fatto a norma di legge.

CONSIGLIERE PICCINI: Questa è una scelta che fa l’Amministrazione comunale di Siena per 
dare la responsabilità alla Regione di quello che verrà fuori. Non si assume la responsabilità di 
quello che va a decidere. 



PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione il testo emendato.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione il punto 14 emendato della 
proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione  n.372,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Votanti    n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 14 emendato della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 14.
Passiamo  al  punto  15,  sul  quale  non  ci  sono  emendamenti  e  il  responso  dell’ufficio  è  non 
accoglibile. Per dichiarazione di voto, la parola al consigliere Piccini. 

CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto. 

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione la controdeduzione all’osservazione 15. 

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 15 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Votanti    n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 15 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 15.
Passiamo al punto 16, sul quale è stato presentato un emendamento di minoranza. Lo presenta il 
consigliere Griccioli.

CONSIGLIERE GRICCIOLI:  Di nuovo buonasera a tutti. L’osservazione riguarda i manufatti 
aziendali  temporanei.  L’articolo  108  appare  in  totale  contrasto  con  la  norma  regionale  e  la 
motivazione dell’ufficio non solo non risolve il conflitto, ma lo aggrava, in quanto il Comune può 
dettare  prescrizioni  realizzative,  ma  non  può  prescrivere  procedure  autorizzative,  che  spettano 
invece alla Regione. 



Nel caso specifico la norma sovraordinata non prevede la redazione del Piano agricolo ambientale. 
Il parere dell’ufficio non risponde in merito a tali sconfinamenti del potere regolamentare, per cui 
per noi è accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Il responso è non accoglibile, mentre voi lo vorreste accoglibile. 
Pongo in votazione l’emendamento di minoranza. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere  Griccioli  al  punto  16  della  proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione 
n.372, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n.   8 
Voti contrari    n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini,  Raito, Dore,  Masignani,

 Piazzesi, Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini,  
  Lorè, Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento  del  Consigliere  Griccioli  al  punto  16  della  proposta  di  controdeduzione 
all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  8,  contrari  18,  astenuti  nessuno. 
L’emendamento è respinto. Possiamo passare al testo, che è quello originario, e il responso non 
accoglibile. Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Votiamo contro.

PRESIDENTE  FALORNI:  Non  ci  sono  ulteriori  dichiarazioni  di  voto,  quindi  lo  pongo  in 
votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 16 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 26
Voti favorevoli    n. 18 
Voti contrari    n.   8 ( Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 16 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18, contrari 8, astenuti 0. Approvato 
il punto 16 nella formulazione originaria.
Passiamo al punto 17, sul quale non ci sono emendamenti. Il responso dell’ufficio è non accoglibile. 
Consigliere Piccini, la parola a lei per dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto. 

PRESIDENTE FALORNI: Lo pongo in votazione.



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 17 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Votanti   n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva i l 
punto 17 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 17. 
Passiamo al punto 18, sul quale non ci sono emendamenti. Il responso dell’ufficio è non accoglibile. 
Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Lo pongo in votazione.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 18 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Votanti    n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva i l 
punto 18 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 18.
Passiamo al punto 19, sul quale non ci sono emendamenti. Il responso dell’ufficio è parzialmente 
accoglibile. Consigliere Piccini, prego.

CONSIGLIERE PICCINI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Lo pongo in votazione. 



Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 19 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Votanti   n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 19 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 19.
Passiamo al punto 20, sul quale ci sono emendamenti di minoranza e di maggioranza. Quello di 
minoranza lo presenta il consigliere Periccioli. Prego.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Grazie  Presidente.  Sul  punto  20  noi  abbiamo  presentato  un 
emendamento che chiede di portare il parere da non accoglibile ad accoglibile in quanto in ossequio 
alla normativa sovraordinata, ma anche alla più recente giurisprudenza, si ritiene che sia possibile 
scrivere  una  norma  che  consenta  la  realizzazione  di  recinzioni,  ovviamente  non  in  muratura, 
ovviamente non fisse e ovviamente che abbiano delle caratteristiche tali da lasciar passare la piccola 
selvaggina, eccetera, però non che ci sia il diniego di qualsiasi tipo di recinzione, quindi chi ha un 
fondo lo possa chiudere secondo quelle che saranno le disposizioni ben specificate all’interno del 
regolamento.
Ovviamente  da  non  accoglibile  ad  accoglibile.  Voteremo  a  favore  della  nostra  proposta  di 
emendamento.

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie.  Ci sono dichiarazioni di  maggioranza sull’emendamento di 
minoranza? No, quindi pongo in votazione l’emendamento Periccioli.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere  Periccioli  al  punto  20  della  proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione 
n.372, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25 (essendo uscito: Valentini)
Voti favorevoli    n.   7 
Voti contrari    n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini,  Raito, Dore,  Masignani,

 Piazzesi, Mastromartino, Salvini, Magi, Castellani, Bartalini,  
  Lorè, Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, Selvaggi)

Il  Presidente  proclama l’esito  della  votazione  in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale  respinge 
l'emendamento  del  Consigliere  Periccioli  al  punto  20  della  proposta  di  controdeduzione 
all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI:  È chiusa la  votazione.  Favorevoli  7,  contrari  18,  astenuti  nessuno. 
L’emendamento non è approvato.
Passiamo all’emendamento di maggioranza. Consigliere Mastromartino, prego.



CONSIGLIERE MASTROMARTINO:  Grazie  Presidente.  Noi  chiediamo  di  passare  da  non 
accoglibile  a parzialmente accoglibile in quanto non occorre che la norma faccia riferimento al 
Codice  civile,  ma  comunque  vanno  chiarite  le  condizioni  per  cui  potranno  essere  ammesse  le 
recinzioni  che  non  abbiano  rilevanza  edilizia  nei  limiti  consentiti  dai  PM  e  dall’assetto 
paesaggistico,  che  intorno  a  Siena  è  di  particolare  valore  e  di  assoluto  interesse  anche  a  fini 
ricreativi e culturali.
Per noi è parzialmente accoglibile.

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Mastromartino. Per dichiarazione di voto, la parola 
al consigliere Periccioli. Prego.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Grazie.  Siccome  sostanzialmente  l’emendamento  della  Lega 
ricalca  il  nostro  emendamento,  nonostante  sia  stato  respinto,  e  siccome  hanno  dimostrato  la 
conoscenza del Codice civile, e questo ci fa molto piacere, noi voteremo a favore. 

PRESIDENTE FALORNI:  Grazie.  Sono cose  che  capitano  in  Consiglio  comunale.  Il  voto  è 
diversificato  a  seconda  di  chi  lo  propone,  però  sostanzialmente  si  dicono  cose  simili.  Queste 
situazioni le ho viste ricapitare. 
Pongo in votazione l’emendamento di maggioranza. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere Mastromartino al punto 20 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione 
n.372, predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti e votanti    n. 25 
Voti favorevoli    n.  25 

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento come sotto riportato del Consigliere Mastromartino al punto 20 della proposta di 
controdeduzione all’osservazione n. 372.



PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  25,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento. 
Pongo in votazione il testo emendato della controdeduzione del punto 20. Consigliere Periccioli, 
prego.

CONSIGLIERE  PERICCIOLI:  Visto  che  prima  ci  aveva  richiamato  dicendo  che  la  non 
partecipazione  va  sempre  dichiarata,  comunico  che  non  partecipiamo  al  voto  perché  non 
conosciamo la stesura finale dell’articolo che andrà in trattativa alla Regione. Grazie.





PRESIDENTE FALORNI: La ringrazio. Credevo che votaste favorevoli. 
Pongo in votazione il testo emendato.

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione il punto 20 emendato della 
proposta  motivata  di  controdeduzione  all’osservazione  n.372,  predisposta  dall’ufficio  come  da 
documento allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 26 (Essendo entrato: Valentini
Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Votanti    n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale approva il 
punto 20 emendato della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18, contrari 0, astenuti 0. Approvato 
il punto 20 emendato.
Siamo  al  punto  21,  sul  quale  non  c’è  nessuno  emendamento  e  il  responso  dell’ufficio  è  non 
accoglibile. Ci sono dichiarazioni di voto? 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione il punto 21.

Non essendovi alcun altro intervento il  Presidente pone in votazione il  punto 21 della  proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.372, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 26 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Micheli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Votanti   n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva i l 
punto 21 della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 372.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 21.
Con questo è approvato l’intero sistema di controdeduzioni relativo all’osservazione 372, che era 
quella degli ordini professionali. Continuiamo a sfogliare per vedere se c’è ancora qualcosa.
Alla 377 avrei un punto in sospeso. 

(Intervento fuori microfono)

 
PRESIDENTE FALORNI: Due?



CONSIGLIERE MICHELI: Presidente, mi assento un attimo.

PRESIDENTE FALORNI: Il consigliere Micheli esce dall’Aula. L’altro è il punto 48?

(Intervento fuori microfono)
Osservazione n. 377
Il  Presidente  pone  in  discussione  gli  emendamenti  all'osservazione  n.  377  presentata  dal  Sig. 
Carletti Marco e le relative controdeduzioni. 

PRESIDENTE FALORNI:  Sull’osservazione  n.  377 sono stati  votati  tutti  i  punti  tranne  due 
sospesi, il 17 e il 48. 
Partiamo  con  il  17,  per  cui  c’era  un  emendamento  Lorè.  L’ammissibilità  c’è  su  entrambi. 
Sull’emendamento Lorè ci sono dichiarazioni di voto?

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non partecipiamo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Non ci sono altri interventi, quindi pongo in votazione l’emendamento 
Lorè. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere Lorè al punto 17 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione n.377, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 25 Essendo uscito Micheli;
(Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 
Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Votanti    n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il  Presidente  proclama  l’esito  della  votazione  in  base  al  quale  il  Consiglio  Comunale  approva 
l'emendamento  come  sotto  riportato  del  Consigliere  Lorè  al  punto  17  della  proposta  di 
controdeduzione all’osservazione n. 377.





PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  0,  astenuti  0.  È 
approvato l’emendamento. Dobbiamo votare il punto 17 emendato. 

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto17 emendato della proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Votanti    n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva il 
punto 17 emendato della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 18, contrari 0, astenuti 0. Approvato 
il punto 17. 
Passiamo  al  punto  48,  che  dà  un  responso  di  accoglibile  ed  è  stato  rinviato  perché  era  stato 
annunciato un emendamento del consigliere Lorè.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  Ora  è  diventato  un  emendamento  d’ufficio,  quindi  a  firma  Paolo 
Giuliani. L’ammissibilità c’è e il responso è accoglibile. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Riepilogo. L’emendamento torna Lorè e si tratta dello stesso tipo di 
sotto-osservazione (chiamiamola così) fatta da un diverso ufficio della Regione. Sono due uffici 
regionali che avranno detto la stessa cosa in punti diversi della stessa osservazione. La proposta 
dell’emendamento  è  di  trasformare  il  responso  dell’ufficio  da  accoglibile  a  parzialmente 
accoglibile. 

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Perché noi non lo abbiamo?

PRESIDENTE FALORNI: Non lo so perché non l’avete, ma ora ve lo leggo. Di più non posso 
fare. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: È identico al 17.

(Intervento fuori microfono)



PRESIDENTE FALORNI: Non ha tutti i torti, consigliere Periccioli. Diciamo pure che ha tutte le 
ragioni, però se ora lo legge il Presidente e considerato che sapete che è uguale a quello di prima 
forse ci si può fare. 
Lo leggo. Osservazione 377, punto 17. “Visto il contenuto dell’osservazione presentata,  vista la 
proposta  di  controdeduzione  dell’ufficio,  visto  il  relativo  responso  di  accoglibilità,  ritenuto 
ammissibile modificare il contenuto della proposta di controdeduzione, si chiede di non approvare 
la  controdeduzione  così  come  proposta,  di  modificarne  l’esito  da  accoglibile  a  parzialmente 
accoglibile  al  fine  di  rivalutare  la  possibilità  edificatoria  dell’area  in  questione  evitando  di 
stralciarne la previsione, ma mitigando l’impatto paesaggistico dell’intervento. 
Il sottoscritto consigliere Lorè propone il seguente emendamento e conseguentemente di modificare 
il responso della controdeduzione 377, punto 17, come segue: parzialmente accoglibile”.
Questo  è  il  testo,  che  restituisco  alla  Segreteria.  C’è  una dichiarazione  di  voto  del  consigliere 
Periccioli. Prego.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione l’emendamento Lorè. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'emendamento presentato dal 
Consigliere Lorè al punto 48 della proposta motivata di controdeduzione all’osservazione n. 377, 
predisposta dall’ufficio come da documento allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i 
Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, 

                        Piccini,  Griccioli, Mazzini)
Votanti    n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il  Presidente proclama l’esito  della  votazione in  base al  quale  il  Consiglio  Comunale   approva 
l'emendamento del Consigliere Lorè al punto 48 della proposta di controdeduzione all’osservazione 
n. 377.





PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato l’emendamento. 
Ora  votiamo  il  testo  emendato  del  punto  48,  che  è  diventato  parzialmente  accoglibile.  Per 
dichiarazione di voto, la parola al consigliere Periccioli.

CONSIGLIERE PERICCIOLI: Non parteciperemo al voto.

PRESIDENTE FALORNI: Pongo in votazione il testo emendato 48.

Non essendovi alcun  intervento il Presidente pone in votazione il punto 48 emendato della proposta 
motivata di controdeduzione all’osservazione n.377, predisposta dall’ufficio come da documento 
allegato, con il seguente esito:

Presenti                       n. 25 (Non partecipano al voto pur rimanendo in aula i Sigg.ri: 
 Valentini, Cerretani, Masi, Periccioli, Piccini,

   Griccioli, Mazzini)
Votanti    n. 18
Voti favorevoli   n. 18 

Il Presidente proclama l’esito della votazione in base al quale il Consiglio Comunale  approva i l 
punto 48 emendato della proposta di controdeduzione all’osservazione n. 377.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. Approvato il punto 48. 
Con questo, sono approvati tutti i punti dell’osservazione 377. 
Non  avrei  altri  emendamenti.  La  Segreteria  lo  conferma.  Finito  l’esame  degli  emendamenti, 
dobbiamo discutere e votare i due ordini del giorno di minoranza e poi passeremo al voto finale 
sulla delibera e alla sua immediata eseguibilità. 
Mi pare  che il  primo ordine del  giorno in  ordine  di  tempo sia  stato presentato  dal  consigliere 
Valentini. Non si può più illustrare perché siamo in fase di dichiarazione di voto, ma, se vuole, può 
sintetizzarlo nella dichiarazione di voto.

CONSIGLIERE  VALENTINI:  In  realtà  l’ho  letto  già  oggi.  Si  trattava  di  invitare 
l’Amministrazione  a  intavolare  un ragionamento  generale  con la  controparte  Monte  Paschi  per 
definire meglio la destinazione, visti anche i cambi di destinazione proposti, e la funzionalità del 
vasto patrimonio immobiliare della Banca Monte dei Paschi nella nostra città. 
PRESIDENTE  FALORNI:  Grazie.  Ci  sono  altre  dichiarazioni  di  voto  su  questo  ordine  del 
giorno? No, quindi non resta che…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  Non resta che votare su questo primo ordine del giorno. Pongo in 
votazione l’ordine del giorno Valentini. 

Sono nominati Scrutatori i Sigg.ri: Salvini Paolo, Raponi Maria Concetta, Valentini Bruno



Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'ordine del giorno presentato 
dal Consigliere Valentini con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 26
Voti favorevoli n.   8
Voti contrari n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini,  Raito, Dore,  Masignani,

Piazzesi,  Mastromartino,  Salvini,  Magi,  Castellani,  
 Bartalini,  Lorè, Peluso, Maggiorelli, Forzoni, 

  Raponi, Selvaggi)

Il Presidente proclama l'esito della votazione in base al quale l'ordine del giorno è respinto.

PRESIDENTE FALORNI: È chiusa la votazione. Favorevoli 8, contrari 18. L’ordine del giorno 
Valentini è respinto.
Passiamo all’ordine del giorno firmato da tutti i Consiglieri della minoranza. Il primo firmatario è il 
consigliere Masi, che ce lo sintetizza in dichiarazione di voto. Prego.

CONSIGLIERE  MASI:  Ci  stiamo  avviando  alla  conclusione  di  questa  discussione  sulle 
controdeduzioni  al  Piano  operativo.  Essendo  chiara  la  posizione  contraria  di  tutte  le  forze  di 
opposizione, quindi il gruppo consiliare del Partito Democratico, Per Siena e In Campo, con questo 
ordine del giorno voleva comunque dare il proprio contributo a questo passaggio così importante. 
Un passaggio dove mi sembra in tutta questa discussione il contributo delle opposizioni, pur da un 
punto di vista contrario e opposto, non si è fatto mancare soprattutto a quelli che erano i passaggi  
fondamentali.  Questo  doveva essere  il  piano operativo  che  in  qualche  modo  avrebbe dato  una 
risposta  alla  vivibilità  della  città,  avrebbe dovuto dare risposta  a  un’idea nuova di  crescita  che 
puntasse di più alla produzione, che accompagnasse le trasformazioni che riguardavano anche la 
Banca Monte dei Paschi, e non a caso avevamo presentato gli emendamenti e l’ordine del giorno. 
Doveva dare risposte alle scienze della vita, e abbiamo poi appreso qui in Consiglio che TLS ha 
questioni  di  spazio  e  abbiamo dato  la  nostra  voce  e  il  nostro  contributo  affinché  questo  tema 
comunque venga affrontato e risolto.
Abbiamo anche cercato, nelle osservazioni e nei contributi, ma soprattutto nelle auto-osservazioni 
del Comune a sé stesso, dell’ufficio a sé stesso, di non far mancare la nostra presa di responsabilità 
su diversi passaggi. Questo ordine del giorno che cosa significava? Voleva significare soltanto che 
accanto alla  trasmissione delle  controdeduzioni,  una volta che erano state  votate singolarmente, 
all’esame  della  Commissione  del  paesaggio  e  al  Genio  civile  ci  fosse  un’assunzione  di 
responsabilità politica di questa proposta. Che non si ritornasse in Consiglio soltanto a prendere atto 
di quello che sarebbe stato il risultato della Commissione del paesaggio e il risultato del Genio 
civile, perché comunque compete al Comune, al Consiglio comunale, determinare e provvedere. 
Invece  purtroppo,  soprattutto  in  questa  coda  della  discussione,  soprattutto  quest’oggi,  abbiamo 
lamentato  la  mancanza  delle  condizioni  per  poter  partecipare  anche a un voto che sicuramente 
sarebbe stato contrario. Abbiamo riscontrato le condizioni per non poter esprimere questo voto in 
maniera consapevole e informata. Sono mancati i documenti riguardo agli emendamenti, ci sono 
stati letti a voce, ma un conto è averli a voce e un conto è averli nella documentazione, ci sono state 
gravi non risposte. Abbiamo chiesto se le modifiche degli emendamenti che andavamo a fare, al di 
là di una riconsiderazione complessiva del piano, potessero incidere su altri tipi di osservazione, e 
non ci è stato risposto, ma soprattutto quello che noi a questo punto della fine di questa discussione, 
se si fa una riflessione oggettiva e fredda, non riusciamo a comprendere è quello che alla fine noi  
votiamo rispetto al concorso delle osservazioni, dei contributi e delle auto-osservazioni dell’ufficio 
che sono arrivate fino in fondo.
È per questo che nostro malgrado noi naturalmente a questo punto, rilevandosi inutile anche questo 
ordine del giorno che avevamo messo a disposizione come contributo a tutto il Consiglio comunale, 



chiediamo  di  ritirarlo.  Se  c’è  la  questione  che  siamo  già  in  discussione  lo  deciderà  il  nostro 
Presidente,  ma comunque la sostanza politica è chiara. A che cosa serve?  Cui prodest a questo 
punto questo ordine del giorno e la richiesta di un’assunzione di responsabilità in un piano dove noi, 
sebbene  contrari  e  avendolo  ben  motivato,  comunque  non  riusciamo  nemmeno  ad  avere  la 
consapevolezza della chiarezza di quello che si vota? Oltretutto si è richiesto più volte anche che 
questo documento dettagliasse il contributo della partecipazione dei cittadini alla costruzione del 
piano operativo.  Nella  relazione  noi  non siamo riusciti  a  capire  quale  fosse  il  contributo  della 
partecipazione  dei  cittadini  alle  determinazioni  e  alle  scelte  del  piano,  ma  nemmeno  su questo 
abbiamo avuto risposta.
Noi  chiediamo  che  questo  ordine  del  giorno venga  ritirato  e  preannunciamo,  nostro  malgrado, 
l’abbandono dell’Aula e la non partecipazione al voto su queste controdeduzioni alle osservazioni e 
ai contributi. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI: Consigliere Masi, avrà notato che non ho guardato i tre minuti, ma le 
ho fatto fare un intervento come se si fosse in discussione ordinaria, però la richiesta di ritiro è 
impossibile da soddisfare perché siamo in dichiarazione di voto. Non c’è nessun accanimento da 
parte del Presidente, ma siamo in dichiarazione di voto, nella quale non si può presentare alcunché, 
ma non si può nemmeno ritirare il documento. Il documento va al voto. 
Lei ha fatto la sua dichiarazione di voto, quindi ora l’ordine del giorno firmato da tutta la minoranza 
va in votazione. 
Pongo in votazione l’ordine del giorno di minoranza. 

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: La minoranza abbandona l’Aula, però l’ordine del giorno resta ancora 
sul piatto. Lo pongo in votazione. 

Non essendovi alcun altro intervento il Presidente pone in votazione l'ordine del giorno presentato 
dal Consigliere Masi con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 18 (Essendo usciti i Sigg.ri: Valentini, Cerretani, Masi, 
           Periccioli, Micheli, Piccini,  Griccioli, Mazzini)

Voti contrari n. 18 (De Mossi, Falorni, Bianchini,  Raito, Dore,  Masignani,
Piazzesi,  Mastromartino,  Salvini,  Magi,  Castellani,  
Bartalini,  Lorè, Peluso, Maggiorelli, Forzoni, Raponi, 
Selvaggi)

Il Presidente proclama l'esito della votazione in base al quale l'ordine del giorno è respinto.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  nessuno,  contrari  18,  astenuti 
nessuno. Respinto l’ordine del giorno di minoranza.
Passiamo alla votazione finale sulla delibera, che a questo punto comprende tutti…

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  Auguri anche a voi. C’è il complesso della delibera che ha recepito 
tutte le 387 osservazioni così come sono uscite nelle varie modifiche. La delibera è quella che avete  
letto nel testo che vi è stato inviato.
Sulla  delibera  finale  c’è  qualche  intervento?  A  questo  punto  solo  di  maggioranza  perché  la 
minoranza è andata via. Consigliere Lorè, prego. 



CONSIGLIERE LORÈ: Un altro passaggio si sta compiendo oggi per la definitiva approvazione 
del nuovo Piano operativo, il principale strumento di governo del territorio attraverso il quale Siena 
torna a disporre di una pianificazione urbanistica in linea con le sue aspettative e le sue esigenze e  
all’interno del quale troviamo un’attenzione particolare al centro storico, al recupero dell’esistente, 
ai progetti di nuova edificazione e al rispetto del territorio e delle sue risorse.
L’esame di 387 protocolli, per un totale di 639 osservazioni, presentate da interlocutori istituzionali, 
categorie, ordini e cittadini, ha dimostrato nuova e rinnovata compartecipazione della collettività 
utile e costruttiva per affinare lo strumento urbanistico. Un grande lavoro che ha coinvolto questo 
Consiglio  comunale  con  diverse  riunioni  e  la  Commissione  Assetto  del  territorio  più  volte 
convocata  per  l’illustrazione  dei  principi,  delle  linee  guida  e  dei  cardini  che  hanno  portato 
l’Amministrazione insieme ai progettisti  a proporci le controdeduzioni e i responsi a tutti  i  639 
punti. 
A questo punto vorrei ringraziare sentitamente la Direzione Urbanistica, coordinata dall’ingegner 
Giuliani,  che ha svolto un grande lavoro e non ha mai  mancato  di dimostrare disponibilità  nei 
confronti del Consiglio comunale, certamente non avvezzo a trattare una materia così tecnica. Ma la 
strada di questo importante affare non si conclude oggi (è già stato detto più volte), ma la parola ora 
passa alla Regione, alla quale la normativa vigente assegna il ruolo sicuramente ingombrante di 
valutazione nel merito di tutto il Piano operativo, una competenza, questa, che non può che definirsi 
sovrabbondante e che dà la possibilità a un ente che non conosce fino in fondo il territorio e le sue 
specificità di incidere su un atto che è proprio del Consiglio comunale e della città.
Tra l’altro a questo proposito bene ha fatto l’ufficio a coinvolgere la Regione fin dalle fasi iniziali di 
questo percorso con il tentativo di arginare l’intervento che andrà a svolgere la stessa Regione nelle  
prossime settimane. 
Ora vorrei soffermarmi su un altro punto: la paternità politica del nuovo operativo è più che certa. 
Un regolamento fortemente voluto fin dal suo insediamento da questa Amministrazione, che fin dal 
primo giorno ha messo al centro le esigenze dei senesi, sentimento confermato anche e soprattutto 
in questo momento congiunturale di forte crisi che stiamo vivendo e che ha cambiato l’economia e 
il modo di vivere anche del nostro territorio.
Rivalorizzazione del centro storico,  tramite  l’individuazione di processi  che conducano alla  sua 
riappropriazione  da  parte  degli  abitanti,  recupero,  ristrutturazione,  rigenerazione  del  patrimonio 
edilizio  e  immobiliare  esistente,  individuazione  di  nuovi  parcheggi  scambiatori  che  consentano 
l’alleggerimento del traffico nelle zone maggiormente congestionate, oltre al miglioramento della 
viabilità di alcune direttrici,  valorizzazione delle aree verdi e interventi a sostegno della crescita 
della  città.  A questi  si  aggiunge la  previsione di  nuove aree di  edificazione,  sulle  quali  questa 
Amministrazione ha adottato una strategia  precisa,  prevedendo l’onere per coloro che vorranno 
effettuare  nuovi  interventi  di  abbinarci  anche  un  intervento  pubblico  che  porti  beneficio  alla 
collettività.
Non  dimentichiamo  mai  che  dare  nuovo  impulso  all’edilizia  significa  aiutare  la  crescita  e 
soprattutto  la  valorizzazione  del  nostro  patrimonio  non solo  immobiliare,  ma  anche  turistico  e 
soprattutto culturale.
Per tutti questi motivi annuncio il voto convintamente favorevole del gruppo di Forza Italia. 

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Lorè. Il suo intervento a nome della maggioranza è 
stato  veramente  opportuno.  A  questo  punto  lasciatemi  aggiungere  il  mio  rincrescimento;  mi 
dispiace che la minoranza sia andata via proprio in fase conclusiva perché sembra di contestare non 
so bene cosa. Poteva tranquillamente rimanere e votare contro. Io credo che da parte del Presidente 
ci sia stato il tentativo di dare sprint ai lavori, ma non certo di censurare o di impedire il confronto a 
nessuno. 
Si poteva concludere tutti insieme, ma d’altra parte ogni Consigliere e ogni gruppo fa le scelte che 
ritiene opportune. 
Pongo in votazione la delibera finale…



(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI:  Per dichiarazione di voto, la parola al consigliere Bartalini. 

CONSIGLIERE BARTALINI:  Grazie  Presidente.  Sarò  molto  celere  anche  io.  Mi  unisco  in 
maniera ideale a quanto già detto dal consigliere Lorè. Specifico semplicemente, e dispiace che non 
ci siano i colleghi della minoranza, quanto più volte anche in sede di pre Consiglio, cioè in sede di 
Commissione,  fu  ribadito  dall’Assessore  Michelotti,  cioè  che  la  nuova  normativa  per 
l’approvazione del Piano operativo svuota di fatto di poteri il Consiglio comunale essendo previsto 
il necessario passaggio in Regione. 
Piuttosto che addentrarsi in un’operazione di mera critica generale, visto che il Partito Democratico 
è al governo della Regione e dello Stato, suggerisco, e dispiace che non ci siano, ma avranno modo 
di  ascoltare  queste parole,  di  poter  cambiare  e  incidere  sulla  normativa  in modo tale  che dalle 
prossime volte il Consiglio comunale avrà anche maggiori poteri. 
Detto questo, anche io voterò in maniera favorevole. Grazie.

PRESIDENTE FALORNI: Non resta dunque che procedere al penultimo voto, perché c’è anche 
l’immediata eseguibilità. C’è un’altra dichiarazione di voto. Consigliere Masignani, prego.

CONSIGLIERE  MASIGNANI:  Grazie  Presidente.  Anche  io  mi  associo  a  quanto  detto  dai 
colleghi. Innanzitutto voglio fare i complimenti a tutta l’Amministrazione, all’Assessore, agli uffici 
e voglio dire che è stato centrato un obiettivo che era stato anche detto da noi prima del nostro 
ingresso. Aggiungo che non credo sia proprio un caso che la minoranza se ne sia andata, che abbia 
abbandonato l’Aula, perché dopo tanto immobilismo di questi anni è stato centrato un obiettivo, il 
Piano operativo, che era una cosa attesa da questa città, che la deve far crescere ulteriormente e la 
farà  ricrescere  anche  e  soprattutto  dopo  un  momento  drammatico  che  stiamo  ancora  vivendo. 
Questo sarà uno sprint in più. Grazie. 

PRESIDENTE FALORNI: Grazie consigliere Masignani. Non ci sono altre dichiarazioni di voto, 
quindi pongo in votazione la delibera n. 189/2020. 

Non essendovi  alcun  altro  intervento,  il  Presidente  pone  in  votazione  la  deliberazione  nel  suo 
complesso, con il seguente esito:

Presenti e votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l'esito della votazione in base al quale la deliberazione è approvata.

PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18,  contrari  nessuno,  astenuti 
nessuno. All’unanimità dei presenti, viene approvata la delibera 189.
Dobbiamo procedere al voto per l’immediata eseguibilità dell’atto. 

Il Presidente pone ora in votazione la immediata eseguibilità della deliberazione con il seguente 
esito:

Presenti e votanti n. 18
Voti favorevoli n. 18

Il Presidente proclama l'esito della votazione in base al quale la deliberazione è approvata anche in 
ordine alla immediata eseguibilità.



PRESIDENTE  FALORNI:  È  chiusa  la  votazione.  Favorevoli  18.  L’atto  è  immediatamente 
eseguibile.

(Intervento fuori microfono)

PRESIDENTE FALORNI: Sono le ore 16.15. Dichiaro chiusa la seduta del Consiglio comunale 
del 21 dicembre 2020. Buon proseguimento di serata, auguri a tutti e ci rivedremo in questa sala  
lunedì 28 dicembre per l’approvazione del bilancio e atti collegati. Grazie. Arrivederci. 

-_-



Fatto verbale e sottoscritto.

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
  Dott. Michele Pinzuti   Dott. Falorni Marco
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